
 

平成 26 年度市民意識調査報告書 
 

 

 

 

【 平成 26 年 5 月 15 日～6 月 10 日実施分 】 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐倉市 
  



 



1 

 

目次 

調査の概要 ...................................................................................................................................................................4 

共通項目 ........................................................................................................................................................................6 

まちづくり編 .......................................................................................................................................................... 27 

魅力ある計画的なまちづくり ..................................................................................................................... 40 

道路整備 ................................................................................................................................................................ 49 

住宅設置型の雨水流出抑制施設 ................................................................................................................ 54 

印旛沼をとりまく自然環境の保全 ........................................................................................................... 61 

地球環境 ................................................................................................................................................................ 70 

ごみの減量化と再資源化の促進 ................................................................................................................ 83 

生活環境 ................................................................................................................................................................ 91 

魅力ある商業地の形成 ................................................................................................................................... 96 

観光施設等の充実 ......................................................................................................................................... 103 

歴史・文化を活かしたまち ...................................................................................................................... 108 

芸術・文化活動の盛んなまち ................................................................................................................. 114 

市民サービスの向上 .................................................................................................................................... 116 

地域活動編 ........................................................................................................................................................... 124 

地域のまちづくり活動の環境整備 ....................................................................................................... 138 

まちづくり活動への関心 .......................................................................................................................... 139 

自治会・町内会活動への支援 ................................................................................................................. 149 

市民活動への関心 ......................................................................................................................................... 153 

市民活動の環境整備 .................................................................................................................................... 157 

市民憲章の推進.............................................................................................................................................. 159 

人権 ..................................................................................................................................................................... 160 

男女平等参画 .................................................................................................................................................. 162 

ＤＶ対策について ......................................................................................................................................... 169 

青少年の健全育成 ......................................................................................................................................... 171 

佐倉学 ................................................................................................................................................................. 176 

図書館 ................................................................................................................................................................. 178 

アイアイプロジェクト活動 ...................................................................................................................... 187 

大学の誘致 ....................................................................................................................................................... 189 

防災編 ..................................................................................................................................................................... 197 

災害への備え .................................................................................................................................................. 211 

地域防犯活動 .................................................................................................................................................. 214 

国際理解と多文化共生 ............................................................................................................................... 226 

情報入手機会の拡大 .................................................................................................................................... 231 

シンボルキャラクターの活用 ................................................................................................................. 238 

市政への参加 .................................................................................................................................................. 241 

公共施設のあり方の見直し ...................................................................................................................... 246 

健康福祉編 ........................................................................................................................................................... 276 

地域福祉活動への市民参加 ...................................................................................................................... 289 

健康づくり ....................................................................................................................................................... 305 

スポーツ活動の推進 .................................................................................................................................... 315 

健やかな親子 .................................................................................................................................................. 319 

地域医療 ............................................................................................................................................................ 325 

児童虐待への対応 ......................................................................................................................................... 329 



2 

 

「介護予防」の推進 .................................................................................................................................... 333 

高齢者が生活しやすい環境づくり ....................................................................................................... 336 

安心な老後を支える仕組みづくり ....................................................................................................... 339 

認知症高齢者等への支援施策 ................................................................................................................. 343 

高齢者の身近な相談窓口 .......................................................................................................................... 346 

高齢者のいきがい ......................................................................................................................................... 349 

介護保険制度の認知度 ............................................................................................................................... 352 

自由意見 ................................................................................................................................................................ 358 

１ まちづくり.............................................................................................................................................. 359 

２ アンケート調査 .................................................................................................................................... 360 

３ 福祉 ............................................................................................................................................................ 361 

４ 行政改革 .................................................................................................................................................. 362 

５ 広報 ............................................................................................................................................................ 363 

６ 防犯・防災.............................................................................................................................................. 364 

７ 車道 ............................................................................................................................................................ 365 

８ 公共施設 .................................................................................................................................................. 366 

９ 児童福祉 .................................................................................................................................................. 367 

１０ 産業振興.............................................................................................................................................. 368 

１１ 市職員 .................................................................................................................................................. 369 

１２ 景観 ....................................................................................................................................................... 369 

１３ 土地利用.............................................................................................................................................. 370 

１４ 公園街路樹 ......................................................................................................................................... 371 

１５ 観光 ....................................................................................................................................................... 372 

１６ 自然環境.............................................................................................................................................. 372 

1７ 教育 ........................................................................................................................................................ 373 

１８ 買物（商業） .................................................................................................................................... 374 

１９ 交通 ....................................................................................................................................................... 374 

２０ イベント.............................................................................................................................................. 375 

２１ 地域コミュニティ .......................................................................................................................... 375 

２２ 歴史 ....................................................................................................................................................... 376 

２３ 歩道 ....................................................................................................................................................... 376 

２４ 街灯 ....................................................................................................................................................... 377 

２５ 駐車場駐輪場 .................................................................................................................................... 377 

２６ 税金 ....................................................................................................................................................... 377 

２７ ごみ ....................................................................................................................................................... 378 

２８ 住民マナー ......................................................................................................................................... 378 

２９ 鉄道・設備 ......................................................................................................................................... 378 

３０ 医療 ....................................................................................................................................................... 379 

３１ 総合計画.............................................................................................................................................. 379 

３２ 市議会 .................................................................................................................................................. 379 

３３ 障害者福祉 ......................................................................................................................................... 379 

３４ 文化・芸術 ......................................................................................................................................... 380 

３５ 介護保険.............................................................................................................................................. 380 

３６ 下水道 .................................................................................................................................................. 380 

３７ 上水道 .................................................................................................................................................. 380 

３８ 住宅施設.............................................................................................................................................. 380 



3 

 

３９ ペット .................................................................................................................................................. 380 

４０ その他 .................................................................................................................................................. 380 

 

  



4 

 

 

調査の概要 
 

1. 調査の目的 

この調査は、市が目指すまちづくりに対して、市民が感じていることを確認し、施策

や事業の実施・評価に活かすことにより、行政サービスの向上につなげていくもので

す。 

 

2. 調査の設計 

調査の設計は以下のとおりです。 

【市民意識調査】 

調査地域 佐倉市全域 

対象者 市内に在住する 18 歳以上の市民 

調査の種類 

まちづくり編 

地域活動編 

防災編 

健康福祉編 

以上、4種類 

対象者数 各調査 1,000名(合計 4,000名) 

対象者抽出方法 住民基本台帳から層化多段無作為抽出 

調査方法 郵送配布・回収 

調査期間 平成 26年 5月 15 日～平成 26年 6月 10 日 

 

3. 調査の内容 

 

調査の種類 調査項目 

共通項目 基本属性、自由記入 

まちづくり編 まちづくり、環境、産業、観光、歴史 

地域活動編 地域活動、人権、男女、青少年、教育 

防災編 防災、防犯、国際平和、行政 

健康福祉編 福祉、健康 

 

4. 回収結果 

調査の種類 配布数 有効回収数 有効回収率 

まちづくり編 1,000 305 30.5% 

地域活動編 1,000 320 32.0% 

防災編 1,000 344 34.4% 

健康福祉編 1,000 347 34.7% 

合計 4,000 1,316 32.9% 
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5. 集計・分析にあたって 

回収率について 

回答は、質問ごとに各項目の回答者数を回答者総数で除し、百分率(パーセント)で

表示しました。算出された回答率は、小数点第 2位を四捨五入し、小数点第 1位

まで表示しています。 

 

表記について 

表の中では、回答率(%)とともに、その設問に回答すべき数(回答者総数)も表示し

ています。算出された回答率は、小数点第 2位を四捨五入し、小数点第 1位まで

表示しています。 

※合計が 100%にならない場合があります。 

また、表中において、回答選択肢の表記は、スペースの都合により簡略化している

場合があります。 
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共通項目 

    共問 1 あなたの性別は 

  
  

回答数 構成比 

(1) 男性 556 42.2% 

(2) 女性 749 56.9% 

 
無回答 11 0.8% 

 
計 1,316 100.0% 

 
 

共問 2 あなたの年齢は 
  

  
回答数 構成比 

(1) 18～29歳 100 7.6% 

(2) 30～39歳 160 12.2% 

(3) 40～49歳 200 15.2% 

(4) 50～59歳 216 16.4% 

(5) 60～69歳 337 25.6% 

(6) 70歳以上 296 22.5% 

 
無回答 7 0.5% 

 
計 1,316 100.0% 
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共問 3 あなたのお住まいの地区は 
  

  
回答数 構成比 

(1) 佐倉地区 323 24.5% 

(2) 志津地区 516 39.2% 

(3) 臼井地区 232 17.6% 

(4) 根郷地区 134 10.2% 

(5) 弥富地区 6 0.5% 

(6) 和田地区 9 0.7% 

(7) 千代田地区 59 4.5% 

(8) 地区がわからない() 24 1.8% 

 
無回答 13 1.0% 

 
計 1,316 100.0% 

 
 

共問 3-2居住地区でわからないを選択した方のみ  

○ ユーカリが丘 8 

○ 井野 1 

○ 稲荷台 1 

○ 宮ノ台 1 

○ 江原台 2 

○ 佐倉市白銀 1 

○ 山王 1 

○ 寺崎 1 

○ 上座 1 

○ 染井野 1 

○ 大蛇町 1 

○ 内郷地区 1 

○ 弥勒町 1 

○ 六崎 1 
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共問 4佐倉市には 
  

  
回答数 構成比 

(1) 生まれたときから住んでいる 165 12.5% 

(2) 転入してきた 1,141 86.7% 

 
無回答 10 0.8% 

 
計 1,316 100.0% 

 
 

共問 5 どのくらいの期間住んでいますか  
  

  
回答数 構成比 

(1) 5年未満 121 9.2% 

(2) 5～9年 94 7.1% 

(3) 10～19年 268 20.4% 

(4) 20～29年 323 24.5% 

(5) 30年以上 493 37.5% 

 
無回答 17 1.3% 

 
計 1,316 100.0% 
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共問 6 あなたのご職業は 
  

  
回答数 構成比 

(1) 農林水産業 9 0.7% 

(2) 自営業(商業・工業・サービス業など) 50 3.8% 

(3) 会社員等勤め人(正社員) 288 21.9% 

(4) 契約社員・派遣社員・パート・アルバイト 213 16.2% 

(5) 公務員、団体職員、教員 57 4.3% 

(6) 家事専業 313 23.8% 

(7) 学生 20 1.5% 

(8) 無職 318 24.2% 

(9) その他(具体的に) 30 2.3% 

 
無回答 18 1.4% 

 
計 1,316 100.1% 

 
 

共問 6-2職業で、その他を選択した方のみ 

  ○ コンサルタント 1 

○ ミュージシャン 1 

○ 委託業務 1 

○ 介護職 1 

○ 会社役員 2 

○ 看護師 1 

○ 経営 1 

○ 経営コンサルタント 1 

○ 語学学校講師 1 

○ 子どもの仕事の手伝い 1 

○ 主婦 2 

○ 障がい福祉 1 

○ 通訳案内士 1 

○ 転入し、求職中 1 

○ 年金生活 1 

○ 農業兼主婦 1 
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○ 非常勤講師 1 

○ 病院勤務 1 

○ 病院職員 1 

○ 病気療養中 1 

○ 文筆業 1 

○ 保育士 2 

○ 役者 1 

○ 薬剤師 1 

    共問 7 あなたが通勤・通学なさっている場合、その通勤・通学先は通勤・通学先は 

  
回答数 構成比 

(1) 市内 200 15.2% 

(2) 東京都 165 12.5% 

(3) 成田市 38 2.9% 

(4) 千葉市 60 4.6% 

(5) 千葉県内の他市町村 162 12.3% 

(6) 県名() 19 1.4% 

 
無回答 672 51.1% 

 
計 1,316 100.0% 

 
 

共問 7-2通勤・通学先で、県名( )を選択した方のみ 

 ○ 愛知県 1 

○ 関東近郊 1 

○ 群馬県 1 

○ 埼玉県 7 

○ 神奈川県 7 

○ 千葉県、埼玉県 1 
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共問 8 ご家族の人数はあなたを含めて()人 
 

  
回答数 構成比 

(1) 1人 109 8.3% 

(2) 2人 442 33.6% 

(3) 3人 338 25.7% 

(4) 4人 252 19.1% 

(5) 5人 80 6.1% 

(6) 6人 32 2.4% 

(7) 7人 8 0.6% 

(8) 8人 2 0.2% 

(9) 9人 2 0.2% 

(10) 10人 0 0.0% 

(11) 11人以上 0 0.0% 

 
無回答 51 3.9% 

 
計 1,316 100.1% 

 
 

共問 9一緒に住んでいる家族構成は 
  

  
回答数 構成比 

(1) 自分だけ 104 7.9% 

(2) 夫婦だけ(一世代) 417 31.7% 

(3) 親と子(二世代) 636 48.3% 

(4) 親と子と孫(三世代) 94 7.1% 

(5) その他() 32 2.4% 

 
無回答 33 2.5% 

 
計 1,316 99.9% 
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共問 9-2家族構成で、その他()を選択した方のみ  

○ グループホーム 2 

○ 兄弟 1 

○ 妻と３男の３人 1 

○ 妻と兄 1 

○ 子と孫 1 

○ 子供 1 

○ 自分と兄弟 1 

○ 自分と子 1 

○ 親、夫婦、子供、親戚 1 

○ 親と姉 1 

○ 親と子妹・弟 1 

○ 親と子各 1 1 

○ 祖父母、親、子 1 

○ 同居人 1 

○ 二男 1 

○ 夫婦、妻の実妹 1 

○ 夫婦、妹 1 

○ 夫婦と子 3 

○ 夫婦と親 1 

○ 夫婦と娘と孫 1 

○ 夫婦と娘一人 1 

○ 別性と同居 1 

○ 母子だけ 1 

○ 本人、妹家族 1 

○ 未婚の娘と二人 1 

○ 友人 1 

○ 舅と夫と子 1 

    
共問 10佐倉が好きですか 

  

  
回答数 構成比 

(1) 好き 882 67.0% 

(2) 嫌い 22 1.7% 

(3) どちらとも言えない 384 29.2% 

 
無回答 28 2.1% 

 
計 1,316 100.0% 
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共問 11今後も佐倉に住み続けたいですか 
  

  
回答数 構成比 

(1) 住み続けたい 852 64.7% 

(2) すぐに転出したい 9 0.7% 

(3) 将来転出したい 116 8.8% 

(4) わからない 313 23.8% 

 
無回答 26 2.0% 

 
計 1,316 100.0% 

 
 

共問 12共問 11で「住み続けたい」を選択した方のみ、住み続けたい主な理由は(複数選

択可) 

  
回答数 構成比 

(1) 自然が多く、住環境がよい 650 37.6% 

(2) 買い物や通勤の利便性が高い 318 18.4% 

(3) 文化や歴史など魅力がある 304 17.6% 

(4) 親戚が近くに住んでいる 153 8.8% 

(5) 子育て環境がよい 61 3.5% 

(6) 福祉の制度が充実している 21 1.2% 

(7) 人間関係がよい 135 7.8% 

(8) 教育環境がよい 15 0.9% 

(9) その他(具体的に) 61 3.5% 

 
無回答 11 0.6% 

 
計 1,729 99.9% 
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共問 12-2共問 12で、その他( )を選択した方のみ  

○ 40数年慣れ親しんで他に行きたくない。 1 

○ イオンのショッピングモールができるので、期待している 1 

○ お墓も自宅近くにあるので 1 

○ ジョギングするのに環境がよい 1 

○ スポーツや体力づくりの環境や施設が整っている 1 

○ なんとなく他からみると住みやすい 1 

○ マンションを買ったので 1 

○ もう若くないので引越しがおっくうで 1 

○ ユーカリが丘地区は将来を見据えた計画的な発展が期待できる。 1 

○ 家があるから 3 

○ 家に住みつくから 1 

○ 家を購入したため 3 

○ 
家業もあり、本家だから（家、墓等ほったらかせない)大きな病院が近く

に３つあり、安心。東邦、日医大、聖隷 
1 

○ 家族、学友、隣人等多くの人間関係があるから 1 

○ 慣れたので 1 

○ 経済的に転居できない 1 

○ 高齢のため移動はしたくない 1 

○ 今の家を気に入っているから 1 

○ 今の所、移る理由がない。 1 

○ 子供が２人とも結婚して近くにいる。 1 

○ 市の窓口対応が良い。知人も多い。 1 

○ 市内にお墓があるため 1 

○ 自宅が本家のため 1 

○ 自宅だから 1 

○ 住みなれた土地 1 

○ 住み慣れている 1 

○ 住めば都、いまさら動きたくない 1 

○ 住めば都でなれたからいい。 1 

○ 住宅も購入、墓も購入、これから住みかえるほどゆたかではない。 1 

○ 住宅街に居住しているので、道路等交通インフラが整備されている。 1 

○ 勝田台駅まで歩いて 20分なので、京成、東葉高速が便利。 1 

○ 人が少ない 1 

○ 人生の中で一番長く生活しているから 1 

○ 成田空港に近い 1 

○ 生まれたときから住んでいて居心地がいい。慣れている。 1 

○ 生まれた時から住んでいるから 1 

○ 生まれ育ったところだから 1 

○ 生まれ育ったところに最後まで住みたい 1 

○ 

静かな暮らしに向いている。住み慣れてしまって、もう年なので変化を

望まない。（積極的に「住み続けたい」ではなく、消極的な要素が強い考

えです。) 

1 

○ 昔から住み慣れているため 1 

○ 他は並かと思います。 1 
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○ 大型店が増えて買い物がしやすくなった。 1 

○ 地域の中で、生きがいのある活動をしている。 1 

○ 

長年住み続けて慣れている。知り合いが多い。環境がよくあちらこちら

に自然が多かったが、だんだんと変わってきている。住宅地がびっしり

立ち並び、空き地、広場など、気軽に遊べるところが減ってしまった。

住んでいても広々した環境が狭ぜましくなり、日当たりが悪くなった。 

1 

○ 長年住んでいるので 1 

○ 転出する積極的理由がない 1 

○ 転出する予定がない 1 

○ 転出する理由がない。 1 

○ 都心まで１時間、人口集中度の低い市街地 1 

○ 道が整備させていて車が運転しやすい。 1 

○ 特に不満はないから 1 

○ 年齢、老後資金面より転居不能。 1 

○ 農業する環境 1 

○ 農地が市内にあるから 1 

○ 便利だし、災害が少ない。今までで一番住み良い。 1 

○ 緑地協定があるから 1 

    共問 13 共問 11 で「すぐに転出したい」「将来転出したい」「わからない」を選択した方

のみ、転居したい主な理由は(複数選択可) 

  
回答数 構成比 

(1) 周辺環境の悪化 52 7.3% 

(2) 通勤通学の不便 132 18.4% 

(3) 子育て環境の悪化・サービスの不足 42 5.9% 

(4) 福祉サービスの不足 68 9.5% 

(5) 買い物が不便 125 17.4% 

(6) 風紀の悪化 12 1.7% 

(7) 働く場の不足 72 10.0% 

(8) 時価・家賃の変動 17 2.4% 

(9) その他(具体的に) 159 22.2% 

 
無回答 38 5.3% 

 
計 717 100.1% 

 



16 

 

共問 13-2共問 13で、その他()を選択した方のみ  

○ 296、成田街道渋滞ばかり 1 

○ アパートなのでどこでもよい 1 

○ あまり面白くないため、刺激が少ないという事です 1 

○ 
ごみ収集が不便、めんどう。ダンボール、ペットボトルは収集してほし

い。 
1 

○ 
マンションだからかもしれないが、水道水が汚い。JRと形成の駅が遠く、

不便。近くの病院が土日祝休診が多い。 
1 

○ もう少し家族の近くの地域がよかった 1 

○ 
ユーカリが丘など以外はどこに行くにも車を運転できないと不便な地

ではと思え 
1 

○ わからない 3 

○ ワクワクしない。お店が少ない。 1 

○ 愛着がまだわかない 1 

○ 井野交差点の渋滞、住民税が高い 1 

○ 
一人で生活したいが、年齢、体調により子どものところに同居する可能

性もある。 
1 

○ 運転できないので行く場所が限られる 1 

○ 駅前が栄えていない 1 

○ 可能であるなら、兄弟の住んでいる地域の施設に 1 

○ 帰郷の予定 1 

○ 旧態依然、自然環境指向 1 

○ 教育環境が悪い。 1 

○ 近所に大型ショッピングモールがほしい 1 

○ 近隣住民の品がなく、居住マナーが悪いため 1 

○ 景気悪い 1 

○ 経済的理由 1 

○ 結婚 1 

○ 結婚して県外に出て行ってしまうかもしれない 1 

○ 結婚や職場の異動など個人的な理由のため 1 

○ 現状は子供が近くに居住、が将来は不明。 1 

○ 古村の風習、しきたりにウンザリ 1 

○ 故郷に帰りたい 1 

○ 故郷に帰りたい 1 

○ 交通の便が悪い 1 

○ 
高齢になった場合、単身での在宅介護サービス対応が難しいと考えられ

るため 
1 

○ 高齢になり、施設や入院生活が考えられるから 1 

○ 今は車で買い物をしているが、１０年後は⑤となる。バス便も少ない。 1 

○ 今後高齢になり、独居となった場合、生活していけるか不安 1 

○ 今後両親の介護のため(現在離れているので) 1 

○ 佐倉市と言うよりも自分周辺等 1 

○ 佐倉市はお金がないから 1 

○ 祭りがめんどう、町内会費が高い 1 

○ 祭りの時が嫌い。人間の（佐倉から出たことの無い人の考え方が嫌い) 1 
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新しい考え方を受け入れない事 

○ 坂が多い。税金が高い。 1 

○ 坂が多くて移動が大変 1 

○ 坂道が多い 1 

○ 山のほうに移住したい 1 

○ 
山岳地域（群馬、埼玉、山梨方面)への交通の便が悪い（鉄道、高速道

路) 
1 

○ 仕事で異動がある 1 

○ 
子どもが安心して通れる歩道もないし公園も少ない、歩道とは言わない

車道と同じで怖い。ごみの分別も細かい。 
1 

○ 
子どもが育った後など、自分たちの生活に変化があったときは、転出す

ることを考えている。 
1 

○ 子どもが遊べる公園が少ない 1 

○ 子どもとの同居を考えているが、子どもが住む場所が未定のため 1 

○ 子どものところに行く 1 

○ 子どもの近くに住みたい 1 

○ 子どもの近くに住みたい。一人になったら不安なので 1 

○ 子育てが落ち着いたので 1 

○ 子供の進学に良い大学が少ない。 1 

○ 
市や地主の環境に対する意識が低い。市民に対する環境サービスが非常

に悪い。 
1 

○ 市民に対してのサービスが少ない割に税金など高い 1 

○ 市民税が高い 2 

○ 志津駅の前ががっかりする。人を呼べない町。はずかしい。 1 

○ 志津霊園問題に不満 1 

○ 
指定ゴミ袋の種類が多い。ダンボールの回収を市が行っていない。街灯

が少ない。平日ではなく、週末に利用できるサービスの充実が望まれる。 
1 

○ 私的理由のため 1 

○ 自宅（戸建)の老朽化 1 

○ 自宅が外県 1 

○ 湿気が体に悪い。 1 

○ 実家が市外のため 1 

○ 実家に帰りたいため（夫婦ともに秋田出身) 1 

○ 実家に帰るかもしれないため 1 

○ 実家のある付近に住みたいから 1 

○ 実家へ 1 

○ 車がないと生活できない 1 

○ 車が運転できなくなった時に不便 1 

○ 宗教団体の勧誘がうるさい、多い。 1 

○ 終の棲家として考えにくい。 1 

○ 習志野市にも家宅あり 1 

○ 住み続ける（生活面)理由がわからない。 1 

○ 住環境が悪い 1 

○ 住宅購入時価格との売却時の差が甚だしい 1 

○ 住民税が高い。志津霊園問題等、行政が不安。 1 
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○ 
住民税が他市より高い割に、公共インフラ、サービス等の恩恵の向上が

見られない。 
1 

○ 住民税高い 1 

○ 
商店街がシャッターだらけで活気が無い、やる気も見えない。ただ 1つ

のトウズがなくなったら、電車に乗って買物するしかないのか不安 
1 

○ 将来、高級有料老人ホームへの入居を考えている。 1 

○ 将来のことはわからない 1 

○ 将来的には 1人になるので子供のいる所に越すと思う。 1 

○ 小・中・高・大一貫校がないため。 1 

○ 新居が佐倉市内で見つかるかわからないので。 1 

○ 新住民に対して旧住民は冷たい。 1 

○ 薪ストーブの煙で環境悪化、規制すべきである。 1 

○ 親の介護 1 

○ 親離れしたいから 1 

○ 人の歩くための道がない（昔、農道)交通量の悪化、廃ガスの増大 1 

○ 人間関係、近所づきあいが少ない 1 

○ 生活基盤の変化があるため 1 

○ 西志津地区は行政サービスが不便 1 

○ 税金、水道が高い 1 

○ 税金が高い 3 

○ 税務署、役所への道程が遠すぎる。 1 

○ 昔から住んでいる人の依存が激しい。 1 

○ 赤いダニのようなものが外にたくさんいる 1 

○ 先を考えていない 1 

○ 千葉県内の移動が不便（車がないと) 1 

○ 他の市に比べて介護料金・税金が高い 1 

○ 他人の顔をみると「いびり」、医者にもかかれない 1 

○ 
大きなデパート（駅ビル)がない。食料品を買うのは充分だが、プレゼ

ントなどの贈答品の店が少ない。 
1 

○ 宅地が込み入り近隣迷惑となっている 1 

○ 暖かいところへ（外国含む) 1 

○ 地元の祭りの手伝いが大変 1 

○ 長女・長男が自転車で行くことが出来る図書館の不在 1 

○ 店舗等有る事はあるが、選択できる程の種類がない。 1 

○ 転居したいわけではないが、家庭の都合で将来転出の可能性あり。 1 

○ 転居したいわけではないが、都心から遠いのが難 1 

○ 転勤の可能性があるため。 1 

○ 転勤族のため定住は難しい 1 

○ 転出経験があり、その地も良い所だったので、こだわる理由がないため。 1 

○ 転職したくても仕事がない。 1 

○ 転入してきたばかりでわからない。 1 

○ 田舎でもなく都会でもなく中途半端 1 

○ 田舎に帰る 1 

○ 都会に住みたい 1 

○ 都市ガス、市水道料金、国保税が高い。 1 
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○ 都心から遠い。魅力的な店舗が少ない。電車の本数が少ない。 1 

○ 都心まで遠い、主婦は帰る時間が気になる 1 

○ 東海原発が近いため 1 

○ 東京に実家がある 1 

○ 東京を基軸にしたい 1 

○ 道路が混雑する。交通の整備を。 1 

○ 道路環境が悪い 1 

○ 特に不満もない 1 

○ 特になし 1 

○ 発展がない 1 

○ 不便なことが多いのに家賃や税金が高い 1 

○ 夫婦が高齢となりこの先が不安なため 1 

○ 
夫婦片方が亡くなり、自分のことができなくなった場合は、子供の近く

で住みたい。 
1 

○ 文化施設等魅力あるものがない 1 

○ 別の環境のもと生活する経験もしてみたいと考えているため 1 

○ 歩道が整備されていないので年をとると危険 1 

○ 放射線量が高い 1 

○ 放射能汚染 1 

○ 本屋さんも閉店し、他店も次々と閉店で町が暗いイメージ 1 

○ 明日の事は？ 1 

○ 役所等公共施設、駅が遠い 1 

○ 両親が遠方に住んでいるため 1 

○ 老後のことを考え、子どもの住む場所の近くへ移住するかもしれない 1 

○ 老後は娘と同居を考えているため、娘のところに転居 1 

○ 老後を考えると交通の便が悪い。（車を運転できなくなったら) 1 

○ 老齢化による不安 1 

    共問 14 あなたが転居してみたい県・市町村はどこですか 
 

  
回答数 構成比 

(1) 東京都内( ) 128 29.2% 

(2) 県内他市町村( ) 96 21.9% 

(3) その他( ) 98 22.4% 

 
無回答 116 26.5% 

 
計 438 100.0% 
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共問 14-2共問 14で、東京都内( )を選択した方のみ 

○ 23区 4 

○ どこでも 1 

○ 稲城市 1 

○ 葛飾区 1 

○ 江戸川区 5 

○ 江戸川区、江東区 1 

○ 江東区 1 

○ 江東区江戸川あたり 1 

○ 港区 2 

○ 高円寺 1 

○ 山の手 1 

○ 杉並区 4 

○ 世田谷区 1 

○ 千代田区 1 

○ 多摩 1 

○ 多摩地区 1 

○ 台東区、文京区 1 

○ 大田区 2 

○ 大田区、品川区 1 

○ 中央区 2 

○ 調布市 1 

○ 都心部至近 1 

○ 都内どこでも 1 

○ 八幡近辺 1 

○ 品川区 2 

○ 府中 1 

○ 武蔵野市 2 

○ 北区 2 

○ 目黒 1 

○ 目黒区、国立市 1 

    共問 14-3共問 14で、県内他市町村( )を選択した方のみ 

○ わからない 1 

○ 稲毛区 1 

○ 印西市 2 

○ 浦安市 2 

○ 沖縄県 3 

○ 鴨川市 2 

○ 館山市 1 

○ 宮城県仙台市 1 

○ 具体的になし 2 

○ 山の方 1 

○ 山梨県 1 

○ 四街道市 2 
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○ 市原市 1 

○ 市川、習志野 1 

○ 市川、船橋 1 

○ 市川市 6 

○ 習志野市 2 

○ 松戸市 1 

○ 神奈川県 2 

○ 神奈川県横浜市 1 

○ 神奈川県湘南 1 

○ 成田市 4 

○ 静岡又は茨城（故郷) 1 

○ 千城台や成田市 1 

○ 千葉ニュータウン 1 

○ 千葉県四街道市 1 

○ 千葉市 11 

○ 船橋市 9 

○ 船橋、習志野、成田 1 

○ 船橋市、市川市 1 

○ 多摩地区 1 

○ 大阪府 2 

○ 東京都、神奈川県 1 

○ 特に考えたことはない 1 

○ 南房総 1 

○ 柏市 1 

○ 八千代、印西 1 

○ 八千代市 2 

○ 八千代市、市川市 1 

○ 八千代市、習志野市 1 

○ 八千代市、成田市 1 

○ 富山県 1 

○ 福島県 1 
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共問 15 転居してみたい県・市町村を選んだ理由 主な理由を 1つだけ選んでください。 

  
回答数 構成比 

(1) 自然が多く、住環境がよい 34 2.6% 

(2) 買い物や通勤の利便性が高い 110 8.4% 

(3) 文化や歴史など魅力がある 12 0.9% 

(4) 親戚が近くに住んでいる 31 2.4% 

(5) 子育て環境がよい 3 0.2% 

(6) 福祉の制度が充実している 20 1.5% 

(7) 人間関係がよい 1 0.1% 

(8) 教育環境がよい 4 0.3% 

(9) なんとなくイメージがよい 10 0.8% 

(10) その他(具体的に) 34 2.6% 

 
無回答 1,057 80.3% 

 
計 1,316 100.1% 

 
 

共問 15-2共問 15で、その他( )を選択した方のみ 

 ○ わからない 

○ 愛知県出身で名古屋市が買い物等便利なので 

○ 以前、住んでいたから 

○ 海があり、温泉がある。 

○ 気候がよく、きれいな海や自然が多い。 

○ 結婚するまで住んでいて、交通網や医療が良い。 

○ 現在と全く異なる環境なので 

○ 子どもが住んでいるから 

○ 子どもが住んでいるので、友人も多く住んでいる 

○ 子どもの近く 

○ 子供の施設・児童センターなど市内・市外からでも使用できるような無料な施設が

ない。公園など遊ぶ場が少ない。（井野町に住んでいます。) 

○ 自然を残しながら街に活気があり通勤・通学しやすいため。 



23 

 

○ 自分が生まれ育ったから 

○ 自分の地元で友人も住んでいるから 

○ 自分の本生地佐倉は幼少期と二度目第二の故郷 

○ 実家がある 

○ 取引先が都内にある。都内に居ないと都内のことを調べるのに不便 

○ 

上記の料金が四街道市に比べ高い。以前四街道市に住んでいた。今もガス、水道検

針の仕事をしているが、利用金が水道、ガス共に月３千円～４千円位、佐倉のほう

が高い。国保税も佐倉のほうが高い。同じ県に住んでいて隣の市とこんなにも毎月

かかる料金が違うのか。 

○ 生まれたところ 

○ 生まれ育ったところに戻りたい 

○ 生まれ育った所 

○ 千葉県内で東京に近い 

○ 地震が少ないため 

○ 転居できるなら転居したい 

○ 都心が良い。仕事上。 

○ 都内にでるのに便利 

○ 土地を用意してある 

○ 特になし 

○ 特に考えたことはない 

○ 年がたっているからどこがいいかわかりません。イヤガラセ、イビリのないところ。 

○ 
八千代・・・以前、住んでいた 

成田・・・財政状況がよさそう 

○ 放射線量を気にしなくていいから 

○ 利便性が良い 

○ 利便性と文化や風土とのバランスが良いと感じるため 
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共問 16佐倉市と聞いてイメージする言葉は次のどれですか。(3つ選択) 
 

  
回答数 構成比 

(1) 自然豊か 528 15.2% 

(2) 城下町・佐倉城 853 24.6% 

(3) 印旛沼・風車 770 22.2% 

(4) 国立歴史民俗博物館 711 20.5% 

(5) スポーツのまち 38 1.1% 

(6) 音楽のまち 7 0.2% 

(7) 教育のまち 5 0.1% 

(8) 文化・アートのまち 18 0.5% 

(9) サムライのまち 6 0.2% 

(10) 健康のまち 10 0.3% 

(11) 花のまち 42 1.2% 

(12) 子育てのまち 14 0.4% 

(13) 蘭学などオランダゆかりのまち 182 5.2% 

(14) 有名人(具体的に：) 179 5.2% 

(15) その他(具体的に：) 47 1.4% 

 
無回答 58 1.7% 

 
計 3,468 100.0% 
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共問 16-2共問 16で、有名人()を選択した方のみ 

 ○ BUMPOFCHICKEN 3 

○ BUMPOFCHICKEN，長嶋茂雄 1 

○ BUMP、長嶋さん 1 

○ モンキーパンチ 4 

○ ルパン 3世 1 

○ 高橋尚子 2 

○ 佐倉惣五郎 2 

○ 佐藤泰然 1 

○ 小出監督（マラソン) 2 

○ 長嶋茂雄 142 

○ 長嶋茂雄、佐倉惣五郎 1 

○ 長嶋監督、有森裕子さん、Ｑちゃん 1 

○ 長嶋選手、小出監督 3 

○ 長嶋茂雄、BUMPOFCHICKEN 3 

○ 長嶋茂雄、佐藤泰然 1 

○ 長嶋茂雄さん、車だん吉さん、ルパン作者さん 1 

○ 津田梅子 1 

○ 藤木直人 3 

○ 藤木直人、長嶋茂雄 1 

○ 堀田家 1 

○ 堀田正睦 2 

○ 雷電、長嶋 1 

    共問 16-3共問 16で、その他()を選択した方のみ 

 ○ あまり知られていない田舎の町 1 

○ ありません 1 

○ いなか 1 

○ いなか者って感じがする 1 

○ カムロちゃん 1 

○ マラソン 1 

○ わかりません。 1 

○ 汚職、贈賄、収賄 1 

○ 何もない町、老人の町 1 

○ 花火大会 3 

○ 開発や利便性から取り残されている 1 

○ 楽しめる場所がひとつも無い田舎 1 

○ 観光地として名所も多くメディアに取り上げられる 

ドラマなどのロケに起用される 
1 

○ 旧佐倉連隊 1 

○ 近郊住宅地 1 

○ 元巨人軍監督長嶋氏の出身地 1 

○ 高齢者の町 1 

○ 佐倉アスリートクラブ 1 

○ 雑然とした街並み 1 
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○ 車がないと不便な町 1 

○ 若者の文化に欠けていて保守的 1 

○ 弱虫ペダル 3 

○ 首都圏ベッドタウン化 1 

○ 住むまでまったく知らなかった。 1 

○ 住宅街 1 

○ 新興ベッドタウン 1 

○ 

昔の悪い風習がはびこっている。他人者は出て行け状態です。広告をみ

て当方の予算にあったので購入したのですが、よく村の風習、習慣を広

告にのせてくれたらと思います。今では、引っ越すこともできません。

なぜなら資産がないからです。 

1 

○ 川村記念美術館 1 

○ 素朴さ 1 

○ 地方のまち 1 

○ 田、畑 1 

○ 田舎 1 

○ 田舎→自然豊かとは言えない。 1 

○ 
東京に近いまち、他人に説明する時、佐倉市がどこか分かりづらい町（説

明しづらい町) 
1 

○ 道路・志津霊園問題、カムロちゃん 1 

○ 特にイメージが浮かばない。 1 

○ 特になし 2 

○ 特に無く、何もない所 1 

○ 娘と孫がいる 1 

○ 良好な住環境 1 

○ 霊園でもめている 1 

○ 歴史の香り 1 
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まちづくり編 
    
共問 1 あなたの性別は 

  
No. 内容 回答数 構成比 

(1) 男性 142 46.6% 

(2) 女性 162 53.1% 

 
無回答 1 0.3% 

 
計 305 100.0% 

 
 

共問 2 あなたの年齢は 
  

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 18～29歳 20 6.6% 

(2) 30～39歳 40 13.1% 

(3) 40～49歳 49 16.1% 

(4) 50～59歳 56 18.4% 

(5) 60～69歳 73 23.9% 

(6) 70歳以上 66 21.6% 

 
無回答 1 0.3% 

 
計 305 100.0% 
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共問 3 あなたのお住まいの地区は 
  

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 佐倉地区 71 23.3% 

(2) 志津地区 107 35.1% 

(3) 臼井地区 62 20.3% 

(4) 根郷地区 36 11.8% 

(5) 弥富地区 3 1.0% 

(6) 和田地区 3 1.0% 

(7) 千代田地区 14 4.6% 

(8) 地区がわからない( ) 7 2.3% 

 
無回答 2 0.7% 

 
計 305 100.0% 

 
 

共問 3-2 居住地区で「わからない」を選択した方のみ   

○ 江原台 

○ 寺崎 

○ 井野 

○ ユーカリが丘 

○ 六崎 

○ 染井野 

    
共問 4 佐倉市には 

  
No. 内容 回答数 構成比 

(1) 生まれたときから住んでいる 42 13.8% 

(2) 転入してきた 261 85.6% 

 
無回答 2 0.7% 

 
計 305 100.0% 
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共問 5 どのくらいの期間住んでいますか 
  

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 5年未満 33 10.8% 

(2) 5～9年 24 7.9% 

(3) 10～19年 56 18.4% 

(4) 20～29年 85 27.9% 

(5) 30年以上 104 34.1% 

 
無回答 3 1.0% 

 
計 305 100.0% 

 
 

共問 6 あなたのご職業は 
  

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 農林水産業 4 1.3% 

(2) 自営業(商業・工業・サービス業など) 10 3.3% 

(3) 会社員等勤め人(正社員) 70 23.0% 

(4) 契約社員・派遣社員・パート・アルバイト 49 16.1% 

(5) 公務員、団体職員、教員 17 5.6% 

(6) 家事専業 74 24.3% 

(7) 学生 2 0.7% 

(8) 無職 71 23.3% 

(9) その他(具体的に) 4 1.3% 

 
無回答 4 1.3% 

 
計 305 100.0% 
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共問 6-2職業で、その他を選択した方のみ   

○ 経営コンサルタント 

○ 役者 

○ 農業兼主婦 

○ 病気療養中 

    
共問 7あなたが通勤・通学なさっている場合、その通勤・通学先は 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 市内 42 13.8% 

(2) 東京都 42 13.8% 

(3) 成田市 12 3.9% 

(4) 千葉市 11 3.6% 

(5) 千葉県内の他市町村 35 11.5% 

(6) 県名( ) 4 1.3% 

 
無回答 159 52.1% 

 
計 305 100.0% 

 
 

共問 7-2通勤・通学先で、県名( )を選択した方のみ   

○ 埼玉県 

○ 神奈川県 
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共問 8 ご家族の人数はあなたを含めて( )人 
  

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 1人 18 5.9% 

(2) 2人 104 34.1% 

(3) 3人 80 26.2% 

(4) 4人 62 20.3% 

(5) 5人 18 5.9% 

(6) 6人 7 2.3% 

(7) 7人 0 0.0% 

(8) 8人 1 0.3% 

(9) 9人 0 0.0% 

(10) 10人 0 0.0% 

(11) 11人以上 0 0.0% 

 
無回答 15 4.9% 

 
計 305 100.0% 

 
 

共問 9 一緒に住んでいる家族構成は 
  

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 自分だけ 17 5.6% 

(2) 夫婦だけ(一世代) 98 32.1% 

(3) 親と子(二世代) 159 52.1% 

(4) 親と子と孫(三世代) 20 6.6% 

(5) その他( ) 3 1.0% 

 
無回答 8 2.6% 

 
計 305 100.0% 
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共問 9-2家族構成で、その他()を選択した方のみ   

○ 母子だけ 

○ 夫婦と子 

    
共問 10 佐倉が好きですか 

  
No. 内容 回答数 構成比 

(1) 好き 202 66.2% 

(2) 嫌い 5 1.6% 

(3) どちらとも言えない 93 30.5% 

 
無回答 5 1.6% 

 
計 305 100.0% 

 
 

共問 11今後も佐倉に住み続けたいですか 
  

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 住み続けたい 207 67.9% 

(2) すぐに転出したい 3 1.0% 

(3) 将来転出したい 25 8.2% 

(4) わからない 66 21.6% 

 
無回答 4 1.3% 

 
計 305 100.0% 
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共問 12 共問 11で「住み続けたい」を選択した方のみ、住み続けたい主な理由は 

(複数選択可) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 自然が多く、住環境がよい 168 39.4% 

(2) 買い物や通勤の利便性が高い 76 17.8% 

(3) 文化や歴史など魅力がある 72 16.9% 

(4) 親戚が近くに住んでいる 36 8.5% 

(5) 子育て環境がよい 18 4.2% 

(6) 福祉の制度が充実している 6 1.4% 

(7) 人間関係がよい 33 7.7% 

(8) 教育環境がよい 2 0.5% 

(9) その他(具体的に) 15 3.5% 

 
無回答 0 0.0% 

 
計 426 100.0% 

 
 

共問 12-2共問 12で、その他()を選択した方のみ   

○ 経済的に転居できない 

○ 転出する理由がない。 

○ なんとなく他からみると住みやすい 

○ お墓も自宅近くにあるので 

○ 市内にお墓があるため 

○ 今の家を気に入っているから 

○ 住宅も購入、墓も購入、これから住みかえるほどゆたかではない。 

○ 住宅街に居住しているので、道路等交通インフラが整備されている。 

○ 大型店が増えて買い物がしやすくなった。 

○ 静かな暮らしに向いている。住み慣れてしまって、もう年なので変化を望まない。

(積極的に「住み続けたい」ではなく、消極的な要素が強い考えです。) 

○ 住めば都、いまさら動きたくない 

○ マンションを買ったので 

○ 他は並かと思います。 

○ 市の窓口対応が良い。知人も多い。 

○ 今の所、移る理由がない。 
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共問 13共問 11で「すぐに転出したい」「将来転出したい」「わからない」を選択した

方のみ、転居したい主な理由は(複数選択可) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 周辺環境の悪化 10 5.8% 

(2) 通勤通学の不便 34 19.9% 

(3) 子育て環境の悪化・サービスの不足 11 6.4% 

(4) 福祉サービスの不足 20 11.7% 

(5) 買い物が不便 32 18.7% 

(6) 風紀の悪化 2 1.2% 

(7) 働く場の不足 20 11.7% 

(8) 時価・家賃の変動 6 3.5% 

(9) その他(具体的に) 25 14.6% 

 
無回答 11 6.4% 

 
計 171 100.0% 

 
 

共問 13-2共問 13で、その他()を選択した方のみ 

○ 赤いダニのようなものが外にたくさんいる 

○ 転職したくても仕事がない。 

○ 道路環境が悪い 

○ 親の介護 

○ 将来的には 1人になるので子供のいる所に越すと思う。 

○ 車が運転できなくなった時に不便 

○ 東京に実家がある 

○ 大きなデパート(駅ビル)がない。食料品を買うのは充分だが、プレゼントなどの贈

答品の店が少ない。 

○ 住環境が悪い 

○ 西志津地区は行政サービスが不便 

○ 本屋さんも閉店し、他店も次々と閉店で町が暗いイメージ 

○ 愛着がまだわかない 

○ 私的理由のため 

○ 運転できないので行く場所が限られる 

○ 祭りの時が嫌い。人間の(佐倉から出たことの無い人の考え方が嫌い)新しい考え方

を受け入れない事 

○ ワクワクしない。お店が少ない。 

○ 坂道が多い 
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○ 夫婦が高齢となりこの先が不安なため 

○ 転入してきたばかりでわからない。 

○ 市民税が高い 

○ 薪ストーブの煙で環境悪化、規制すべきである。 

○ 駅前が栄えていない 

○ 他の市に比べて介護料金・税金が高い 

○ アパートなのでどこでもよい 

    
共問 14転居してみたい県・市町村はどこか 

  
No. 内容 回答数 構成比 

(1) 東京都内( ) 28 29.8% 

(2) 県内他市町村( ) 21 22.3% 

(3) その他( ) 18 19.1% 

 
無回答 27 28.7% 

 
計 94 100.0% 

 
 

共問 14-2共問 14で、東京都内( )を選択した方のみ   

○ 大田区 

○ 台東区、文京区 

○ 江戸川区、江東区 

○ 府中 

○ 都心部至近 

○ 山の手 

○ 八幡近辺 

○ 世田谷区 

○ 調布市 

○ 品川区 

○ 23区 

○ 港区 

    
共問 14-3共問 14で、県内他市町村( )を選択した方のみ   

○ 千葉市 

○ 鴨川市 

○ 船橋市 

○ 八千代市、市川市 

○ 市川市 

○ 稲毛区 
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○ 柏市 

○ 八千代市 

○ 印西市 

○ 山の方 

○ 市川、船橋 

○ 成田市 

○ 館山市 

○ 浦安市 

    
共問 14-4共問 14で、その他( )を選択した方のみ   

○ 横浜 

○ 沖縄 

○ 岩手県 

○ 京都府 

○ 埼玉県 

○ 埼玉県草加市 

○ 自然が多いところ 

○ 神奈川県 

○ 神奈川県横浜市 

○ 川口市 

○ 長野県 

○ 兵庫県 

○ 兵庫県神戸市 

○ 北海道 

○ 北海道札幌市 
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共問 15転居してみたい県・市町村を選んだ理由 主な理由を 1つだけ選んでください。 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 自然が多く、住環境がよい 5 1.6% 

(2) 買い物や通勤の利便性が高い 21 6.9% 

(3) 文化や歴史など魅力がある 6 2.0% 

(4) 親戚が近くに住んでいる 5 1.6% 

(5) 子育て環境がよい 0 0.0% 

(6) 福祉の制度が充実している 3 1.0% 

(7) 人間関係がよい 0 0.0% 

(8) 教育環境がよい 2 0.7% 

(9) なんとなくイメージがよい 2 0.7% 

(10) その他(具体的に) 5 1.6% 

 
無回答 256 83.9% 

 
計 305 100.0% 

 
 

共問 15-2共問 15で、その他( )を選択した方のみ   

○ 自分の地元で友人も住んでいるから 

○ 生まれ育った所 

○ 子供の施設・児童センターなど市内・市外からでも使用できるような無料な施設が

ない。公園など遊ぶ場が少ない。(井野町に住んでいます。) 

○ 生まれたところ 

○ 生まれ育ったところに戻りたい 
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共問 16あなたが「佐倉市」と聞いてイメージする言葉は次のどれですか。(3つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 自然豊か 129 15.7% 

(2) 城下町・佐倉城 194 23.6% 

(3) 印旛沼・風車 191 23.3% 

(4) 国立歴史民俗博物館 178 21.7% 

(5) スポーツのまち 11 1.3% 

(6) 音楽のまち 2 0.2% 

(7) 教育のまち 0 0.0% 

(8) 文化・アートのまち 0 0.0% 

(9) サムライのまち 1 0.1% 

(10) 健康のまち 2 0.2% 

(11) 花のまち 10 1.2% 

(12) 子育てのまち 3 0.4% 

(13) 蘭学などオランダゆかりのまち 39 4.8% 

(14) 有名人(具体的に： ) 43 5.2% 

(15) その他(具体的に： ) 7 0.9% 

 
無回答 11 1.3% 

 
計 821 100.0% 

 
 

共問 16-2共問 16で、有名人( )を選択した方のみ   

○ BUMPOFCHICKEN 2 

○ モンキーパンチ 2 

○ 佐倉惣五郎 1 

○ 長嶋茂雄 35 

○ 長嶋茂雄、佐倉惣五郎 1 

○ 長嶋、小出 1 

○ 津田梅子 1 
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共問 16-3共問 16で、その他( )を選択した方のみ   

○ 花火大会 

○ 弱虫ペダル 

○ 歴史の香り 

○ 東京に近いまち、他人に説明する時、佐倉市がどこか分かりづらい町(説明しづら

い町) 

○ 霊園でもめている 

○ いなか者って感じがする 
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魅力ある計画的なまちづくり 
問 1 佐倉市の土地利用について、地域の個性を活かした計画的な土地利用がなされてい

ると思いますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 思う 12 3.9% 

(2) どちらかというと思う 57 18.7% 

(3) あまり思わない 117 38.4% 

(4) 思わない 38 12.5% 

(5) どちらともいえない(わからない) 76 24.9% 

 
無回答 5 1.6% 

 
計 305 100.0% 

 
 

問 2住環境の創出及び維持・保全(地区計画の策定支援など)について、地域の方々の協

力で、良好な環境の創出を図っています。佐倉市の住環境は良好だと思いますか。 

(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 思う 33 10.8% 

(2) どちらかというと思う 141 46.2% 

(3) あまり思わない 61 20.0% 

(4) 思わない 18 5.9% 

(5) どちらともいえない(わからない) 45 14.8% 

 
無回答 7 2.3% 

 
計 305 100.0% 
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問 3佐倉市内の自然景観(印旛沼、河川、田園、斜面林など)は良好だと思いますか。 

(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 思う 65 21.3% 

(2) どちらかというと思う 140 45.9% 

(3) あまり思わない 60 19.7% 

(4) 思わない 13 4.3% 

(5) どちらともいえない(わからない) 21 6.9% 

 
無回答 6 2.0% 

 
計 305 100.0% 

 
 

問 4佐倉市内の都市景観(街並み、道路、公園など)を良好だと思いますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 思う 23 7.5% 

(2) どちらかというと思う 122 40.0% 

(3) あまり思わない 89 29.2% 

(4) 思わない 44 14.4% 

(5) どちらともいえない(わからない) 22 7.2% 

 
無回答 5 1.6% 

 
計 305 100.0% 

 
 

  



42 

 

問 5佐倉市内の歴史景観(城下町の町並み、史跡など)を良好だと思いますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 思う 54 17.7% 

(2) どちらかというと思う 139 45.6% 

(3) あまり思わない 67 22.0% 

(4) 思わない 14 4.6% 

(5) どちらともいえない(わからない) 25 8.2% 

 
無回答 6 2.0% 

 
計 305 100.0% 

 
 

問 6計画的なまちづくりについて(自由意見) 

○ 道が狭いのに、我がもの顔で走っていて、のんびり歩くこともできません。自転車

で走るのもこわいです。自然をウリにしたいのなら、安心して歩ける、安心して自

転車で自然や史跡を巡れるようにしてほしいです。 

○ 道路(歩道)を充実してほしい。とても歩きにくい。 

○ かつて国鉄(JR)や京成各駅前の商店街はそれなりの賑わいがあったが、現在ではそ

の面影もなく、シャッター通り化している。特急列車が止まる駅前にしてはあまり

に寂しい限りである。 

○ 交通の便を充実(バスの本数)させたら、もう少し活気づいてくると思います。(人

の出入り) 

○ 公園等のメンテナンスが悪い 

○ 佐倉市の中心は、あくまで佐倉地区。JR 佐倉・京成佐倉駅周辺の魅力ある発展計

画を早急に望む。(死の街と言う人もある)参考、ユーカリが丘地区。 

○ もっと人が集まるイベントなどを開催したほうがよい 

○ 人が多く住んでいる所だけが発展していて、農家の多い和田地区・弥富地区などは

人口の減少が著しいと思う。もう少し昔からの地区の事を考えてほしい。 

○ 新しい町と古い町がうまく融合されていないよう思う。 

○ 昔っからの町なみを大切にしてほしいです。 

○ 印旛沼に散歩に行ってもトイレがなく残念です。休憩できるような所(ベンチ)或い

は、あずまやの様な所があるとうれしいです。 

○ 横のつながりがない。商店が充実していない。 

○ 佐倉市内の歴史、物産、観光等についてＰＲが少し足りないと感じる。 

○ 自動車社会なのに渋滞が増加している。歩道・自転車道路に分けた整備を行ってい

ない。千葉市周辺のベッドタウンとしての意識を感じない。ＪＲ・京成・国道を意

識したまちづくりを進めていくべきでは。観光名所の看板を増やしたらいいので

は。 

○ 志津霊園問題早期解決と開通 
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○ 河川沿いの道路を整備し、美しい景観にしてほしい。歴史ある地区はトータルに整

備し、時代に合った雰囲気にしてほしい。住宅地区は空き巣等への防犯のため監視

カメラを積極的に設置する。 

○ 地域の個性をもっと活かしてほしい。自然やスポーツの環境作りに力を入れてほし

い。 

○ 必要以上に建物を建てるのではなく、自然を壊さず地震などがおきた時、避難でき

るように、避難所や仮設住宅を建てられる土地はしっかり確保しておいてくださ

い。 

○ 歩道が狭い感じがします。特に市役所からスーパーいなげや間とても危険な気がし

ます。自転車を利用するので特に感じます。改善してもらうと有難いです。 

○ ふるさと公園に子供の遊具を充実させてほしい。駐車場に四季の花が咲き、とても

よい風景で立ち寄るが見学だけですぐに移動してしまう。遊具があると子供と一緒

にお弁当などを持ち込み家族で楽しめる。 

○ 地区により整備状況に差があると思います。しかたのない事ですが、今自分が住ん

でいる旧佐倉地区は、昔の町並でしかたないのですが、車道と歩道の分離がなく(市

役所前の 297等)歩行、自転車では通行しづらい箇所がそこここにあります。また、

ベビーカー等はもっと不便に感じます。公園も老朽化が進み子供が安全に遊ぶには

雰囲気も暗い気がします。 

○ 街灯が少なく夜道が暗いところが多い。 

○ 現在、人口がある程度集中している地域や街の環境をよくすることも考えてほし

い。 

○ 大型のショッピングモールが欲しい。高校や大学も増えてほしい。 

○ せっかくの城下町なのに、他の城下町に比べ、それを利用した観光客や町歩きの人

の集落に繋がっていない。(特に週末以外の新町界隈の寂しさは残念である) 

○ 次々と開発するより、今あるあまりにも古い、放っている物を無くした方がキレイ

だし、前はキレイだった道路の分離帯が草ボーボーになってしまっているのを何と

かした方がスッキリする。車のスペースも商業地に少ない。 

○ 城下町にしては町並みも特に多くなく城はないにしろ名前だけのような気がしま

す。 

○ 歴史景観を生かした街づくりに徹するべきである。 

○ 寺崎(ベイシア)の周辺のまちづくり、ばらばらでもったいない。 

○ 観光客を呼び込むためにも、史跡の整備をもっと充実させ、目玉となる観光資源の

開発(例えば佐倉城天守閣の復元など、ランニングコースの更なる整備など)に努め

るべき。 

○ 公園についてですが、大きな公園は整備されていて遊びに行こう(子どもを連れて

いこう)と思うのですが、住宅街の中にある公園は、公園によっては木々がうっそ

うとしていて、変質者でも出そうな雰囲気で親子で行くのもためらうような、まし

て子どもだけで遊ばせるなんて出来ないと思えるものもあります。市でももう少し

調査をしてほしいです。 

○ 296号の江原～江原台付近の歩道がほしい 

○ 全く無策。(はっきり言って何も行政の考えがわかりません。なんとかしてくださ

い。) 

○ 住民第一の考えで、行政施設等の配置を見なおすべき。旧佐倉地区は全ての面で市

の中心ではありえない。 

○ 公園や施設が近くにない。電車か車で通うしかない。ユーカリが丘など設備が整っ

ているが値段が高い気がする。 
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○ ＪＲ佐倉駅にパチンコ店が開店したことに驚きを隠せない。歴史景観の窓口がこれ

では台無しだと思う。 

○ 公園が多くあるのはいいが、遊具が古くなっていてトゲのささることがある。また、

草がおいしげっている所もあり、整備されているとは思えない。 

○ 電線を地下へ(景観、安全) 

○ 城下町の歴史があるにもかかわらず、まちづくりに役立てていない。どこにでもあ

るまちになってきているのではないか。川越市や小田原市当を参考にしてマスター

プランを作っていただきたい。 

○ ①自然の保全(特に荒れた竹林、里山の手入れ)に一層の努力を②住環境の整備(特

に野放図な開発、高層化の規制)③商業地域の整備(地域の商店街の振興と大型店舗

の規制) 

○ 古い町並の保全を図るべし。巨大なビルにすべてを押し込むような構想は絶対に避

けるべし。 

○ 正直色々な取り組みをしていても、仕事とかで見ることが少なく活動内容に対して

ピンとこなく、わからない事が多かった。どんな活動をしているかもっと感心を持

つ必要性を感じた。 

○ 鏑木町、中尾余町、新町など旧商店街がすたれて活気が無く歩道も狭い。外国語表

記も少なく配慮が無い。印旛沼、風車までのアクセスが悪く、売店にも魅力ある品

が無い。 

○ 印旛沼はゴミだらけと桜の木(つる)と草だらけ 

○ ベイシア佐倉店を中心に新しい大型店舗が増えているが、渋滞が多く道路整備をし

てほしい。 

○ 志津霊園の場所(志津→勝田台)の道路はいつ通るのですか？ 

○ ＪＲ佐倉駅前の景観がひどすぎます。パチンコ屋(Ｄ-ｓｔａｔｉｏｎ)ができ、心

底がっかりしました。自分が駅を利用するのも嫌ですし、友人を佐倉に呼びたくな

くなりました。駅前を見られるのが恥ずかしいです。 

○ 歩きづらい、歩道が狭い 

○ 公園で毎日頭を洗う人、なんとかしてほしい。御伊勢公園にはもうしなくなったが、

犬の散歩であちこちの公園を歩くと同じ人がいる。そういう人が車上荒らしをした

りするのではないか。(何ヶ月か前、助手席の窓を割られコーヒー３ケース盗まれ

たので) 

○ 道路が混んでいるところが改善されない。 

○ マンションは建てないでほしい。国道 296 号線の道路は全面的に修復してほしい。 

○ 歴史跡などコンパクトにまわれるように、バスなどスポーツなどもっと多くの人を

呼ぶようにする。色々な学校が来て合宿などできるように。 

○ 岩名運動公園等スポーツ施設はととのってきましたが、スポーツをする上で必要な

道具を専門で扱う(大型の)スポーツ店が市内に無いのが不満です。 

○ 10年後 20年後には人がいなくなるのではと思います。祭りの時だけ顔を合わせて

も、ふだんは人のいない町ですし。 

○ イオンなどの大型ショッピングセンターや本屋、レンタルショップ(現在、周辺に

は殆どない)を作ってほしいです。また、千葉市にあるような庭園(鯉とかいてエサ

をあげることができる)があったらいいなあと思います。 

○ 京成佐倉駅前が、ただ古いだけの店舗が並んでいるのがもったいないと思います。

ほとんどがシャッターを閉めており、かつあまり魅力的でない。せっかく特急列車

が停まる駅なのですから駅前をもっと充実させてほしいです。 

○ とにかく道が狭く危ない。計画されている道路が全く進んでいない。 
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○ 市役所・病院など家族の助けがなくても一人で行けるよう、市内循環バスをお願い

したいと思います。 

○ 旧町並は電柱を地下に 

○ 主要道路の渋滞、河川の氾濫、夜間の街灯の暗さ、駅前・城下町・商店街のすたれ

た景観・・・一過性の表面だけ繕ったような開発計画ではいつまでたっても変わら

ないと思います。将来、生活する環境にとても不安に思います。 

○ 国道 296号の渋滞が国道周辺の土地の価値を下げていると思います。交差点のみ車

線を広げる等できると助かります。 

○ 財政的な制約もあるであろうが、総花的で具体的に市民には理解できていない。 

○ 古き良き街並みに現代芸術を取り入れた他の地方にない街づくりで外国人や他県

からの観光客を呼びこめないか？自然も多いのでもっと観光地として発展出来る

と思う。 

○ 公園遊具が劣化し撤去されたまま、新しい遊具が入っていない公園が多い。つまら

ないです。アスレチックが豊富な公園がないので、(アンデルセン公園のような)

草ぶえの丘にもっと力を入れてアスレチック・動物等(夏にはジャブジャブ池など)

を充実してほしいです。勿体ないと思います。 

○ ＪＲ佐倉駅前に、よりによってパチンコ屋ができたのにはあきれた。公的な場所な

ので、もっと多くの人にとって有益な施設ができることが望ましい。 

○ 歩道に平然と自転車が走行している。歩道も広げてほしいが、自転車専用道路を作

ってほしい。 

○ 中・長期計画が市民に理解されていない。具体的にＰＲしてほしい。 

○ 大手企業の開発は都市の美観・道路等外観は、10年 20年後も落ちついて誇れるま

ちづくりに励んでいる。染井野団地と王子台団地等 

○ 若者や女性の雇用創出に向けた具体的な取組が不満。シルバー世代の生きがいを見

つけるための具体的な取組が不満。 

○ 296号の道幅がせますぎる。 

○ 町並み景観が年々失われてきています。新町通りは電線地中化になりましたが、建

物景観も。例えば、３棟並んでいるような見栄えのするようなものを考えては。 

    
  



46 

 

問 7 あなたは市内で行われている宅地開発(土地区画整理事業・開発行為)は、地域の特

性を活かした快適で安全な住環境が形成できるよう適正に行われていると思いますか。

(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 思う 14 4.6% 

(2) どちらかというと思う 82 26.9% 

(3) あまり思わない 103 33.8% 

(4) 思わない 20 6.6% 

(5) どちらともいえない(わからない) 81 26.6% 

 
無回答 5 1.6% 

 
計 305 100.0% 

 
 

問 8市内の宅地開発について(自由意見)   

○ 信号、横断歩道が通学路のことを考えて適正に設置されていないところが多い。事

故が多く危険なところが多い。カーブミラーの設置など必要なのでは。 

○ 広大な空地が手つかずになっている。(江原の電波塔のあと。線路そばの駅になる

予定だった空地等)計画があれば発表すべきだと思う。皆でどうなるかウワサして

いる。 

○ 佐倉に移住してきた時は高層建物がなかった。(建築制限があったと聞いていた。) 

現在では高層化の微増や田畑の権利放棄農家の増加による、その跡地の乱開発が著

しい。 

○ 道路がせますぎると思います。 

○ 道路が迷路のようだ。多い。 

○ 他人の利益を度外視した市政・町づくりを。市民の為の町づくり。 

○ どこもかしこもという訳にはいかないが、もう少し回りを見渡してほしい。 

○ ばらばらに行われている様な気がする。 

○ 山万の将来を考えた設計にありがたく思っています。 

○ 街並がうまくととのっていない。道路が中途半端なつくりだから。 

○ 宅地・商業施設・交通網がバラバラで利用しにくい。駅と駅の間をつなぐバスなど

を充実させれば、間の土地が宅地としてもっと利用できるのでは。 

○ ミニ開発的な宅地が増えてきたようにみえる。 

○ 旧街道が歩行者にとって危険である 

○ ・昭和 50年代に造成した団地(角栄、松ヶ丘)等はメーン道路は広いが支線(枝分れ)

の道路が狭い。 

・道路端に電柱があり、車両のすれ違いが難気だ。 

・ゴミの集積場所が道端にある。 



47 

 

○ 自然を生かした開発をして欲しい。 

○ ベイシアの周りが宅地となっていますが、地盤は大丈夫でしょうか？3.11の時ベ

イシアもかなりゆれたような？昨年の台風の時も上から見ると周り一帯湖と化し

ていました。宅地開発とは異なりますが、ベイシア周辺の開発が進むと同時に周辺

道路の渋滞がすごくなっています。せっかくバイパスが出来、便利になると思って

いたのですが残念です。片側２車線にしてほしかったです。 

○ この先、人口が増えないのに駅から遠い物はゴースト化するのでは･･･｡ 

○ 郊外的な街の開発にしては道路も狭く、のちのちの事や考えていない。佐倉は広く

全く行った事がない所も多く、行く交通手段がない。 

○ 自然を無くしすぎているのでは？ 

○ 路線バスの本数が少ないです。車が無いと不便です。 

○ 豊かな田園風景は残すべき。休耕地は農業法人等に利用させもっと農業を活性化さ

せるべき。人口の減少も考えられ、無計画な宅地開発はすべきではない。 

○ ユーカリが丘は宅地化が進んでいるが、商業施設に力が入っていない。商品施設の

再開発を強く望む。 

○ 無策。何も考えてないとしか言いようがない。 

○ 王子台のさくら通りに桜の木が両側に植えてあるが、電線と桜の枝が重なり、もう

30年にはなると思うが、切られたりかれたりとまったくみじめな桜の並木で有る。

なので、今後造成する時は電線電柱を立てる道路には大きくなる街路樹はやめたほ

うが良い。又は電線は地下に。 

○ ＪＲ佐倉駅からベイシアにかけての宅地開発のために道路を何度もやり直す必要

がなぜあるのですか？税金の無駄使い。 

○ 畑の近くの家は風の強い日に洗濯物が干せないと困っていた。造成が田んぼの埋立

地にしてあり、地震で液状化しそうなところも多そう。近くの公園が地震でがけ崩

れして、とても心配になった。 

○ 良好な住環境を形成するように市として理念をもって業者を指導すると共に、維持

保全には住民参加を促してほしい。 

○ ①自然の保全(特に荒れた竹林、里山の手入れ)に一層の努力を②住環境の整備(特

に野放図な開発、高層化の規制)③商業地域の整備(地域の商店街の振興と大型店舗

の規制) 

○ あまり自然を破壊することなく開発をおこなうべし 

○ 新しく宅地開発をしていくことで、自然が減っていくのが残念 

○ 新しい家々はどれも似通っていて、シルバニアファミリーの家のようです。「地域

の特性を生かした」とは、具体的にどのようなイメージなのでしょうか？材や形状

のことでしょうか？ 

○ 田畑を宅地にしていますが、数年後には子供もいない住宅地になってしまいさみし

いかぎりです。 

○ もっと民間活力を生かすべき 

○ ミニ開発があると自然が壊れて、タヌキが死んだりマムシが出たりする。 

○ 宅地を増やす上で、バス路線等の交通機関の充実を図るべきだと思います。 

○ ＪＲ佐倉近辺の開発が盛んであるが道路の確保ができていない為、渋滞になること

がだいぶ増えた。ＪＲ近辺は線路あり川ありでどうしても渡る道路が少ないためだ

と思う。今後住宅が増えれば渋滞は一層ひどくなると思う。そのことを考えないで

宅地(住宅)が増えてもしょうがない。また、身近なところも木を切りどんどん宅地

になっていっている。自然がどんどん減っていく気がしてならない。 
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○ もっと沢山宅地開発がされればいいなと思うのですが、既に土地が余っていないの

でしょうか？都内通勤している為、駅前にもっと住宅地があればいいなと思いま

す。(ただ、沢山増えると今度は電車が混むから嫌ですが) 

○ 道路・交通網を整備した上での宅地開発を考えてほしいです。 

○ 志津霊園の開通について、早く。 

○ 自転車専用道路の標準化 

○ 個々の開発だけではなく、地域全体の関わりを求めたい。 

○ 取得した土地の樹木を放置したままの状態を何とかしてほしい。(家は建てない状

態で、地主が植刈り、大木の剪定をしない)年に 1度生活環境課に TELし、地主に

連絡していただいているがなかなか実行していただけず、苦労している。ゴミ捨て

など近隣の住人がフォローしている状態。条例化が必要だと思います。但し、生活

環境課の親切な対応には感謝しています。 

○ 小規模の開発については最後まで責任を持ってほしい。乱開発の兆しが見受けら

れ、しっかりした行政指導をしてほしいと思います。 

○ 道路の整備が追いついていない 
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道路整備 
問 9 あなたは、市が行っている幹線道路の整備について、どのように感じていますか。

(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) よくなった 31 10.2% 

(2) まあまあよくなった 119 39.0% 

(3) どちらともいえない 97 31.8% 

(4) あまりよくなっていない 38 12.5% 

(5) よくなっていない 15 4.9% 

 
無回答 5 1.6% 

 
計 305 100.0% 

 
 

問 10 あなたは、市が行っている道路の安全性向上のための整備について、どのように

感じていますか。(1つ選択) 

※道路の安全性向上のための整備：歩道のフラット化、着色、拡幅など 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) よくなった 22 7.2% 

(2) まあまあよくなった 90 29.5% 

(3) どちらともいえない 109 35.7% 

(4) あまりよくなっていない 62 20.3% 

(5) よくなっていない 18 5.9% 

 
無回答 4 1.3% 

 
計 305 100.0% 
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問 11 あなたは、市が管理している道路の舗装状況について、どのように感じています

か。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) よくなった 16 5.2% 

(2) まあまあよくなった 109 35.7% 

(3) どちらともいえない 101 33.1% 

(4) あまりよくなっていない 65 21.3% 

(5) よくなっていない 10 3.3% 

 
無回答 4 1.3% 

 
計 305 100.0% 

 
 

問 12 あなたは、市が管理している道路の舗装状況について、隣接している他の自治体

管理の道路と比較して良好だと思いますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 思う 17 5.6% 

(2) どちらかというと思う 77 25.2% 

(3) あまり思わない 104 34.1% 

(4) 思わない 33 10.8% 

(5) どちらともいえない(わからない) 71 23.3% 

 
無回答 3 1.0% 

 
計 305 100.0% 

 
 

問 13道路整備・維持について(自由意見)   

○ 自転車が走るスペースが無いので、近くにスーパーがあっても買い物にいけない。 

○ 県道の下水がつまりやすい所が、大雨が降るたびに水たまりが広がる所がありま

す。(江原台入口、ガソリンスタンド近く、横断歩道の所) 
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○ とにかく歩道が悪い。狭い。ガスや水道工事で道を掘り返したあとがきちんと元ど

おりになっていなくすき間がある。つまづきやすい。何度も掘り返さなくて計画的

にやってほしい。パッチワークになっている。 

○ 全国的に言えることであるが、高速道路、交通の激しい道路、又は住宅地の跡地、

農道等、工事を見ていると同じような材質で施工しているようである。利用道路に

応じた強度の材質ですることを一考するべきではなかろうか。 

○ 志津地区ユーカリが丘駅近くは道路をキレイに舗装しているが、古い住宅が多くあ

るところは道路の舗装はあまり良いとは言えない。 

○ 志津地区も佐倉です。整備もキチンと早目に見に行ってほしいです。 

○ デコボコが多くバイクだと足をとられて危険すぎます。もっとキレイな道路にして

ください。 

○ 歩道が一部確保されていない箇所がある。特に車イスは無理。パトロールをしてい

るのだろうか？ 

○ 町中ばかりの整備ではなくもう少し田舎の方も見てほしい。自分たちの所はまだま

だ道路整備ができていません。 

○ 歩道の巾がせまい場所があってあぶないと思う。 

○ 歩道の整備が遅い。もっと積極的に行ってほしい。 

○ 道路が狭く例えば右折車がいると直進車が進めない。(渋滞の原因となる) 

○ 道路の線がうすくなっているところが運転する時に不便なので新しくひきなおし

てほしい。 

○ 新設の道路が渋滞しているのは、計画をしっかりしていないからでは。 

○ 志津霊園問題の解決 

○ 歩道のフラット化と書いてありますが、整備した後を見ると雑に整備しています。

もっと通る人の気持ちになってなおしてほしいです。 

○ 1.歩道が少ない 

2.歩道が広くなっても、緑色のポールが各２本建植され危険である。障害者にとっ

ても通行しにくい。凸凹や段差なども含めてもっとバリアフリーに留意すべき。3.

駅周辺の道路、主要な道路は歩いてみると暗い感じがする。 

○ 車優先と受け留められる状況に感じます。歩行者並びに自転車を配慮するともっと

健康的街づくりに向かうのでないかと思います。 

○ 市道の凸凹が多く、補修しても１週間も経たずに又穴埋の合材で補修しているがひ

どすぎる。最初(新設)の路盤の転圧・敷砂利の厚さ等計画を変更する必要あり。市

道でこんな道路はめずらしい。 

○ 歩道を自転車が走っているのは危ないと思う。 

○ 路面標識の更新が不十分であり、区画線が見づらく安全性に欠ける傾向が有る。 

○ 整備しているところの近くに住んでいるので変化を見守りたい。 

○ 道路整備は良くなったと感じます。信号についてはわかりにくい信号が気になる。 

○ 歩道が狭い場所があります。(鳳翔団地周辺～臼井小学校近く)大人でも通るのがこ

わいです。 

○ 幹線道路には全て歩道を設置していただきたい。 

○ 寺崎地区のベイシア近くの混雑の解消 

○ 上志津 1080番地内の私道を公道にしてもらいたい。(道路の水はけなどの整備が悪

いため)私道の公道化を進めてもらいたい。(市道率アップ) 

○ 誰がやってもできる(しなければならない)ことしかやっていない。何か自慢できる

箇所があれば知りたい。アピールしてください。意見が変わるかも。 
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○ 車道は良くなっているが、歩行者が安心して歩ける歩道無し。(千葉、臼井印西線) 

○ 志津霊園を横切る道路になぜあれほどの税金が使われるのかが疑問です。 

○ 縁石を無くして、歩道に色をつけられた所は自転車で通る時とてもありがたいで

す。 

○ 志津→八千代間の道を開通してほしい。渋滞する道路が決まっているので対応して

ほしい。 

○ 側溝に蓋がないため、足をとられて、ひどいケガをしたことがある。駐車場や歩行

路には側溝の蓋をするようにしてほしい。 

○ 拡幅困難な街路の色彩別による歩・車道区分化の推進を。視覚によるものであるが、

通行者(車)に心理的安心感が生まれるように思われます。併せて電柱の地下埋設を

進めていただきたい。 

○ 歩道の整備促進と歩行者自転車の分離 

○ 佐倉市道路行政は人に対する思いやりが全く無く最悪である。高齢化社会進行の中

で自動車本位の志向は時代遅れである。歩行者・自転車が安全に通行できる道路の

整備を行うべきである。特に歩道の整備に万全を期すべし。 

○ 特に不備は無く言うことは無いです。 

○ アスファルトに穴が開いているところがあり、自転車で通るのに危ない。 

○ 雨のときに冠水するところが多すぎる。 

○ 県道 64号歩道がなく何度となく議員さんにはお願いしましたが、ようやく緑の歩

行者スペースができましたが、新しく開発された所は良いですが、旧道は老人が歩

くには非常に危険な道です。市内に多く見られます。 

○ 和田地区にひどくデコボコの道があります。(直弥の消防分団近くの坂「和田小方

面」) 

○ 志津霊園関連区間の早期開通が遅い？ 

○ 自転車道を作ってほしい 

○ 佐倉警察前～京成への道路の朝晩の渋滞、又は大崎台・太田～ベイシア方面への道

路の渋滞はどうにかならないか。 

○ 歩道が道路(車線)よりも低く通学路なのに 30年以上変わらないのは予算の問題で

なくやる気がないから？今回も対象から外れている。上座公園国道側出口よりモス

バーガー方面へ向かう 50ｍ位の歩道。せめてガードレール位つけてください。本

当に危ないです。人と人がすれ違うのも難しいです。歩いてください。 

○ 広い市内なのでやむをえないかもしれないが、幹線と裏道の落差が大きく、また子

供が歩くには危ない道が多い。 

○ 白線が消えているところは、定期的に描いてほしい。 

○ 亀裂が入っている道路が多すぎます。大型トラックの規制が必要なのでは。 

○ どこが市道かわからないが、穴があいたら補修してくれたりしているのは見たこと

がある。これからも点検等よろしくお願いします。 

○ 道幅が狭くでこぼこが多い 

○ ＪＲ佐倉駅は反対側(北口と南口)に渡るのに遠いと思います。車だと道がないので

近道を作ってほしいです。四街道駅前の方が発展していると思います。 

○ 白銀から京成佐倉やＪＲ佐倉にかけての道が夜間街灯が少なく大変暗いのがとて

も気になります。他の市内の駅周辺に比べて殊に暗すぎてとても危険。 

○ 公道の車と自転車の境界ライン(白)は、いつもはっきりわかるように。 

○ 舗装もいいが、駅周辺の渋滞を緩和してほしい。 

○ 渋滞が多い 
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○ 歩道なしのところが多い 

○ 地盤のゆるさ、大型トラックによる幹線道路への負担、整備工事ののろさ・・・色々、

要因はあるのでしょうが。当方オートバイに乗っていますが、ガタガタした道路、

道路幅のせまさで恐ろしくて乗りにくいのが現状です。 

○ 新興住宅地付近は安全だが、古い町並み・古い道は狭い。京成佐倉の駅前の道が 1

本入ると始めて行ったときに狭くてびっくりした。 

○ 八千代市と比べて遅れていると思います。 

○ 志津霊園問題は地域の開発に大きな問題を残した。早急に前進させ成田街道の渋滞

解消に努力してほしい。 

○ 井野交差点の慢性的な渋滞緩和のためにも勝田台長熊線の早期開通を望む。 

○ 志津霊園の所を早く開通してほしい。臼井の中宿交差点の渋滞をどうにかしてほし

い。 

○ ベイシア付近の交通渋滞がひどすぎてなんとかしてほしい。 

○ 早く１６号線につながる道を開通してほしい。もっと交通の良い道路を作るべき。

印西方面へ抜けるのも裏道や狭い道、ボコボコ道など多すぎる。大きな交通の便の

良い道路を早く開通させるべき。 

○ 志津霊園が移転して勝田台・16 号までの道が開けば便利だと思います。 

○ 舗装状況の悪い道路が多く見受けられる。 

○ 路肩のコンクリートブロックは、車にも自転車にとっても運転上危険(横浜市、鎌

倉市、大阪府に住んだことがあるがこのようなものは無い) 

○ 船戸大橋の早期拡幅工事を進めていただきたい 

○ 間野台小学校から県道に出る上り坂はひび割れし、段々ひどくなり間野台団地は高

齢化が進みステッキ使用者がおり危険である。 

○ 幹線道路で路側帯がせまく、歩きづらい所が多い。 

○ 大佐倉の市道ここ数年前から、本佐倉→将門→大佐倉→印西→柏の抜け道道路とな

り、朝夕の車輌通行量が極めて多い。また、死亡事故になるようなマナーの悪さが

日々危険を感じる。再々要望をしても(徐行区間)市担当者は予算が無いとの理由で

今現在も防護策が無い。車社会で毎日のように交通死亡事故が多い中、道路網の危

険整備を節に強く要望する。(市の窓口に何度も交渉しており、未だ解決無し。朝

から晩まで危険に命が縮まる。) 
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住宅設置型の雨水流出抑制施設 

問 14 屋根に降った雨水を雨どいから導いて溜めておく雨水貯留タンク、雨水を地下に

浸透させる雨水浸透マスを知っていますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 両方とも知っている 76 24.9% 

(2) 雨水貯留タンクは知っている 42 13.8% 

(3) 雨水浸透マスは知っている 26 8.5% 

(4) 両方とも知らなかった 156 51.1% 

(5) その他() 0 0.0% 

 
無回答 5 1.6% 

 
計 305 100.0% 

 
 

問 15問 14で、「(1)～(3)」を回答された方に伺います。雨水貯留タンクや雨水浸透マ

スをどのようにして知りましたか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 住宅購入時から設置されていた 27 18.8% 

(2) 知人や近所の人が設置していた 10 6.9% 

(3) テレビや新聞、インターネットなど 53 36.8% 

(4) 建築関係や排水関係の業者など 26 18.1% 

(5) ホームセンターの店頭など 7 4.9% 

(6) 市の広報紙やホームページ 8 5.6% 

(7) その他() 11 7.6% 

 
無回答 2 1.4% 

 
計 144 100.0% 
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問 15-2問 15で、その他( )を選択した方のみ   

○ わからない 

○ アパートに居住している 

○ エコ検定 

○ マンション居住のため 

○ 一戸建てでない 

○ 一度検討したが設置が困難らしく今は設置したいとは思わない。 

○ 雨水貯留タンクが設置されているかどうかわからない。 

○ 雨水貯留タンクを設置している家を見たことがある。 

○ 沖縄の人が使っているから 

○ 加賀清水の湧水対策の記事 

○ 興味はあるが年齢的に考えてしまう。 

○ 業務をしていた 

○ 県営団地のため 

○ 工事中の方に聞いた。 

○ 仕事関係で 

○ 私の考える事ではない。 

○ 職業柄知っている 

○ 世帯主でないので関心がもてない 

○ 前の家が浸透マスだった。 

○ 地球環境の持続可能なライフスタイルを学ぶ講座にて 

○ 墨田区で実施 
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問 16雨水貯留タンクを設置したいと思いますか。(1つ選択) 
  

No. 内容 回答数 構成比 

(1) すでに設置している 8 2.6% 

(2) すでに設置しているが、増設したい 1 0.3% 

(3) 設置を検討している 7 2.3% 

(4) 興味はある 125 41.0% 

(5) 特に設置したいとは思わない 129 42.3% 

(6) すでに設置しているが撤去したい(使用をやめたい) 0 0.0% 

(7) その他() 15 4.9% 

 
無回答 20 6.6% 

 
計 305 100.0% 

 
 

問 17 問 16での回答は、どのような理由からですか。(あてはまるものすべて) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 溜めた雨水を庭の散水等に使いたい(節水したい) 108 25.1% 

(2) 非常時に備えて雨水を溜めておきたい 75 17.4% 

(3) 
Ｕ字溝があふれやすい(または無い)ので敷地から出る雨水

を減らしたい 
9 2.1% 

(4) 設置するスペースがない 51 11.8% 

(5) 設置や管理に費用や手間がかかる 80 18.6% 

(6) 
雨水を使用することは考えていない(または使用することが

なくなった) 
39 9.0% 

(7) その他( ) 17 3.9% 

 
無回答 52 12.1% 

 
計 431 100.0% 
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問 17-2問 17で、その他()を選択した方のみ   

○ お金がかかる 

○ 興味はあっても費用はあまりかけられないので 

○ 集合住宅だから 

○ 家の前の道路にすぐ水が増すため 

○ 興味がない 

○ 高齢のためあまり興味がないです。 

○ Ｕ字溝を設置してある(市)が、自治会の掃除の時に重くて持ちあがらない程の厚み

があって困っています。(コンクリートのもの)何 10枚も持ち上げるのは年齢時に

は無理です。じょうぶなら良いでは困ります。後のことも考えてください。 

○ 資源のリサイクルになるのなら・・・と興味はありますが、利点とリスクがよくわ

かりません。 

○ 住居に関することは世帯主に任せているので 

○ 道路冠水する所ではないので必要性を感じない。 

○ もう少し検討したい。 

○ 井戸水なのであまり節水意識が無い 

○ 見た目オシャレなタンクがない 

○ マンションだから 

○ 故障がほとんど(墨田区) 

○ 一度検討したが設置が困難らしく今は設置したいとは思わない。 

○ わからない 

    
問 18雨水浸透マスを設置したいと思いますか(1つ選択) 

  
No. 内容 回答数 構成比 

(1) すでに設置している 42 13.8% 

(2) すでに設置しているが、増設したい 0 0.0% 

(3) 設置を検討している 2 0.7% 

(4) 興味はある 82 26.9% 

(5) 特に設置したいとは思わない 138 45.2% 

(6) すでに設置しているが撤去したい(使用をやめたい) 0 0.0% 

(7) その他() 12 3.9% 

 
無回答 29 9.5% 

 
計 305 100.0% 
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問 18-2問 18で、その他()を選択した方のみ   

○ 高齢のためあまり興味がないです。 

○ アパートに住んでいる 

○ 私の考える事ではない。 

○ 団地のため 

○ マンション居住のため 

○ マンションなので 

○ Ｕ字溝に接続していると思われる。 

○ 設置ができない 

○ わからない 

○ 設置に向かないといわれた。 

    
問 19問 18での回答は、どのような理由からですか。(あてはまるものすべて) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 住宅購入時から設置されていた 40 11.1% 

(2) 
道路のＵ字溝等があふれやすいので敷地から出る雨水を減

らしたい 
15 4.2% 

(3) 放流先がないので敷地内で雨水を処理するしかない 9 2.5% 

(4) 自然環境に配慮して雨水を地下に戻したい 51 14.2% 

(5) 設置や管理に費用や手間がかかる 78 21.7% 

(6) 設置によるメリットが感じられない 63 17.5% 

(7) 
設置ができない、難しい(マンションである・敷地が狭い・

地下水位が高い、よう壁やガケがあるなど) 
47 13.1% 

(8) その他() 13 3.6% 

 
無回答 43 12.0% 

 
計 359 100.0% 

 
 

問 19-2問 19で、その他()を選択した方のみ   

○ 興味がない 

○ 家の回りは地面なので必要がない。 

○ 資源のリサイクルになるのなら・・・と興味はありますが、利点とリスクがよくわ

かりません。 

○ 敷地３分の１くらい植物でカバーしている。 
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○ 排水が悪く湿っぽいので 

○ どんなメリットがあるかよくわからない。 

○ 田んぼには同様の機能があるのだから、田んぼをやればよい。 

○ 費用の問題 

○ 隣家との差がある場合に水ぬき 

○ 借家だから 

○ わからない 

○ 土地(地質)が粘土質で水はけが悪い。 

    
問 20雨水貯留タンクや浸透マスの設置に関する市の補助金制度をご存知でしたか。 

(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 制度を利用して設置した 2 0.7% 

(2) 制度があるのは知っている(今後利用しようと思う) 7 2.3% 

(3) 制度があるのは知っている(今後も利用の予定はない) 25 8.2% 

(4) 知らなかった(今後利用しようと思う) 89 29.2% 

(5) 知らなかった(今後も利用の予定はない) 151 49.5% 

(6) その他() 5 1.6% 

 
無回答 26 8.5% 

 
計 305 100.0% 

 
 

問 20-2問 20で、その他()を選択した方のみ   

○ 補助金の額によっては使いたい。 

○ 団地のため 

○ 知らなかった(費用次第で検討する) 

○ 知らなかった(今後利用を検討) 

○ 知っているが、出費がいたい 

    
問 21雨水貯留タンクや浸透マスの設置について(自由意見)   

○ 補助金は金額がいくらに対して何％くらいもらえるのか。申請は時効があるのか。 

○ いくらかかるのか知りませんが？ 

○ 設置したいと思うが、実際自分で動く時間がなく、現在に至る。 

○ 広報紙等で知らせては。 

○ 雨水をただ捨てるのは、もったいないと思う。 

○ 今まで生活してきて支障はなかった。行政の援助の具合で決まる気がする。 
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○ もっと補助金制度を周知するべきだと思います。新しい家には市の制度で設置する

べきだ。 

○ 街の景観・美観に配意されかつ廉価な雨水貯留タンクを市が指導して広く普及され

たらいかがですか？ 

○ 雨水貯留タンクと浸透マスの設置にかかる総費用とそれに対する市の助成金がい

くらか、広報誌に大きく載せて告知すればもっと活用する人が増えると思います。 

○ 現在の貯留タンクは小さい。もっと大きいものでも良いと思う。 

○ 雨水貯留タンクに虫(ボウフラ)が大量発生しそうで、節水になるとは思うのです

が、あまり乗り気になれません。 

○ 良い取り組みとは思うが、家の周辺・庭等に設置するほどの余裕が無い。 

○ 安くできるなら設置したいと思う。 

○ 補助金制度の周知を 

○ よく知らなかったので関心を持てた。 

○ 知名度が低いようなので、もっと大きく宣伝するほうが良いと思う。 

○ 「一部補助」とはどのくらいか知りたい。 

○ 地球温暖化や環境にも良いことなので、もっと強くアピールしてほしい。 

○ 鏑木あたりはいつも浸水したりして大変なので市で重点的にやってほしい。自宅は

浸水の心配がほとんど無いので深く対処は考えていない。 

○ 土地購入時に既に設置されていたが、位置が悪く住宅建築時に移動した。補助金は

住宅を建てるときにその施主に支給すべき。不動産業者や地主に支給すると位置を

考えずに設置されてしまう。 

○ ①(雨水浸透マスは)設置されていたら、どんな利点があるのですか？また、欠点は

どんなところですか？②このアンケートは、どんな目的のための設問ですか？災害

を想定した場合のことなのですか？ 

○ 他の地区の現状をもっと見た方がよい。 

○ 平成 19年築だが、住んですぐ浸透マスの提案をもらった。建てる前に建設会社や

住宅メーカー等に提案するなどしてはどうか？ 

○ マンションなので個人的な意見でどうにかなるわけではない。 

○ 雨水貯留タンクは水道料金に対してコストがかかりすぎるのでは？太陽光のよう

に大きなコスト的メリットが無いと普及は難しいのでは？(○年で設置費用が回収

できる等) 
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印旛沼をとりまく自然環境の保全 
問 22佐倉市の代表的な自然環境である印旛沼についてのイメージはどのように感じてい

ますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 植物、野鳥、魚等の生物の生息地として自然が残る印旛沼 175 57.4% 

(2) 洪水調整の役割としての印旛沼 14 4.6% 

(3) 飲料水、農業用水及び工業用水の水源としての印旛沼 55 18.0% 

(4) その他() 27 8.9% 

(5) 特にない 22 7.2% 

 
無回答 12 3.9% 

 
計 305 100.0% 

 
 

問 22-2問 22で、その他()を選択した方のみ   

○ 水が汚い 

○ 水質が悪い 

○ カミツキガメ 

○ いつになってもきれいな水質にならない 

○ カミツキガメが気になる。 

○ 水質ワースト１位？ 

○ 現在はわからないが、昔は手賀沼と並んで全国でも汚い沼のイメージ 

○ 生活排水により汚してしまった沼 

○ 幼い頃日本で一番汚い沼だと聞かされた。 

○ 水質汚染 

○ 汚い沼というイメージ 

○ 緑が多い。 

○ ブラックバス 

○ カミツキガメが多い 

○ 汚れている 

○ まだまだ汚れている 

○ 日本一汚い 

○ カミツキガメがたくさんいる 

○ あまりきれいではない印象。ただし、改善はされていると聞いたことがある。 

○ サイクリングコース 

○ きたない 

○ カミツキガメの生息地 
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○ カミツキガメがいる 

○ ネーミングが悪い 

○ 水が汚い 

○ 江戸時代から干拓に悩まされた場所 

○ 汚い 

    
問 23平成 24年度の全国の湖沼の水質測定結果において、印旛沼の水質がどのような状

況かご存知ですか。(1 つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) CODの値が全国で最も悪い値となっている 41 13.4% 

(2) CODの値が全国でワースト５位に入っている 126 41.3% 

(3) CODの値が全国で平均的な水準である 46 15.1% 

(4) その他() 66 21.6% 

 
無回答 26 8.5% 

 
計 305 100.0% 

 
 

問 23-2問 23で、その他()を選択した方のみ   

○ あまり良くないと理解している 1 

○ しばらく海外にいたので知らない 1 

○ よくわからないがあまりいい状態ではなさそう。 1 

○ わからない 15 

○ わからない。あまり良くないと思う。 1 

○ 
ワースト 5ではなくても、10位には入っているのでは？(水が汚れて見

える) 
1 

○ 悪いという事は聞いているが、CODの値は分からない。 1 

○ 汚いイメージ 1 

○ 結果詳細を知りません。 1 

○ 考えたことありませんでした 1 

○ 今の結果を知らない 1 

○ 情報なし 1 

○ 状況の良し悪しがどれくらいかわからない。 1 

○ 状況を知らない 1 

○ 水質について知らない 1 

○ 水質測定結果を知らない。 1 

○ 全く知らない 1 
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○ 全然見当がつきません。関心があまり無かったので勉強不足でした。 1 

○ 知らない 28 

○ 不明 1 

○ 分からない 1 

    
問 24 あなたは、市内で「谷津田・里山」が減少してきていると感じますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 非常に感じる 42 13.8% 

(2) どちらかというと感じる 121 39.7% 

(3) まったく感じない 22 7.2% 

(4) 知らない(わからない) 103 33.8% 

(5) その他( ) 6 2.0% 

 
無回答 11 3.6% 

 
計 305 100.0% 

 
 

問 24-2問 24で、その他()を選択した方のみ   

○ うまくマッチングされていない 

○ 保存に積極的に取り組んでいるグループを知っている 

○ 竹林が多くなってきている。 

○ 荒廃地が多い 

○ 地域差がある 

○ 田舎なので感じない 
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問 25 あなたは、佐倉市の貴重な自然環境である「谷津田・里山」を次世代に継承して

いくために、どのような取り組みが大切だと思いますか。(あてはまるものすべて) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 
市民が環境に興味関心をもち、活動できる場として、開放す

る 
133 20.2% 

(2) 学校などで積極的に環境教育や学習の場に活用してもらう 168 25.5% 

(3) 会員制を導入し、所有者とともに維持管理に関わってもらう 42 6.4% 

(4) 
環境に関する定期的な調査を実施し、現状を把握し市民に周

知する 
113 17.2% 

(5) 所有者に対し支援等をし、維持管理をしてもらう 73 11.1% 

(6) 所有者と市で協定を結ぶなどし、土地利用を抑制する 80 12.2% 

(7) あまり関与すべきではない 9 1.4% 

(8) その他() 9 1.4% 

(9) 特にない 16 2.4% 

 
無回答 15 2.3% 

 
計 658 100.0% 

 
 

問 25-2問 25で、その他()を選択した方のみ   

○ 埋めているのを見るが規制してほしい。住宅用になっている。 

○ 多くの人に、興味関心をもち活動できる場として開放する。 

○ 英国のナショナルトラストやととろの森のような管理 

○ 谷津田・里山が何かすらわからない。 

○ 体験型のキャンプ場を作る。 

○ 市民が関心を持たなければ話しにならない。 

○ 分からないため対策も分からない 

○ 谷津田・里山が何かわからない 
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問 26「佐倉市の自然」で思い浮かべるものは何ですか(自由意見)   

○ おだやかな自然な市民生活の光景が佐倉市の自然である。 

○ かみつきガメ 

○ ふるさと広場 

○ やはり「印旛沼のほとり」ということではないでしょうか。その他八街方面にかけ

ては、自然が多い素朴な場所だと思う。 

○ チューリップ、菖蒲、田んぼ、印旛沼 

○ ①佐倉城址公園②印旛沼と風車③草ぶえの丘 

○ 印旛沼 

○ 印旛沼、下水道普及するのに CODは何故改善しないのか？ 

○ 印旛沼、佐倉城址公園 

○ 印旛沼、田んぼ 

○ 印旛沼、田園風景 

○ 印旛沼、田畑 

○ 印旛沼、歴博、田んぼ 

○ 印旛沼。王子台から JR佐倉駅に向かう幹線道路から見る田んぼの風景 

○ 印旛沼から見る富士山の夕景 

○ 印旛沼が汚い 

○ 印旛沼と旧成田街道から見える寺社の森が見える。鹿島川・高崎川と台地上に見え

る常緑樹の多さ。 

○ 印旛沼と周辺 

○ 印旛沼と同沼周辺、田園風景、城址公園とその四季景観 

○ 印旛沼と緑の多さだと思います。その反面、自動車の解体ヤードなどが多く目につ

きます。 

○ 印旛沼の風景 

○ 印旛沼周辺の景色、住宅街でも見られる野鳥 

○ 近くの林での小鳥のさえずり 

○ 蛍の里 

○ 公園、学校のグラウンド 

○ 耕作放棄農地の増加により自然環境が悪化 

○ 佐倉の見所が沢山ある。 

○ 佐倉城址公園、印旛沼 

○ 桜 

○ 桜、チューリップ 

○ 桜並木 

○ 市民が共に利用できるような場所が少ない 

○ 自然の中の野生動物が多く生息している点。このような環境を学習の場に利用する

事はできないのでしょうか。 

○ 自然環境 

○ 若者・老人が共に利用できる場所があったら良いと思います。 

○ 手繰川 

○ 春・・・公園の佐倉とチューリップ夏・・・印旛沼からの涼風と青田秋・・・田園

の実り冬・・・サンセットヒルズから眺める富士山 

○ 小さい頃、私の祖母の家(福島)でしか見たことのない「オニヤンマ」が家の前の道

路を通りぬけているのを見た時「佐倉は自然が多くよい所だ」と思った。 
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○ 沼、河川周辺に残されている豊かな自然 

○ 城跡公園、各季節に咲く花々。みどりの田から黄色の田へ 

○ 城址公園の桜、田園風景、印旛沼のほとり、宅地にも緑が多い、水車 

○ 城址公園及び桜 

○ 食いつきガメが繁殖している。 

○ 水がきたない 

○ 水田、林、空が広い(高いビルがない) 

○ 成田山の梅、草ぶえの丘、川村美術館、城址公園 

○ 草ぶえの丘 

○ 草ぶえの丘(バラ)、でもそれは、人の手で作った自然ですね。田畑が荒れているの

が残念です。 

○ 草ぶえの丘、歴史博物館(城址公園)、印旛沼のチューリップと桜並木 

○ 草ぶえの丘周辺の自然。自然があっても使い勝手が悪い(徒歩で行くには遠すぎる

等) 

○ 谷津の活用と整備、緑豊か 

○ 谷津田(最近、埋めて建物が立ってきたがどうして保存しないのか。例えば東邦病

院の前付近) 

○ 谷津田、里山、水田につきる。 

○ 谷津田の田んぼ 

○ 田 

○ 田、畑、印旛沼、山 

○ 田・畑・林 

○ 田んぼ 

○ 田んぼ、畦道、ザリガニ、印旛沼、城址公園の桜 

○ 田んぼ、桜 

○ 田んぼ、雑木林(緑) 

○ 田んぼ、七井戸公園の鴨、佐倉城址公園(と桜) 

○ 田んぼ、畑 

○ 田んぼが多い。野鳥が多い。 

○ 田んぼのふちを小川が流れていて、子供達にざりがにを取りにつれて行きました。 

○ 田園 

○ 田園、印旛沼、城址公園の桜 

○ 田園・印旛沼など他地域より豊かな景観があるのに、それを維持・管理していこう

とする意識がなさすぎる。交通網の整備、不法投棄の排除、産廃の取扱いなど行政

がまず動かなければいけない課題を二の次にしているように感じる。 

○ 田園風景 

○ 田園風景、谷津田、印旛沼 

○ 田園風景、木々が多い、鳥たちが多い 

○ 特になし。城址公園の緑は良い印象です。 

○ 農地を見ると気持ちが安らぎます。 

○ 風車近くは自然がいっぱい。でも、住宅になるところが多くなって、市が管理して

いるところとしていない所では、大きく違ってきている。 

○ 豊かな田畑 

○ 豊かな方だと思う。 

○ 野鳥・・・きじ、ひばり、白鷺 
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○ 野鳥の「きじ」がいる 

○ 野鳥の森、サンセットヒルズ、城址公園、田園、印旛沼 

○ 湧水が昔のように無い事、水が流れて小川に水草のある以前の臼井地区や酒々井地

区のように。 

○ 里山として現在に残る佇まい 

○ 緑、水、鳥の鳴声 

○ 緑が多い 

○ 緑が豊富。ほたるが飛ぶ。 

○ 緑の多い木々、チューリップ畑 

○ 緑の多さ 

○ 緑の豊かさ。印旛沼 

○ 緑豊かな環境 

○ 緑豊かな坂の多いまち 

    
問 27印旛沼をとりまく自然環境の保全について(自由意見)   

○ かみつきがめが多く生息しているとテレビで見ました。子どもたちに危険を、目で

見える立て看板を多く設置するなど一刻も早く退治してほしい。 

○ 花火大会やチューリップ祭り等あれ以上盛大にしないでほしい。あれで充分ではな

いか。車のために田畑が荒れている。 

○ 自然環境の沼はどうあるべきかを市の広報によって市民に知らしめるのも一つの

方法ではないかと思う。 

○ やはりカミツキガメでしょう。何か大事があってからでは遅いです。 

○ 観光を良くして関心を持たせては。 

○ 周辺の植樹と歩道へのベンチ増設。より人の集まり易い環境づくりが大事。ゴミの

処理に要注意。要協力依頼。 

○ 自分の家の回りで蛍、カブトムシ、クワガタ、キジ、野うさぎ、ふくろう、タカ、

たくさんの野生動物がいるので長く残したい。 

○ 生活排水を考えた行政の取組み 

○ 水をきれいにするために努力したい 

○ 印旛沼から見る夕日は最高です。生まれてはじめてあんなに大きい夕日を見て感動

しました。 

○ ずっと変わらない良い方向に向けてほしい。 

○ カミツキガメの繁殖 

○ 湖畔に集積しているゴミ袋の除去等。水質改善に効果的な策はないのですか？ 

○ ・「谷津田・里山」という言葉自体始めて聞く言葉で意味がわかりませんでした。 

・心ない飼い主が、生き物を不法投棄して生態系を乱さない様に、しっかりと管理・

監視していってほしいです。 

○ 印旛沼でシジミがとれる様な環境の場が作れたら幸せです。 

○ ワニガメなどの外来動植物の駆除を年に数回やってみてはどうか。 

○ チューリップ祭りの駐車場代を無料にして欲しい。もう少し他の所で料金をとって

ほしい。 

○ カミツキガメのような外来種が入りこまない様な管理をしてほしい。(家で飼って

いたものの勝手な放出など) 

○ カミツキガメや外来種の駆除 

○ 清掃活動の徹底 
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○ 水辺で遊べるエリアを整備し、遊びから環境保全を啓発していく。 

○ 整備された遊歩道が出来るとよいと思う。 

○ 水質が悪すぎる。(50年前は泳げました。) 

○ 所有者がいるなら、積極的に働きかけ援助もし、後世に残せる自然遺産として大切

にしてほしい。 

○ 桜並木、チューリップ、屋形船など 

○ 里山を歩くと捨てられたゴミの多さにがっかりさせられてしまう。より良い環境保

全のためゴミを撤去する方法を考えてもらいたいと思う。ゴミの放置はますますゴ

ミを増やしてゆく。佐倉市の大きな目標としてゴミ撤去から始めてもらいたいと思

います。これはすべての基本になると思います。これをおろそかにするようでは、

佐倉の行政はなりゆきません。会社再建の基本も会社を清掃することにあるそうで

す。 

○ 汚染が続かないようにしてほしい。 

○ ワニガメの話を聞いて近づけないでいます。(こわくて) 

○ あまりきれいだとは思えないのですが、どうすればよくなるのかもよくわからない

です。子どもと参加できるイベントがあればいいかもしれません。 

○ ホタルや湧水利用したモノ・コトガラ等、何か市民が関心を持つような取り組みを

していくほうが良いと思います。 

○ 「印旛沼」は当市の象徴的自然財産の筆頭であり、これが浄化は急務でしょう。住

民が日常生活の中で出来る浄化への具体的対策(心掛け)について周知の推進を願

いたい。 

○ 保全のための取組が具体的に見えてこない。反面、手入れされていない竹林・雑木

林・休耕田が多い。野積されたままの土砂、ガレキが増えている。 

○ 規制の効果はあると思う。市民の関心度と当向の動機付け次第。 

○ 外来種生物の徹底駆除、条例の制定 

○ ゴミのポイ捨てのない呼びかけ、クリーン活動のイベントに参加したい。 

○ 水質の良化 

○ 谷津田を開発業者に売ってしまった地主もいて、数年後にも現在の谷津田が残って

いるか心配。田んぼの担い手、若手の担い手を応援したい。 

○ 水質が悪くなった。へらブナがいなくなった等々あり沼の浄化が必要です。流入水

に生活排水が入らない。入るなら浄化処理後流すようにできれば良くなると思いま

す。 

○ 便利さばかりに目がいって、身近にある印旛沼に市民があまり興味を持たないから 

○ 産廃業者を追い出してほしい(市の品位を落としている) 

○ カミツキガメ、外来種の一掃 

○ 市民みんなで草刈りなど。やった人には佐倉市のサービス券などをあげる。 

○ 生活排水について考える 

○ ボランティアで印旛沼の清掃をしているのは知っている。なかなか参加はできない

が、水を汚さないよう自宅でできることはやっている。 

○ カミツキガメの駆除をしないと自然体が荒らされる。早急に行うべし 

○ レンタルサイクルを増やして走るコース(サイクリングロード)をもっと増やして

ほしい。天気の良い日に自然を眺めながら颯爽と駆け抜けたい。夕日のきれいな道

(高台のある公園とか)を作ったり、せっかくの印旛沼を生かしたい。 

○ 駐車場が少ない 

○ 手繰川 
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○ 水質を良くする事 

○ 昨年度の台風による印旛沼から流れる河川の氾濫はどのように考えていますか？

護岸工事をやったことにどんな意味があったのですか？自然環境・生活環境いずれ

の保全を考えた上でのものではなかったのでは？ 

○ 外来種の駆除をお願いします 

○ 汚染が目立つ 

○ 近くにある調整池でもそうであるが、水の流れを塞き止める工事のほうが多く流れ

ない。(また鳥達も来なくなった)無駄な工事が多い。 

○ ゴミが多い(鳥などが誤飲) 

○ カミツキガメなどの危険な動物は徹底して駆除してもらいたい。 

○ 沼を含む外来の水草の処分に力を入れてほしい 

○ 自然保護と観光の両立を考える 
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地球環境 
問 28日常生活において環境に配慮した行動をとることが求められていますが、次の中か

らあなたの考えに最も近いものはどれですか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 地球温暖化対策を最優先に行う必要がある 50 16.4% 

(2) 
生活水準を多少変えてでも、地球温暖化対策を行う必要があ

る 
120 39.3% 

(3) 
生活水準を変えない範囲で、地球温暖化対策を行う必要があ

る 
96 31.5% 

(4) 
地球温暖化対策よりも、生活水準を向上させる方が重要であ

る 
14 4.6% 

(5) わからない 15 4.9% 

 
無回答 10 3.3% 

 
計 305 100.0% 

 
 

問 29 佐倉市では市民を「佐倉市エコライフ推進員」として委嘱し、「エコライフ」の

啓発活動を行っています。「エコライフ」という言葉をご存知ですか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 知っている 94 30.8% 

(2) 知らない 102 33.4% 

(3) 聞いたことはあるが詳しくは知らない 102 33.4% 

 
無回答 7 2.3% 

 
計 305 100.0% 
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問 30 あなたは、地球温暖化対策は、だれが中心となって取り組むべきだと思いますか。

(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 市民やボランティア 21 6.9% 

(2) 行政 68 22.3% 

(3) 事業者 13 4.3% 

(4) 市民・行政・事業者の協働 179 58.7% 

(5) わからない 15 4.9% 

 
無回答 9 3.0% 

 
計 305 100.0% 

 
 

問 31あなたは、行政は地球温暖化対策に取り組んでいる方に対してどのようなサポート

をすべきだと思いますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 環境学習会の開催 46 15.1% 

(2) 取組に対する表彰制度の創設 27 8.9% 

(3) 環境関連のデータの開示 120 39.3% 

(4) 補助金の交付 83 27.2% 

(5) その他() 7 2.3% 

 
無回答 22 7.2% 

 
計 305 100.0% 

 
 

問 31-2問 31で、その他()を選択した方のみ   

○ 個人が無償の意識活動で行うもの 

○ ポイント制度を作って、換金や粗品プレゼントなど楽しみながら参加できるもの 

○ 行政指導 

○ 子供の頃からの学習 

○ 温暖化は皆さん知っていると思われ、皆が出来る具体的対策のアピール 
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○ わからない 

    
問 32「太陽光発電設備」の設置を検討していますか。(1つ選択) 

  
No. 内容 回答数 構成比 

(1) 設置済み 13 4.3% 

(2) 検討している 46 15.1% 

(3) 検討していない 218 71.5% 

 
無回答 28 9.2% 

 
計 305 100.0% 

 
 

問 33「家庭用燃料電池(エネファーム)」の設置を検討していますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 設置済み 1 0.3% 

(2) 検討している 33 10.8% 

(3) 検討していない 234 76.7% 

 
無回答 37 12.1% 

 
計 305 100.0% 
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問 34「家庭用エネルギー管理システム(HEMS)」の設置を検討していますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 設置済み 2 0.7% 

(2) 検討している 20 6.6% 

(3) 検討していない 246 80.7% 

 
無回答 37 12.1% 

 
計 305 100.0% 

 
 

問 35「定置用リチウムイオン蓄電システム(家庭用蓄電池)」の設置を検討していますか。

(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 設置済み 1 0.3% 

(2) 検討している 27 8.9% 

(3) 検討していない 240 78.7% 

 
無回答 37 12.1% 

 
計 305 100.0% 
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問 36「電気自動車等充給電設備」の設置を検討していますか。(1つ選択) 
 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 設置済み 2 0.7% 

(2) 検討している 18 5.9% 

(3) 検討していない 247 81.0% 

 
無回答 38 12.5% 

 
計 305 100.0% 

 
 

問 37「太陽熱温水器」の設置を検討していますか。(1つ選択) 
  

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 設置済み 11 3.6% 

(2) 検討している 29 9.5% 

(3) 検討していない 230 75.4% 

 
無回答 35 11.5% 

 
計 305 100.0% 

 
 

問 38「ヒートポンプ式給湯器(エコキュート)」の設置を検討していますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 設置済み 22 7.2% 

(2) 検討している 42 13.8% 

(3) 検討していない 205 67.2% 

 
無回答 36 11.8% 

 
計 305 100.0% 
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問 39「室内温度は暖房時 20℃、冷房時 28℃を目安にしている」について、実行していま

すか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) いつも取組んでいる 126 41.3% 

(2) 時々取組んでいる 120 39.3% 

(3) ほとんど取組んでいない 28 9.2% 

(4) 取組んでいない 14 4.6% 

(5) 該当しない 6 2.0% 

 
無回答 11 3.6% 

 
計 305 100.0% 

 
 

問 40「冷暖房機器は不必要なつけっぱなしをしない」について、実行していますか。(1

つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) いつも取組んでいる 245 80.3% 

(2) 時々取組んでいる 42 13.8% 

(3) ほとんど取組んでいない 7 2.3% 

(4) 取組んでいない 0 0.0% 

(5) 該当しない 2 0.7% 

 
無回答 9 3.0% 

 
計 305 100.0% 
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問 41「照明は、省エネ型の蛍光灯や電球型蛍光ランプ、ＬＥＤ照明を使用するようにし

ている」について、実行していますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) いつも取組んでいる 128 42.0% 

(2) 時々取組んでいる 94 30.8% 

(3) ほとんど取組んでいない 40 13.1% 

(4) 取組んでいない 24 7.9% 

(5) 該当しない 5 1.6% 

 
無回答 14 4.6% 

 
計 305 100.0% 

 
 

問 42「人のいない部屋の照明は、こまめな消灯をする」について、実行していますか。

(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) いつも取組んでいる 254 83.3% 

(2) 時々取組んでいる 37 12.1% 

(3) ほとんど取組んでいない 5 1.6% 

(4) 取組んでいない 1 0.3% 

(5) 該当しない 1 0.3% 

 
無回答 7 2.3% 

 
計 305 100.0% 
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問 43「冷蔵庫の中は季節に合わせて温度調節したり、物を詰め込み過ぎない」について、

実行していますか。(1 つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) いつも取組んでいる 114 37.4% 

(2) 時々取組んでいる 118 38.7% 

(3) ほとんど取組んでいない 51 16.7% 

(4) 取組んでいない 10 3.3% 

(5) 該当しない 3 1.0% 

 
無回答 9 3.0% 

 
計 305 100.0% 

 
 

問 44「冷蔵庫の扉は開閉を少なくし、開けている時間を短くする」について、実行して

いますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) いつも取組んでいる 169 55.4% 

(2) 時々取組んでいる 91 29.8% 

(3) ほとんど取組んでいない 26 8.5% 

(4) 取組んでいない 5 1.6% 

(5) 該当しない 1 0.3% 

 
無回答 13 4.3% 

 
計 305 100.0% 
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問 45「お風呂は間隔を置かずに入るようにしている」について、実行していますか。(1

つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) いつも取組んでいる 111 36.4% 

(2) 時々取組んでいる 102 33.4% 

(3) ほとんど取組んでいない 50 16.4% 

(4) 取組んでいない 21 6.9% 

(5) 該当しない 10 3.3% 

 
無回答 11 3.6% 

 
計 305 100.0% 

 
 

問 46「シャワーはお湯を流しっぱなしにしない」について、実行していますか。 

(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) いつも取組んでいる 168 55.1% 

(2) 時々取組んでいる 92 30.2% 

(3) ほとんど取組んでいない 20 6.6% 

(4) 取組んでいない 11 3.6% 

(5) 該当しない 4 1.3% 

 
無回答 10 3.3% 

 
計 305 100.0% 
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問 47「洗濯機で洗濯する時は、洗濯機の容量に合わせてまとめて洗う」について、実行

していますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) いつも取組んでいる 177 58.0% 

(2) 時々取組んでいる 82 26.9% 

(3) ほとんど取組んでいない 26 8.5% 

(4) 取組んでいない 9 3.0% 

(5) 該当しない 3 1.0% 

 
無回答 8 2.6% 

 
計 305 100.0% 

 
 

問 48「車のタイヤの空気圧を適宜点検している」について、実行していますか。 

(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) いつも取組んでいる 104 34.1% 

(2) 時々取組んでいる 109 35.7% 

(3) ほとんど取組んでいない 33 10.8% 

(4) 取組んでいない 11 3.6% 

(5) 該当しない 33 10.8% 

 
無回答 15 4.9% 

 
計 305 100.0% 
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問 49「車を発進させる時はゆっくりアクセルを踏み、急発進しない」について、実行し

ていますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) いつも取組んでいる 168 55.1% 

(2) 時々取組んでいる 71 23.3% 

(3) ほとんど取組んでいない 13 4.3% 

(4) 取組んでいない 3 1.0% 

(5) 該当しない 35 11.5% 

 
無回答 15 4.9% 

 
計 305 100.0% 

 
 

問 50「車の走行時に、加減速の少ない運転をする」について、実行していますか。 

(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) いつも取組んでいる 167 54.8% 

(2) 時々取組んでいる 70 23.0% 

(3) ほとんど取組んでいない 14 4.6% 

(4) 取組んでいない 5 1.6% 

(5) 該当しない 32 10.5% 

 
無回答 17 5.6% 

 
計 305 100.0% 
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問 51「停車時には交通安全上支障のない範囲でアイドリングストップ」について、実行

していますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) いつも取組んでいる 90 29.5% 

(2) 時々取組んでいる 56 18.4% 

(3) ほとんど取組んでいない 62 20.3% 

(4) 取組んでいない 33 10.8% 

(5) 該当しない 44 14.4% 

 
無回答 20 6.6% 

 
計 305 100.0% 

 
 

問 52「外出時は、出来るだけ車に乗らず、電車やバス等公共交通機関を利用する」につ

いて、実行していますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) いつも取組んでいる 54 17.7% 

(2) 時々取組んでいる 103 33.8% 

(3) ほとんど取組んでいない 80 26.2% 

(4) 取組んでいない 33 10.8% 

(5) 該当しない 23 7.5% 

 
無回答 12 3.9% 

 
計 305 100.0% 
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問 53「電気製品は、使わないときはコンセントからプラグを抜き、待機時消費電力を少

なくする」について、実行していますか。(1 つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) いつも取組んでいる 86 28.2% 

(2) 時々取組んでいる 101 33.1% 

(3) ほとんど取組んでいない 66 21.6% 

(4) 取組んでいない 40 13.1% 

(5) 該当しない 3 1.0% 

 
無回答 9 3.0% 

 
計 305 100.0% 
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ごみの減量化と再資源化の促進   

問 54あなたは、ごみの減量・リサイクルを心掛けていますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 常に心掛けている 152 49.8% 

(2) 時々心掛けている 130 42.6% 

(3) 心掛けていない 17 5.6% 

(4) その他() 1 0.3% 

 
無回答 5 1.6% 

 
計 305 100.0% 

 
 

問 54-2問 54で、その他()を選択した方のみ   

○ 取り組み自体がなかった。 

    
問 55あなたは、ごみの減量・リサイクルのためにどのような取り組みをしていますか。 

(あてはまるものすべて) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 
詰め替え容器の使用など、ごみになるものを購入しないよう

にしている 
195 20.9% 

(2) 古紙・古繊維等はなるべく資源回収に出すようにしている 258 27.6% 

(3) 生ごみ処理機を利用している 18 1.9% 

(4) レジ袋を受け取らないようにしている 186 19.9% 

(5) ごみを出すときの分別ルールを守っている 265 28.4% 

(6) その他() 9 1.0% 

 
無回答 3 0.3% 

 
計 934 100.0% 
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問 55-2問 55で、その他( )を選択した方のみ   

○ 生ゴミは家庭菜園でたい肥に 

○ くるくるリサイクルの利用 

○ 新聞を読まない(とらない) 

○ 生ごみコンポストで堆肥つくり 

○ ペットボトルやアルミ缶はスーパーのボックスに入れている。 

○ トレーやペットボトル、牛乳パックのリサイクル 

○ (ごみ袋が)多すぎ、大きすぎ 

○ 何もしていない 

○ レシートの裏をメモ書きする 

    
問 56 あなたは、ペットボトルをどのように出していますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 市役所、市内店舗でのペットボトル回収に出している 229 75.1% 

(2) もやせるごみとして出している 29 9.5% 

(3) その他プラスチック製容器包装に混入している 32 10.5% 

(4) その他() 6 2.0% 

 
無回答 9 3.0% 

 
計 305 100.0% 

 
 

問 56-2問 56で、その他( )を選択した方のみ   

○ プラスチック用の黄色い袋を利用しています。 

○ リサイクルステーション(酒々井のナリタヤ)に持っていき、リサイクルポイントを

ためている。(2014.4.25 より) 

○ スーパーへ持参 

○ 生協に回収してもらっている 

○ 生協でひきとってもらっている 

○ ゴミの分別をしている 
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問 57 あなたは、新聞、雑誌、ダンボール等をどのように出していますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 
地域の資源回収団体(自治会・町内会・子ども会等)を利用し

ている 
192 63.0% 

(2) 民間の資源回収(スーパー・新聞販売店等)を利用している 81 26.6% 

(3) もやせるごみとして出している 11 3.6% 

(4) その他() 6 2.0% 

 
無回答 15 4.9% 

 
計 305 100.0% 

 
 

問 57-2問 57で、その他()を選択した方のみ   

○ 四街道市のように、市で回収してほしい。 

○ 新聞を読まない(とらない) 

○ 新聞は新聞販売店、ダンボールは燃やす。 

○ 実家へ持っていく 

○ 会社へ持っていって処分する。 

○ ゴミ屋さんが取りに来る 

    
問 58あなたは、衣類、布類等の古繊維をどのように出しているか。 

(あてはまるものすべて) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) もやせるごみとして処分している 210 55.6% 

(2) 資源回収を利用している 82 21.7% 

(3) なるべくリサイクルショップを利用するようにしている 65 17.2% 

(4) その他() 17 4.5% 

 
無回答 4 1.1% 

 
計 378 100.0% 
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問 58-2問 58で、その他()を選択した方のみ   

○ 近年、引取り業者が減っており困っていることもある。 

○ ぞうきんとして利用 

○ 任せている 

○ 使い切って捨てる 

○ 自動車や機械を拭くウエスに使用 

○ 小さく切ってウエスとして使用 

○ 妹に送る 

○ フリーマーケットで出品 

○ 難民キャンプとか被災地とか必要としているところに送る。 

○ スーパーの下取りセール 

○ ウエスとして使ってから捨てる 

○ 出す場所がないため、ボロ布又はごみとして出しています。 

○ 実家へ持っていく 

○ ゴミ屋さんに出す 

○ 掃除等で使用後にもえるゴミへ 

○ ぞうきんとして利用として使う 

○ 衣類は友人にあげている 

    
問 59 あなたは、小さな金属類(鍋、やかん、フライパン、傘)や小型家電(家庭用の電化

製品一般)をどのように出していますか。(あてはまるものすべて) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 「金属類・小型家電」として出している 198 54.1% 

(2) 「うめたてごみ」に混入している 80 21.9% 

(3) 無料回収業者に出している 61 16.7% 

(4) その他() 22 6.0% 

 
無回答 5 1.4% 

 
計 366 100.0% 

 
 

問 59-2問 59で、その他( )を選択した方のみ   

○ 酒々井ごみ回収所に持って行く 

○ 出せずに家に置いてある(倉庫) 

○ (これまで)酒々井のゴミ処理場 

○ 「金属類・小型家電」に出そうと思っている。 
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○ 捨てられないで困っていた。今後は「小さな金属類」として出せるようになってう

れしい。 

○ 粗大ゴミと一緒に持っていっている 

○ クリーンセンターに持っていっている。 

○ 任せている 

○ まとめて酒々井へ 

○ 今まで出せなかったので保管している。 

○ まだ出したことがない 

○ 酒々井にある埋立処分場へ自己搬入 

○ お金を出している 

○ まだ出したことがない 

○ 今年度は一度も出していない。 

○ 実家へ持っていく 

○ 会社へ持っていって処分する。 

○ 変更されてから出していない 

○ ゴミ屋さんに出す 

○ 持ち込みゴミとして酒々井リサイクルセンター 

○ リサイクルセンターに持っていく 

○ 家にそのまま残してある 

    
問 60もやせるごみ袋の大きさについてうかがいます。(1つ選択) 

  
No. 内容 回答数 構成比 

(1) 現在より大きいサイズにしてほしい 41 13.4% 

(2) 現在のままでよい 239 78.4% 

(3) 現在より小さいサイズにしてほしい 8 2.6% 

(4) その他() 13 4.3% 

 
無回答 4 1.3% 

 
計 305 100.0% 

 
 

問 60-2問 60で、その他()を選択した方のみ   

○ 大中小の種類を増やしてほしい。 

○ 30リットルと 50 リットルくらいのサイズに 

○ あまり使わないのでわからない 

○ 大きいのと小さいの今のままで 

○ 破けにくいものにして 

○ 現在のままでよいが、大きいサイズも作ってほしい 
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○ ２種類のサイズがあるからそれでよいと思う。 

○ Ｓ、Ｍ、Ｌなどサイズがあった方がよい。 

○ 少人数の人には現在の半分位の大きさ、価格も安くしこまめに出せると便利だと思

います。 

○ 今のサイズはそのままで、単身者用の小さいサイズも必要 

○ 袋がすぐ破ける。結ぶ時に量が多いと結びにくい。 

    
問 61ごみの減量化と再資源化の促進について(自由意見)   

○ 粗大ゴミが出しにくい。ゴミは減量化できるかもしれないが、ごみ屋敷を作って

ないですか？ 

○ 毎年１回行政より「家庭ごみの分別一覧表」が配布されてくるが、各項目欄の具

体例が部分的でわかりづらいので、かつて発行していた「保存版家庭ごみ分けル

ールブック」を再発行し、特に具体例にはイラストを多く入れたら廃棄物対策課

への問い合わせも少なくなるのではないか。 

○ 八千代市から転入してきたが、両市を比較したら佐倉市のごみ回収方法はわかり

づらい。ごみ袋の価格が購入先で違うのはなぜなのか。 

○ ・ゴミ袋がやぶけやすいです。・ペットボトルのふたの回収を各学校１校に 3～５

ヶ所すぐ持って来たら出せるような環境を作ってあげると持参しやすいのでは。 

○ 質問６は最近やりだしたのでは。 

○ 現在の 30リットルサイズのゴミ袋を廃止して４５リットルにしてほしい。30リッ

トルのゴミ袋だとゴミ箱のサイズに合わない。20リットルはそのままでよいです。 

○ 古着まだ着られる物は、ゴミ処分するのに抵抗あるがリサイクル回収してもらえ

ないのが残念です。 

○ 再資源化 100％へ向け限られた地球資源の循環社会へ知恵を出し合う。 

○ 質問７のもやせるゴミ袋の大きさの件で、30リットルと 20リットルの２種類があ

るけれど、２つの種類の値段がほとんど変わらないのが不満です。もう少し値段

の差をつけるか、同じ値段でも 20リットルの方の袋の枚数を増やかなどをして、

バランスをとってほしいです。 

○ ビンの回収、他の市ではカゴで色別。佐倉市はなぜ一緒なのか？ 

○ １人１人が意識を変えないといけない。 

○ 資源回収が 10年位前になくなってしまった。再開されれば是非出したい。 

○ ペットボトル回収日を設けるべき。ビンよりよく出る。 

○ 分別はしなくてはいけないことだと思うが、それぞれ袋の色が違いお金がかかっ

てしょうがない。スーパーの袋でも捨てられるように師弟の袋は廃止するか、も

う少し値段を安くしてほしい。 

○ 燃やせるゴミ袋の色をカラスの苦手な黄色にしてほしい。プラスチックと入れ替

え 

○ ゴミ置き場の設置を検討してほしい。カラスに荒らされ周辺が汚れる。(グループ

ごとに)網を置いているが網の目が切れてしまう。大きなふた付きの箱を置いてほ

しい。ふたを開けてその中に入れるだけで周辺がきちんと見た目もきれいになる

ので。 

○ 努力しているつもりです。 

○ 生ゴミを原料としたメタンガス発生で発電を。(嫌気性分解) 



89 

 

○ アパートなので外におきたいが、置く場所がないので今のゴミ袋は大きくて、た

まるとにおいが出るので、小さめの袋もあった方が助かります。子どもがいるの

でオムツはオムツの袋があった方がよいのでは？都内ではあります。 

○ うめたてゴミと金属類が分けられてよかったです。子供達はゴミ集積所の見学が

ありますが、大人もあればもっと関心を持つ・・・かも。 

○ 小さな金属類のゴミ袋指定がわかりにくい。購入したいがなかなかできない。 

○ 商習慣と化している過剰句装の規制を。 

○ この課題については、当市は良好 

○ ビン・カンのようにペットボトルの回収があってよいと思う。(自宅近くのゴミ収

集所へ)他の市より転入して、ペットボトルの回収がないことに驚き非常に不便に

感じています。ネットスーパーの利用等で店舗へ行く機会がほとんど無いのが現

状です。 

○ (ごみ袋について)小さいサイズのほうが何故値段が高いのか。小さいのがほしい

が高くて買わない。 

○ ダンボールの回収がない自治体に住んだのははじめて。驚いた。回収場所が分か

らない。 

○ 衣類を引き取ってくれる所がわからず、捨ててしまいます。とてももったいなく

感じ、衣類というのはそれほど役に立たないものなのかといつも不思議に思って

います。 

○ 市役所で回収している廃油等土曜日曜でも持込できると良い。 

○ ゴミ袋の取り出しがしにくい。いったん下手に出すと収拾つかなくなる。そして、

やぶけ易い。 

○ (ごみ袋について)破れやすく、取手の部分がちぎれ易く改良してほしい。 

○ 以前市でも衣類の回収を行っていたと思いますが、今は海外で用途があると聞く

ので、そういうのに参加したらどうでしょうか？ 

○ 市でも古布や衣類、本などのリサイクル課があればいいなと思います。シールを

ためて市内で使える金券などと交換。 

○ プラスチック製容器(黄色の袋)は本当に再利用されているのですか？紙製容器

(白色の袋)は無料もしくは安価にすれば燃やせるゴミを減らせるのではないか。 

○ 分別が細かすぎる。 

○ 粗大ゴミの業者依頼に関して、その手続きを簡素化してほしい。土日祭日の回収

も考慮してほしい。 
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○ 私は、佐倉に来てしばらくダンボールを全て細かく切って燃えるゴミに出してい

ました。住んでいる賃貸物件に、ダンボールをゴミ捨て場に捨てるなとの指示書

き(今も貼ってあります。賃貸会社側の間違い)があったからです。あまりのめん

どくささに腑に落ちず、廃棄物対策課に電話したところ資源回収団体が回収する

とのこと。では、なぜ佐倉市の公式のネットに自分の住んでいる地域の属する資

源回収団体が書かれてないのか？回収場所はどこなのか？などなど疑問が。仕事

をしていたら、いちいち電話で確認していられません。なぜ、「ご確認ください」

なのですか？ネットでわかるようにしてください。これはすぐに対策できるはず

です。ではなぜ私が廃棄物対策課に電話しなかったかというと、①もしかして、

自分の住んでいる地域は資源回収団体に属していないのでは？②回収場所が公民

館や小学校など遠くなのではないか？という懸念があったからです。忙しくて確

認していないこちらの不備でもありますが、また、私の周りにもダンボール・新

聞の捨て方がわからず、結果不法投棄する人もいるようです。(賃貸会社からお知

らせもありました)しかし、これらはネットで調べても正しい捨て方がわからない

のだから、捨てちゃったんだろうなーと思いました。くり返しですが、ネットで

わかりやすく書いといてください。(ぜひ、ご検討ください。) 

○ リサイクル可能な素材で商品の容器を使う。(捨てやすい容器)ひとつの物で複数

の異素材から作られるものを減らす。(捨てやすい容器) 

○ ごみ収集車がもやせるゴミとプラスチックゴミを同じ車に回収して混ぜてしまっ

ているのを見て、分別している意味がないと思った。都心に近い地域の方が分別

がゆるく、地方の方が細かく分別するシステムなのはなぜ？ 

○ 植栽ゴミ(庭木の剪定)は、肥料への再利用はできないか。 

○ 促進していって、市民が得になるような情報を流せば協力すると思う。 

○ 今年 4月より月 1回ボランティア活動によるゴミ回収清掃に参加し駅周辺と住

宅・裏道のポイ捨て場所を巡回にて実施しております。 
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生活環境   

問 62あなたは、当市において「公営墓地」は必要たと思いますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 必要である 119 39.0% 

(2) 必要ない 64 21.0% 

(3) わからない 119 39.0% 

 
無回答 3 1.0% 

 
計 305 100.0% 

 
 

問 63公営墓地を建設する場合、あなたの自宅近隣に設置されても良いですか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 良い 25 8.2% 

(2) 計画内容次第で判断する 168 55.1% 

(3) 良くない 66 21.6% 

(4) 絶対反対 35 11.5% 

 
無回答 11 3.6% 

 
計 305 100.0% 
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問 64 問 62で「必要である」を選択した方のみ。公営墓地の設置に際し、あなたが必要

だと考える立地条件は何ですか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 交通の便の良いところ 74 62.2% 

(2) 住宅地に近いところ 1 0.8% 

(3) 人家から離れたところ 33 27.7% 

(4) その他() 6 5.0% 

 
無回答 5 4.2% 

 
計 119 100.0% 

 
 

問 64-2問 64で、その他()を選択した方のみ   

○ 佐倉霊園の中に建物を立てて団地のような骨つぼ収納できる年１万円くらいで預

けられる共同墓地(他県にもあります) 

○ 寺院の減少と檀家の消滅から 

○ 他地域の状況を検討して場所の設定を。大規模になれば最寄駅とのバス等検討を。

(前居住地「船橋」に所有しているが、維持管理等もしっかりしており安心してい

る。) 

○ 静かなところ 

○ 樹木葬など墓地なら考える。 

○ 総合的な判断 

    
問 65すでに墓地を所有していますか。(1つ選択) 

  
No. 内容 回答数 構成比 

(1) すでに所有している。または予定地がある 177 58.0% 

(2) 所有していない 123 40.3% 

 
無回答 5 1.6% 

 
計 305 100.0% 
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問 66問 65で、「所有していない」を選択した方のみ。市内に墓地を所有したいですか。

(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 市内に所有したい 41 33.3% 

(2) 所有したくない 15 12.2% 

(3) わからない 67 54.5% 

 
無回答 0 0.0% 

 
計 123 100.0% 

 
 

問 67問 66で、「市内に所有したい」を選択した方のみ。あなたは、所有するとしたら

どのような経営形態の墓地を望みますか。(1 つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 寺院の境内墓地 2 4.9% 

(2) 地域の共同墓地 4 9.8% 

(3) 宗派を問わない事業型墓地 9 22.0% 

(4) 公営墓地 25 61.0% 

(5) その他() 1 2.4% 

 
無回答 0 0.0% 

 
計 41 100.0% 
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問 68問 66で、「市内に所有したい」を選択した方のみ。あなたは、所有する場合に何

を重視しますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 永代使用料、管理料等の価格 21 51.2% 

(2) 墓園のデザイン構造 0 0.0% 

(3) 周辺環境 3 7.3% 

(4) 管理体制 9 22.0% 

(5) 交通の便 6 14.6% 

(6) 経営主体 1 2.4% 

(7) 特にない 1 2.4% 

 
無回答 0 0.0% 

 
計 41 100.0% 

 
 

問 69問 66で、「市内に所有したい」を選択した方のみ。あなたは、所有する場合に墓

地の形態はどのようなものを望みますか。(1 つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 個々に区画された墓 21 51.2% 

(2) ロッカー形式の納骨堂 8 19.5% 

(3) 他の方と一緒に入る合葬墓 6 14.6% 

(4) 特にない 6 14.6% 

(5) わからない 0 0.0% 

 
無回答 0 0.0% 

 
計 41 100.0% 
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問 70問 66で、「市内に所有したい」を選択した方のみ。あなたは、お墓を所有するに

あたって不安なことは何ですか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 維持管理料の高騰 14 34.1% 

(2) 経営の永続性 10 24.4% 

(3) 祭祀者の断絶 2 4.9% 

(4) 管理体制 11 26.8% 

(5) 不安はない 3 7.3% 

(6) その他() 1 2.4% 

 
無回答 0 0.0% 

 
計 41 100.0% 
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魅力ある商業地の形成   

問 71 あなたは、地元商店街をどの程度利用していますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) ほぼ毎日利用している 29 9.5% 

(2) 週に何度か利用している 53 17.4% 

(3) 月に何度か利用している 36 11.8% 

(4) あまり利用していない 66 21.6% 

(5) 全く利用していない 39 12.8% 

(6) 地元商店街と呼べる場所が周囲にない 73 23.9% 

 
無回答 9 3.0% 

 
計 305 100.0% 
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問 72 あなたは、地元商店街の利用について、大型店舗と比べた場合、どのような点を

評価して商店街を利用していますか。(あてはまるものすべて) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 距離の近さ・交通の便 124 23.8% 

(2) 価格の安さ 55 10.6% 

(3) 商品知識の豊富さ 20 3.8% 

(4) 身近さ・親しみやすさ 89 17.1% 

(5) 個性または地域性のある品揃え 40 7.7% 

(6) 品質(鮮度)の良さ 50 9.6% 

(7) アフターサービスの充実 23 4.4% 

(8) 商店街を利用しない 79 15.2% 

(9) その他() 13 2.5% 

 
無回答 27 5.2% 

 
計 520 100.0% 

 
 

問 72-2問 72で、その他()を選択した方のみ   

○ 周囲に商店街が無い 

○ 商店街がない。 

○ 遠いので行かない 

○ 地元商店街なし 

○ 商店街そのものが、特に食品などの日常的な利用対象としての形をなしていない。 

○ 和菓子店利用(三つ目のぼたもち、さくらもち、かしわもち) 

○ 近くに商店街がない 

○ 近くに無い 

○ 商店街は無いが、一店だけいつも行く所がある。そこは安いし新鮮だし親しみやす

い。 

○ 会社から帰宅しても開店しているお店 

○ 商店街が無い 

○ 大型店舗と違う雰囲気(文房具屋) 
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問 73 地元商店街について、どのような点で利用しづらいと感じますか。(あてはまるも

のすべて) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 利用しづらいとは感じない 81 15.7% 

(2) 店舗付近の道が歩きづらい 25 4.8% 

(3) 
入りづらい(何を売っているか分からない、店内の様子が外

から見えない) 
66 12.8% 

(4) 陳列が見づらい 28 5.4% 

(5) 店員が不親切 14 2.7% 

(6) 欲しいものがない 72 14.0% 

(7) 値段が高い 61 11.8% 

(8) 駐車場や自転車置場がない 106 20.5% 

(9) その他() 26 5.0% 

 
無回答 37 7.2% 

 
計 516 100.0% 

 
 

問 73-2 問 73 で、その他()を選択した方のみ   

○ 店舗が少ない 

○ 近所にない 

○ 商品の種類が少ない 

○ 近くにない 

○ 遠いため、交通が不便 

○ 特徴がない 

○ 地元商店街と呼べる場所がない 

○ 入ると買わないと店から出づらい 

○ 商店街がないため、不明 

○ 商店街なし 

○ 商品の回転が悪く、古い物を売っているイメージがある。 

○ 近くに地元商店街がない。 

○ 近くに商店街が無い 
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○ 近くに無いし、１ヶ所でそろえたいから。 

○ 近くに無い 

○ 地元商店街がない 

○ 商店街というものは何件もお店が並んでいるということですよね？佐倉に、今そこ

に行けばいろいろ間に合うところってあるのですか？上の町も何でも間に合うな

ら行きますが、なにかどうしてもそこにしかないものとか魅力があればいいのです

が。 

○ 閉店時間が早い 

○ 近くに無い 

○ 努力されたあとがないと思える。昔のやり方では通用しない。 

○ 何でも 1ヶ所で買える大型スーパーのほうが便利 

○ 地元にないので使えない 

○ 同じ場所ですべての買い物ができる方が良いから(移動困難のため) 

○ 利用していないのでわからない 
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問 74 あなたは、地元商店街について、今後の活性化のためにどのようなことが必要だ

と思いますか。(3つまで選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 駐車場の整備 109 15.6% 

(2) 自転車置き場の整備 33 4.7% 

(3) 個性的な店舗の立地 43 6.2% 

(4) 
安心して買い物できる環境の整備(街路灯、バリアフリー化

など) 
51 7.3% 

(5) 
買い物途中で気楽に休める場所の整備(休憩場所、トイレ、

ベンチなど) 
54 7.7% 

(6) 大規模なスーパーや百貨店などの誘致 35 5.0% 

(7) 
商品へのこだわりや個性(オリジナル商品や地元農産物品の

販売など) 
96 13.8% 

(8) 店構えや接客サービス(対面販売)などの魅力向上 36 5.2% 

(9) 商店街単位のイベント 15 2.2% 

(10) 
高齢者向けサービスの提供(宅配サービス、御用聞き、出張

販売など) 
53 7.6% 

(11) 共同売り出しやセールの実施 27 3.9% 

(12) ポイントカードなど新しい取り組み 16 2.3% 

(13) 広告やホームページの開設などによる情報提供 22 3.2% 

(14) 商店街を中心としたコミュニティ(地域社会)の形成 37 5.3% 

(15) 現状の維持 12 1.7% 

(16) わからない 18 2.6% 

 
無回答 40 5.7% 

 
計 697 100.0% 
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問 75市内の商業を発展させていくためにどのような取り組みが必要だと思いますか。 

(あてはまるものすべて) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 駐車場や街路灯など商業環境の整備 156 14.6% 

(2) 駅前などの市街地整備 125 11.7% 

(3) 高齢社会に対応した商業の整備 146 13.6% 

(4) 地場産品の販売拡大 123 11.5% 

(5) 時代にあった商業者の育成 83 7.7% 

(6) 商店街周辺の道路整備 75 7.0% 

(7) 空き店舗の活用 153 14.3% 

(8) 商業者の経営能力の向上 48 4.5% 

(9) 商業集積の強化 30 2.8% 

(10) 商業者と地域との交流 55 5.1% 

(11) 商店街の組織強化 38 3.5% 

(12) 特になし 9 0.8% 

(13) その他() 14 1.3% 

 
無回答 16 1.5% 

 
計 1,071 100.0% 

 
 

問 75-2問 75で、その他( )を選択した方のみ   

○ 学校の誘致 

○ 犬をつないでおける物の設置 

○ 商店街の町並みをそろえ、ウォーキングやランニング(犬の散歩なども)の途中に立

ち寄れるようなエリアにする。 

○ 商品を宣伝、魅力のある商品を増やす 
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○ 買い物をするところが少なすぎて他の市町村や東京に行っている。もっと市内にお

店を増やしてほしい。 

○ 店舗を清潔にすることを心掛けて欲しい。特にレストラン等の飲食店内外共に汚れ

が目立つ。 

○ お店の人のお客様に対するサービス精神の向上と育成 

○ 商品の購入について何よりも地元商店で充足できるような展開をすべし。 

○ イベント事をもっとする 

○ 市から補助金を出す。 

○ 人が集まる時に積極的に商店の宣伝 

○ イベントの開催(餅つき、抽選会、定期的にふなっしーを呼ぶ) 

○ 一時的なことより、後継者が魅力を感じるか。若い人に委託する。経営の意識改革 

○ どの駅前も活性化が無いので、市として発展しないのではないか。 
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観光施設等の充実  

問 76 あなたは、次にあげる佐倉市のイベントの中で、好きなものはどれですか 

(あてはまるものすべて) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 佐倉城址のさくら(市民さくらまつり) 143 11.4% 

(2) 佐倉チューリップフェスタ 207 16.5% 

(3) 風車のひまわりガーデン 42 3.4% 

(4) 佐倉・時代まつり 70 5.6% 

(5) 草ぶえの丘五月祭 26 2.1% 

(6) 佐倉城下町菖蒲まつり 52 4.2% 

(7) 佐倉市民花火大会 240 19.2% 

(8) 佐倉市民花火大会 240 19.2% 

(9) 志津まつり 22 1.8% 

(10) ユーカリフェスタ 40 3.2% 

(11) 佐倉の秋祭り 81 6.5% 

(12) 草ぶえの丘秋まつり 11 0.9% 

(13) 金毘羅様の縁日 26 2.1% 

(14) 佐倉七福神めぐり 21 1.7% 

(15) その他() 13 1.0% 

 
無回答 17 1.4% 

 
計 1,251 100.0% 
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問 76-2問 76で、その他( )を選択した方のみ   

○ 主催のみが楽しんでいる 

○ 知らないものが多かった 

○ 参加したことがないのでわからない。 

○ 朝日健康マラソン 

○ にわのわ 

○ 何もわからない 

○ にわのわ 

○ 町内会の盆踊り(歩いていけるので) 

○ ユーカリ祭り 

○ 特になし 

○ 佐倉朝日健康マラソン 

○ すべて好きではない 
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問 77あなたは、次にあげる佐倉市施設などの中で、好きなものはどれですか。 

(あてはまるものすべて) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 印旛沼 118 8.7% 

(2) 印旛沼サイクリングロード 80 5.9% 

(3) 佐倉ふるさと広場(オランダ風車) 158 11.7% 

(4) 印旛沼サンセットヒルズ 37 2.7% 

(5) 野鳥の森 23 1.7% 

(6) 佐倉草ぶえの丘 114 8.4% 

(7) 市民の森 9 0.7% 

(8) 国立歴史民俗博物館 172 12.7% 

(9) 佐倉城址公園 186 13.7% 

(10) 武家屋敷 66 4.9% 

(11) 旧堀田邸(さくら庭園) 76 5.6% 

(12) 佐倉順天堂記念館 34 2.5% 

(13) 佐倉新町おはやし館 10 0.7% 

(14) 佐倉市立美術館 78 5.8% 

(15) DIC川村記念美術館 162 12.0% 

(16) 塚本美術館 5 0.4% 

(17) 手づくり工房さくら 5 0.4% 

(18) 佐倉一里塚 3 0.2% 

 
無回答 17 1.3% 

 
計 1,353 100.0% 
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問 78観光についての取組や観光施設について(自由意見)   

○ 江原台に駅を設置すれば、もっとふるさと広場に遠くから来る人が増える。道の駅

のような休憩所・レストランなどトイレもっと多く作って道路の整備。はとバスの

ように各所めぐりバスの運行をグリーンバスなどと話し合って週に何日か走らす。

(又は予約など) 

○ 印旛沼周辺に木を植えてほしい。緑の公園(ベンチ程度でいい)木影が全くない。老

人は、ベンチや木影がなくて行きづらい。 

○ 観光施策等の充実の問(１)佐倉城址のさくら～(18)佐倉一里塚まであるが、来訪さ

れる人は、どこから来たのか、又は年令は、男女別、年間何人来訪されたのかなど

のデータが必要。それによって対策が考えられるのではないか。 

○ 志津地区の住民で転入してきた人間には、全て本当の佐倉地区にあるので、親近感

を感じないし、全体的に(10年以上住んでいますが)あまり変化や魅力を感じない

です。 

○ 佐倉に観光に行っても土・日は食事処や土産店が休みで不便したと聞く。問題であ

る。 

○ 温泉施設、今のものより規模の大きいもの 

○ 観光施設への歩道、交通網の整備、看板の設置、マラソンロードの整備 

○ 佐倉城を早く再建してほしい 

○ 夏の花火大会はやってほしいです 

○ さくらまつりにもっと出店があるとよい。 

○ 市外から引っ越してきて、友人を連れてくることがあるがどこに連れていってあげ

たらいいかわからない。各観光名所、施設でどんな過ごし方ができるか、少し詳し

く広報していただきたい。 

○ 知らない場所もたくさんあるので、訪れてみたい！と思えるような動機づけのよう

なものがあれば行ってみようと思う。あまり情報がない(身近に) 

○ 市が観光に力を入れているとは感じない。 

○ 市内の観光施設をサイクリングロードでつなぐ。 

○ 佐倉城の復元 

○ 印旛沼に歩道を作ってほしい 

○ 正直言って今さら何をやっても手遅れだが、あえて言えばＪＲや京成の駅前の雰囲

気作りから始めたらどうか。新町あたりについては、観光バスが停まるようなイン

フラ(観光としての)整備が必要である。 

○ 特に歴史に関わる遺跡もなく、国立歴史民俗博物館、ＤＩＣ川村記念美術館以外は

他の土地の人に誇れるものもなし。観光に力を入れるのは方向違いでは。 

○ 市外の友人とオランダ風車へ連れて行ったとき、とても感動してくれた。佐倉市な

らではの施設は充実していると思うし、恵まれていると思う。 

○ 車でしか行けない場所にあるのに、公共の乗り物がなかったり、少なかったり、駐

車場が少なかったり。行くのが大変です。 

○ 花火大会を２日開催、関東最大規模にして宿泊客を増やす。 

○ 他県での「佐倉市」の知名度が無い。(成田空港の近くと説明しちる)ＴＶ、ドラマ、

映画で「佐倉市」と誰でもわかるようにロケしてもらう。個性的なラーメン屋、飲

食店などのマップと観光マップを合わせると便利。２輪駐車(中、大型)場所の充実

(ツーリングライダーの立ち寄り)市施設の近くに集客力のある飲食店を誘致(見え

るところに食事処が無く不便) 
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○ ＤＩＣ川村記念美術館で実施される「にわのわ」は他のスポーツイベントや歴史的

施設などを訪れるお客さんとは異なる客層で新しいと感じました。出店内容も魅力

的。「佐倉市にこんなに人が集まるのか！」と思うほどの集客。今後も継続される

ことを希望します。 

○ 子どもが楽しめるものがあれば、人は集まる。子どもが興味を引くイベントをする。 

○ 民俗学の最高峰、歴博をもっと活用できないだろうか？せっかく訪れても近隣に飲

食店もない。 

○ 城址公園の桜の木の低い枝をなぜ切ってしまわれたのですか？上の方にしか花が

無くさびしい花見 

○ 沼のほとりをもっと活用できないでしょうか？(バーベキュー、キャンプ等) 

○ サイクリングロードは印西市側の整備をお願いしたいもの 

○ 利用しているのは城址公園です。花見とか紅葉を見にとか、印旛沼の方はチューリ

ップ祭りも行きません。ただ渋滞するだけだし駐車場も少ないし。草ぶえの丘も入

場料結構高いしバラのシーズンとかしか(イベントが少ない)行った事がない。年間

通して楽しめる施設があれば良いのですが。 

○ 佐倉には有名人が沢山いるのでそれを上手に活かせたらいいと思います。イベント

でモンキーパンチさんや車だん吉さん、小出監督とか呼べないでしょうか？駅前に

カムロちゃんもいたら嬉しいです。 

○ 駅から遠いところが多いので、公共交通機関の充実 

○ イベントや観光施設は充実していると思います。しかし、外部から訪れた人が、お

金を落としやすいものがないように感じます。(的屋や一部業者が潤うだけで、佐

倉市財政に何らかのメリットがあるないように感じます。) 

○ 5/31、6/1の DIC の「にわのわ」のようなイベントを町でも出来れば良いのでは？

若い人に参加したい、行ってみたいと思うようなイベント 

○ 「魅力ある計画的なまちづくり」にも書かせていただきましたが、草ぶえの丘にも

っと力を入れてほしいです。アンデルセン公園が理想です。アスレチックの充実、

動物のふれあい、ものづくり、じゃぶじゃぶ池、アウトドアイベント等。自然があ

るのに勿体ないです。 

○ 塚本美術館に行ってみたいが、土日祝日に閉館しているので見れない。 

○ 市民割引を設ける 

○ 観光ＰＲのため観光地図づくり。歴史散策を定期的に募集 

○ 観光客を受け入れるための設備や道路整備が不足している。 
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歴史・文化を活かしたまち 
問 79 あなたは文化財施設(佐倉順天堂記念館・佐倉武家屋敷・旧堀田邸)を訪れたこと

がありますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 1ヶ所 48 15.7% 

(2) 2ヶ所 62 20.3% 

(3) 3ヶ所 104 34.1% 

(4) 行ったことがない 86 28.2% 

 
無回答 5 1.6% 

 
計 305 100.0% 

 
 

問 80 あなたは、文化財関係の講演会や催し等に参加したことがありますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) ある 47 15.4% 

(2) ない 251 82.3% 

 
無回答 7 2.3% 

 
計 305 100.0% 
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問 81 あなたは、佐倉の歴史や文化をよく知るために実施しているこれらの事業に、今

後、参加したいと思いますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 積極的に参加したい 11 3.6% 

(2) 日程や時間、または内容など、都合が合えば参加したい 200 65.6% 

(3) 特に参加したくない 88 28.9% 

 
無回答 6 2.0% 

 
計 305 100.0% 

 
 

問 82 史跡・工芸品・建造物・天然記念物などの文化財や住民が守ってきた地域の文化

資産が、佐倉の歴史や文化を表すのに大切であると思いますか。(1 つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 大切である 268 87.9% 

(2) 大切ではない 3 1.0% 

(3) どちらともいえない 28 9.2% 

 
無回答 6 2.0% 

 
計 305 100.0% 

 
 

問 83佐倉の歴史や文化を感じる、お気に入りの場所や催しがあれば(自由記述) 

○ ・師戸城址、臼井城址 

・手繰川～青菅、先崎の風光 

○ お城の跡、公園(歴博周辺) 

○ くらしの植物苑、歴史民俗博物館 

○ ひよどり坂、旧堀田邸 

○ 旧堀田邸、佐倉の秋祭り 

○ 旧堀田邸、武家屋敷 

○ 金毘羅様 10月に行われるのにのが子供の頃楽しみだった。今は出店も少なくなっ

た様で残念です。堀田邸も好きです。 

○ 江原刑場跡 

○ 国立歴史民族博物館 
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○ 佐倉の秋祭り、県立佐倉高等学校記念館 

○ 佐倉の歴史博物館 

○ 佐倉高校(梅ちゃん先生の撮影で使ったというので見学に行きました) 

○ 佐倉城と新町通りと寺社めぐり 

○ 佐倉城址 

○ 佐倉城址公園 

○ 佐倉城址公園、国立歴史民俗博物館 

○ 佐倉城址公園での桜 

○ 佐倉城址公園のさくらまつりは、毎年、気に入って行っています。依然やっていた、

能公演はやらないのですか？ 

○ 佐倉歴史民俗博物館、旧堀田邸 

○ 市役所周辺の商店街 

○ 秋祭り 

○ 秋祭りはいいイベントだと思うのですが、小さい子を連れての参加が大変そうで行

けずにいます。 

○ 城下町散策 

○ 城址公園はちょっと気味悪いけど、好き。 

○ 食の文化を知りたい。つまり、ご年輩の方々の昔の食。郷土の味。 

○ 新町あたりの街並み、城址公園 

○ 大佐倉城跡、臼井城跡など旧跡催しについては、現状のものすべて見直し必要 

○ 歴史ももちろん大切ですが、面白味が全くないので子供は敬遠しがちです。 

○ 歴史博物館がすきです。桜の頃がとてもステキです。 

  
問 84 あなたは、平成 29年度までの 8年間実施される文化と観光のキャンペーン「佐倉・

城下町 400年記念事業」についてご存知でしたか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 
知っているし、事業またはイメージキャラクターを見たこと

もある 
41 13.4% 

(2) 
知っているが、事業またはイメージキャラクターを見たこと

がない 
25 8.2% 

(3) 聞いたことはある 62 20.3% 

(4) 知らない 167 54.8% 

 
無回答 10 3.3% 

 
計 305 100.0% 
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問 85 あなたは、佐倉・城下町 400年事業の取り組みについてどのように感じますか。

(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 高く評価する 28 9.2% 

(2) 一応評価する 100 32.8% 

(3) 普通 109 35.7% 

(4) 評価しない 18 5.9% 

(5) その他() 27 8.9% 

 
無回答 23 7.5% 

 
計 305 100.0% 

 
 

問 86問 85で、その他()を選択した方のみ   

○ よく知らない 

○ よく分からない 

○ 事業内容を知らないため評価できない 

○ 取り組み内容がわからないです。 

○ 取組みの内容をしらない 

○ 千年も前から行っている事業なのに、知らなかったので評価しない 

○ 知らないから分かりません。 

○ 知らないのでなんとも 

○ 知らないのでわからない 

○ 知らないので評価できない 

○ 知らなかった 

○ 知らなかった為 

○ 知りませんでした 

○ 内容がわからない。 

○ 内容が良く分からないので評価できません。 

○ 内容を知らない 

○ 良くわからない 
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問 87 あなたは、今後、佐倉・城下町 400年記念事業(講座・イベント・協賛事業等)に

参加してみたいと思いますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 積極的に参加したい 6 2.0% 

(2) できれば参加したい 145 47.5% 

(3) あまり参加したくない 86 28.2% 

(4) 参加したくない 36 11.8% 

(5) その他( ) 17 5.6% 

 
無回答 15 4.9% 

 
計 305 100.0% 

 
 

問 88 問 87で、その他( )を選択した方のみ   

○ 楽しい有名な人が来るとかだったら行って見たいかも 

○ 時間が合えば、参加したい 

○ 身体障がいのため外出困難 

○ 解らない 

○ 内容を見て検討したい。 

○ 良くわからない 

○ 内容次第 

○ わからない 

○ 内容次第で参加を考える 

○ 中身による 

○ 内容が気に入れば参加したい 

○ 内容によります。 

○ 高齢の為参加できない 

○ わからない 

○ あまり興味がない 

○ 内容によります。参加したい 
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問 89佐倉・城下町 400 年記念事業について(自由意見)   

○ 参加したいと思う気持がわいてこない。 

○ テレビなどでも宣伝して観光客などを誘致するべき 

○ 駅でポスターを見たり、自販機にカムロちゃんがデザインされるのをみて、「こん

なことをしているんだ」と関心がもてた。 

○ 米作り農家としては、昔から年貢に米を納めていました。よって 400年事業にも

色々な角度から米を取り入れて欲しいです。 

○ もっとアピールが必要なのでは？ 

○ 記念事業に参加したくても家から遠く交通の便が悪い 

○ 時代まつりの仮装料金が少し高いです。 

○ 佐倉駅の整備、京成電鉄と佐倉市が共同でエスカレーター、エレベーターの設置等

充実してほしい。障害者が利用できるように早急に対応して欲しい。特急停車駅の

整備があまりにもお粗末。京成電鉄にだけ任せておけないので双方で話し合いを

し、一刻も早く設置して下さい。他の駅の方がエレベーター、エスカレーター等充

実しているのではないでしょうか。利用者の大切な足で日々すごく不便を感じてま

す。市が補助してでもぜひ早急にお願いします。 

○ 独自性を望む。ゆるキャラは下品すぎて恥しい。言葉使いからして日本語になって

いない。 

○ 旧佐倉地域の人が楽しめれば良い。 

○ 事業について知らなかったので、もっと宣伝した方がいいと思う。 

○ どこで、どんなことが行われているのか良く分からない。町内会の回覧板にまわっ

てくれば、少しは知ることができるはず。 

○ 時代まつりの芸を見せる方達のクオリティーを高めて欲しい。 

○ もっとテレビ、ラジオで知らせる 

○ 内容はほとんどわからない。 

○ ミス・ミスター佐倉の開催 

○ もともと佐倉の地に住んでいなかったのであまり馴染めない。移り住んできた者に

は一体感がない。 

○ 経費のかからない事業計画をお願いします。 
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芸術・文化活動の盛んなまち 
問 90 あなたは、市内の芸術・文化施設(市民音楽ホール、市立美術館、川村記念美術館

など)を訪れたことがありますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) ある 269 88.2% 

(2) ない 32 10.5% 

 
無回答 4 1.3% 

 
計 305 100.0% 

 
 

問 91 あなたは、芸術文化(音楽・美術・演劇・映画等)を楽しんでいますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) ほぼ毎日楽しんでいる 12 3.9% 

(2) 週 1回以上 20 6.6% 

(3) 月 1回以上 51 16.7% 

(4) 年に１～2回以上 138 45.2% 

(5) 忙しくて時間が取れない 44 14.4% 

(6) 興味がない 28 9.2% 

(7) その他() 5 1.6% 

 
無回答 7 2.3% 

 
計 305 100.0% 

 
 

問 91-2問 91で、その他()を選択した方のみ   

○ お金がかかる 

○ 身体障がいで外出困難 

○ 機会がない 

○ 子供が産まれたばかりでそういう施設には連れて行きづらいので行っていないが

それ以前は月１回 

○ ごくたまに興味があった時 
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問 92 あなたは、芸術文化活動(演奏・稽古・創作・講座など)に参加していますか。 

(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 週 1回以上 10 3.3% 

(2) 月 1回以上 16 5.2% 

(3) 無効 0 0.0% 

(4) 年に 1～2回以上 48 15.7% 

(5) 忙しくて時間が取れない 128 42.0% 

(6) 興味がない 75 24.6% 

(7) その他() 18 5.9% 

 
無回答 10 3.3% 

 
計 305 100.0% 

 
 

問 92-2問 92で、その他()を選択した方のみ   

○ 参加したくても資料がない。 

○ 興味はあるが参加までのパワーがない。 

○ 楽しく見てはいるが、自分では何もやっていない。 

○ 年齢が 75歳になって来ると参加する事はおっくうになる 

○ 身体障がいで外出困難 

○ 機会がない 

○ 月に２回行っている。 

○ 参加していない 

○ 健康上など都合で中々思うようにいかない 

○ 参加していない 

○ 分らない 

○ 機会がない。情報がない。 

○ 不健康で、出かけることむずかしい。 

○ かつて１度だけ歴史の講座を受けました。 

○ 年齢的に無理 
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市民サービスの向上 
問 93 現在、市内には出張所が５カ所、サービスセンターが２ヵ所、派出所が 1ヵ所あ

りますが、利用したことがありますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 利用している 221 72.5% 

(2) 
出張所等があることは知っているが、ほとんど利用していな

い 
66 21.6% 

(3) 出張所等があることを知らない 12 3.9% 

 
無回答 6 2.0% 

 
計 305 100.0% 

 
 

問 94問 93で「ほとんど利用していない」を選択した方のみ。利用したことがない理由

はなんですか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 利便な距離に出張所等がないから 4 6.1% 

(2) 駐車場など施設が使いづらいから 1 1.5% 

(3) 職員が少なく手続きに時間がかかるから 0 0.0% 

(4) 用事の一部しか手続きできないから(手続きできない内容：) 2 3.0% 

(5) 出張所等で手続きできる内容をよく知らないから 13 19.7% 

(6) 
行く用事がないから(または別の方法で手続きが可能だか

ら) 
39 59.1% 

(7) その他() 5 7.6% 

 
無回答 2 3.0% 

 
計 66 100.0% 
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問 94-3問 94で、その他()を選択した方のみ   

○ 臼井・志津地区に手続きがなんでもできるように 

○ 市役所ですませる 

○ 自宅から一番近い所が市役所本庁だから 

○ 市役所の方が近いから 

    
問 95 あなたは、「佐倉市役所」を利用したことがありますか。(1 つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 行ったことがない 26 8.5% 

(2) ごくたまに利用する(数年に 1回程度) 98 32.1% 

(3) たまに利用する(年に 1回程度) 64 21.0% 

(4) 時々利用する(年に数回程度) 94 30.8% 

(5) よく利用する 15 4.9% 

 
無回答 8 2.6% 

 
計 305 100.0% 
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問 96問 95で、「利用する」を選択した方のみ。どのような目的で訪れましたか。 

(2つまで選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 証明書等の発行 152 34.0% 

(2) 戸籍や住民票などの届出手続き 93 20.8% 

(3) 国民健康保険、国民年金に関すること 49 11.0% 

(4) 税金に関すること 57 12.8% 

(5) 健康福祉に関すること 37 8.3% 

(6) 仕事上での調査、手続きなど 7 1.6% 

(7) 建築、道路、公園に関すること 2 0.4% 

(8) 学校教育、障害学習に関すること 6 1.3% 

(9) 自治体や地域のこと 3 0.7% 

(10) 水道、下水道に関すること 1 0.2% 

(11) 環境、ゴミに関すること 2 0.4% 

(12) 会議、説明会、打合わせ 5 1.1% 

(13) その他() 13 2.9% 

 
無回答 20 4.5% 

 
計 447 100.0% 

 
 

問 96-2問 96で、その他を選択した方のみ   

○ ひとり親等の手続き 

○ 犬の狂犬病の手続き 

○ 選挙 

○ 確定申告、浄化槽維持管理者補助金交付申請 

○ 確定申告 

○ 保育園入園の手続きのため 

○ 子供かんけい 

○ 選挙 

○ 保育課に相談 
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○ 出張所でできない事、転入届など 

○ 不在者投票 

○ 浄化槽補助金申請手続き 

    
問 97 あなたは、市の窓口サービスに関し、今後、どのようなことを期待しますか。 

(2つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 
窓口の統合化(一度に手続きや相談ができる総合窓口の充

実) 
69 13.7% 

(2) 待合スペースの拡大 11 2.2% 

(3) 待ち時間の短縮 44 8.7% 

(4) わかりやすい窓口表示 35 6.9% 

(5) わかりやすい説明 25 5.0% 

(6) プライバシーへの配慮 15 3.0% 

(7) 手続きや申請書類等の簡素化 55 10.9% 

(8) 窓口の時間延長 33 6.5% 

(9) 出張所機能の充実 56 11.1% 

(10) 
証明書等交付サービスの拡大(コンビニ交付、インターネッ

ト申請など) 
43 8.5% 

(11) 職員の対応向上 30 6.0% 

(12) その他() 9 1.8% 

(13) 特になし 47 9.3% 

 
無回答 32 6.3% 

 
計 504 100.0% 

 
 

問 97-2問 97で、その他()を選択した方のみ   

○ 出張所に行くので市役所は行かない 

○ 駐車場の充実 

○ 市役所本庁を人口の多い地区へ(ユーカリが丘から志津の間) 
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○ 現状で十分 

○ 市川市の様に民間にやらせた方がいい 

○ 土日にサービスを受けたい 

○ 千葉ガスのクレジットカードひきおとし対応 

○ 駅から遠いので不便です。(急坂がつづいてつらい。車の運転ができないため) 

    
問 98 あなたは、佐倉市が今後力を入れるべき分野はどれだと考えますか。 

(5つまで選択可) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 救命・救急などの医療体制の充実 87 6.6% 

(2) 各種検診や予防接種など保健・疾病予防 17 1.3% 

(3) 乳幼児医療の充実 7 0.5% 

(4) 高齢者医療や介護保険サービスなどの高齢福祉の充実 129 9.8% 

(5) 保育園・学童保育所の整備などの子育て支援の充実 68 5.1% 

(6) 障害福祉サービスなどの障がい者(児)福祉の充実 17 1.3% 

(7) 騒音や大気汚染の規制など公害対策 15 1.1% 

(8) 産業廃棄物などの規制強化 12 0.9% 

(9) リサイクルを含めたごみ処理体制の充実 33 2.5% 

(10) 里山・谷津田など自然環境の保全 38 2.9% 

(11) 省エネルギー・節電等の啓発活動の推進 6 0.5% 

(12) 印旛沼の浄化、周辺地域の活用 62 4.7% 

(13) バス路線確保など公共交通網の整備 67 5.1% 

(14) 防犯パトロールなど防犯活動の強化 41 3.1% 

(15) 地震や水害などに対する防災体制の強化 62 4.7% 

(16) 火災などに対する消防体制の強化 1 0.1% 

(17) 消費者保護の推進 5 0.4% 

(18) 小・中学校の教育環境の整備・充実 40 3.0% 

(19) 生涯学習・芸術文化活動の推進 12 0.9% 

(20) 歴史や文化を活かした事業の推進 17 1.3% 

(21) 公民館・図書館などの施設整備 31 2.3% 

(22) スポーツ施設の整備 25 1.9% 

(23) スポーツ・レクリエーション活動の推進 12 0.9% 

(24) 国際交流活動の推進 10 0.8% 

(25) 平和啓発施策の推進 0 0.0% 

(26) 都市近郊農業の推進など農業水産業の振興 17 1.3% 

(27) 企業誘致や中小企業の支援など商工業の振興 30 2.3% 

(28) 商店街の活性化 40 3.0% 

(29) 観光事業の推進 26 2.0% 

(30) 雇用の確保 25 1.9% 

(31) 幹線道路の整備 47 3.6% 

(32) 歩道や自転車・歩行者道 80 6.1% 

(33) 家のまわりの道路や側溝の整備 17 1.3% 

(34) カーブミラーや街灯の整備 30 2.3% 

(35) 公共下水道の整備 8 0.6% 

(36) 河川や調整池の整備 6 0.5% 
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(37) 美しいまち並みや景観づくり 30 2.3% 

(38) 公園や街路樹の整備などによる緑あるまちづくり 26 2.0% 

(39) 市民と行政が共に課題解決に取り組む市民協働の推進 15 1.1% 

(40) ボランティア活動などの活性化 10 0.8% 

(41) 自治会・町内会・区の活動の活性化 6 0.5% 

(42) 男女平等参画施策の推進 1 0.1% 

(43) 人権施策の推進 2 0.2% 

(44) インターネットを利用した行政手続の充実 28 2.1% 

(45) 行財政改革の推進 17 1.3% 

(46) 公共施設の計画的な見直し(再配置・統廃合) 11 0.8% 

(47) その他() 8 0.6% 

 
無回答 28 2.1% 

 
計 1,322 100.0% 
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問 98-2問 98で、その他( )を選択した方のみ   

○ 防犯カメラの設置 

○ 放射線対策等の継続 

○ 47項目全部力を入れるべき。5つ選択することは出来ない。 

○ 市の公務員の削減 

市役所の職員、終業のベルが鳴る前から帰り支度、時計とにらめっこで、ベルと共

に仕事終了。お役所体質そのものです！！ 

○ 市営墓地 

○ 高齢者の視点での整備 

○ 野球をやりたいがなかなかグランドが取れない。スポーツ施設の充実をお願いした

い。 

○ 市議員、市職員の削減 

・出張所に行くといつもブラブラしている職員がいます。 

・市役所の住民課に行ったところ、パソコンでゲーム(トランプの)していた職員が

います。 

こういう方に税金でお給料払ってると思うと市に協力できません。 
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地域活動編 
 

   
共問 1 あなたの性別は 

  
No. 内容 回答数 構成比 

(1) 男性 130 40.6% 

(2) 女性 188 58.8% 

 無回答 2 0.6% 

 計 320 100.0% 

 
 

共問 2 あなたの年齢は 
  

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 18～29歳 20 6.3% 

(2) 30～39歳 40 12.5% 

(3) 40～49歳 49 15.3% 

(4) 50～59歳 55 17.2% 

(5) 60～69歳 81 25.3% 

(6) 70歳以上 74 23.1% 

 無回答 1 0.3% 

 計 320 100.0% 
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共問 3 あなたのお住まいの地区は 
  

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 佐倉地区 76 23.8% 

(2) 志津地区 132 41.3% 

(3) 臼井地区 57 17.8% 

(4) 根郷地区 31 9.7% 

(5) 弥富地区 2 0.6% 

(6) 和田地区 4 1.3% 

(7) 千代田地区 15 4.7% 

(8) 地区がわからない() 1 0.3% 

 無回答 2 0.6% 

 計 320 100.0% 

 
 

共問 4 佐倉市には 
  

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 生まれたときから住んでいる 35 10.9% 

(2) 転入してきた 283 88.4% 

 無回答 2 0.6% 

 計 320 100.0% 

 
 

  



126 

 

共問 5 どのくらいの期間住んでいますか 
  

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 5年未満 33 10.3% 

(2) 5～9年 25 7.8% 

(3) 10～19年 66 20.6% 

(4) 20～29年 80 25.0% 

(5) 30年以上 113 35.3% 

 無回答 3 0.9% 

 計 320 100.0% 

 
 

共問 6 あなたのご職業は 
  

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 農林水産業 3 0.9% 

(2) 自営業(商業・工業・サービス業など) 15 4.7% 

(3) 会社員等勤め人(正社員) 62 19.4% 

(4) 契約社員・派遣社員・パート・アルバイト 56 17.5% 

(5) 公務員、団体職員、教員 18 5.6% 

(6) 家事専業 76 23.8% 

(7) 学生 4 1.3% 

(8) 無職 75 23.4% 

(9) その他(具体的に) 6 1.9% 

 無回答 5 1.6% 

 計 320 100.0% 
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共問 6-2職業で、その他を選択した方のみ 

  ○ 通訳案内士 

○ 委託業務 

○ 介護職 

○ 転入し、求職中 

○ 語学学校講師 

 
   共問 7 あなたが通勤・通学なさっている場合、その通勤・通学先は 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 市内 54 16.9% 

(2) 東京都 37 11.6% 

(3) 成田市 8 2.5% 

(4) 千葉市 12 3.8% 

(5) 千葉県内の他市町村 41 12.8% 

(6) 県名() 5 1.6% 

 無回答 163 50.9% 

 計 320 100.0% 

 
 

共問 7-2通勤・通学先で、県名()を選択した方のみ 

 ○ 神奈川県 

○ 埼玉県 
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共問 8 ご家族の人数はあなたを含めて( )人 
  

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 1人 20 6.3% 

(2) 2人 111 34.7% 

(3) 3人 87 27.2% 

(4) 4人 61 19.1% 

(5) 5人 17 5.3% 

(6) 6人 8 2.5% 

(7) 7人 4 1.3% 

(8) 8人 1 0.3% 

(9) 9人 2 0.6% 

(10) 10人 0 0.0% 

(11) 11人以上 0 0.0% 

 無回答 9 2.8% 

 計 320 100.0% 
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共問 9 一緒に住んでいる家族構成は 
  

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 自分だけ 20 6.3% 

(2) 夫婦だけ(一世代) 105 32.8% 

(3) 親と子(二世代) 163 50.9% 

(4) 親と子と孫(三世代) 22 6.9% 

(5) その他() 1 0.3% 

 無回答 9 2.8% 

 計 320 100.0% 

 
 

共問 9-2家族構成で、その他()を選択した方のみ 

 ○ 自分と兄弟 

 
   共問 10佐倉が好きですか 

  
No. 内容 回答数 構成比 

(1) 好き 208 65.0% 

(2) 嫌い 4 1.3% 

(3) どちらとも言えない 101 31.6% 

 無回答 7 2.2% 

 計 320 100.0% 
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共問 11今後も佐倉に住み続けたいですか 
  

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 住み続けたい 206 64.4% 

(2) すぐに転出したい 1 0.3% 

(3) 将来転出したい 41 12.8% 

(4) わからない 67 20.9% 

 無回答 5 1.6% 

 計 320 100.0% 

 
 

共問 12共問 11で「住み続けたい」を選択した方のみ、住み続けたい主な理由は(複数選

択可) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 自然が多く、住環境がよい 154 36.1% 

(2) 買い物や通勤の利便性が高い 70 16.4% 

(3) 文化や歴史など魅力がある 72 16.9% 

(4) 親戚が近くに住んでいる 39 9.1% 

(5) 子育て環境がよい 18 4.2% 

(6) 福祉の制度が充実している 3 0.7% 

(7) 人間関係がよい 44 10.3% 

(8) 教育環境がよい 4 0.9% 

(9) その他(具体的に) 21 4.9% 

 無回答 2 0.5% 

 計 427 100.0% 
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共問 12-2共問 12で、その他()を選択した方のみ 

  ○ 家を買ったから 

○ 人が少ない 

○ 便利だし、災害が少ない。今までで一番住み良い。 

○ 農地が市内にあるから 

○ 生まれ育ったところだから 

○ 特に不満はないから 

○ 緑地協定があるから 

○ 高齢のため移動はしたくない 

○ スポーツや体力づくりの環境や施設が整っている 

○ 生まれたときから住んでいて居心地がいい。慣れている。 

○ 昔から住み慣れているため 

○ 自宅が本家のため 

○ ジョギングするのに環境がよい 

○ 家を購入したため 

○ イオンのショッピングモールができるので、期待している 

○ 自宅だから 

○ 成田空港に近い 

○ 長年住んでいるので 

○ 家があるから 

○ 家があるから 

○ 転出する積極的理由がない 
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共問 13共問 11で「すぐに転出したい」「将来転出したい」「わからない」を選択した方

のみ、転居したい主な理由は(複数選択可) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 周辺環境の悪化 12 6.7% 

(2) 通勤通学の不便 36 20.1% 

(3) 子育て環境の悪化・サービスの不足 14 7.8% 

(4) 福祉サービスの不足 18 10.1% 

(5) 買い物が不便 26 14.5% 

(6) 風紀の悪化 4 2.2% 

(7) 働く場の不足 18 10.1% 

(8) 時価・家賃の変動 3 1.7% 

(9) その他(具体的に) 43 24.0% 

 無回答 5 2.8% 

 計 179 100.0% 

 
 

共問 13-2共問 13で、その他()を選択した方のみ 

  ○ 子どもが育った後など、自分たちの生活に変化があったときは、転出することを考

えている。 

○ 両親が遠方に住んでいるため 

○ 市民税が高い 

○ 子どもが遊べる公園が少ない 

○ 故郷に帰りたい 

○ 近所に大型ショッピングモールがほしい 

○ 近隣住民の品がなく、居住マナーが悪いため 

○ 住民税が高い。志津霊園問題等、行政が不安。 

○ 結婚や職場の異動など個人的な理由のため 

○ 佐倉市はお金がないから 

○ 実家に帰るかもしれないため 

○ 道路が混雑する。交通の整備を。 

○ 放射線量が高い 

○ 税金が高い 

○ 故郷に帰りたい 
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○ 子どものところに行く 

○ 東海原発が近いため 

○ マンションだからかもしれないが、水道水が汚い。JRと形成の駅が遠く、不便。

近くの病院が土日祝休診が多い。 

○ 高齢になった場合、単身での在宅介護サービス対応が難しいと考えられるため 

○ 新住民に対して旧住民は冷たい。 

○ 指定ゴミ袋の種類が多い。ダンボールの回収を市が行っていない。街灯が少ない。

平日ではなく、週末に利用できるサービスの充実が望まれる。 

○ 住宅購入時価格との売却時の差が甚だしい 

○ 役所等公共施設、駅が遠い 

○ 老後のことを考え、子どもの住む場所の近くへ移住するかもしれない 

○ 親離れしたいから 

○ 山のほうに移住したい 

○ 子どもとの同居を考えているが、子どもが住む場所が未定のため 

○ 地元の祭りの手伝いが大変 

○ 田舎でもなく都会でもなく中途半端 

○ 都心から遠い。魅力的な店舗が少ない。電車の本数が少ない。 

○ 商店街がシャッターだらけで活気が無い、やる気も見えない。ただ 1つのトウズが

なくなったら、電車に乗って買物するしかないのか不安 

○ 車がないと生活できない 

○ 子育てが落ち着いたので 

○ 転居したいわけではないが、都心から遠いのが難 

○ 実家が市外のため 

○ もう少し家族の近くの地域がよかった 

○ 転勤族のため定住は難しい 

○ 将来、高級有料老人ホームへの入居を考えている。 

○ 転出経験があり、その地も良い所だったので、こだわる理由がないため。 

○ 宅地が込み入り近隣迷惑となっている 

○ 子どもの近くに住みたい 

 
   共問 14転居してみたい県・市町村はどこですか 

  
No. 内容 回答数 構成比 

(1) 東京都内( ) 37 33.9% 

(2) 県内他市町村( ) 27 24.8% 

(3) その他( ) 23 21.1% 

 無回答 22 20.2% 

 計 109 100.0% 
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共問 14-2共問 14で、東京都内()を選択した方のみ 

 ○ 23区内 

○ 稲城市 

○ 葛飾区 

○ 江戸川区 

○ 杉並区 

○ 大田区、品川区 

○ 中央区 

○ 品川区 

○ 武蔵野市 

○ 北区 

 
   共問 14-3共問 14で、県内他市町村()を選択した方のみ 

 ○ 印西市 

○ 浦安市 

○ 鴨川市 

○ 四街道市 

○ 市原市 

○ 市川市 

○ 習志野市 

○ 松戸市 

○ 千葉市 

○ 船橋市 

○ 船橋市、市川市 

○ 八千代市 

○ 八千代市、習志野市 

 
    

共問 14-4共問 14で、その他()を選択した方のみ 

 ○ 沖縄県 

○ 決めていない 

○ 広島県 

○ 山口県 

○ 滋賀県 

○ 新潟県 

○ 神奈川県 

○ 神奈川県藤沢市 

○ 西から南のほう 

○ 青森県 

○ 大阪、京都、奈良、兵庫 

○ 大分市 

○ 長野県、山梨県 

○ 特にない 

○ 特にないが、千葉県や神奈川県あたり 

○ 兵庫県西宮市 
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○ 北九州市 

○ 有料老人ホームのあるところ 

 
   共問 15転居してみたい県・市町村を選んだ理由 

  
No. 内容 回答数 構成比 

(1) 自然が多く、住環境がよい 5 1.6% 

(2) 買い物や通勤の利便性が高い 34 10.6% 

(3) 文化や歴史など魅力がある 1 0.3% 

(4) 親戚が近くに住んでいる 7 2.2% 

(5) 子育て環境がよい 0 0.0% 

(6) 福祉の制度が充実している 3 0.9% 

(7) 人間関係がよい 1 0.3% 

(8) 教育環境がよい 0 0.0% 

(9) なんとなくイメージがよい 3 0.9% 

(10) その他(具体的に) 6 1.9% 

 無回答 260 81.3% 

 計 320 100.0% 

 
 

共問 15-2共問 15で、その他()を選択した方のみ 

 ○ 海があり、温泉がある。 

○ 子どもが住んでいるから 

○ 子どもの近く 

○ 千葉県内で東京に近い 

○ 地震が少ないため 

○ 放射線量を気にしなくていいから 
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共問 16 あなたが佐倉市と聞いてイメージする言葉は次のとれですか(3つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 自然豊か 126 14.9% 

(2) 城下町・佐倉城 202 24.0% 

(3) 印旛沼・風車 183 21.7% 

(4) 国立歴史民俗博物館 162 19.2% 

(5) スポーツのまち 10 1.2% 

(6) 音楽のまち 1 0.1% 

(7) 教育のまち 2 0.2% 

(8) 文化・アートのまち 8 0.9% 

(9) サムライのまち 2 0.2% 

(10) 健康のまち 3 0.4% 

(11) 花のまち 9 1.1% 

(12) 子育てのまち 5 0.6% 

(13) 蘭学などオランダゆかりのまち 48 5.7% 

(14) 有名人(具体的に：) 53 6.3% 

(15) その他(具体的に：) 12 1.4% 

 無回答 17 2.0% 

 計 843 100.0% 

 

共問 16-2共問 16で、有名人()を選択した方のみ 

 ○ バンプオブチキン 

○ ルパン 3世 

○ 高橋尚子 

○ 長嶋茂雄 

○ 長嶋茂雄、佐藤泰然 

○ 藤木直人 

○ 藤木直人、長嶋茂雄 
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共問 16-3共問 16で、その他()を選択した方のみ 

 ○ 汚職、贈賄、収賄 

○ 何もない町、老人の町 

○ 花火大会 

○ 観光地として名所も多くメディアに取り上げられる 

ドラマなどのロケに起用される 

○ 近郊住宅地 

○ 佐倉アスリートクラブ 

○ 弱虫ペダル 

○ 素朴さ 

○ 特にイメージが浮かばない。 

○ 特になし 

○ 娘と孫がいる 

○ 良好な住環境 
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地域のまちづくり活動の環境整備  

問 1 佐倉市では住み良いまちづくりのため、小学校区を基準に地域の皆さんが主体的に

組織する「地域まちづくり協議会」の設立支援を行っています。あなたは、地域まちづ

くり協議会を知っていますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) よく知っている 17 5.3% 

(2) 制度は知っている、または、活動している団体を知っている 37 11.6% 

(3) 名称を聞いたことはある 115 35.9% 

(4) まったく知らない 139 43.4% 

 無回答 12 3.8% 

 計 320 100.0% 

 

問 2地域まちづくり協議会について、意見がある方のみ 

 ○ お年寄りと児童だけのイベントではないものを望む。 

○ ときどき道にゴミが落ちている。ポイ捨て意識をなくさないといけない。 

○ 家族の身体が弱く、自分も高齢なので、迷惑を掛けてしまう 

○ 各団体などが連携し、地域課題の解決等に取り組んでいることは、「自助、共助、

公助」を進めるうえでも有効な手法だと考える。 

○ 活動がほとんど知らされていない。町内会役員になって多少聞く程度。 

○ 活動が盛んでない地域にはサポートの仕組みが必要である。楽しく学べる場作りか

ら、リーダー育成ができると良い。 

○ 活動していることがわからない。 

○ 活動等、どんなことをしているのか PR をもっとしてもらいたい 

○ 協力できない人が非難されるのはおかしい。そんな協議会なら要らない。 

○ 現在は成り立つかもしれないが、少子高齢化が進み、組織内の住民が年齢的・健康

的に無理な時期が来て、持続できないのではないか。 

○ 広報に自治会や町内会の活動内容を載せてほしい。 

○ 今後、高齢者を地域の中でどう支援していくか。特にマンション住まいの一人暮ら

しの人々を。 

○ 市役所の PRが足りない。 

○ 自主的に参加できる場を。町内会等の既存の組織を活用するのは発展性にやや欠け

る。 

○ 初めて知ったが重要なことだと思う。 

○ 小学校区内の活動は、地域により住民数や環境の違いがあるので、決定し、活動す

るまで時間がかかると思う。 

○ 働いているうちはなかなかこのような活動には参加できないし、子どもが成人する

とますます遠のいてしまう。町内会もなかなか参加できていないのが現実だ。 

○ 南ユーカリが丘地区は学区が分かれているため、協議会が複雑である。 

○ 漠然としていて協議会の内容が全く分からない 
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まちづくり活動への関心 
問 3 あなたは、以前と比べて、自治会･町内会の活動、地域まちづくり協議会事業、市

民協働事業、企業などのまちづくり活動が盛んだと思いますか。(1 つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 非常に盛んだと思う 8 2.5% 

(2) ある程度盛んだと思う 112 35.0% 

(3) あまり盛んではないと思う 89 27.8% 

(4) ほとんど行われていないと思う 17 5.3% 

(5) 分からない 92 28.8% 

 無回答 2 0.6% 

 計 320 100.0% 

 
 

問 4 あなたは、どの程度の近所づきあいをしていますか。(1つ選択) 
 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 毎日のようにお互い行き来する 3 0.9% 

(2) ときどき家を訪問したり、されたりする 46 14.4% 

(3) 会えば世間話をする程度 121 37.8% 

(4) 会えばあいさつを交わす程度 137 42.8% 

(5) つきあいはほとんどない 12 3.8% 

 無回答 1 0.3% 

 計 320 100.0% 
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問 5 あなたは、自治会等やボランティア団体、ＮＰＯ、企業などが取り組むまちづくり

活動に関心がありますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) とても関心がある 18 5.6% 

(2) ある程度関心がある 113 35.3% 

(3) どちらとも言えない 89 27.8% 

(4) あまり関心がない 78 24.4% 

(5) 全く関心がない 21 6.6% 

 無回答 1 0.3% 

 計 320 100.0% 

 
 

問 6 あなたはこれまでに自治会等やボランティア団体、ＮＰＯ、企業などが取り組むま

ちづくり活動に参加したことがありますか。(1 つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 積極的に参加している 17 5.3% 

(2) ときどき参加している 37 11.6% 

(3) 参加したことはあるが、今はしていない 79 24.7% 

(4) 参加したことはない 182 56.9% 

 無回答 5 1.6% 

 計 320 100.0% 
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問 7問 6で、「参加したことはあるが、今はしていない」を選択した方のみ。今はまちづ

くり活動をしていない理由は何ですか。(3つまで選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 活動の目的を果たしたから、また、任期や必要な期間が終わ

ったから 
45 32.1% 

(2) まちづくり活動への意識の低下や興味が薄れたから 5 3.6% 

(3) 時間がとれなくなったから 30 21.4% 

(4) 人間関係などでいやな思いをしたから 6 4.3% 

(5) 自信がなくなったから 2 1.4% 

(6) 仲間がいなくなったから 7 5.0% 

(7) 健康上の理由でできなくなったから 15 10.7% 

(8) 金銭的な負担を伴うから 3 2.1% 

(9) 家族の理解が得られないから 1 0.7% 

(10) 職場の理解が得られないから 3 2.1% 

(11) 地域の理解が得られないから 0 0.0% 

(12) 特に理由はない 15 10.7% 

(13) その他() 6 4.3% 

 無回答 2 1.4% 

 計 140 100.0% 

 
 

 
   

問 7-2問 7で、その他を選択した方のみ 

  ○ 高齢のため 

○ 転居のため 

○ 情報が得られないので興味がわかない 

○ 所属していた企業が活動をやめたため 

○ 年齢的 
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○ まちの縁側さくらが震災後なくなってしまい、近所の小さな子がいるお母さんたち

に勧められず残念に思っている。 

 
   問 8問 6で、「参加したことはない」を選択した方のみ。まちづくり活動に参加したこと

のない理由は何ですか。(3つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 参加の仕方が分からないから 67 14.5% 

(2) 忙しくて時間がないから 89 19.3% 

(3) きっかけや機会がなかったから 102 22.1% 

(4) 自分にできる自信がなかったから 24 5.2% 

(5) まちづくり活動に興味や関心がなかったから 35 7.6% 

(6) 一緒に活動する仲間がいなかったから 38 8.2% 

(7) 身近にすすめてくれる人がいなかったから 17 3.7% 

(8) 健康上の理由でできないから 15 3.2% 

(9) 金銭的な負担を伴うから 6 1.3% 

(10) 家族の理解が得られないから 1 0.2% 

(11) 職場の理解が得られないから 2 0.4% 

(12) 特に理由はない 45 9.7% 

(13) その他() 16 3.5% 

 無回答 5 1.1% 

 計 462 100.0% 

 
 

問 8-2問 8で、その他を選択した方のみ 

  ○ どうでもいい 

○ どのような活動があるか分からない 

○ まちづくり活動よりも家族との時間を優先していたため 

○ まちづくり活動自体知らない。具体的な内容が分からない。 
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○ 家族に病気・障害があるため 

○ 活動内容がよく分からない 

○ 勤めていることがネックになっている。 

○ 今まで仕事をしていたため 

○ 障害のある家族の介護で忙しいため 

○ 親が参加していたから 

○ 存在を知らないため 

○ 他のボランティア活動に参加しており、時間が取れない。 

○ 単身者では情報が入りづらい 

○ 独自でボランティア活動をしているため 

○ 平日はほとんど東京にいるので知らなかった。 

 
   問 9問 6で、「参加したことはない」を選択した方のみ。あなたが、今後、まちづくり活

動に参加する場合、どのような条件であれば参加したいですか。(1 つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) まちづくり活動を行っている団体名・活動内容等の情報が入

手できること。 
17 9.3% 

(2) 気軽にまちづくり活動を行っている団体の活動に参加できる

こと 
24 13.2% 

(3) 時間等の制約が緩やかで自分の生活に合わせて活動できるこ

と 
78 42.9% 

(4) 自宅や勤務先の近くで参加できること 6 3.3% 

(5) 興味・関心がないのでわからない 38 20.9% 

(6) その他() 14 7.7% 

 無回答 5 2.7% 

 計 182 100.0% 

 
 

問 9-2問 9で、その他を選択した方のみ 

  ○ 一緒に行動できる人がいない 

○ 強い動機付けがあれば検討する 

○ 興味・関心を持たせる内容なら参加したい 

○ 具体的な活動内容が分かれば回答できる。 

○ 自分の関心がある内容のまちづくり、活動(教育、スポーツ、バラ栽培など) 

○ 自分の関心の持てるものであれば参加したい。 

○ 重度の障害のある家族を預かってくれれば参加が可能 
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○ 身体が不自由なので参加は無理だと考えている 

○ 退職したら参加したい。 

○ 知的障害者でも参加できる活動 

○ 年齢・体力に自信なし 

○ 年齢的に現状を穏やかに暮らしたいから 

 
   問 10 あなたは、今後、市内のまちづくり活動が盛んになるためには、どんな方策が必

要だと思いますか。(3 つまで選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 学校でのボランティア教育の推進 61 8.3% 

(2) 講演会やセミナー、学習会の開催 51 6.9% 

(3) 活動に必要な知識、情報の提供 112 15.2% 

(4) 意識を高めるための広報、啓発 121 16.4% 

(5) 市民活動相談窓口の充実 37 5.0% 

(6) 活動拠点の整備や活動場所の確保 49 6.6% 

(7) リーダー(指導者)やアドバイザー(助言者)コーディネーター

(調整者)の育成 
66 8.9% 

(8) 市民活動の社会的評価の向上 34 4.6% 

(9) ボランティア休暇や休暇制度の普及 23 3.1% 

(10) 市民活動の活動者や団体への経済的支援 37 5.0% 

(11) 活動者同志の交流や情報交換の促進 43 5.8% 

(12) 市民活動の組織化やＮＰＯ法人化への支援 18 2.4% 

(13) 市民活動は自主的な活動なので、何もしなくてよい 8 1.1% 

(14) わからない 33 4.5% 

(15) その他() 10 1.4% 

 無回答 35 4.7% 

 計 738 100.0% 
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問 10-2問 10で、その他を選択した方のみ 

  ○ まちづくり活動が何なのか、もっと分かりやすく知らせることからだと思う。 

○ まちづくり活動とは？ 

○ 一緒に参加しようと言ってくれる仲間がいれば多くの参加者が増えていくと思う。 

○ 各戸へポスティングにより情報発信する 

○ 強制しないこと 

○ 個人個人の意識の向上 

○ 高齢社会の福祉活動 

○ 今は自分の家のことでいっぱい(なので活動できない) 

○ 仕事が多忙で、これ以上何かに取り組むと心身ともに健康を害してしまう。 

○ 小学校のガードパトロール 

○ 中間支援組織と主体連携 

 
   問 11 佐倉市では市民と一緒に市政運営に取り組む市民協働によるまちづくりを推進し

ています。あなたは、市民と市が連携して取り組む市民協働事業（市民提案型・行政提

案型）の制度を知っていますか。1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) よく知っている 1 0.3% 

(2) 制度は知っている、または、活動している団体を知っている 19 5.9% 

(3) 名称を聞いたことはある 71 22.2% 

(4) まったく知らない 221 69.1% 

 無回答 8 2.5% 

 計 320 100.0% 
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問 12 住居地域をより住みやすくするために、どのようなまちづくりの考え方が大切だ

と思うかあなたのお住まいの地域をより住みやすくするために、どのようなまちづくりの

考え方が大切だと思いますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 市民が主体で行政に頼らず進める 4 1.3% 

(2) 市民が主体となって、行政は側面から協力する 54 16.9% 

(3) 市民と行政がそれぞれ役割を分担し、協働で進める 174 54.4% 

(4) 行政主導で進めることを基本として、市民はそれに協力する 43 13.4% 

(5) 行政が主体で進める 12 3.8% 

(6) わからない 26 8.1% 

 無回答 7 2.2% 

 計 320 100.0% 

 
 

問 13 あなたが一体感や身近さを感じられるコミュニティの範囲とはどの程度ですか

（コミュニティとは住民による自治的活動がなされている一定の地域及びその人々の集

団を指します。）。(1 つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 自治会・町内会等くらいの範囲 186 58.1% 

(2) 小学校区くらいまでの範囲 54 16.9% 

(3) 中学校区くらいまでの範囲 30 9.4% 

(4) 7地区(佐倉地区、志津地区など)の範囲 23 7.2% 

(5) 市内全域 8 2.5% 

(6) その他() 6 1.9% 

 無回答 13 4.1% 

 計 320 100.0% 
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問 13-2問 13で、その他を選択した方のみ 

  ○ 一体感は感じられない。 

○ 志を同じくする場(地域課題の解決をめざす皆で構想するコミュニティ) 

○ 転入してまだ間もないため分からない 

○ 近所 

○ 町内会より最小単位でよい 

 
   問 14まちづくり活動への関心について(自由意見) 

  ○ 特になし 

○ 佐倉はお祭り、花火、時代まつり、おひなさまなど行事がありまちづくり活動があ

り嬉しい。チューリップのボランティアに参加したが、参加してとても良かった。

自然に恵まれているので大切にしてほしい。 

○ 地区に新しく入ってくる人が結構いるので、意見の食い違いがあり、連帯が取れな

いことがある。 

○ ライフスタイルや考え方、取り組み方の多様性をお互いに認めていくことが大切と

考えます。一方的な考え方、手法の押し付けは、関心を導くことにならないとも思

う。 

○ 散歩しておられる経験豊富な年配者の方々が活用できる場を市が積極的に提供す

れば、町内会や自治会等での連携がうまく取れると思う。 

○ 知的障害や自閉症の子どもたちを預かってくれるか、一緒に活動できるような催

し、また、健常のお子さんも一緒に活動できるような催しが必要だと思う。 

○ 自分の住んでいる場所について、無責任ではないようにしたいと思っている。 

○ 主体間や世代間をつなぎ地域課題を解決できると良い。特に、若い世代が活動しや

すい工夫が必要。高齢者対策も必要ではあるが、これからの社会を担う若者が活動

しやすい環境作りをしてほしい。市内には大中小の企業があると思うが、まちづく

りへの参加を要請、又は、しやすい場作りをお願いしたい。 

○ 市役所の PRが足りない。 

○ 市としてよいテーマがあるのに生かしていない。自然、スポーツ、歴史など、市の

核となる何かを押し出す必要があるのではないか。 

○ 私の住む地区も、まちの形成後 30年以上が経過し、高齢化が進んでいる。防犯活

動以外、同じ地区の人との付き合いはほとんどないが、まちの活性化にできること

があれば協力したいと思っている人は多いと思われる。共同参画できる機会が増え

ればと願う。 

○ 行政側の PR活動、行政主体の活動の強化により活性化させること！ 

○ 市全体の省エネルギー化を進めてほしい。公共施設や街灯等の手近なところから、

照明の LED化を進めてほしい。 

○ テーマによって異なってくると思う。 

○ 参加したくなるような楽しいイベントの開催、時代・時流に乗ったキャッチーなも

の。地域の商工業者も、消費者も両方得して楽しいイベントを行政がバックアップ

する。 

○ 自分が住んでいる地域の質が向上するためなら、できる範囲で協力したい 

○ 協議会や推進会議などと言っても何も進まない。自己満足の範囲でしかないし、行

政の責任逃れだ。まちづくりなるものは行政が進めるべき。 

○ 告知がされていないのか、周りも知らない方が多い。活動内容を明示すること(手

軽に、自治体等の掲示板等)、活動に対してどの程度の知識・技術が要るか明示す

ること、また、そのための技術の習得の機会が整備されていることが必要であると
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思う。 

○ 自分の関心のある活動であるなら、参加しても良い。自分が好きでもないことには、

参加しても大して長続きしない。 

○ 積極的に各自が他人を思いやる気持ちを忘れずに、まちづくり活動を行うことが望

ましい。 

○ 東日本大震災以降、「絆」という言葉のもと、地域コミュニティの構築に対する関

心が高まっていると思う。住民も交えたまちづくり推進には、この機会をうまくと

らえて取り組んでいく必要があると思う。 

○ 今は時間が取れないが、考えていることを提案して、いろいろな人の意見を聞くこ

とは大事な経験だと思う。 

○ 子育て支援の PR を進める。佐倉市は、二世代、三世代が住みやすい市だとマスコ

ミに取り上げられるくらいなまちづくりをする。 

○ 自分の住むところに愛着が持てるよう。そこが出発点。 

○ 高齢者どうしがふれあう機会があれば、もっと意欲的に考えられると思う。 

○ 行政は大量のデータや情報を保有しており、各地区毎の特性も十分把握していると

思われるため、それに基づき各地区に提案・協議し進めていけばよいと思う。過度

な市民主体は行政の責任逃れ、また、各地区独自の事業も多数に上ると思われ、こ

れに対応していくことは特に資金面で困難だと思われる。特に人口減少地区、高齢

化が進んでいく地区等、他地区とのバランスを考えるのは行政の役割だと思う。 

○ 地域により自治会活動が活発なところもあるが、単に加入さえしておけばという自

主性の欠けた会もありそうである。自治会･町内会等のコミュニティー作りに少々

疑問を感じている。地域の暮らしは自然発生的な人間関係を基盤に輪を大きくした

いものと考えている。 

○ 班長になると集金とごみ置場の清掃をする。 

○ 知らない 

○ 分からない 

○ 自治会広報活動 

○ 班長を 2回担当した 

○ 町内会班長が来たときの集金、夏祭りの役割分担 

○ 分からない 
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自治会・町内会活動への支援  

問 15 あなた（世帯）は、自治会・町内会等に加入していますか。(1つ選択) 
 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 加入している 277 86.6% 

(2) 加入していない 43 13.4% 

 無回答 0 0.0% 

 計 320 100.0% 

 
 

問 16問 15で、「加入している」を選択した方のみ。あなた（世帯）がお住まいの自治会・

町内会等は、どのような活動をしていますか（していましたか）。(複数選択可) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) レクリエーションなどの親睦活動 162 13.8% 

(2) 防災・防犯・交通など安全確保に関する活動 193 16.5% 

(3) 子育て支援・青少年健全育成に関する活動 47 4.0% 

(4) 健康の維持・増進に関する活動 25 2.1% 

(5) 高齢者・障害者を支える福祉活動 63 5.4% 

(6) 街並み・景観形成に関する活動 67 5.7% 

(7) 地域の環境美化に関する活動 147 12.5% 

(8) リサイクルなどゴミの軽量化に関する活動 66 5.6% 

(9) 公園や道路の管理に関する活動 81 6.9% 

(10) 集会所等の維持・管理に関する活動 155 13.2% 

(11) 地域の課題の発見・自主的解決のための活動 49 4.2% 

(12) 行政機関への要望・提案に関する活動 80 6.8% 

(13) その他() 9 0.8% 

(14) 特にない 25 2.1% 

 無回答 3 0.3% 

 計 1,172 100.0% 
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問 17問 15で、「加入していない」を選択した方のみ。あなた（世帯）が、自治会・町内

会等に加入しない理由は何ですか。(複数選択可) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 勧誘されなかったから 14 16.9% 

(2) 会費が高いから 2 2.4% 

(3) 役員や当番になるのがいやだから 11 13.3% 

(4) 時間的に無理だから 10 12.0% 

(5) 活動を強制されるのがいやだから 9 10.8% 

(6) 近所づきあいをしたくないから 0 0.0% 

(7) 自治会・町内会等の存在を知らなかったから 8 9.6% 

(8) 自治会・町内会等がないから 6 7.2% 

(9) 必要性を感じないから 6 7.2% 

(10) 活動内容を知らないから 6 7.2% 

(11) その他() 10 12.0% 

 無回答 1 1.2% 

 計 83 100.0% 

 
 

問 17-2問 17で、その他を選択した方のみ 

  ○ 子どもに障害があるため、それどころではない。 

○ 転勤が多いため 

○ 難しそうだから 

○ アパートに一人暮らしで、よく分からない 

○ 2世帯住宅の 1世帯のみ加入している 

○ マンションの管理組合には加入しているが、活動はしていない。 

○ 両親が加入しているため 

○ 毎年同じ人が役員(会長)をするから 

○ 親が自治会から抜けたから 

○ 自治会に入らなくても地域での活動はいくらでも可能だ。 
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問 18自治会・町内会等について(自由意見) 

  ○ 特になし 

○ 自治会の中にゴミ屋敷があり、役員･会長の助言もあるが、行政にも支援してほし

い。災害用の備品は自治会で少しストックしているが、行政からも支援はあるのか。 

○ 自治会や町内会等の必要性があまり分からない。できれば、入りたくないが、加入

しないと何か近所付き合いに支障をきたすのではないかと感じる。自治会や町内会

は何のためにあるのか。今の時代必要とは思わない。できれば廃止してほしいくら

いだ。土日関係なく働いている身としては、土日にしかやらない行事ごとに休みを

取るのが苦痛だ。 

○ 現在は加入しているが、家族の持病や自分も高齢のため、他人のことまで手が回ら

ず、役員の順番が来るようなら脱退したいと思っている 

○ 分からないことが多いので、町内会の会議のときに市役所から説明があると理解で

きると思う。 

○ 自治会館や町内会館がボランティアの絵画教室やサークルにもっと積極的に活用

されるよう、市から各自治会に提案してはどうか。 

○ 災害が起きたとき、知的障害の子どもも安心できるような個室を準備してもらえた

ら助かる。 

○ 住民どうしができる範囲で交流を持つことが、いろいろな問題の改善のきっかけに

なると思う。 

○ 地域のまちづくりは、自治会、町内会活動とはある程度別に考えるべきだ。あくま

で、地域の自立的活動を中心に展開されるべき。行政からの側面支援は大事だが、

需要側の立場を重視し、行政と地域が共に考え、行動することが望ましい。 

○ 最近はマンション等集合住宅が増え、自治会に加入しない人がとても増えている。

管理組合があれば事足りると思っている人が多くなっているが、災害等が生じた場

合に機能するのは自治会だと思う。一個人が自治会への加入を勧める、又は自治会

のないマンションに自治会を作るよう勧めるのはたいへん難しい。市はこの自治会

離れについてどう考えているのか。 

○ 自治会館等への支援が不足しているのではないか 

○ 現在は自治会に加入しているが、自分が高齢になってきており、車の運転も不可能

になり、いろいろ考える。この先、自治会の活動内容を見ると、無理なので、最低

限のことだけにしてほしい。 

○ 安心安全な日常のためには、近くの人達がお互いを『知り合う』ことが基本である

と考える。このため、軽い食事会や飲み会は有効なのではないか。 

○ 町内の高齢化に伴う、種々の課題は行政全体の問題である。一人暮らし、空き家の

増加等に的確な対応が望まれる。 

○ 行政がしっかり自治会をサポートしてほしい。行政が主体的に行動しないと自治そ

のものも存続しない。 

○ 自治会役員は市との折衝、消防、住民との問題解決があり、多忙といえる。会社の

ように手当を出してはどうか。例えば月 1万円で年間 12万円の支給とし、財源は

自治会費または税で。 

○ 空き巣やいたずら等が増加しているので、防犯カメラの設置を推奨、助成してもら

いたい。 

○ 町内会は何をしているか全く分からない。集金のときくらいしか交流はない。旧住

民は新住民に対して冷たい気がする。 

○ 高齢化が進み、従来通りの活動が難しい 

○ 予算の大半を夏祭りに支出するのはおかしい。集会所のスロープ化など、高齢化へ



152 

 

の対応を進めるべき。 

○ 自治会、町内会活動も、当初は活発でも、子どもの成長、世代交代により、どこの

地域でも下火になっていると思う。その点からも、子ども世代からその教育、また、

働く地域が他地区になると消極的になるので、市内での雇用の拡大等も必要である

と思う。 

○ 加入はしているが、班長などが回ってくるとその 1年間は両立が大変だ。 

○ 高齢者が増加し、若者が少ない時代、自治会等は数十年でなくなると思う(当然支

援は要らなくなる)。 

○ 同じ土地に 2軒 2世帯建っている場合と、同じ家に 2世帯住んでいる場合、どちら

も 2世帯なのに 2軒のほうが倍払うのはおかしい。 

○ 夏のラジオ体操がなくなり、盆踊りがなくなり、自治会の高齢化が進んでいる。 

○ 会費はこんなに必要なのか。また、赤い羽根の納付金が全世帯同一とは。 

○ 市は試験的に町内会開催日に出向き、意見交換をしたらどうか。各種データ・情報

が伝達でき、行政の考え方を理解してもらえると同時に支援策も出てくると思う。 

○ 行政頼りにするのではなく、各個人ができることはもろもろ考えられる。それがや

や強制的に加入、何も活動なしではコミュニティーのメンバーとしてはいまひとつ

考えなければよりよい町作りにはつながらないのではないか。近隣のコミュニケー

ションは町内会が主導ではないと思う。 
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市民活動への関心 

問 19 あなたは、以前と比べて、市内のボランティア団体、NPO法人などによる市民公

益活動が盛んだと思いますか(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 非常に盛んだと思う 2 0.6% 

(2) ある程度盛んだと思う 91 28.4% 

(3) あまり盛んではないと思う 65 20.3% 

(4) ほとんど行われていないと思う 12 3.8% 

(5) 分からない 144 45.0% 

 無回答 6 1.9% 

 計 320 100.0% 

 
 

問 20 あなたはこれまでに「市民公益活動」に参加したことがありますか。(1つ選択) 

※「市民公益活動」とはボランティア団体、ＮＰＯ法人などが取り組む活動のことをい

います。 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 積極的に参加している 9 2.8% 

(2) ときどき参加している 22 6.9% 

(3) 参加したことはあるが、今はしていない 35 10.9% 

(4) 参加したことはない 249 77.8% 

 無回答 5 1.6% 

 計 320 100.0% 
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問 21 今後、あなたは、市民公益活動に参加したいと思いますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) ぜひ参加したい 3 0.9% 

(2) 誘いなどきっかけがあれば参加したい 16 5.0% 

(3) 条件が整えば参加したい 44 13.8% 

(4) 活動内容によっては参加したい 102 31.9% 

(5) 参加したい気持ちはあるが種々の事情で参加できない 46 14.4% 

(6) あまり参加したくない 42 13.1% 

(7) 興味がない 49 15.3% 

(8) その他() 9 2.8% 

 無回答 9 2.8% 

 計 320 100.0% 

 
 

問 21-2問 21で、その他を選択した方のみ 

  ○ 内容を聞いてから判断したい。 

○ どんなことを行っているのかわからない 

○ 企業がそれを許さないほど業務が多忙 

○ 高齢のため参加は無理 

○ 体調が悪いため 

○ よく分からない 

○ 内容による 

○ 現在は子どもの学校のボランティアをしているので、子育てが一段落したら考えて

みたい 

○ 内容と条件が合えば。 
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問 22 市民公益活動に参加する場合、どのような条件であれば参加したいと思いますか。

(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 友人や地域の人など身近な人と一緒であること 41 12.8% 

(2) 自分の都合に合わせた時間に参加できること 49 15.3% 

(3) 趣味や特技を生かせる活動であること 34 10.6% 

(4) 手続きが簡単であること 9 2.8% 

(5) 個人で参加できること 10 3.1% 

(6) 参加募集の情報が簡単に手に入ること 15 4.7% 

(7) 職場でボランティア休暇などが得られること 3 0.9% 

(8) ボランティア講座など研修や講座の機会があること 2 0.6% 

(9) 交通費などの実費がでること 4 1.3% 

(10) けがなどの場合に備えて保険に加入していること 4 1.3% 

(11) 活動内容に賛同するなど興味が持てるものがあること 84 26.3% 

(12) 家族や職場の理解が得られること 9 2.8% 

(13) その他() 9 2.8% 

 無回答 47 14.7% 

 計 320 100.0% 

 
 

問 22-2問 22で、その他を選択した方のみ 

  ○ 年をとっているから(参加できない) 

○ 楽しい内容なら(参加する) 

○ 興味がない 

○ 知的障害(自閉症)の子どもも一緒に楽しくできるような催しなら参加したい。 

○ 病弱のため参加できない 

○ 参加の意思なし 

○ 家族の介護があり、参加できない 

○ 老人 

○ そのときの都合や人間関係による 
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問 23市民活動への関心について(自由意見) 

 ○ 特になし 

○ 市民公益活動といわれてもピンとこない。活動内容がはっきりしていた方が参加し

やすい。 

○ 設問の『以前と比べて』がいつごろか分からない。 

○ 月に 4回ほど 100 円喫茶に行っているが、これが一番の楽しみになっている。 

○ どんなことを行っているのかわからない。情報が伝わっていない。 

○ 自分の仕事の時間、家族との時間を潰して、市民活動をすることでの益を見出すこ

とができるか、それを明示できなければ活動しようという意欲は出てこないと思わ

れる。 

○ 公益活動内容により、なんとも言えない。 

○ 精神的にも時間的にも負担にならないようにしたい。 

○ 定年退職後の時間を有意義に使いたいと思っている、体力も気力もある人は多いと

思う。参画に向けた広範な広報が必要だと思う。 

○ 現在は高齢ながら健康なので、これまでの経験や知識が活用されれば積極的に活用

したい 

○ 生きがいを与えるために高齢者を活用すべきだと思う。 

○ 現在、他地区に勤務しており、土日しかいないのでほとんど分からない。 

○ やめたいときにやめられないから参加しない。 

○ 認知症高齢者を行方不明にさせないための対策作り。 

・歩道が危なくないように 

・市民が一体となって発見できるようなネットワーク作り。インターネット上で登

録し、登録した個人の情報と一致する不明者があった場合、すぐにスマホ等ネット

配信する。 

・孤独死を一件も出さないネットワーク作り。新聞配達、宅配営業所等。洗濯物が

何日も干してあったり、ポストに郵便物が溜まっていたら連絡など。 

○ 自主的な運営が可能であればと思う。 
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市民活動の環境整備 
問 24 佐倉市では、市民活動を応援する「市民公益活動サポートセンター」を設置して

います。あなたは「市民公益活動サポートセンター」を利用したことがありますか。 

(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) よく利用している 0 0.0% 

(2) たまに利用している 5 1.6% 

(3) 知っているが、ほとんど利用しない 61 19.1% 

(4) あるのを知らなかった 246 76.9% 

 無回答 8 2.5% 

 計 320 100.0% 

 
 

問 25 あなたは、市民公益活動サポートセンターで実施する事業としてより力を入れる

べきものはどれだと考えますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 市民活動の情報収集・提供 118 36.9% 

(2) 市民活動に関する人材育成事業 31 9.7% 

(3) 市民活動への参加促進事業 54 16.9% 

(4) 市民活動団体同士の交流事業 13 4.1% 

(5) 市民活動に関する相談事業 11 3.4% 

(6) 会議室、ロッカー、メールボックスなど施設の提供 5 1.6% 

(7) ピー機、印刷機など、作業用機材の充実 5 1.6% 

(8) 市民活動団体間のコーディネート 4 1.3% 

(9) 市民活動、市民協働などについての調査・研究 7 2.2% 

(10) 市民活動団体が助成金を得るための支援 5 1.6% 

(11) その他() 18 5.6% 

 無回答 49 15.3% 

 計 320 100.0% 
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問 25-2問 25で、その他を選択した方のみ 

  ○ 活動内容の広報 

○ 知らないのに回答できない。 

○ よく分からないので答えられない 

○ 現在活動している人にどのようなニーズがあるかを調査する 

○ 分からない 

○ 事業内容が分からないので答えられない 

○ 不明 

○ 分からない 

○ 特になし 

○ 分からない 

○ 考えたことがない 

○ 分からない 

○ よく分からない 

○ サポートセンターがあることの PR 

○ 分からない 

○ 存在を知らないため分からない 

 
   問 26市民活動の環境整備について(自由意見) 

  ○ 特になし 

○ 中央公民館は、車がないと利用しづらい。 

○ 利用した事がないので内容が分からず、回答できない。 

○ 子どもを育成することは賛成だが、老人を健康にしない限り、財政的に困難になる

ので、老人を健康保つためのサークル等が必要不可欠だと思う。 

○ 市外の活動団体との交流もされたい。 

○ 人口が多い志津地区にサポートセンターが必要ではないか。 

○ 活動の案内を出すにも、図書館や公民館その他、許可を得る部署もばらばらで基準

もめちゃくちゃである。活動団体の登録等により、市施設にポスターを貼るときな

どの内容の統一基準をはっきりさせる等サポートしてほしい。 

○ サポートセンターを他の地区に設置できないか 

○ 事業内容が分からないので答えられない 

○ 活動の存在価値が不明なままのような気がする 

○ サポートセンターはもっと交通の便のよいところにあったほうがいいと思う。 

○ 市民に活動してほしいという話ではなく、活動するのが当たり前のような質問でよ

く分からない。 
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市民憲章の推進 

問 27 あなたは佐倉市民憲章を知っていますか。(1つ選択) 
  

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 知っている 57 17.8% 

(2) 聞いたことがある 106 33.1% 

(3) 知らなかった 155 48.4% 

 無回答 2 0.6% 

 計 320 100.0% 

 
 

問 28 佐倉市民憲章制定 40周年を記念して誕生した、市民憲章マスコットキャラクター

「みらいくん」を知っていますか(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 知っている 36 11.3% 

(2) 知らなかった 280 87.5% 

 無回答 4 1.3% 

 計 320 100.0% 
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人権 
問 29 あなたは市が平成９年に宣言した「人権尊重・人権擁護都市宣言」を知っていま

すか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 知っている 26 8.1% 

(2) 内容は知らないが聞いたことがある 98 30.6% 

(3) 知らない 191 59.7% 

 無回答 5 1.6% 

 計 320 100.0% 

 

 
問 30 佐倉市及び佐倉市教育委員会では、人権尊重のまちづくりを推進するために、以

下の事業を行っています。このうち、より力を入れるべきものはどれだと考えますか。(あ

てはまるものすべて) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 人権講演会「さくらヒューマントーク」（年１回) 36 6.3% 

(2) 人権教育講座（年７回程度) 45 7.8% 

(3) 
小中学校向け人権講師派遣（車いすバスケットボールチーム

選手や盲導犬ユーザー等を講師として派遣) 
155 26.9% 

(4) 
人権擁護委員活動の支援（人権擁護委員による小中学校向け

人権授業を支援) 
100 17.4% 

(5) 
市広報紙「こうほう佐倉」への啓発記事等の掲載（原則月１

回) 
114 19.8% 

(6) 
法律・人権・行政相談（ミレニアムセンター佐倉に相談窓口

を月３回開設) 
91 15.8% 

(7) その他() 7 1.2% 

 
無回答 28 4.9% 

 
計 576 100.0% 
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問 30-2問 30で、その他を選択した方のみ 

  ○ 車いすの人達だけでなく、自閉症の子どもたちのこともわかってほしい。 

○ ネーミングが硬すぎる。もう少し、やわらかく、内容が分かりやすいものにしてほ

しい。 

○ 特になし 

○ よく分からない 

○ 人権とは具体的に何を指しているのか。意味が広範囲すぎて理解に苦しむ。 

○ 行政が決めて実行すればよいことであり、市民に聞いたところで実現するとは考え

られない。 

○ それぞれの面で平等、不平等は必ず起こるものなので、無理に全てにおいて平等に

する必要はないと思う。 

○ 最近、女性の地位向上を題目に女性過保護が目に付く。男性側メインの活動組織を

作ることも検討すべきだ。 

○ 女性の仕事支援 

○ 男女平等にしようとしていることで不平等。役割分担を考えることが必要だと思

う。 
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男女平等参画 
問 31 あなたは、「家庭の中」で男女平等になっていると感じますか(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 平等になっている 136 42.5% 

(2) 平等になっていない 79 24.7% 

(3) どちらともいえない 78 24.4% 

(4) わからない 5 1.6% 

 無回答 22 6.9% 

 計 320 100.0% 

 
 

問 32 あなたは、「学校教育の中」で男女平等になっていると感じますか(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 平等になっている 137 42.8% 

(2) 平等になっていない 29 9.1% 

(3) どちらともいえない 61 19.1% 

(4) わからない 68 21.3% 

 無回答 25 7.8% 

 計 320 100.0% 
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問 33 あなたは、「職場の中」で男女平等になっていると感じますか(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 平等になっている 43 13.4% 

(2) 平等になっていない 123 38.4% 

(3) どちらともいえない 88 27.5% 

(4) わからない 39 12.2% 

 無回答 27 8.4% 

 計 320 100.0% 

 
 

問 34 あなたは、「地域社会の中」で男女平等になっていると感じますか(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 平等になっている 57 17.8% 

(2) 平等になっていない 88 27.5% 

(3) どちらともいえない 112 35.0% 

(4) わからない 37 11.6% 

 無回答 26 8.1% 

 計 320 100.0% 
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問 35 あなたは、「社会通念や習慣、しきたりの中」で男女平等になっていると感じま

すか(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 平等になっている 20 6.3% 

(2) 平等になっていない 167 52.2% 

(3) どちらともいえない 82 25.6% 

(4) わからない 25 7.8% 

 無回答 26 8.1% 

 計 320 100.0% 

 
 

問 36 あなたは、「法律や制度の上」で男女平等になっていると感じますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 平等になっている 69 21.6% 

(2) 平等になっていない 86 26.9% 

(3) どちらともいえない 101 31.6% 

(4) わからない 40 12.5% 

 無回答 24 7.5% 

 計 320 100.0% 
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問 37 あなたは、佐倉市男女平等参画基本計画を知っていますか(1 つ選択) 
 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 知っている 23 7.2% 

(2) 内容は知らないが聞いたことがある 89 27.8% 

(3) 知らない 194 60.6% 

 無回答 14 4.4% 

 計 320 100.0% 

 
 

問 38 今後、佐倉市において男女平等参画社会を実現するために、あなたが市に望むこ

とは何ですか。(3つまで選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 保育所、学童保育所など子育て援助の充実 184 23.0% 

(2) ワーク・ライフ・バランスの推進 75 9.4% 

(3) 特別養護老人ホームなどの施設や高齢者福祉サービスの充実 151 18.9% 

(4) 講演会、講座などを通じた男女平等参画の学習機会の充実 36 4.5% 

(5) 職業紹介、職業訓練などの女性の就労支援 87 10.9% 

(6) 学校教育の場での男女平等教育の充実 66 8.3% 

(7) 男性の地域参加の機会となる催しの拡充 55 6.9% 

(8) 女性に対する相談体制の充実 36 4.5% 

(9) 市政運営の場への女性の積極的登用 73 9.1% 

(10) その他() 5 0.6% 

(11) 特にない 21 2.6% 

 無回答 11 1.4% 

 計 800 100.0% 
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問 39 あなたは、男女平等参画推進センターを利用していますか。(1つ選択) 
 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) よく利用している 0 0.0% 

(2) たまに利用している 7 2.2% 

(3) 知っているが、ほとんど利用したことがない 91 28.4% 

(4) あるのを知らなかった 211 65.9% 

 無回答 11 3.4% 

 計 320 100.0% 

 
 

問 40 あなたは、男女平等参画推進センターが行う「男女平等参画講演会」を利用した

いと思いますか(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 思う 46 14.4% 

(2) 思わない 121 37.8% 

(3) どちらともいえない 117 36.6% 

 無回答 36 11.3% 

 計 320 100.0% 
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問 41 あなたは今後、男女平等参画推進センターが行う「ミウズ学習会」を利用したい

と思いますか(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 思う 24 7.5% 

(2) 思わない 121 37.8% 

(3) どちらともいえない 134 41.9% 

 無回答 41 12.8% 

 計 320 100.0% 

 
 

問 42 あなたは今後、男女平等参画推進センターが行う「ミウズ☆フェスティバル登録

団体との協働事業」を利用したいと思いますか(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 思う 24 7.5% 

(2) 思わない 121 37.8% 

(3) どちらともいえない 133 41.6% 

 無回答 42 13.1% 

 計 320 100.0% 
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問 43 あなたは今後、男女平等参画推進センターが行う「女性のための相談」を利用し

たいと思いますか(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 思う 62 19.4% 

(2) 思わない 101 31.6% 

(3) どちらともいえない 118 36.9% 

 無回答 39 12.2% 

 計 320 100.0% 

 

問 44 あなたは今後、男女平等参画推進センターの「図書コーナー」を利用したいと思

いますか(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 思う 111 34.7% 

(2) 思わない 73 22.8% 

(3) どちらともいえない 100 31.3% 

 無回答 36 11.3% 

 計 320 100.0% 
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ＤＶ対策について 
問 45 あなたは、「配偶者からの暴力の防止及び被害者保護等に関する法律（DV防止法)」

を知っていますか(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 法律の内容までよく知っている 17 5.3% 

(2) 名前を聞いたことがあり、ある程度知っている 149 46.6% 

(3) 名前を聞いたことがあるが、内容までは知らない 121 37.8% 

(4) ほとんど知らない 32 10.0% 

 無回答 1 0.3% 

 計 320 100.0% 

 
 

問 46 あなたは、配偶者やパートナー、恋人からの暴力について相談できる窓口を知っ

ていますか(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 知っている 141 44.1% 

(2) 知らない 172 53.8% 

 無回答 7 2.2% 

 計 320 100.0% 
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問 47 問 46で「知っている｣を選択した方のみ。あなたが知っている相談窓口はどこで

すか。(あてはまるものすべて) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 千葉県女性サポートセンター 45 12.5% 

(2) 千葉県男女共同参画センター 14 3.9% 

(3) 警察 127 35.4% 

(4) 市役所 77 21.4% 

(5) 男女平等参画推進センター“ミウズ” 17 4.7% 

(6) その他の公的な機関() 1 0.3% 

(7) 医療関係者（医師・看護師など) 21 5.8% 

(8) 学校関係者（教員・養護教員・スクールカウンセラーなど) 14 3.9% 

(9) 民生・児童委員 40 11.1% 

(10) その他() 1 0.3% 

 無回答 2 0.6% 

 計 359 100.0% 

 
 

問 47-3問 47で、その他()を選択した方のみ 

  ○ 法テラス 
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青少年の健全育成 
問 48 佐倉市では、地域で活動する青少年育成団体を支援するなど、地域と行政が連携

し、児童生徒、青少年が健全に育まれるよう努めています。あなたはこのような取組みに

ついて、どのように感じますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) よくなった 6 1.9% 

(2) まあまあよくなった 39 12.2% 

(3) どちらともいえない 96 30.0% 

(4) あまりよくなっていない 15 4.7% 

(5) よくなっていない 8 2.5% 

(6) 取組みを知らない 146 45.6% 

 無回答 10 3.1% 

 計 320 100.0% 

 
 

問 49 佐倉市では、学校ガードボランティア、アイアイパトロール、携帯電話・インタ

ーネット問題等、児童生徒、青少年の事故防止活動を推進し、青少年が安心して育つまち

づくりに努めています。あなたはこのような取組みについて、どのように感じますか。(1

つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) よくなった 22 6.9% 

(2) まあまあよくなった 78 24.4% 

(3) どちらともいえない 79 24.7% 

(4) あまりよくなっていない 5 1.6% 

(5) よくなっていない 9 2.8% 

(6) 取組みを知らない 114 35.6% 

 無回答 13 4.1% 

 計 320 100.0% 
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問 50 近所の子ども達とあいさつを交わしていますか。(1つ選択) 
  

No. 内容 回答数 構成比 

(1) よく挨拶をしている 79 24.7% 

(2) たまに挨拶をしている 159 49.7% 

(3) あまり挨拶をしていない 39 12.2% 

(4) まったく挨拶をしていない 36 11.3% 

 無回答 7 2.2% 

 計 320 100.0% 
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問 51 今後、児童生徒、青少年の成長にとって、より一層の取組みが必要と思われるも

のを 3つまで選んでください。 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 子どもの学力向上 58 6.4% 

(2) 子どもの体力向上 89 9.8% 

(3) 子どもの事故防止 79 8.7% 

(4) 子どもに対する犯罪防止 104 11.5% 

(5) 子どもの体験活動の充実 72 7.9% 

(6) いじめ問題に対する取組み 132 14.5% 

(7) 不登校・中退者への取組み 31 3.4% 

(8) ニート・ひきこもりへの取組み 41 4.5% 

(9) 児童虐待の防止 41 4.5% 

(10) 薬物乱用の防止 16 1.8% 

(11) 非行防止（万引き・飲酒・喫煙・深夜徘徊) 59 6.5% 

(12) 携帯電話やインターネットの問題 85 9.4% 

(13) 家庭教育の充実 58 6.4% 

(14) 地域の教育力の充実 28 3.1% 

(15) その他() 3 0.3% 

(16) 特にない 1 0.1% 

 無回答 11 1.2% 

 計 908 100.0% 
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問 51-2 問 51 で、その他( )を選択した方のみ 

○ 道徳心、心の教育、他人を思いやる心の教育 

○ 児童生徒による暴力や攻撃と心理問題 

子どもが抱える不安や悩み 

○ 武道を習わせ、精神力の強い子どもを育成する 

 
問 52 青少年の健全育成について(自由意見) 

○ 特になし 

○ 学校の児童数も少なくなり、子どもたちがよく挨拶している。昔に比べて良くなっ

ていると思う。 

○ 質問 3(2)たまにあいさつをしている(3)あまりあいさつをしていないの比較が困

難。 

○ いじめ、不登校、引きこもりなどは、家族だけで対処するのは困難である。深刻な

状態のものは、行政が積極的に支援してほしい。 

○ 子どもに対しての言動に注意し、子どもの言い分もよく聞くことが大事だと思う。 

○ 子どもからでも間違っているものをはっきり伝え、話し合うという基本もなってい

ない教育環境が存在している。 

○ 居住する地域では、親同士の地域でのつながり低下や共働きの増加などにより、子

ども会が休止している。役員を一度でもつとめないと入っていられない雰囲気もあ

った。地域のボランティアや児童センターなどと連携して活動できればよかったと

思う。 

○ 知的障害のある子ども、自閉症の子どもに対しても取り組んでほしい。 

○ 個人的には、あまり子どものうちから便利なもの漬けになるのはマイナスではない

かと感じている。 

○ 小さなことでよいので楽しい体験の場を持てると良い。 

○ 数年前、ひきこもりについて役所に相談に行ったが、全く取り合ってもらえなかっ

た。 

○ 学童保育の更なる充実 

○ 今の子育てはいろいろ大変だと思う。共働き世帯が増え、子どもが家庭の温かさを

感じる暇もないように思う。自分が 3人の子供を育てていたときは、学校も社会も

厳しかったが、いまはぬるく感じる。人間もっと強くならなければならないと思う。 

○ 隣近所の付き合いも希薄になって、子どもの顔も知らないこともある。まずは、大

人たちのコミュニケーション不足を解消していかないと始まらない。 

○ 家庭の経済格差が広がる中で、子どもの学力や将来(進路)にも格差が広がってい

る。理想と現実のギャップの大きさに失望してしまい夢や目標を持てず、大人にな

っても自立するのが難しい若者が増加している。青少年らが抱える問題にどんな背

景があるのかも考えてほしい。 

○ 昔に比べ、新しいものや危険なものが増えており、大人でさえ上手にコントロール

できていない気がする。学校や家庭での教育、しつけが本当に大切だ。 

○ 勉強はたしかに大切だが、さまざまな友達と遊ばせ、いろいろな体験を忍耐強くす

るのもよいのではないか。 

○ 子どもは将来の宝。皆で温かく見守るべき。 

○ 佐倉は貧困層が多い。もう少し家庭支援をしてほしい。貧しいのに大きい車を持っ

ていたり納得のいかない部分もあり、支援を年収だけで判断するのはおかしい。 

○ こちらからあいさつをしても子どもたちから返ってこない。引率者がいるが指導し

ていないようだ。 
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○ 社会全体での協力が重要だ。 

○ 子どもの顔を見る機会が少ないように思う。町内会でも子ども会を通じて支援を実

施してきているが、少子化対策が優先か。 

現状の小中学生の数から、画一的な取組みより個別的な取組みに切り替えても良い

のではないか。 
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佐倉学   

問 53 あなたは佐倉学を知っていますか(1つ選択) 
  

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 知っている 40 12.5% 

(2) 内容は知らないが聞いたことがある 80 25.0% 

(3) 知らない 194 60.6% 

 無回答 6 1.9% 

 計 320 100.0% 

 
 

問 54 佐倉市では市民の方を対象として、佐倉の郷土史、先覚者、佐倉城、文化財等を

テーマとした「佐倉学講座」を公民館等で実施しております。あなたは、機会があれば、

こうした「佐倉学」に関する講座やイベントに参加してみたいと思いますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 積極的に参加している 17 5.3% 

(2) できれば参加したい 157 49.1% 

(3) あまり参加したくない 95 29.7% 

(4) 参加したくない 42 13.1% 

 無回答 9 2.8% 

 計 320 100.0% 
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問 55 佐倉市の全小中学校では、佐倉藩からの伝統である「好学進取」の気風を学ぶた

め、佐倉の歴史や文化、自然、先覚者等の教育資源を活用した「佐倉学」の授業を行って

います。あなたは、この佐倉市の特色ある教育を推進することを評価しますか。(1つ選

択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 高く評価する 124 38.8% 

(2) 一応評価する 173 54.1% 

(3) 評価しない 13 4.1% 

 無回答 10 3.1% 

 計 320 100.0% 

 

問 56佐倉学について(自由意見) 

  ○ 特になし 

○ 佐倉学に参加したことはないが、美術館はよく利用している。臼井に住んでいるが、

佐倉は伝統、歴史、文化を大切にしてほしい。 

○ 佐倉学そのものを知らないので評価のしようがない。 

○ 自分の住むところを知るということは、自分にとっての土台になると思うので、と

てもよいことだと思う。 

○ アイデンティティが大切になる。地域の歴史、文化などを学び、地域に暮らす誇り

を持てることはとても大事だ。 

○ 機会があれば佐倉学講座を受講したい 

○ 佐倉学の推進により、佐倉を愛することにつながると思う。30 年前に転居してき

たが、最近佐倉が好きになった。もっと勉強して佐倉を知っていればよかった。 

○ 佐倉市民であることに誇りが持て、次世代へと受け継いでほしい。メディアでも紹

介されたことがあるが、もっと全国的に佐倉学を広めてほしい。 

○ 学校から先に展開していない。歴博があるためか、市として市の歴史を学ぶ施設が

ない。子どもたちに伝統が受け継がれないのではないか。 

○ 佐倉城址公園や歴博等はすばらしいが、市全体として城下町の風情は乏しいと思わ

れる。もっと特徴を生かす施策が必要と思われる。 

○ 子ども達は市内で生まれたが、自分は転入してきたので、大まかなことは知ってい

ても詳しくは知らず、子どもたちに教えられるほうが多い。 

○ 好学進取の気風を学ぶだけでなく、小中学校の学力向上に生かしてほしい。 

○ 歴史の押し付けはいけない。あくまで学習指導要領の内容に則るべき。 

○ 佐倉について知るよりも、もっと広い世界を知ってほしい。佐倉だけに少ない勉強

時間を使ってほしくない。 

○ 20年近く住んでいるが、講座内容が進化しない。こんな内容なら、図書館の催し

や講座で十分ではないか。「佐倉学」と冠するほどの内容ではないと思う。 

○ 市内で市民対象の佐倉学も評価できるが、市外、あるいは興味を持って佐倉を訪れ

る人たちにも同じレベルの満足を得られるよう考えてほしい。佐倉市の知名度はか

なり高いと思うので、ガラパゴスでは縮むばかりだ。 
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図書館 
問 57 あなたは知りたいことがあるとき、主にどのような方法で調べますか。(2つまで

選択可) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 図書館で調べる 82 14.5% 

(2) インターネットで調べる 235 41.7% 

(3) 本や雑誌を購入したり、既にある本や雑誌などの資料で調べ

る 
139 24.6% 

(4) 知っている人に聞いたり、相談したりする 101 17.9% 

(5) その他() 1 0.2% 

 無回答 6 1.1% 

 計 564 100.0% 

 
 

問 57-2問 57で、その他()を選択した方のみ 

  ○ 老人 

 
   問 58 あなたはインターネットを利用していますか(1つ選択) 

  
No. 内容 回答数 構成比 

(1) 利用している(携帯端末含む) 246 76.9% 

(2) 利用していない 69 21.6% 

 無回答 5 1.6% 

 計 320 100.0% 
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問 59 あなたは本・雑誌を 1ヶ月に平均何冊くらい読みますか(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 1～2冊 141 44.1% 

(2) 3～5冊 85 26.6% 

(3) 6～10冊 21 6.6% 

(4) 11冊以上 11 3.4% 

(5) ほとんど読まない 58 18.1% 

 無回答 4 1.3% 

 計 320 100.0% 

 
 

問 60 あなたは、本・雑誌を主にどのような方法で入手あるいは利用しますか 

(2つまで選択可) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 図書館で借りる 115 22.6% 

(2) 家族や友人から借りる 49 9.6% 

(3) 書店・コンビニなどで購入する 244 48.0% 

(4) インターネットで購入する 69 13.6% 

(5) 電子書籍で購入もしくは、レンタルする 6 1.2% 

(6) 入手しないあるいは利用しない 18 3.5% 

 無回答 7 1.4% 

 計 508 100.0% 
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問 61 あなたは、過去 1年間に佐倉市立図書館を利用したことがありますか(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) ある 164 51.3% 

(2) ない 147 45.9% 

 無回答 9 2.8% 

 計 320 100.0% 

 
 

問 62問 61で、「ある」を選択した方のみ。どのくらいの頻度で利用しますか(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) ほぼ毎日 2 1.2% 

(2) 週に 1～2回くらい 13 7.9% 

(3) 2週間に 1回くらい 40 24.4% 

(4) 1ヶ月に 1回くらい 37 22.6% 

(5) 年に数回 71 43.3% 

 無回答 1 0.6% 

 計 164 100.0% 
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問 63問 61で、「ある」を選択した方のみ。もっともよく利用する図書館はどちらですか

(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 佐倉図書館 16 9.8% 

(2) 志津図書館 74 45.1% 

(3) 佐倉南図書館 35 21.3% 

(4) 志津図書館志津分館 4 2.4% 

(5) 臼井公民館図書室 17 10.4% 

(6) 北志津児童センター図書室 6 3.7% 

(7) 移動図書館 0 0.0% 

(8) その他() 0 0.0% 

 無回答 12 7.3% 

 計 164 100.0% 
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問 64問 61で、「ない」を選択した方のみ。利用しない理由を教えてください 

(2つまで選択可) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 職場や学校あるいはその近くの図書館を利用するから 3 1.2% 

(2) 本や雑誌は自分で購入するから 79 32.4% 

(3) 本や雑誌をあまり読まないから 29 11.9% 

(4) 図書館までの交通が不便だから 27 11.1% 

(5) 図書館の設備が不足しているから 9 3.7% 

(6) 図書館を利用する時間がないから 26 10.7% 

(7) 図書館の開館日・開館時間が自分の都合に合わないから 11 4.5% 

(8) 利用したい本や雑誌が図書館にないから 15 6.1% 

(9) 利用したいサービスや催しがないから 6 2.5% 

(10) 本を返すのが面倒だから 18 7.4% 

(11) その他() 18 7.4% 

 無回答 3 1.2% 

 計 244 100.0% 

 

問 64-2問 64で、その他()を選択した方のみ 

  ○ 予約しても順番が来るまで時間がかかるから 

○ 読みたい本がなかった 

○ 体力が伴わない 

○ 転入してまだ間もないため 

○ 図書館がどこにあるか分からないため。 

○ 目的の本があるかどうか分からないから 

○ 子どもが小さいため 

○ インターネットで何でも見られるから 

○ インターネットを利用するため 

○ ゆっくり時間をかけて読みたいため 

○ 老眼で活字が見えにくい 

○ 最近転居してきたため 

○ 図書館がどこにあるか分からないため。 

○ 利用する習慣がなかったから 

○ 以前は利用していたが、今は子どもが小さいので利用しにくい 
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問 65 あなたは今後、どのような図書館資料の充実を望みますか(2 つまで選択可) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 新刊本・雑誌の充実 177 31.4% 

(2) 古い本・雑誌の充実 35 6.2% 

(3) 実用書の充実 82 14.5% 

(4) 専門書の充実 74 13.1% 

(5) 辞典・事典・地図・年表・便覧・新聞縮刷版などの調べ物の

ための図書の充実 
52 9.2% 

(6) 郷土資料の充実 32 5.7% 

(7) 行政資料の充実 5 0.9% 

(8) 児童書の充実 36 6.4% 

(9) ヤングアダルト（青少年)向け図書の充実 5 0.9% 

(10) 視聴覚資料の充実 19 3.4% 

(11) 電子書籍の充実 16 2.8% 

(12) その他() 9 1.6% 

 無回答 22 3.9% 

 計 564 100.0% 

 
 

問 65-2問 65で、その他( )を選択した方のみ 

  ○ 2万 5千分の 1の地図を置き、コピーさせてほしい。 

○ 今のところ不便は感じていない。 

○ 臼井公民館図書室の蔵書が少ない。なぜ志津、佐倉に蔵書が多いのか。サービスの

差別化はいかがなものか。 

○ 特になし 

○ よい本、すぐれた本の充実 

○ 興味がない 

○ 日本史関連 

 
     



184 

 

問 66あなたは今後、佐倉市にどのような図書館があったらよいと思いますか(2つ選択可) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 探している情報や知識を得ることができる 79 13.5% 

(2) これまで知らなかった世界や考え方を知り、関心分野を広げ

ることができる 
42 7.2% 

(3) 面白い本や情報に出会えて、充実した時間を過ごせる、人生

を豊かにできる 
107 18.2% 

(4) 生活上の課題が解決したり、仕事上の成果向上、資格取得な

どの役に立つ 
43 7.3% 

(5) 落ち着いた雰囲気があり、読書や調べ物に集中して取り組む

ことができる 
105 17.9% 

(6) いつでも開いていて、気軽に利用することができる 103 17.5% 

(7) 飲食できたり、自由に話し合いができる 42 7.2% 

(8) 知りたいことや分からないことを気軽に相談できる（人がい

る) 
37 6.3% 

(9) その他() 16 2.7% 

 無回答 13 2.2% 

 計 587 100.0% 

 
 

問 66-2問 66で、その他()を選択した方のみ 

  ○ 本の数を多くしてほしい 

○ カフェがあって、そこで本が読めると良い 

○ 郵送で本を返せるしくみ 

○ 新刊本をもっと置いてほしい。 

○ 本を借りるだけだから図書館自体への希望はない。 

○ もう少しゆったりした明るい環境 

○ カフェがあって、そこで本が読めると良い 

○ 自習室の増設 

○ 勉強している人がたくさん来館し、学力向上に互いに刺激を受ける図書館 

○ 静かに学習できる空間 

○ 考えない 

○ 学習席の増設 

○ 古すぎる図書館の建替え 
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○ 子どものために課題図書を何冊も置いてほしい。借りられないと結局買ってしまう

し、図書館に行く気がなくなる。 

○ 面積等、施設の充実 

 
   問 67 あなたは今後、どのような図書館機能の充実を望みますか(3 つまで選択可) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 本・雑誌・資料等の提供 138 16.8% 

(2) 視聴覚資料の提供 25 3.0% 

(3) インターネット検索のできるパソコンの増設 42 5.1% 

(4) Wi-fiの設置 32 3.9% 

(5) 閲覧席の設置・増設 64 7.8% 

(6) 学習席の設置・増設 62 7.6% 

(7) パソコンの使える（電源のある)席の設置 31 3.8% 

(8) 休館日を減らす 31 3.8% 

(9) 開館時間の延長 51 6.2% 

(10) １回の貸出冊数の増加 8 1.0% 

(11) 貸出期間の延長 39 4.8% 

(12) 身近な公共施設等での貸出返却サービスやブックポストの設

置 
67 8.2% 

(13) 専門知識をもった職員による本の相談や案内サービス（レフ

ァレンスサービス) 
33 4.0% 

(14) おはなし会などの児童サービス 26 3.2% 

(15) 講演会などの一般向けサービス 15 1.8% 

(16) ビジネス支援サービスや市民活動支援サービス 7 0.9% 

(17) 喫茶室の設置 78 9.5% 

(18) 飲食可能範囲の拡大 21 2.6% 

(19) 本を通じた仲間づくりができるサービス 19 2.3% 

(20) その他() 17 2.1% 

 無回答 14 1.7% 

 計 820 100.0% 
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問 67-2問 67で、その他()を選択した方のみ 

  ○ 機能を充実する前に、あいさつがなく、応対が悪い図書館員の質を向上してもらい

たい。 

○ 本に囲まれた部屋で子どもを預かる施設 

○ バリアフリー設備(車いすでも利用できる) 

○ 貸出冊数ではなく、予約冊数を増やしてほしい 

○ 法律、訴訟関係の充実 

○ 南図書館にある、図書を入れるカートを志津図書館等にも置いてほしい 

○ 視聴覚資料の返却がどこの図書館でも可能になるようにしてほしい 

○ 佐賀県武雄市図書館のような取り組みを希望する 

○ 借りる側も貸し出す側も、もっと本を大切にしてほしい(べたべたしている本、血

液のついた本、ページが切れそうな本、貸出カード期限の入ったままの本など)。

佐倉市へ来てからは、図書館へ行く回数が減った。 

○ 駅にブックポストがあるといい 

○ 閲覧・学習室の環境をよくしてほしい。佐倉図書館の閲覧・学習室は、夏はあまり

涼しくなく冬は寒い。 

○ 夕方からシルバーの人に代わるので不便 

○ 閉館日をなくす 

○ 興味がない 

○ 図書館の数を減らして大型化し、蔵書数を増加させる。 

○ 小さい子どもを連れていてもゆっくり本を選ぶことのできる図書館 
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アイアイプロジェクト活動 
問 68 佐倉市では子どもたちの登下校時などの安全を見守る活動として「アイアイプロ

ジェクト活動」に取り組んでいます。あなたはこの活動をご存じでしたか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 知っていたし、活動に参加したことがある 16 5.0% 

(2) 知っていたが、活動に参加したことはない 138 43.1% 

(3) 知らなかった 155 48.4% 

 無回答 11 3.4% 

 計 320 100.0% 

 
 

問 69 あなたは、「アイアイプロジェクト活動」に今後協力いただけますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 協力できる 59 18.4% 

(2) どちらともいえない 184 57.5% 

(3) 協力できない 62 19.4% 

 無回答 15 4.7% 

 計 320 100.0% 

 
 

問 70アイアイプロジェクト活動について(自由意見) 

 ○ 特になし 

○ 子どもたちが安心して登下校でき、ありがたく思っている。 

○ 子どもが学校に行っていたときは挨拶運動に参加した。下校途中の子どもに会った

らおかえりなさいと声を掛けている。 

○ 子どもの心を掴むことができないとボランティア活動は難しいと思う。 

○ フルタイムで働く者には、子どもの登下校の活動参加は困難である。また、スクー

ルガードボランティアの名を借りて、安全を守っていこうという趣旨とは逸脱した

やりたい放題の者がいる。権利の濫用としか思えない。 

○ とても良いと思う。安心して車を運転できる。 

○ 交通の指導をしてほしい。歩道が狭いので、一列になって歩いてほしい。雨の日は
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特に気をつけてほしい。 

○ ボランティアの方々の高齢化となり手不足が気になる。 

○ 通学路誘導で保護者が全員参加となっており、ボランティアの方の参加を断ったと

聞いたが、当活動の成果があまり出ていないのではないかと思う。 

○ 行政がもう少し関わるべきである 

○ 昔とは違って登下校に何があるか安心できない時代。アイアイプロジェクトなくし

て子どもたちの安全は確保できない大きな存在になっている。 

○ 平日は働いているため協力できない 

○ 非常によいことであり、ありがたいことだ 

○ 参加者が高齢化しているので、若い人の参加を促す運動をしてほしい。 

○ 選挙目当ての売名行為でやるのはやめてもらいたい 

○ 学童送迎ボランティアとアイアイプロジェクト活動の名称の違いの宣伝が伝わっ

ていないのではないか 

○ やってやってるいると言っている人がいるが、それならやらなくていい。保護者は

いろいろと忙しい。 

○ 毎朝登校時に横断歩道で子どもたちを見守ってくださるのは頭が下がる。たまにい

ないと体調でも悪いのかと心配する。 

○ 西志津小学校のマンモス校を何とかしてほしい 

○ 悲しい事件等が多いので、登下校時の見守りはとくにやってもらえるとありがた

い。 

○ 集団登校 

○ リタイアした地域の男性を活用できるとよい 
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大学の誘致 
問 71 あなたは、大学誘致の効果として、主にどのようなものを期待しますか。(3つ選

択可) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 学生、教職員等が住むことによる人口増加 80 9.3% 

(2) 学生、教職員等が訪れることによる賑わい、昼間人口増加 109 12.7% 

(3) 地元企業等への人材の安定的な供給 35 4.1% 

(4) 地域コミュニティの活性化 92 10.7% 

(5) 学生等による社会貢献の活性化 78 9.1% 

(6) 消費による経済効果 75 8.7% 

(7) 市民にとっての雇用の場の拡大 58 6.8% 

(8) 民間企業との共同研究や、地域産業への技術・知識の供与 49 5.7% 

(9) 大学が行う小中学校等への支援による教育水準の向上 77 9.0% 

(10) 地域住民に対する学習機会の提供 70 8.2% 

(11) 大学への進学機会の拡大 35 4.1% 

(12) 地域の知名度や住民の地域への愛着の向上 69 8.0% 

(13) その他() 11 1.3% 

 無回答 20 2.3% 

 計 858 100.0% 

 
 

問 71-2問 71で、その他()を選択した方のみ 

  ○ 情報がなく、判断できない 

○ 地方の大学の運営はどこも苦しいので期待できない 

○ 大学なんて要らない 

○ 大学内施設の一般利用 

○ 期待できない 

○ 日本の大学は減らすべきである。目先の利益で行うべきではないので、大学の誘致

には反対だ。 

○ 必要なし 

○ 大学誘致は不要 
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○ 具体的にどのような大学・学部なのか。 

○ 若者がまちづくりに参加できる場を与えたい 

 
   問 72 大あなたは大学を誘致するために、進出してくる大学に対して、市から建設費な

どに対する補助を行うべきと考えますか。(1 つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 他市との競争に負けない規模の補助を積極的に行うべきであ

る 
25 7.8% 

(2) 一定程度の額の補助は行うべきである 96 30.0% 

(3) 直接的な補助ではなく、周辺のインフラ整備（道路・水道な

ど)を行うべきである 
118 36.9% 

(4) 用地の紹介などを行うことに留めるべきである 40 12.5% 

(5) その他() 13 4.1% 

 無回答 28 8.8% 

 計 320 100.0% 

 
 

問 72-2問 72で、その他( )を選択した方のみ 

  ○ 補助しない 

○ これからの時代、大学も倒産するリスクがあるので補助は考え直したほうがよい 

○ 分からない 

○ 市からの補助は要らない 

○ 大学誘致により、その後税収が増えるならば何らかの補助をしてもよいのではない

か 

○ 補助等は必要ない 

○ どのような大学を誘致するかによる。俗に言う偏差値の高い大学であるのなら、積

極的に誘致すべきである。 

○ 大学の中身による 

○ 必要なし 

○ 誘致費用は他に使うべきだ。 

 
   問 73大学誘致について(自由意見) 

  ○ 特になし 

○ 用地の問題もあると思うが、和洋女子大もまだできていない。福祉大学の誘致もよ

いのではないか。 
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○ 市が大学の誘致を進めているのであれば、市が具体的な効果を把握しているのでは

ないか。誘致して大学が来るとなれば、大学側は市に補助負担を求めるはずである。

それがあるから誘致は行うべきではない。 

○ 誘致をするために、市から建設費等を補助することに税金を使うのはやめてほし

い。市にお金が余っているなら賛成する。 

○ 他市との競争に負けない規模の補助を積極的に行うべきであると考えるが、誘致す

る大学によっては用地の紹介などに留めておいてよいと思う。 

○ 何の大学か分からないような大学では風紀が乱れるだけなので、一定の学力のある

大学が望ましい。 

○ 最寄の駅やキャンパスの規模によるが、下宿施設、飲食施設、交通インフラをどの

程度整備できるかで、市にもたらされる経済効果が変わる。また、推薦枠や人材交

流など、高校との関係もどうしていくか、考慮されたい。 

○ 若い人が増えると活気が出て良い 

○ 市の構想が知りたい。 

○ 順天堂大学をぜひユーカリが丘地区に誘致してほしい。 

○ 地域の歴史に基づいた大学、例えば医大の誘致が望ましい。 

○ 大学誘致の必要性が感じられない 

○ 地方の私立大は定員割れなどもあり、有名大学でも学生を集めるため、新増築した

り学部を増設したりして工夫している。そんな中、新規に大学を設置しても将来的

には淘汰されてしまうのではないか。一時的な人口増加に過ぎない。 

○ まともな大学できちんとした学部、学科であれば多少の規模の補助も必要かと思

う。雨後の竹の子大学なら不要。 

○ 大学誘致は不要では。病院、老人ホーム等が今後必要ではないか。 

○ 学生にもいろいろな人がいる。マイナスの面もある。 

○ 大学等誘致により、地域活性・経済的にもよい方向になればと願うが、市でどの程

度の補助が可能か疑問だ。周辺インフラを整備し、住民の居住環境を整備し、文化

的な街にすれば、教育現場として大学も検討するのではないだろうか。 

○ 学生と住民と子どもが共に教養向上できる大学であれば歓迎できるが、逆にならな

いようにしてもらいたい。 

○ 少子化の今、定員割れの地方大学もあり、誘致に賛同しかねる。誘致を進めるので

あれば、レベルの高い大学を望む。 

○ 少子化の中、大学誘致の将来性に魅力を感じない。市民への具体的な効果は見出せ

るのか。 

○ 人口減は否めず、大学は余っているので誘致はしないほうがいいと思う 

○ 大学もいいが、大型ショッピングセンターや遊興施設など、成田に来る外国人など

にもお金を落として行ってもらえるとか、税収が増えるような施設を誘致してはい

かがか。佐倉市は、子育て支援もいまひとつなので、近隣の市に若い世代が移住し、

高齢化している印象がある。佐倉市は、酒々井、成田の通り道になってしまってい

る。もったいない。 

○ 大学を作ればいろいろな補助金が国等から支出される。佐倉市も同様だが、プライ

マリーバランスが必要だ。 

○ 町が若者で汚くなるので、敬愛大学のように、中心部に作らないでほしい 

○ ・地域の子弟、大人も利用できる大学 

・優秀な人材のいる大学 

・法科大学院のある大学 
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○ 税金で大学を誘致する前にやるべきことがたくさんあるのではないか。 

○ 若者が増えるのは良いが、夜間の騒音や治安など配慮してほしい 

○ 誘致そのものに賛成しない。昨今の大学生集団は、地域社会にマイナスイメージ(ゴ

ミのポイ捨て、うるさい等)の報道が多く、地域が活性化するとは思えない。 

○ 賑わいが出ること良いことだと思うが、学生が増えることによる治安の悪化が心配

だ。子どもと一緒にのんびり買物をしたり、家族でゆっくり食事ができる環境作り

にも配慮し、大学を誘致してほしい。 

○ 今更、大学誘致の必要性はどこにあるのか。費用対効果で考えるべきだ。 

○ 少子化・都心回帰の状況にあることを考慮すべきだ。八王子市を参考に。 

○ 消費に伴う経済効果中心の街づくりよりも、若者が住んでよかったと思える、伝統

や文化を全面に誇りにする安定した街になってほしい。 
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問 74 あなたは、今後佐倉市が今後力を入れるべき分野はどれだと考えますか(5つ選択

可) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 救命・救急などの医療体制の充実 89 6.5% 

(2) 各種検診や予防接種など保健・疾病予防 22 1.6% 

(3) 乳幼児医療の充実 20 1.5% 

(4) 高齢者医療や介護保険サービスなどの高齢福祉の充実 133 9.8% 

(5) 保育園・学童保育所の整備などの子育て支援の充実 78 5.7% 

(6) 障害福祉サービスなどの障がい者(児)福祉の充実 18 1.3% 

(7) 騒音や大気汚染の規制など公害対策 22 1.6% 

(8) 産業廃棄物などの規制強化 14 1.0% 

(9) リサイクルを含めたごみ処理体制の充実 40 2.9% 

(10) 里山・谷津田など自然環境の保全 36 2.6% 

(11) 省エネルギー・節電等の啓発活動の推進 10 0.7% 

(12) 印旛沼の浄化、周辺地域の活用 37 2.7% 

(13) バス路線確保など公共交通網の整備 50 3.7% 

(14) 防犯パトロールなど防犯活動の強化 41 3.0% 

(15) 地震や水害などに対する防災体制の強化 66 4.9% 

(16) 火災などに対する消防体制の強化 6 0.4% 

(17) 消費者保護の推進 4 0.3% 

(18) 小・中学校の教育環境の整備・充実 48 3.5% 

(19) 生涯学習・芸術文化活動の推進 15 1.1% 

(20) 歴史や文化を活かした事業の推進 22 1.6% 

(21) 公民館・図書館などの施設整備 21 1.5% 

(22) スポーツ施設の整備 26 1.9% 

(23) スポーツ・レクリエーション活動の推進 11 0.8% 

(24) 国際交流活動の推進 10 0.7% 

(25) 平和啓発施策の推進 0 0.0% 

(26) 都市近郊農業の推進など農業水産業の振興 11 0.8% 

(27) 企業誘致や中小企業の支援など商工業の振興 21 1.5% 

(28) 商店街の活性化 73 5.4% 

(29) 観光事業の推進 19 1.4% 

(30) 雇用の確保 16 1.2% 

(31) 幹線道路の整備 38 2.8% 

(32) 歩道や自転車・歩行者道 78 5.7% 

(33) 家のまわりの道路や側溝の整備 21 1.5% 

(34) カーブミラーや街灯の整備 24 1.8% 

(35) 公共下水道の整備 5 0.4% 

(36) 河川や調整池の整備 2 0.1% 

(37) 美しいまち並みや景観づくり 37 2.7% 

(38) 公園や街路樹の整備などによる緑あるまちづくり 28 2.1% 

(39) 市民と行政が共に課題解決に取り組む市民協働の推進 18 1.3% 

(40) ボランティア活動などの活性化 12 0.9% 

(41) 自治会・町内会・区の活動の活性化 18 1.3% 

(42) 男女平等参画施策の推進 1 0.1% 
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(43) 人権施策の推進 1 0.1% 

(44) インターネットを利用した行政手続の充実 17 1.3% 

(45) 行財政改革の推進 19 1.4% 

(46) 公共施設の計画的な見直し（再配置・統廃合) 17 1.3% 

(47) その他() 6 0.4% 

 無回答 39 2.9% 

 計 1,360 100.0% 
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問 74-2問 74で、その他( )を選択した方のみ 

  ○ 個別施策としてではなく、需要側(地域住民)に焦点を当て、課題解決を図っていく

こと。また、地域課題の解決と市全体が目指す施策の整合を図ること。 

○ 渋滞する道路の改善策 

○ 生活保護の不正受給防止策(調査) 

○ 世代の還流が生まれるような住宅地等既存ストックの活用 

○ 人口減少しないための少子化対策または人口増加呼込み施策 
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防災編 
共問 1 あなたの性別は 

  
No. 内容 回答数 構成比 

(1) 男性 139 40.4% 

(2) 女性 201 58.4% 

 
無回答 4 1.2% 

 
計 344 100.0% 

 
 

共問 2 あなたの年齢は 
  

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 18～29歳 27 7.8% 

(2) 30～39歳 42 12.2% 

(3) 40～49歳 55 16.0% 

(4) 50～59歳 56 16.3% 

(5) 60～69歳 88 25.6% 

(6) 70歳以上 73 21.2% 

 
無回答 3 0.9% 

 
計 344 100.0% 
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共問 3 あなたのお住まいの地区は 
  

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 佐倉地区 79 23.0% 

(2) 志津地区 144 41.9% 

(3) 臼井地区 52 15.1% 

(4) 根郷地区 39 11.3% 

(5) 弥富地区 1 0.3% 

(6) 和田地区 0 0.0% 

(7) 千代田地区 14 4.1% 

(8) 地区がわからない() 9 2.6% 

 
無回答 6 1.7% 

 
計 344 100.0% 

 
 

共問 3-2 居住地区でわからないを選択した方のみ 

  ○ ユーカリが丘 

○ 江原台 

○ 佐倉市白銀 

○ 上座 

○ 大蛇町 

○ 内郷地区 

 
   共問 4佐倉市には 

  
No. 内容 回答数 構成比 

(1) 生まれたときから住んでいる 38 11.0% 

(2) 転入してきた 302 87.8% 

 
無回答 4 1.2% 

 
計 344 100.0% 
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共問 5 どのくらいの期間住んでいますかは 
  

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 5年未満 32 9.3% 

(2) 5～9年 24 7.0% 

(3) 10～19年 72 20.9% 

(4) 20～29年 78 22.7% 

(5) 30年以上 133 38.7% 

 
無回答 5 1.5% 

 
計 344 100.0% 

 
 

共問 6 あなたのご職業は 
  

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 農林水産業 2 0.6% 

(2) 自営業(商業・工業・サービス業など) 6 1.7% 

(3) 会社員等勤め人(正社員) 87 25.3% 

(4) 契約社員・派遣社員・パート・アルバイト 50 14.5% 

(5) 公務員、団体職員、教員 10 2.9% 

(6) 家事専業 90 26.2% 

(7) 学生 6 1.7% 

(8) 無職 79 23.0% 

(9) その他(具体的に) 9 2.6% 

 
無回答 5 1.5% 

 
計 344 100.0% 
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共問 6-2職業で、その他を選択した方のみ 

  ○ 会社役員 

○ 看護師 

○ 障がい福祉 

○ 年金生活 

○ 病院勤務 

○ 病院職員 

○ 文筆業 

○ 保育士 

 
   共問 7 あなたが通勤・通学なさっている場合、その通勤・通学先は 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 市内 54 15.7% 

(2) 東京都 36 10.5% 

(3) 成田市 9 2.6% 

(4) 千葉市 25 7.3% 

(5) 千葉県内の他市町村 44 12.8% 

(6) 県名() 4 1.2% 

 
無回答 172 50.0% 

 
計 344 100.0% 

 
 

共問 7-2通勤・通学先で、県名( )を選択した方のみ 

 ○ 埼玉県 

○ 愛知県 

○ 関東近郊 

○ 神奈川県 
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共問 8 ご家族の人数はあなたを含めて（ ）人 
  

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 1人 37 10.8% 

(2) 2人 111 32.3% 

(3) 3人 84 24.4% 

(4) 4人 67 19.5% 

(5) 5人 25 7.3% 

(6) 6人 5 1.5% 

(7) 7人 1 0.3% 

(8) 8人 0 0.0% 

(9) 9人 0 0.0% 

(10) 10人 0 0.0% 

(11) 11人以上 0 0.0% 

 
無回答 14 4.1% 

 
計 344 100.0% 

 
 

共問 9 一緒に住んでいる家族構成は 
  

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 自分だけ 31 9.0% 

(2) 夫婦だけ(一世代) 103 29.9% 

(3) 親と子(二世代) 160 46.5% 

(4) 親と子と孫(三世代) 25 7.3% 

(5) その他() 15 4.4% 

 
無回答 10 2.9% 

 
計 344 100.0% 

 

 

共問 9-2家族構成で、その他( )を選択した方のみ 

 ○ グループホーム 

○ 妻と兄 

○ 自分と子 

○ 親と姉 
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○ 親と子妹・弟 

○ 親と子各 1 

○ 二男 

○ 夫婦と子 

○ 夫婦と親 

○ 夫婦と娘と孫 

○ 夫婦と娘一人 

○ 本人、妹家族 

○ 友人 

○ 舅と夫と子 

 
   共問 10佐倉が好きですか 

  
No. 内容 回答数 構成比 

(1) 好き 238 69.2% 

(2) 嫌い 5 1.5% 

(3) どちらとも言えない 93 27.0% 

 
無回答 8 2.3% 

 
計 344 100.0% 

 
 

共問 11 今後も佐倉に住み続けたいですか 
  

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 住み続けたい 223 64.8% 

(2) すぐに転出したい 2 0.6% 

(3) 将来転出したい 27 7.8% 

(4) わからない 84 24.4% 

 
無回答 8 2.3% 

 
計 344 100.0% 

 
 

  



203 

 

共問 12共問 11で「住み続けたい」を選択した方のみ、住み続けたい主な理由は(複数選

択可) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 自然が多く、住環境がよい 163 35.6% 

(2) 買い物や通勤の利便性が高い 85 18.6% 

(3) 文化や歴史など魅力がある 90 19.7% 

(4) 親戚が近くに住んでいる 42 9.2% 

(5) 子育て環境がよい 16 3.5% 

(6) 福祉の制度が充実している 6 1.3% 

(7) 人間関係がよい 36 7.9% 

(8) 教育環境がよい 4 0.9% 

(9) その他(具体的に) 13 2.8% 

 
無回答 3 0.7% 

 
計 458 100.0% 

 
 

共問 12-2共問 12で、その他()を選択した方のみ 

  ○ 慣れたので 

○ 住みなれた土地 

○ 農業する環境 

○ 住めば都でなれたからいい。 

○ 家があるから 

○ もう若くないので引越しがおっくうで 

○ 
家業もあり、本家だから（家、墓等ほったらかせない)大きな病院が近くに３つあ

り、安心。東邦、日医大、聖隷 

○ 40数年慣れ親しんで他に行きたくない。 

○ 勝田台駅まで歩いて 20分なので、京成、東葉高速が便利。 

○ 都心まで１時間、人口集中度の低い市街地 

○ 転出する予定がない 

○ 生まれ育ったところに最後まで住みたい 
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共問 13共問 11で「すぐに転出したい」「将来転出したい」「わからない」を選択した

方のみ、転居したい主な理由は(複数選択可) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 周辺環境の悪化 18 9.8% 

(2) 通勤通学の不便 29 15.8% 

(3) 子育て環境の悪化・サービスの不足 6 3.3% 

(4) 福祉サービスの不足 15 8.2% 

(5) 買い物が不便 30 16.4% 

(6) 風紀の悪化 3 1.6% 

(7) 働く場の不足 15 8.2% 

(8) 時価・家賃の変動 6 3.3% 

(9) その他(具体的に) 53 29.0% 

 
無回答 8 4.4% 

 
計 183 100.0% 

 
 

共問 13-2共問 13で、その他()を選択した方のみ 

  ○ わからない 

○ 志津霊園問題に不満 

○ 市民に対してのサービスが少ない割に税金など高い 

○ 特に不満もない 

○ 結婚して県外に出て行ってしまうかもしれない 

○ 住み続ける（生活面)理由がわからない。 

○ 長女・長男が自転車で行くことが出来る図書館の不在 

○ 山岳地域（群馬、埼玉、山梨方面)への交通の便が悪い（鉄道、高速道路) 

○ 祭りがめんどう、町内会費が高い 

○ 実家のある付近に住みたいから 

○ 実家に帰りたいため（夫婦ともに秋田出身) 

○ 老後は娘と同居を考えているため、娘のところに転居 

○ 坂が多くて移動が大変 

○ 税金が高い 

○ 帰郷の予定 

○ 今は車で買い物をしているが、１０年後は⑤となる。バス便も少ない。 
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○ 仕事で異動がある 

○ 終の棲家として考えにくい。 

○ 交通の便が悪い 

○ 習志野市にも家宅あり 

○ 放射能汚染 

○ あまり面白くないため、刺激が少ないという事です 

○ 不便なことが多いのに家賃や税金が高い 

○ 発展がない 

○ 明日の事は？ 

○ 都会に住みたい 

○ 特に無し 

○ 佐倉市と言うよりも自分周辺等 

○ 都心まで遠い、主婦は帰る時間が気になる 

○ 税金、水道が高い 

○ 志津駅の前ががっかりする。人を呼べない町。はずかしい。 

○ 
子どもが安心して通れる歩道もないし公園も少ない、歩道とは言わない車道と同じ

で怖い。ごみの分別も細かい。 

○ わからない 

○ 一人で生活したいが、年齢、体調により子どものところに同居する可能性もある。 

○ ユーカリが丘など以外はどこに行くにも車を運転できないと不便な地ではと思え 

○ 人の歩くための道がない（昔、農道)交通量の悪化、廃ガスの増大 

○ 生活基盤の変化があるため 

○ 旧態依然、自然環境指向 

○ 高齢になり、施設や入院生活が考えられるから 

○ 東京を基軸にしたい 

○ 市や地主の環境に対する意識が低い。市民に対する環境サービスが非常に悪い。 

○ 別の環境のもと生活する経験もしてみたいと考えているため 

○ 子どもの近くに住みたい。一人になったら不安なので 

○ 税務署、役所への道程が遠すぎる。 

○ 文化施設等魅力あるものがない 

○ 人間関係、近所づきあいが少ない 

○ 今後高齢になり、独居となった場合、生活していけるか不安 

○ 将来のことはわからない 

○ 井野交差点の渋滞、住民税が高い 

○ 千葉県内の移動が不便（車がないと) 

○ 296、成田街道渋滞ばかり 
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共問 14転居してみたい県・市町村はどこか 
  

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 東京都内() 29 25.7% 

(2) 県内他市町村() 24 21.2% 

(3) その他() 39 34.5% 

 
無回答 21 18.6% 

 
計 113 100.0% 

 
 

共問 14-2共問 14で、東京都内( )を選択した方のみ 

 ○ 23区 

○ どこでも 

○ 江東区 

○ 江東区江戸川あたり 

○ 港区 

○ 千代田区 

○ 大田区 

○ 中央区 

○ 北区 

○ 目黒区、国立市 

 
   共問 14-3共問 14で、県内他市町村( )を選択した方のみ 

 ○ 具体的になし 

○ 山梨県 

○ 市川、習志野 

○ 市川市 

○ 習志野市 

○ 成田市 

○ 千代台や成田市 

○ 千葉ニュータウン 

○ 千葉県四街道市 

○ 千葉市 

○ 船橋、習志野、成田 

○ 船橋市 

○ 南房総 

○ 八千代、印西 

○ 八千代市、成田市 
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共問 14-4共問 14で、その他()を選択した方のみ 

  ○ 特になし 

○ まだわからない、具体的にはない。 

○ 愛知県名古屋市 

○ 愛媛県 

○ 沖縄 

○ 海の近くへ 

○ 宮城県仙台市 

○ 具体的になし 

○ 群馬県、神奈川県西部 

○ 埼玉県 

○ 埼玉県滑川町 

○ 埼玉県八潮市 

○ 札幌市 

○ 秋田県秋田市 

○ 新潟県 

○ 神奈川、群馬 

○ 神奈川県 

○ 神奈川県横浜市 

○ 神奈川県鎌倉市 

○ 静岡県 

○ 大阪府 

○ 長野県 

○ 福岡県福岡市、大阪府 

○ 兵庫県神戸市 

○ 北海道函館 
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共問 15転居してみたい県・市町村を選んだ理由は(1つ選択) 
  

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 自然が多く、住環境がよい 17 4.9% 

(2) 買い物や通勤の利便性が高い 25 7.3% 

(3) 文化や歴史など魅力がある 2 0.6% 

(4) 親戚が近くに住んでいる 12 3.5% 

(5) 子育て環境がよい 0 0.0% 

(6) 福祉の制度が充実している 7 2.0% 

(7) 人間関係がよい 0 0.0% 

(8) 教育環境がよい 1 0.3% 

(9) なんとなくイメージがよい 3 0.9% 

(10) その他(具体的に) 13 3.8% 

 
無回答 264 76.7% 

 
計 344 100.0% 

 
 

共問 15-2共問 15で、その他( )を選択した方のみ 

  ○ 以前、住んでいたから 

○ 愛知県出身で名古屋市が買い物等便利なので 

○ 転居できるなら転居したい 

○ 自分が生まれ育ったから 

○ 実家がある 

○ 取引先が都内にある。都内に居ないと都内のことを調べるのに不便 

○ 現在と全く異なる環境なので 

○ 
八千代・・・以前、住んでいた 

成田・・・財政状況がよさそう 

○ 子どもが住んでいるので、友人も多く住んでいる 

○ 利便性が良い 

○ 利便性と文化や風土とのバランスが良いと感じるため 

○ 自分の本生地佐倉は幼少期と二度目第二の故郷 

○ 特になし 
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共問 16 あなたが「佐倉市」と聞いてイメージする言葉は次のどれですか(3つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 自然豊か 136 14.8% 

(2) 城下町・佐倉城 224 24.4% 

(3) 印旛沼・風車 198 21.6% 

(4) 国立歴史民俗博物館 198 21.6% 

(5) スポーツのまち 10 1.1% 

(6) 音楽のまち 0 0.0% 

(7) 教育のまち 1 0.1% 

(8) 文化・アートのまち 7 0.8% 

(9) サムライのまち 1 0.1% 

(10) 健康のまち 1 0.1% 

(11) 花のまち 10 1.1% 

(12) 子育てのまち 5 0.5% 

(13) 蘭学などオランダゆかりのまち 48 5.2% 

(14) 有名人(具体的に：) 48 5.2% 

(15) その他(具体的に：) 15 1.6% 

 
無回答 15 1.6% 

 
計 917 100.0% 

 
 

共問 16-2共問 16で、有名人()を選択した方のみ 

  ○ BUMPOFCHICKEN，長嶋茂雄 

○ モンキーパンチ氏 

○ 佐藤泰然 

○ 小出監督（マラソン) 

○ 長嶋さん、小出さん（陸上) 

○ 長嶋監督、有森裕子さん、Ｑちゃん 
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○ 長嶋茂雄 

○ 藤木直人 

○ 堀田家 

○ 堀田正睦 

 
   共問 16-3共問 16で、その他()を選択した方のみ 

  ○ 道路・志津霊園問題、カムロちゃん 

○ 弱虫ペダル 

○ 雑然とした街並み 

○ いなか 

○ 若者の文化に欠けていて保守的 

○ 田舎→自然豊かとは言えない。 

○ 楽しめる場所がひとつも無い田舎 

○ 首都圏ベッドタウン化 

○ 新興ベッドタウン 

○ 元巨人軍監督長嶋氏の出身地 

○ 高齢者の町 

○ 旧佐倉連隊 

○ マラソン 

○ ありません 

○ 開発や利便性から取り残されている 
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災害への備え 
問 1市では、災害情報をはじめ、子供たちの見守り、行方不明、防犯情報など様々な行

政情報を発信しています。あなたは、市からの情報を得るための手段を知っていますか。 

(あてはまるものすべて) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 防災行政無線 249 42.6% 

(2) テレホンサービス 29 5.0% 

(3) 防災ラジオ 55 9.4% 

(4) メール配信サービス 128 21.9% 

(5) 緊急情報エリアメール 48 8.2% 

(6) 臨時災害ＦＭ局 20 3.4% 

 
無回答 55 9.4% 

 
計 584 100.0% 
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問 2あなたは、もしもの災害に備えて、どのような対策を行っていますか。(あてはまる

ものすべて) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 非常食や水、防災用品の備蓄をしている 222 30.6% 

(2) 家族で非常時の連絡方法を確認している 127 17.5% 

(3) 家具の転倒防止器具を設置している 148 20.4% 

(4) 
家屋の耐震化補強を行っている、または、耐震補強の必要は

ない家屋である 
61 8.4% 

(5) 地域で行う防災訓練へ参加している 72 9.9% 

(6) 自主防災組織活動に参加している 15 2.1% 

(7) その他() 7 1.0% 

(8) 特になにもしていない 70 9.7% 

 
無回答 3 0.4% 

 
計 725 100.0% 

 
 

問 2-2問 2で、その他()を選択した方のみ 

  ○ 耐震補強が必要ですが工事が高額のためできない状態です。 

○ 避難場所の確認 

○ ヘルメットの用意 

○ 耐震化補強検討中 

○ 地域で防災会が組織されており、その会員として参加している 

○ 背の高い家具は置かない 

○ 会社で防災訓練をしている 
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問 3 問 2で、家具の転倒防止器具を設置していない方にお聞きします。家具の転倒防止

器具を設置していない理由は何ですか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 器具の設置が面倒だから 46 13.4% 

(2) 器具を設置できる人がいないから 14 4.1% 

(3) 器具の設置にお金がかかるから 25 7.3% 

(4) 器具の設置方法がわからないから 16 4.7% 

(5) 器具を設置する必要はない 41 11.9% 

(6) その他() 25 7.3% 

 
無回答 177 51.5% 

 
計 344 100.0% 

 
 

問 3-2問 3で、その他()を選択した方のみ 

  ○ すべての家具に器具を設置しているわけではない 

○ 家具が低い 

○ 大きなもののみ実施 

○ 備え付けなので転倒しない 

○ 背の高い家具を置いていない 

○ 簡単な転倒器具はあり 

○ これから 

○ 時間がない忙しい 

○ 賃貸なので勝手に出来ない 

○ 家具の配置を安全なようにするつもりですが・・・？ 

○ 家が古いため設置しても役に立つか 

○ たんす等は無い 

○ なんとなく 

○ 家具が作り付けだから 

○ 転倒する家具を置いていない 

○ 背の低い家具しかないから 

○ 借家のため、制限がある 

○ 倒れるような家具はおかない 

○ おき方に注意をしている 

○ 高さのある家具を置いていないので 

○ 
東日本大震災の際に倒れそうになった家具のみ器具を設置しているが、全部にはし

ていない 
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地域防犯活動 
問 4 地域の安全を確保するため、自治会など自主防犯活動団体による防犯パトロールが

行われていますが、参加したことがありますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 現在参加している 28 8.1% 

(2) 過去に参加したことがある 79 23.0% 

(3) 一度も参加したことがないが、機会があれば参加したい 107 31.1% 

(4) 一度も参加したことがなく、今後も参加する予定はない 121 35.2% 

 
無回答 9 2.6% 

 
計 344 100.0% 

 
 

問 5 地域の防犯活動について重要だと思うことはどのようなことでしょうか。 

(3つまで選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 近所づきあいなど地域のかかわりを強くする 259 29.5% 

(2) 徒歩による防犯パトロールを行う 131 14.9% 

(3) 車（青色回転灯装備車など)による防犯パトロールを行う 100 11.4% 

(4) 防犯に関する情報を充実させる 180 20.5% 

(5) 防犯カメラを設置する 182 20.7% 

(6) その他() 16 1.8% 

 
無回答 10 1.1% 

 
計 878 100.0% 
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問 5-2問 5で、その他()を選択した方のみ 

  ○ 外に犬を飼う 

○ 街灯を増やす 

○ 貧困を減らす 

○ 警察による目立たない防犯パトロール 

○ 挨拶をする街、ゴミのない街 

○ 外灯の新設 

○ 街燈の設置 

○ 
パトロール習慣を増やす（週１－２)若者の方にも防犯パトロールに参加してもら

う（２０代～) 

○ 

・季節事の四季が見れる名所を作ったほうが良い 

・水道道路にあるイチョウの木は切らない方がよい（駅前) 

・夏のイベントとして花火に力を入れたほうがよい 

・高層ビルは極力立てない方がよい（電波障害がある) 

・同じ店舗（イオン)を作らず、市に必要な店舗を造れば、必然と人口は増えると

思います。 

・年１度の大きなイベントはあった方が良いと思う。 

・佐倉市限定のお祭りがあると良い（例七夕まつり等) 

・税金（市税)を最小限に下げるべきだと思う 

（他の市内と比べて高いと思う) 

・街灯の不備のチェック、メンテナンス 

・街灯数を増やす 

・街灯の明度の検討（色も) 

（景色の明るさは犯行を鈍らせ、景色の暗さは逆に助長効果があると思われる) 

・（街灯とは別に)不自然にならないように、景色に水色を増やす 

（カラーセラピーにおいて、水色は猛った感情を鎮め、リフレッシュさせる効果が

あり、防犯に役立つのではないかと思われる。 

○ 学童の見守り 

○ 

費用の問題があるが、近所４，５軒を１ブロックとしてその家々の間に有事のとき

ブザーっで知らせる装置をつける。（１０軒程度をひとまとめにしたほうが良いか

も) 

○ 不審者に対する声がけが大切だと思います。 
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問 6 屋外の公共の場所などに「防犯カメラ」を設置することについてどのようにお考え

ですか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 必要である 184 53.5% 

(2) どちらかといえば必要である 127 36.9% 

(3) 必要でない 6 1.7% 

(4) どちらといえば必要でない 17 4.9% 

(5) その他() 4 1.2% 

 
無回答 6 1.7% 

 
計 344 100.0% 

 
 

問 6-2問 6で、その他()を選択した方のみ 

  ○ 必要性を調査してください。設置場所により必要と感じます。 

○ 
市では公共の場での犯罪があるのかないのか、または増えているのか。ないのなら

③にする。 

○ プライバシーが心配。だから、必要かもしれないが、なんとなく怖い気もします。 

 
   問 7地域の防犯活動について(自由意見) 

  

○ 

防犯パトロールは犯罪発生の抑止があると思います。また、パトロールをしている

様子を見掛けたりする事により、市民の防犯への意識も変わってくると思いますの

で、この活動を継続していくべきだと思います。 

○ うまくいえない。 

○ 

何回か地域の防犯パトロールに参加しましたが、早足でのことが多く、ゆっくりと

歩いて、きょろきょろと見わたしながら歩いたほうがいいのではと言ったのです

が、ついていけず、今は、用足しのときなどできるだけ、気に留めながら歩くよう

にしています。反面、万一のことがあった場合の対処のしかたはどのように行動す

るのがベストなのかと考えてしまうことがあります。 

○ 

現在徒歩の防犯パトロールに参加しておりますが、少しでも近所の方々が安心感を

持ってくださると思って続けておりますが、挨拶をしてくださる方が増えて、楽し

く回らせていただいています。 

○ 

新しい住宅地に居るが、回りは共働きでいたとしても目も合わさず、あいさつもで

いない人が多い。昔のようにこの子はどの家の子というのがわからない。近所でも

顔のわからない方がたくさんいる。 

○ 
地域の方々のパトロールは大変ありがたく思っております。まだ、現役世代でなか

なか参加する事が出来ませんが、定年後には是非参加してみたいです。 
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○ 
近所づきあい（負担にならない程度)などをいかして不審者（車)等を見たら声をか

けるなどしてお互いに協力して自分たちの地区を守る努力が大事だと思う。 

○ 防犯活動への参加者が少なく、関係者に負担がかかりすぎる。 

○ 泣いている子供に声をかけても不審者になるのは、いかがなものかと。 

○ 

大切なのは、街の雰囲気。街路が明るく、ゴミ集積所が整然として清潔であること、

音の大きい改造車を地域で放置（放任)しないことなど。それは、地区活動と近所

づきあいのある街では実現すると思う。 

○ 

挨拶運動や地域のちょっとした広場を利用したラジオ体操や 30 分程度のウォーキ

ング、マラソン等、朝・昼・夜など、決められた時間、自由参加で地域の交流を府

雨、コミュニケーションを無理なく行える場や、情報の提供を充実させ、防犯活動

にも役立てられたら良いと思う。 

○ 

防犯カメラの設置については、プライバシーの問題などあるのかもしれないが、ど

うせ個人情報等簡単にわかってしまう世の中なので特に子供の通学路付近に多く

設置してほしい。 

○ 

空き巣、引ったくり、痴漢が近所でも多発しています。この情報は地域で共有でき

ると未然に防ぐことが出来るケースもあるのでは。警察の巡回が行われています

が、何の巡回をしているのか？（スピーカー等で痴漢が発生しています・・・ｅｔ

ｃ)周囲に知らせてもらいたいです。防犯カメラは犯罪等の多い地点に設置してい

ただきたいです。 

○ 空地の整備、および大きな樹木の下草等の整備 

○ 

今までに一度も参加したことはないですが、活動を行ってくださっている方に感謝

で頭の下がる思いです。他人事と思わず、機会があれば参加し地域の防犯活動に役

立てればと思っています。 

○ 
古くから住んでいる住民は老世帯で、新世帯は若い世帯であり、あまりコミュニケ

ーションがないため、班をこえた活動もあってもよいと思います。 

○ 
住民のみならず、警察官のこまめなパトロールが重要と考えます。以前にくらべて

改善されてきていますが、継続が大切と思います。 

○ 今現在、どのような活動が行われているのかが分からない。 

○ 
空き巣の被害、３回経験してますが、いざとなると”ドロボー”の声がなかなか出

ず、くやしい思いをしましたので、何か対策が有ればお教え欲しいです。 

○ 

各自治体等で、住民の情報を自然な形で共有する。 

○○団地のお祭り 

○○地区ふれあい広場（イベント)の開催‥ 

○ 
当地では防犯パトロールを週１回ペースで実施しています。これが、防犯に役立っ

ているとの思って参加しています。 

○ 

①街路灯（できれば、デザイン等に)をもう少し増やして、暗い場所を減らしてい

く。 

②コンビニエンスストアーと協力して防犯 

○ 
長期に家を空ける時（旅行等)など、お隣へ一言、言い合えると良いと思うが、土

産等負担を感じることがある。 

○ 
自宅に居る元気な高齢者の方々の力を借りると大きな防止力が生まれる可能性が

あると思います。 
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○ 

最近、地域の集会所（公民館)の窓が割られたり（何度直しても)業者のフリをした

室外機などの泥棒、神社やお寺のさいせん泥棒（バールなどを使った荒っぽい手口)

や放火などを耳にすることが多い。また、農家の方の金属が盗まれたり、機械が盗

まれたりと、地域の関わりが深い地域でも、事件が起きているので、日中の人口が

減っている（昔なら地元で働いていたり、農家だったりが、今はみんな外へ働きに

行ってしまうし、お年寄りが多いし)というか、日中の町内の人目が少ないという

か、そういうこともあるのかなと思いました。夜は夜で消防団の見回り等がある・

ないでまた違うかもしれませんが、消防団も新しい住宅地ではなさそうですし・・・。

昔なら生まれて育って働いて・・・とずっとその地域でということが多かったと思

います。そういうのもなくなっていると思うので。 

○ 空き巣が多いので、どのように対策を立てるかが問題 

○ 
危険な横断歩道などに旗を持って立つ事や歩いてのパトロールなどをもっと積極

的にやってほしい 

○ 
いまだ、子どもだけで外をウロウロさせるのが怖く、防犯活動にもっともっと力を

入れてくれたら安心できます。 

○ 
車で防犯パトロールは必要でしょうか？運転しながら見回ることが出来るのでし

ょうか？ 

○ 
これからますます物騒な世になる可能性がありますよね。経済の低迷、移民の流入

による犯罪の増加よって防犯活動はより必要になると思われます。 

○ 

住人が次第に高年齢になっていっている現在、警察関係は昔（昭和中期)にくらべ

て、人が死亡しないと活発に動かなくなっている。地域の中を歩く公務員が居てほ

しい。住民にお任せではこまる。 

○ 

こわいニュースが多い世の中になってしまい、自分の子どもになにかあると思うと

こわくなり、外に出せませんよね。一人遊びができなくなるけど、親がいつまでも

くっついていくわけには行かず、悩みます。 

○ 

質問２の回答のとおり考えているし、私が町内会長をしたときは、極力町内の人達

が顔を合わせ、話す機会を増やすようにしてきたが、その後の会長さんたちは 5

月のゴミゼロの日も、その他の月の清掃日も各々の班の清掃をするのみとし、全員

が集まる必要なし、祭礼準備のときも酒など飲んでごちゃごちゃ話している必要な

しとしてきている。近所付き合い、地域のかかわりを強く・・・て、いったいなん

だろうか？ 

○ 
現在、実施している町内自治会体制を充実させる各家庭の参加協力度アップ、パト

ロール回数増、パトロール方法、地域住民の高齢化問題等を検討 

○ 
暗くなるとほとんど人通りがありません。街燈もまばらで、バスの本数も少なく、

急用で出かけて遅くなるとタクシーを利用しています。 

○ 

防犯パトロールは市民が行うことは危険も伴うのでリスクあり。市の警察と連携が

望ましい（警官パトロールの場合、民間人の返送による制度悪用がなされないよう

注意検討も必要あり) 

○ 

農村地域に住んでおりますが、5,6 年前までは自宅の鍵をしめることをあまり重要

視していませんでしたが、この頃、空き巣に入られたり、車を庭においておいて持

っていかれたりするので、きちんと戸締りをするようになった。こういう地域は、

パトロールカーの巡回等してもらいたい。 

○ 
転入住民は旧来の住民に比べてお互い知り合いには知られることが嫌な人が多く、

いまひとつである。 

○ 
地域で協力して行うことが大切である。また、子どもたちへも防犯教室等の機会を

設けていくことが必要だと思う。 
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○ 自主的な防犯パトロール団体をふやしていく。 

○ 

町内でも空き巣事件があり、不安があります。自分で注意してふさがなければと考

えています。以前、警察の方から振り込めサギがあったので注意してくださいとの

電話がありました。気配りを頂き、ありがたかったです。 

○ 
あまり目にかかりません。手薄なのでは。防犯といっているからには本気を出して

みてはどうでしょうか。 

○ 
何か起きたときに、すぐ市民に知らせて欲しい。子ども達が安全に遊べる街にした

い。 

○ 
自宅も含め、ご近所の防犯に関しては心がけている。普段より見知らぬ人に対して

も挨拶するようにしています。 

○ 必要とは思うがあまり多いとプライバシーが守れないのではないか？ 

○ 

・季節事の四季が見れる名所を作ったほうが良い 

・水道道路にあるイチョウの木は切らない方がよい（駅前) 

・夏のイベントとして花火に力を入れたほうがよい 

・高層ビルは極力立てない方がよい（電波障害がある) 

・同じ店舗（イオン)を作らず、市に必要な店舗を造れば、必然と人口は増えると

思います。 

・徒歩でのパトロールよいと思うが、同曜日・同時間の巡回ではドロボー等はその

曜日時間は避けると思う。 

・街中に防犯カメラ数台は必要と思う。佐倉は郊外型町並みが多いため、特に必要

（安心安全の町) 

○ 
映像を撮るのはいいが、保管方法・保存場所等をしっかりとして責任をもって欲し

い。 

○ 自治会の活動は評価しています 

○ 
外灯なども多く設置し、夜道が真っ暗ということのないようお願いします。防犯カ

メラは菓子駐車場や、外灯の少ないところ等、たくさん設置願います。 

○ 
学生時代、徒歩による防犯パトロールの方々に、まるで悪質なことをしたかのよう

に扱われたことがある。とても対応がわるかったです。 

○ 
犯罪や行方不明のお年寄りを探す何かの手がかりにつながると尾見ます。今の世相

を考慮すると設置必修は存分ないと思います。 

○ 

防災防犯情報を防災無線で放送しているが室内では聞き取りづらいので、希望者に

は一部負担で 20,000円以内で個別受信機を提供して欲しい。御宿町は１台 19,000

円で住民希望者に提供している。船橋市はこの制度なし（通常 1日 2日のテスト用

時報しか放送しないから) 

○ 
防犯パトロールを目にしますが、あのようにただ回るだけで防犯につながるとは思

えません。それよりも近所でのかかわりを強くすることのほうが重要と思います。 

○ 
何かをしようとすると、必ずプライバシーが関わってくる。そこを乗り越えなけれ

ば前に進めない。 

○ 
防犯パトロール（徒歩、車)をよく見かけ、良いことだと思っています。自らも気

をつけてやっていきたいです。 

○ 
防犯活動も必要と考えるが、その前に犯罪が起きにくいまちづくりを行って欲し

い。（環境のクリーン化推進) 

○ 地域の防犯活動をもっと見える様にしてほしい 

○ 小学生の下校時の防犯活動は、これからも続けるべきである。 

○ 
いつどこで起こるかわからない事件を防止するためにも、日頃のパトロールや市民

への呼び掛け、情報交換が重要だと思います。 
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○ 

核家族化において、就労者は夫婦でともに働くといった環境があたり前になってい

るため、近所付き合いというかかわり合いを強くするにしても、就労・環境は様々

であるため、シルバー世代を市役所で、役割を作り、最低のマニュアルを作り、対

応することを考えられるといいなと思う。 

○ 

防犯パトロールは行う時間と場所が大事だと思う。たとえば、夜の人気のない場所

を見回ったり、夜の駅前や居酒屋付近等は酔いすぎてる人がいたら、ちょっと声を

かけたりするとかしてみたらよいと思う。（私の住んでいるところでは朝駅付近の

居酒屋で酔った人の汚物の後が良くあるので見ると不愉快です。) 

○ 公園のまわりに外灯が少なく、子ども達があぶなく感じる 

○ 
夜間、拍子木の音が聞こえると安心します。外灯の設置やパトロールなど、地域で

出来ることはどんどん進めていければ良いと思います。 

○ 佐倉市全体の防犯活動に絶対目が行き届いていないと思う。 

○ 

防犯カメラを設置することは本来したくないが、最近の社会情勢からやむを得ない

ことだと思います。不審者を見かけたら「なにか御用ですか？」とか「何かを探し

ているのですか？」とか声を掛けることが、防犯活動に一番良い効果的な方法だと

思います。地域に対する無関心が犯罪を増すように思います。 

○ 
現在は昼間の防犯活動が主であるが、出来れば夜間も出来ればよいと思う。ただし、

夜間は危険を伴うので事前の研修等必要と思われる。 
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問 8 「佐倉市平和行政の基本に関する条例」（平和条例）及び「平和都市宣言」を知っ

ていますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 知っている 52 15.1% 

(2) 内容は知らないが、聞いたことはある 134 39.0% 

(3) 知らない 153 44.5% 

 
無回答 5 1.5% 

 
計 344 100.0% 

 
 

問 9 佐倉市の具体的な取り組みを知っていますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 本人または家族が参加したことがある 13 3.8% 

(2) 
知っているし、機会があれば参加したい（家族を参加させた

い) 
28 8.1% 

(3) 知っているが、興味はない 44 12.8% 

(4) 知らないが、機会があれば参加したい（家族を参加させたい) 152 44.2% 

(5) 知らないし、興味もない 90 26.2% 

 
無回答 17 4.9% 

 
計 344 100.0% 
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問 10 市が行っている取り組み方法は、十分満足できる内容ですか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 十分満足できる 9 2.6% 

(2) ある程度満足できる 94 27.3% 

(3) ほかに方法があると思う 21 6.1% 

(4) わからない 210 61.0% 

 
無回答 10 2.9% 

 
計 344 100.0% 

 
 

問 11今の世の中は平和だと思いますか。(1つ選択) 
  

No. 内容 回答数 構成比 

(1) そう思う 144 41.9% 

(2) そう思わない 155 45.1% 

(3) わからない 41 11.9% 

 
無回答 4 1.2% 

 
計 344 100.0% 

 
 

問 12恒久平和実現について(自由意見) 

  

○ 

私や子供達世代にとって戦争とは、教科書に載っている出来事。この地球のどこか

の国では、戦争や紛争が今現在起こっています。でも、それも日本に住んでいる私

達にとって、他人事であり、全く現実味がありません。しかし、本当は「平和」へ

の先人の努力があってこそだと思います。私達は、その「平和」への努力を継続し

ていかなければなりません。その為にも、戦争体験者の生の話を子供達に聞かせて

あげる機会があったならばと思います。子供達には、小さい頃から「平和」につい

て意識させるべきだと思います。知らなければ考える事も出来ませんから。 

○ あまり良くわからない。 

○ 

現在は、あまりにも平和な生活が続いているため、私自身、平和ボケしているよう

な気がします。世界的にみた場合、予想外の闘いがおきており、誰もが平等に心身

の安定実現がいちばんだと思います。振り込み詐欺も社会に対する不満の要素なの

でしょうね。 
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○ 憲法を安全に対応できるべく早めに改正要 

○ 

世界は全て善人だけとはかぎらない（平気で女、子供を殺す人間はいくらでもいる)

と思う。 

国（故郷、家族等)の平和と安全を守るには外交と防衛力は車の両輪として必要で

あり平和を唱える事も大事だが自分の国を守る為には汗をかく事も必要であると

思う。イザという時に他国の人間が命をかけて守ってくれるとはおもえない。 

○ 

平和都市出身のバンプオブチキンや長嶋かんとくなどの人達に協力してもらい、平

和に対するイベントを行うのはどうか。「平和について」「戦争について」「原発

について」「核兵器について」等のトークイベントを行うのはどうか。若い人達の

人気ある人から年配者に人気のある人達と、様々な人を呼べばいろんな人が「平和」

について考えてくれるのでは？ 

○ 争いで人は幸せにならない 

○ 

平和と非核だけを子どもたちに教えると、単純な「米軍は出て行け」という考え方

になってしまう。安保条約の事、近辺の自衛隊駐屯地のことなども含めて教えた上

で、平和を追及する手段と自分がとるべき行動を考えられるようになってほしい。

そして、同時に大切なのが、次頁の国際理解である。 

○ 
お題目だけでは真の平和はない。集団的自衛力強化が必要。台頭する中国に対する

防衛が必須。 

○ 市の職員の研修に自衛隊を使うのはどうかと思う（使わないほうが良い) 

○ 憲法 9条を守る 

○ 危機になった時の国民の団結以外にないと思います。（例東日本大震災) 

○ 

日本は被爆国として、広島、長崎、そして福島の経験や教訓を世界に向けて発信し、

「核の平和利用」が嘘であることを知らしめ、戦争の不条理や核兵器だけではなく

原発を根絶するために活動することが理想的。 

○ 

今行っている取り組みについて、詳しく知る機会がない。（いつ、どこで、誰が、

どんなことを・・・)取組をしている目的は？それをして、何になるのか？何のた

めに行っているのか？ 

○ 
武力で国を守ることより、いろいろな国ともっと話し合いを多く持ち、何度でも、

あきらめることなく、お互いを理解する努力をするべきだ。 

○ まずは家庭の平和。相手（国、隣人)を尊重する。 

○ 

ほとんどの人が戦争を経験したことのない時代になるが、戦争の残酷さを子どもた

ちに伝えていく活動が大事だと思う。（日本が経験した戦争はもちろん、911後の

他国も含め現在の世界の戦争についても) 

○ 

①核三原則を守り続けて欲しい。 

②若者、子どもたちを二度と戦場に送ることのないような行政を！ 

③現憲法遵守のもとで政治を進めてほしいもの。 

○ 国と国の紛争は国際規約に従って解決すべきと思います。力と力はダメ 

○ 
自虐的な歴史を伝えるのではなく、なぜ日本が戦争に向かっていったのか、当時の

世界の状況や日本国内の状況、メディアの伝え方など、きちっと伝えるべきです。 

○ 理想である。 

○ 

佐倉市の平和への思いよくわかりました。私も紛争や戦争の無い世界にあんってほ

しいと心から思いますが、国に対して働きかけることはできるのですか？それがで

きなければ税金を（たぶん)使っていろいろなことをしても無駄になるのでは・・・ 
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○ 

平和都市宣言をしてるのに、平和条例があるのに、憲法９条を大切に考えようって

打ち出すくらいの気概に乏しい気がする。核はもちろんのこと、武器輸出三原則に

関しても、緩和したりしないよう声をあげてほしい。金儲けの為に、原発売ったり、

武器売ったりする国はいや。 

○ 
原発も原爆も同じ要素を含んでいると思うので、原発は無いほうが良いと思う。佐

倉市もドイツのような小水力発電で自給に取り組むのも良いと思う。 

○ とても良い事だと思います。特に子供達には必要な事と感じています。 

○ 有り得ない 

○ 

集団的自衛権についてとりざたされているように、いつ日本も紛争に巻き込まれて

もおかしくない状況になりつつあるのではないかと危惧している。武力ではなく、

外交等の尽力によって問題は解決されるべきだと思うので、「平和への理解と希求」

について、地道な啓蒙活動を市として続けていくことを期待します。 

○ 

今までは日本はアメリカに次ぐ経済大国でしたが中国に追い越され、韓国も力をつ

けてきた今日、領国から日々圧力をかけられていますよね。それは日本が経済的に

立場が弱くなったからでしょう。ですから、強くなるしかありません。一層の努力

が必要だと思います。そして少子化は特に国力を弱める原因です。早急な対策が必

要です。 

○ 
個別的自衛権の容認が国会で審議されていますが、悲惨な戦争は二度と繰り返しで

はならないと思います。個人個人が智恵を出し合って、恒久平和を願いたいです。 

○ 
戦争のことなど忘れてはいけないとは思いますが、平和は平和だと思うけど、それ

よりも今問題があるのはそこではないと思います。今をもう少し考えたいですね。 

○ 

私の父や伯父のように、個人的には何の恨みも無い、ただ、自分の前に現れた異国

の人＝敵に殺されたり、あるいは殺したりする事の無い世界を願うのみ。現在、他

国では、他国間で、あるいは自国内で殺しあっている国はあるようですが。 

○ 
いかなる理由でも戦争（参加を含む)を行う行為は避けなければいけない。（先の

大戦、現在のセンチで犠牲になるのは国民だけ、国は責任をとれない) 

○ 

現在、各国で領土、海域、宗教観での争いが勃発しています。尊い命が奪われる時

代です。お互いに話し合い、一刻も早く平和に暮らせる時代を作ることを願ってい

ます。 

○ 
国は国民からの意見をもっと聞いて欲しい。政治家は、自分が私人ではないという

自覚を持って行動しなければ平和を実現できないと思う 

○ 

平和が保たれず、乱れる要因は諍いにある。諍いは感情的なものでありながら、諍

い自体の要因は感情とは別の概念の相違など理論や主張などによるものが多い。

（宗教対立や領土問題など)価値観の統一は困難であり、必要なのは他者を許すこ

と、他者を認めること、歩み寄ること、対立しているどちらかがそれを心がけない

と諍いに発展する諍いが避けられない場合、当事者同士ではなく第三者機関に委ね

ることが望ましい。（その為にＩＣＪがある) 

以上は国の争いの現実的な話であり、二次問題となっているのが国民差別（反日反

韓反中)これはあってはならない問題で、これにより自体を複雑化し、収束をより

困難にしている。一番大事なのは人種も国も関係ない、地球上にいるのは全て同じ

人間であり、全て同じ命であること、精神的な繋がりが同じ星に住むものとして最

も大事であり、この精神性を学校教育、家庭教育などで子どもたちだけでなく、大

人も含め、社会全体で今一度学んで欲しい。 

○ 

大きなことよりも、身近なことで実現していきたい（家族の和、近所の和)一人ひ

とりへのかかわり方が大事だが、今、いろいろな考え方があるので、ひとつの方向

に向かっていくのは難しいが、地域行事に率先して参加するなど身近なことから努
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力していきたい。 

○ 一地方都市では話が大きすぎてしっくりしない 

○ 
平和の為には具体的にどのような活動、支援、政党結成、グループ結成をめざし、

実行していくか考え論議する場を作り、地域として具体的に活動していく。 

○ 
一人ひとりが目を背けず、平和について毎日考え、少しでも行動していかないと・・

平和はすくにこわれてしまう。いけないと思う。 

○ 平和を望むなら国という概念を捨てるべきではないか。 

○ 平和外交と有事対応のバランス 

○ 
形だけの平和がありえない。アメリカの保護下で「守られた平和」では長く続かな

いだろう。重要な分岐点に来ている。 

○ 
世界の中での日本の位置が微妙になる今、戦争をしない国ということで、世界の尊

敬を集めるべきだと思う。それが、恒久平和につながる。 

○ むずかしい問題でわからない 

○ 憲法を守ることだと思う。 

○ 
一人一人が今をあたりまえと思わず、平和であることを意識することが必要であ

り、そういった教育を充実さえなければならない。 

○ 自衛隊に国を守ってもらい、自分たちも意識して平和の実現に望みたい。 

○ 日本国民全員の願いを考える。佐倉市だけどうのこうのの問題ではない。 

○ 
佐倉市だけでなく他の市町村との合同での平和については行っているのだろう

か？この問題は佐倉市民だけの問題では無いと思う。 

○ 
平和年活動よりも身近な犯罪防止、災害防止、交通事故防止に力を入れるべきであ

る。 

○ 地道な防犯活動を長く続ける事 

○ 

今の自分が平和な生活を送っていても、他の地域や国では平和に生活できていない

人が数えられないほどいる中で、恒久平和とはどのようなものなのかが少しわかり

ません。 

○ 
平和とは何か、かんがえよう 

平和を勘違いしているのではないか 

○ 大きな事ではなく。となり近所のつながりを深めるとよいと思う。 

○ 「憲法９条」を守る！ 

○ 
戦争は絶対にしてはいけないと思います。平和があって始めて家族が安心して暮ら

すことができると思います。憲法９条は絶対に守るべき法規だと思います。 
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国際理解と多文化共生 
問 13 外国人や外国の文化に対して、偏見なく相互理解しようとする態度や行動がとれ

ますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 積極的にとれる 45 13.1% 

(2) とれる 154 44.8% 

(3) あまりとれない 64 18.6% 

(4) とれない 12 3.5% 

(5) どちらともいえない(わからない) 63 18.3% 

 
無回答 6 1.7% 

 
計 344 100.0% 

 
 

問 14 「公益財団法人佐倉国際交流基金」を知っていますか(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 知っている 22 6.4% 

(2) 詳細は知らないが、聞いたことはある 85 24.7% 

(3) 知らない 234 68.0% 

 
無回答 3 0.9% 

 
計 344 100.0% 
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問 15 友人や知人、お住まいのご近所など、身近に外国人はいますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) いる 156 45.3% 

(2) いない 184 53.5% 

 
無回答 4 1.2% 

 
計 344 100.0% 

 
 

問 16日本語以外の言語を話せますか。(1つ選択) 
  

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 日常会話ができる 37 10.8% 

(2) 話されたことは（なんとなく)理解できるが、会話はできない 143 41.6% 

(3) まったく話せないし、理解もできない 158 45.9% 

 
無回答 6 1.7% 

 
計 344 100.0% 

 
 

問 17外国の方とコミュニケーションを取りたいですか。(1つ選択) 
 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 取りたい 224 65.1% 

(2) 取りたくない 102 29.7% 

 
無回答 18 5.2% 

 
計 344 100.0% 
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問 18国際理解と多文化共生について(自由意見) 

  

○ 

海外旅行する場、ころばができることは理想的ですが、その土地の方とコミュニケ

ーションをとれる場があると身体表現等でプレッシャーの中でも理解してもらえ

ることがあります。私自身、ホームパーティに参加したとき、勇気が要りましたが、

めずらしさもあってか、声かけしてくれ、会食しながら異文化体験をさせてもらい

幸せな体験のひとつでした。娘も一緒でしたのに・・・。 

○ 
国際交流基金に参加したことはあるが、外国の方が安心して交流できる佐倉であっ

てほしい。ミレニアムセンターでの集いなど、良かったと思います。 

○ 
ALTはまともな（？)方に来ていただきたい。とても英語には聞こえない自称ネイ

ティブの人が多すぎる気がする 

○ 

子供達には特に積極的に（国際)交流の機会を与えてあげたいです。（新潟県)長岡

市は、子供達の国際交流が大変盛んで、姉妹都市のフォートワース市とは、定期的

に交流をしているようです。仕事の関係で、何度かお手伝いをさせて頂き、うらや

ましく思っておりました。 

○ 
お互い国の伝統、文化等を理解してくれる人とは仲良くしたいが一方的に相手の悪

口だけを言う人とは信用できないし付き合いたくない。 

○ 

外国の人達とコミュニケーションをとれる場が欲しい。街コンみたいな場が欲し

い。また、都内で行われる脱出ゲームのようなものをウォークラリーをしつつ佐倉

の神社巡りするなど、話のネタがあるとよりいいと思います。そしたら、友人と参

加したいなと思います。出会いも含めて。 

○ 私たちには必要ないが、子供達には必要だと思う。 

○ 子どものころから、実際に外国人と触れ合うことが大切。 

○ 

人間を信じたいと思います。しかし、まだ初対面の人を素直にはじめから真実心が

発達しておらず、外国人となると、まして、かまえてしまうので、文化の違いを異

物と思わない心の教育から始めないと新しい共生ができないと思います。 

○ 
お金をかけずもっと英語に触れる機会が欲しい。英語が話せれば世界が広がると思

う。 

○ オランダのみならず、中国、韓国とも交流を促進していくべきと考えます。 

○ 
外国人旅行者をボランティアで佐倉の名所に案内する etc観光客を増やす対策を

とる 

○ どんどんやるべき特に安倍政権がレイシストなので 

○ 

異文化を理解したり、受け入れたりしようという前向きな気持ちはいつも持ってい

ます。が、出会う機会がないままにきています。隣に住んでいる方が外国人ですが、

日本語を話される方で普通に接していますし、それで良いと思っています。隣人と

特に母国のことを聞いたりという機会はないですね。何かきっかけがあれば・・・ 

○ 
同じ地球に同じ時代を生きてゆく者同士分かり合えるよう努力し、仲良くやれたら

良いと思います。 

○ 
ELTやオランダとの交換留学等、良い文化だと思う。 

中学時代はスピーチコンテストも英語を好きになるきっかけとなった。 

○ 近くに居住している場合は、コミュニケーションを図りたい。 

○ 
これからの時代には必要なこと。子どもたちも外国で暮らす機会があれば、逆の立

場になるので。 

○ 

身近に外国の方がいないので、なんともいえません。でもいろいろな文化的背景を

持つ人々が住みやすい、安心した地域づくりをこれからもしてほしいし、協力でき

ることがあればしたいです。 
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○ 
中国人はエチケットやマナーがまったくない。自分さえよければの態度。受け入れ

られない。文化の違いは教えても無だ。 

○ 
30数年前、タイ国に２年ほど住みました。そのときのことを思い出してみると、

接していかないとお互いが理解できないということです。人間として皆同じです。 

○ お互いの文化習慣を尊重することが寛容 

○ 
もっと親しみやすいものが良いと思います。英語を聞いたり話したりする場所があ

るとよいかもしれませんね。 

○ 
中国人にひどい目に合わされて居ます。中国人に限らず、安易に外国人に住民登録

はしないで欲しい。多文化との共生は良いと思います。 

○ 文化交流は国々とのいろいろな関係に左右されないでほしい 

○ ゴミの出し方についても説明しても伝わらない。 

○ 

以前は外国人自体の数が少なかったため、存在そのものが好奇な目で見られること

も多く、来日数が増えて、その問題が日本人、外国人双方で解消されて良い。日本

文化を知ってもらうこと、外国文化を知る機会が増えることは国単位での理解にも

つながる外国文化の多様的な受け入れや理解は世界の中でも有数で、前項（平和へ

の希求)でも書いた記述にも通じる部分があると考えている 

問４日本人の英語能力は世界の中でもかなり低い。これは言語的な不利もあるが、

最大の要因は教育法といわれている。私立などでは改革が進んでいたりするが、多

言語を習得するのにもっとも適しているのは日常生活、授業的な教育は言語として

頭に定着しにくいし、実用的ではないとの指摘もある。国は中学時から英語で英語

科目の授業を行う事も目指しているが、余計な「置いてきぼり」が生まれないよう

注意検討も必要と思われる。 

○ 

介護の仕事をしていると人手不足で海外の方が働いている。全く無視することはで

きないのが現状ですので、仕事を通して仲良くしていきたいと思う。国際的なこと

も大事ですが、311 で被害にあわれた方を佐倉市としても受け入れたが、現状はあ

まり暖かさを感じなかった。もっと国内や佐倉の現状も大事。 

○ 戦中戦後に育ったものには無理がある。 

○ 

市立小学校に通う子どもの先生に、交流基金の活動について問い合わせ先が小学校

になっていたので、問い合わせたら、分からないと言われた。学校とも連携したほ

うが良いのでは？ 

○ 
外国の方と協力してよい地域をつくっていきたい。そうすることで平和な社会がで

きると思う。思いやる気持ちが大切。 

○ 
自分がもう少し英語を話せればコミュニケーションも取れると思う。でも、お金を

かけて英会話を習ってまでコミュニケーションをとりたいとは思わない。 

○ 今後、重要なものとなる 

○ 国がちだけで人を見ないでちゃんと個人を見るべきだ。 

○ 中国人、韓国人は関わりたくない。 

○ 
言葉の壁さえなければ、もっと多くの可能性が広がると思う。その上で、国際理解

などが実体験を通して語られるべき 

○ 
グローバル化を考慮すると、これからは子どもたちに外国の方とコミュニケーショ

ンをとる場をたくさん設けていただきたい。 

○ 会社でも外国人がいるので共通理解してやっていきたいです。 

○ 
外国人との文化交流のためもっとオープンな情報や地域全体での交流を図れる様

な機会をもっと提供して欲しい。また、文化交流を何で図るのかを見直して欲しい。 

○ 外国語の表記は目障りである。外国語は英語のみとすべきである。 
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○ 

本音はともなくたてまえは日本は資源が無く、人口もこれから減っていくので、い

やでも外国人とその人達の文化も学び、つきあって行く必要がせまられていると思

います。 

○ 
大変だと思いますが、地域単位での多文化交流を地道に続けていくことがいずれ国

家間の良好な関係を築くことにつながると思います。 

○ 
今の世の中、日本人は、年寄ばかり若い外人でもいれば、活気がでてくるので、共

生には賛成 

○ 

仕事の関係で海外に移住したことがあるが、文化や習慣の違いは強く感じた。しか

し、今は、情報ツールでいろんなことがわかりやすくなってきているが、実際的な

交流は必要であり、平等に機会があたえてられると良いと思う。 

○ 日本人であれ、外国人であれ、その国のルールと慣習には従うべきだと思う。 

○ 今は必要と思う 

○ 

NHKのラジオ英会話を毎日聞いて、勉強しています。 

英語が話せるようになれば自分の世界も広がり、積極的に前向きに人生を過ごすこ

とができると考えております。結果的に国際理解と多文化共生になると思います。 

○ となりがインド人家族であるが今のところうまくいっている（交流が・・・) 
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情報入手機会の拡大 

問 19 毎月 1日、15 日に広報紙「こうほう佐倉」を発行していますが、どれくらい活用

していますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) よく活用する 80 23.3% 

(2) たまに活用する 131 38.1% 

(3) どちらともいえない 35 10.2% 

(4) あまり活用していない 53 15.4% 

(5) 活用しない・できない 24 7.0% 

(6) 取組を知らない 16 4.7% 

 
無回答 5 1.5% 

 
計 344 100.0% 

 
 

問 20 毎日 14時と 22 時からケーブルテレビで広報番組「チャンネルさくら」を放送し

ていますが、どれくらい活用していますか。(1 つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) よく活用する 2 0.6% 

(2) たまに活用する 43 12.5% 

(3) どちらともいえない 11 3.2% 

(4) あまり活用していない 113 32.8% 

(5) 活用しない・できない 83 24.1% 

(6) 取組を知らない 87 25.3% 

 
無回答 5 1.5% 

 
計 344 100.0% 
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問 21市のホームページ（パソコン用)をどれくらい活用（閲覧)していますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) よく活用(閲覧)する 7 2.0% 

(2) たまに活用する 72 20.9% 

(3) どちらともいえない 5 1.5% 

(4) あまり活用していない 116 33.7% 

(5) 活用しない・できない 98 28.5% 

(6) 取組を知らない 40 11.6% 

 
無回答 6 1.7% 

 
計 344 100.0% 

 
 

問 22市のホームページ（携帯電話版)をどれくらい活用していますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) よく活用(閲覧)する 1 0.3% 

(2) たまに活用する 22 6.4% 

(3) どちらともいえない 5 1.5% 

(4) あまり活用していない 112 32.6% 

(5) 活用しない・できない 106 30.8% 

(6) 取組を知らない 94 27.3% 

 
無回答 4 1.2% 

 
計 344 100.0% 
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問 23 市のソーシャルメディア（ツイッター「防災情報」「カムロちゃん」、フェイス

ブック「佐倉・城下町 400年記念事業」「佐倉市民花火大会」「佐倉市民音楽ホール」

「佐倉モノづくり Festa」））を実施していますが、どれくらい活用していますか。 

(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) よく活用する 6 1.7% 

(2) たまに活用する 49 14.2% 

(3) どちらともいえない 12 3.5% 

(4) あまり活用していない 84 24.4% 

(5) 活用しない・できない 84 24.4% 

(6) 取組を知らない 98 28.5% 

 
無回答 11 3.2% 

 
計 344 100.0% 

 
 

問 24市のホームページでは動画配信（YouTube）を実施していますが、どれくらい活用

していますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) よく活用する 0 0.0% 

(2) たまに活用する 10 2.9% 

(3) どちらともいえない 4 1.2% 

(4) あまり活用していない 77 22.4% 

(5) 活用しない・できない 99 28.8% 

(6) 取組を知らない 144 41.9% 

 
無回答 10 2.9% 

 
計 344 100.0% 
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問 25 公民館、図書館、ＪＲ佐倉駅掲示板などの公共施設において、こうほう佐倉、ポ

スター、ちらしなどを掲示していますが、どれくらい活用していますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) よく活用する 5 1.5% 

(2) たまに活用する 66 19.2% 

(3) どちらともいえない 19 5.5% 

(4) あまり活用していない 135 39.2% 

(5) 活用しない・できない 53 15.4% 

(6) 取組を知らない 58 16.9% 

 
無回答 8 2.3% 

 
計 344 100.0% 

 
 

問 26 町内回覧板、町内掲示板に、こうほう佐倉、ポスター、ちらしなどを掲示してい

ますが、どれくらい活用していますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) よく活用する 18 5.2% 

(2) たまに活用する 98 28.5% 

(3) どちらともいえない 31 9.0% 

(4) あまり活用していない 106 30.8% 

(5) 活用しない・できない 41 11.9% 

(6) 取組を知らない 41 11.9% 

 
無回答 9 2.6% 

 
計 344 100.0% 
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問 27 新聞、雑誌、テレビ、ラジオ、ネットなどの各種メディアで佐倉市の記事をよく

見ますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) よく見る 18 5.2% 

(2) たまに見る 123 35.8% 

(3) どちらともいえない 18 5.2% 

(4) あまり見ない 119 34.6% 

(5) 見たことがない 45 13.1% 

(6) 取組を知らない 14 4.1% 

 
無回答 7 2.0% 

 
計 344 100.0% 

 
 

問 28家族、知人、近所の会話の中で、佐倉市の情報をよく聞きますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) よく聞く 13 3.8% 

(2) たまに聞く 123 35.8% 

(3) どちらともいえない 27 7.8% 

(4) あまり聞かない 134 39.0% 

(5) 聞いたことがない 31 9.0% 

(6) 取組を知らない 10 2.9% 

 
無回答 6 1.7% 

 
計 344 100.0% 
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問 29市政に関する情報入手機会の拡大について(自由意見) 

 ○ 広報さくらでの具体的な情報を提示する。 

○ 

調べたい情報をすぐに入手できる点では、ネットが一番使い易いです。以前に使用

させて頂いた事がありますが、あまり使い勝手が良くなかった様に思った思った記

憶がございます。高齢者も使用する事を考えますと、よりシンプルに調べたい情報

にたどりつく様なサイトを期待いたします。 

○ 
情報入手等に関しては現在特に不便を感じている事はないが広報誌の内容をさら

に充実して欲しい。 

○ 

一人暮らしだと JRの駅、けいさいの駅、スーパー、コンビニ、TUTAYAです。若い

人は、コンビニを利用するので、コンビニに掲示するのはどうでしょうか。ポスタ

ーにバーコード（？)を入れたら、興味が出た際に、ケイタイで見るかもしれない

です。 

○ 
カムロちゃんは知っていましたが、情報を入手しようと思うことが今までありませ

んでした。 

○ 市と市民がつながるのはとても望ましい。無関心はだめですね。 

○ 
積極的に活用する事（必要性)はないけれど、ちらしのように、ポストに入ってい

ると、なんとなく読むので自然と情報が入る。 

○ コンビニへポスター掲示物を協力してもらい、情報を伝えては、どうか。 

○ パソコン携帯電話を利用したい人の為に何か考えていただければありがたいです。 

○ 

新聞と一緒に月２回「こうほう佐倉」が入ってくるので、必ず見ます。色々な市の

情報がわかるので大切に半月とっておきます。新聞をとってない人はどうしている

のか、パソコンもあるけれど、神で手にとるのは結構重要と思います。（パソコン

だと自分に必要かもしれない情報もなんとなく頭の片隅に残るので)若い世代でも

「こうほう佐倉」に書かれる情報を必要だけれど、手に取れない人は多そうなので、

何か方法はないでしょうか。（必要な情報が載ってることに気づいていない人も) 

○ 
全く情報入手できないし、市の役人にたずねたら、広報を読めとどなられるように

説明されたので、もう興味がうすれています。 

○ パソコン関係を使えない人もいる事を理解して欲しい。 

○ そもそも本当にメディアに出ているのでしょうか？ 

○ 

もう少し市民が魅力を感じられるようなものを作って欲しい。興味をもつような情

報を発信しなければ人の目にはなかなかふれないと思う。新しいことを発信してい

かなければ「昔からの下町」で若い人は減っていくのでは？ 

○ 
年配の人はホームページ等の活用が苦手なので、広報等のお知らせが充実させてお

いてください。 

○ メール配信を強化してください。 

○ 

新聞をとっておらず、またアパート住まいのため、市の情報をほとんど入手してい

ません。（地域の交流も無く、回覧板なども無いため)公共施設で広報誌をもらえ

ると聞いたことはあるが、数が少ないのか目にしたことがありません。新聞をとっ

てなくても広報がいただけるようになれば、ありがたいです。 

○ 
こうほう佐倉、回覧板のもっとも目につき易い位置に情報入手方法、事柄等を毎回

しつこいといわれるくらい掲載するのは如何？ 

○ 
今回を機に、市の活動を勉強、利用に励みます。 

CATV296で市関連専門時間帯を取組で欲しい 
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○ 

この項目については自分の生活の中で優先的に置かなければ情報取得困難である

ため、家族に任せているところがあり、一所懸命に取り組んでいらっしゃる市の皆

様には申し訳なく思います（市より、県、国の情報を優先的に取得している自分の

生活的都合によるものです)しかしながら、市政情報の積極的好評は他の市民の皆

様においては必要であり、役立つものですので、これからも続けてほしいと考えて

います。 

○ 

さくら広報は新聞の折込みで配布されますので、新聞を取っていないので、会社で

みます。欲しいときは公民館にもらいに行っています。以前は、一般紙をとってい

ないご近所の分を郵送していただいたりしていましたが、中止になり、そのままに

なっています。 

○ 多機能のパソコン、携帯はまったく使わない。紙面で見られる様にして欲しい。 

○ メディア 

○ 

「こうほう佐倉」で情報を得たいと思うが、新聞を取っていないので、「こうほう

佐倉」を入手するには市の施設等に撮りに行かなくては行けないので面倒くさい。

佐倉市の HPでも見られるが、容量が気になる。また、うちのほうの回覧板には「こ

うほう佐倉」は入っていない気がする。 

○ これを機会にパソコンで佐倉市のホームページを見ます！！ 

○ 

広報は新聞を取らないと入ってこない？最近はネットやスマートフォンなどでニ

ュースを見られるため、新聞を取っていないので入手できない。スマート本のアプ

リ等で、自動配信して欲しい。※防災メールの配信のみ受けているが、独居老人に

も配信の手順を代行してあげないと迷惑メール防止策との絡みでメールを受けら

れない。又は設定できない人が多いと思う。有事の際には意味をなさないのでは？ 

○ 
当地キャラ「カムロちゃん」をふるさと公園で見たが何をイメージしているのか、

よく分からないキャラです。もっと広報等で PRをお願いしたい。 

○ より良い方向に進んでいくなら拡大を目指して欲しい。 

○ 
インターネットによる情報発信を活用して、さらなる情報入手の機会の拡大をお願

いしたい。 

○ 有りません 

○ 
これを必ず読む、という機会があまりとれないので、積極的な広報活動をしていた

だけると選挙の際等にも役立つかと思います。 

○ 
これからシニアにも利用できる公共施設等を利用したいと思っています。今、佐倉

市で無料か低料金で利用できるトレーニングセンターなどはあるのですか？ 

○ こうほう佐倉をさらに充実して欲しい。 
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シンボルキャラクターの活用 
問 30 佐倉市では現在、市のシンボルキャラクターは制定していませんが、今後新たに

制定する必要があると思いますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 既存のキャラクターを活用すればいい（名称) 124 36.0% 

(2) 思う 32 9.3% 

(3) どちらというと思う 28 8.1% 

(4) あまり思わない 58 16.9% 

(5) 思わない 57 16.6% 

(6) どちらともいえない(わからない) 26 7.6% 

 
無回答 19 5.5% 

 
計 344 100.0% 

 
 

問 30-2問 30で、「既存キャラクター」を選択した方のみ 

 ○ カムロちゃん 75 

○ さくらちゃんとカッパくん 2 

○ さくらっち 1 

 
   問 31シンボルキャラクターの充実について(自由意見) 

 ○ あえて金をつかってやることではない。草の根的に PRでよいのでは？ 

○ 

カムロちゃんもうすこしゆるキャラ風（写実的でない)でも良いのでは？時々、民

間企業（不動産系)の広告などにカムロちゃん入っているけどあれはいいのかなあ

と疑問に思うことがある 

○ 
市の広報担当となる様な親しみやすいキャラクターを希望致します。そう言う意味

では千葉県のチーバくんは最高です。 

○ カムロちゃんでいいと思う。 

○ 必要ない、チーバくんとふなしーで十分 

○ 
佐倉市民になじみ親しみを感じればよい。いわゆる「ゆるキャラ」ブームにあえて

おどらされないでほしい。 

○ ゆるキャラに頼るのは、もう古い。 

○ もっと親しみやすいものが良いと思います。 

○ カムロちゃんを見たことがありません。もっといろいろなところに来てほしい。 

○ 乱立するとどれもこれもわからなくなるので、カムロちゃんにしぼったほうがよい 

○ よく目にするし、かわいいと思います。 

○ カムロちゃんで全国的に通用できる潜在能力はあると思います。 
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○ カムロちゃんはようやく覚えた。接する機会というか、どこに行けば会えるのか？ 

○ キャラクターはひとつで良い（姿勢を変えて) 

○ 

カムロちゃんに集中して推していってほしい。某県（府かも)のように乱立して無

駄なお金を使うのだけはよしてほしい。さくらちゃんとカッパくんは小学生のとき

に印旛沼のことで知りましたが、さくらっちもみらいくんもしらないし、嫌。カム

ロちゃん以外は嫌。全部封印してほしい。 

○ 

何のためのシンボルキャラクターですか？「くまもん」みたいに、自分の地域を全

国に広めるためのキャラクターですか？佐倉市民の自己満足のためのキャラクタ

ーですか？いずれにしても「ゆるキャラグランプリ」に出場したのであれば、全国

３本の指に入るぐらいの人気が必要だと思います。目的によって、必要か必要じゃ

ないか、考えるべきです。全国９７位で何になりますか？ 

○ 
費用がどのくらいかかるのか気になります。どのような場で活動しているのかよく

解りません。 

○ もう少し親近感のあるキャラクターなら良いのにと思っています。 

○ 必要がないと思います。 

○ 

”城下町”という感じがしないの様子をみてもあまりなく、違和感がある。キャラ

クターの充実というよりも、町並みや建物等の環境を変えていったほうが良いと思

う。 

○ そこにお金をかけないでください。 

○ 

上記の絵を見るとカムロちゃん以外はあまりかわいくないので制定する必要はな

いかと個人的には思います。「みらいくん」はきぐるみになりやすいかと思います

が、やめたほうが良いと思います。 

○ 
永久に使用できる意味のあるキャラクターとしたい。キャラクターブームで終わら

ないように。 

○ 
カムロちゃんの知名度を広げるため市内のイベントにできるだけ参加させたほう

がいいと思います。 

○ 
シンボルキャラクターは考え直したほうがよいと思います。あまり評判がよくない

のもありますが、ゆるキャラが、発信源となって市が活性化すると良いと思います。 

○ 

意識調査なので率直な意見を書いています 

・カムロちゃん漫画という形なら響きそうに思える 

・さくらっちもっともポテンシャルを感じる。扱い方による。市ではなく商業キャ

ラが本来は望ましい 

・さくらちゃんとカッパくん記載された中ではもっともＰＲ効果が望めないが、昭

和 60年という時代的側面もある。特徴がない。 

・みらいくん響かない。顔、フォルム、人を思わせる手足。 

 

上で述べたとおり、キャラクターは成功した場合と受け入れられなかった場合のＰ

Ｒ効果とコスト回収率に大きな差が出る。船橋市（非公認)やその他の有名キャラ

クターのように、成功した場合のＰＲ効果は大きい。しかし、大きなＰＲが佐倉に

必要かどうかという視点もある。もしキャラクターを利用したいようであれば、考

案者の人達は注意深く検討したほうが良い。キャラクター産業に造詣深い、比較的

若い年代の人間が適任、その後は市が後押ししてプロモーションすれば、市民が自

発的に後押しするようになる。全てはキャラクターしだいで、取り込む対象は著者

→その他の層の順である事 

他の既存キャラクターを見ても、ムーブメントが発生すれば、若者以外の層も後押

ししてくれる。 
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○ 作成してもよっぽどインパクトの強いものでないと意味が無い。 

○ 
シンボルキャラクターをメジャーにするために、まず保育園や小学校の運動会等に

よんで、知ってもらい、観光やグッズをつくっていく必要があると思う。 

○ 
以前どこかで見かけた佐倉市の形をした犬のゆるキャラが気になる。オレンジのチ

ーバくんみたいな。 

○ カムロちゃんはあまりかわいくない 

○ 

カムロちゃんはアニメっぽくてあまりかわいさを感じられない。チーバくんやふな

っシー等のように、もう少し子供向けで描きやすいキャラクターだと馴染めるか

も。 

○ 多くのキャラクターを使うとシンボルキャラクターのイメージを薄くしてしまう。 

○ 有名デザイナーに頼む必要はないと思う。 

○ カムロちゃんかわいい 

○ 
カムロちゃんはつり目でかわいくない。名前も意味不明。キャラクター変更したほ

うがいい。愛されキャラ、いやしキャラがいい 

○ 「カムロちゃん」は良いが名前の由来がわかりにくい。 

○ 
カムロちゃん、いいと思うが、小さい子には不評。お祭りに現れると・・・3歳、

1歳児は泣いてこわがります・・・ 

○ どこもかしこもゆるキャラばやり、それにのってまた新しく作るのも芸がない 

○ キャラクターを増やさないほうが良い 

○ カムロちゃんは何をイメージしているキャラか良く分からない。 

○ 
やたらと作らないほうがよい。はっきりいってさくらっちとさくらちゃんとカッパ

くんはセンスがあまりよくないと思います。 

○ お土産に使用してもらいたい。 

○ 

さくらちゃんとカッパくんカッパくんとカムロちゃんの３つを組み合わせて使用

したら面白ういと思う。カムロちゃんはかわいいが名前が全国にうれないのでは、

もっとかわい名前を市民からつのったほうがいいと思う。 

○ カムロちゃんがグロテスクで気持ち悪い 

○ 
シンボルキャラクターというからには他見にまでわたる知名度が重要と思います。

新しくても既存でも、１つにしぼって広めたほうが良いと思います。 

○ 
あまり作りすぎても良くない。くまもんやふなっしーのように知名度を上げるのは

大変だと思う。 

○ ゆるキャラブームで盛り上がっているが、これ以上広げる必要は無いと思う。 

○ 

カムロちゃんマーク入りの手提げ袋を配布したらよいと思います。以前、市役所か

らいただきました。図書館をよく利用する子どもを選んで、表彰したら学力アップ

にもなるかもしれません。（副賞としてわたす方法) 

○ 
もっとグッズや目に触れる機会を増やすべき。市民以外にカムロちゃんファンの知

人が多く居ます。 

 
     



241 

 

市政への参加 
問 32 あなたは、市民の皆さまからのご意見・ご要望を募る市の取り組みが、十分行わ

れていると思いますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 思う 8 2.3% 

(2) どちらかといえば思う 52 15.1% 

(3) あまり思わない 110 32.0% 

(4) 思わない 62 18.0% 

(5) どちらともいえない(わからない) 106 30.8% 

 
無回答 6 1.7% 

 
計 344 100.0% 

 
 

問 33 あなたは、市民の皆さまからの市に寄せられたご意見・ご要望が、市政に反映さ

れていると思いますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 思う 7 2.0% 

(2) どちらかといえば思う 37 10.8% 

(3) あまり思わない 129 37.5% 

(4) 思わない 48 14.0% 

(5) どちらともいえない(わからない) 117 34.0% 

 
無回答 6 1.7% 

 
計 344 100.0% 
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問 34 あなたは、市にご意見をお寄せいただいたことがありますか。お寄せいただいた

ことのある方は、差支えなければご意見の内容をお書きください。(1 つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) ある 37 10.8% 

(2) ない 299 86.9% 

 
無回答 8 2.3% 

 
計 344 100.0% 

 
 

問 34-2 問 34 で、「ある」を選択した方のみ 

○ マンション工事の騒音や日照について冷たい反応で失望した。 

○ 
京成佐倉駅から宮前ローズタウンの坂にベンチを設定していただき、ありがとうご

ざいました。 

○ 

志津の出張所に防災無線の充実を言ったが防災無線が子供のためにあると言われ

た。市役所の職員が言うべきではない。子供のためというのは間違っていると思う。

子供のためなら、行方不明の呼びかけ、災害情報は何のため？ 

○ 
自治組織（自治会)関係（特に防災、防犯と自治振興・土木部)等について要望事項

等やアンケートを寄せる。 

○ 市役所職員について 

○ 

自治会活動の世帯数に応じた報酬について、支払う必要がないと思うと寄せまし

た。実際、私が自治会役員の時、20 年ほど前 120,000 円ほどいただきましたが、

もらわないと次の人が困るから、どうしても受け取るように言われていただきまし

た。もし、私があの時点で、市に寄付すればそれで心が晴れたかもしれませんが、

そうしなかったのは、めんどうだったのと、一旦入ったお金はそうは思っても時が

忘れさせたと思います。時々、思いますが・・・。今でも支払っているのでしょう

か？ 

○ 

住んでいる前の道路および側溝の件で手紙 2 回、TEL 数回、市の方は見に来てくれ

たこともありますが、佐倉のはずれだからといわれました。陳情書を提出している

にもかかわらず、何の回答もなく、現在に至っております。50 年も現在に居住し

ているのです。（勝田台に抜ける道路) 

○ 新市庁舎はいらない、助成少ない 

○ 

思い出したので④に直した。（ｲ)西志津市民サービスセンターの前に多目的広場が

あり、ぐるっと一周 500m のコースがあり、ウォーキングやランニングを楽しめる。

もともと余計なチップが敷き詰められていたが、新しくゴロゴロと急に大きくな

り、大きいもので 10～20cm もあり、もはやチップと呼べず、歩行も困難となり、5

～6 年前に（ｲ)に現物も見せつつ（持参した)何とかしてほしいといったのに、何

の改善もされず、私はそこでの歩行を諦めざるをえなかった。その後、あるきづら

い人たちは、いままでの決まったところから、内側、外側とどんどん勝手に歩くよ

うになってしまった。コースも乱れてしまった。普通の道でいいのに、なぜ余計な
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歩きづらいチップを敷くのか理解に苦しむ。市にはがっかりした。（ｲ)の職員は

200 ﾒｰﾄﾙ先の現場を見に来てはないのだろう。民間ではありえないことだ。 

○ ゴミの件で。 

○ 
下水道の整備（地域差があるのでは？)循環バスのお願い（高齢者が多く最寄の駅

まで) 

○ 下水道について 

○ 
〈子育てに関する内容〉できるだけ民間に委託しないで、市の責任で。学童保育、

保育所など。 

○ 道路の補修 

○ 
6m道路がひどい疲弊のため舗装をしてほしい。 

家の前の電柱（の広告看板を)にはられたパチンコ店のをはがして欲しい。 

○ 
ゴミ置き場のネットの廃止！きたない、さわりたくない、意味ない！だったら、か

ぎつきのボックスを！集金してやってほしい。 

○ 

町内会長のときに町内で雨水の排水が悪く、写真添付で下水構造についても説明し

て申請したが実現せず、大雨で家から出られないほど、溜まる写真を添付し、時の

町内会長から申請して初回申請から 8年目にしてやっと実現した。市役所職員の家

の前であったらすぐ出来るのでは？と考えたこともありました。 

○ 樹木（桜)を街路樹等に植える 

○ 行政の結論が先延ばしにあっていて一度お手紙をしました。 

○ 
保育園の園長による独裁について。保育士資格の無い園長に保育の責任は無理であ

るし、難しいこと、支援課より拒否されました。 

○ 海外姉妹都市の制定について 

○ 

市の緑地に接しているため、緑地課に電話をし、要望を伝えても、どうするか後日

の連絡も無く、放置されたままである。職員の対応には、緑地に接した土地に住ん

だのだから、落葉等は覚悟のうえである！という態度が感じられる。市の方からの

積極的な枝打ちは行われない。 

○ 道路・草刈のこと 

○ ユーカリ地区に体育館がほしい 

○ 
10年以上前に夫（当時 69才)が、市総合計画審議委員その他をしておりましたの

で、その時点で、夫からいろいろ進言しておりました。 

○ 振り込め詐欺 

○ 学童保育所を小学校の敷地内に作って欲しい 

○ 公園整備について。車の抜け道になっている道路の危険性について。 

○ 水道料金をカード支払い可能にしてほしい 

○ 
親交事業を活発化できる様、提言をしたが、却下された。その後、全然、市の活性

化がなされていない。 

○ 
公園でのボール遊びが何故禁止なのかを聞いたことがあります。（15年くらい前

です) 

○ 

※車の通行規制に関して・・・なんら進展なし。酒々井アウトレットが出来て、車

の通行が大幅に増えて、危険道路になってしまった。是非、一度現場の状況を見て

欲しい（上勝田、地先) 
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問 35 市民の皆さまの市政への参加を活発にするためには、市はどのようなことに力を

入れていけば良いと思いますか。(2つまで選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 市の各種情報公開の充実、わかりやすい資料提示 153 25.6% 

(2) 
懇話会、タウンミーティング、アンケートなど市民の声を聞

く機会の増加 
64 10.7% 

(3) 市の計画策定や実施に、市民が関わる機会の増加 53 8.9% 

(4) 市民活動の交流を活発化させる事業の推進 55 9.2% 

(5) まちづくりへの関心を高める取組みや住民リーダーの育成 46 7.7% 

(6) ＮＰＯやボランティアなど市民団体への支援の充実 30 5.0% 

(7) 市民から出された意見と対応についての公表の充実 129 21.6% 

(8) パブリックコメントの積極的な運用 30 5.0% 

(9) その他() 7 1.2% 

 
無回答 30 5.0% 

 
計 597 100.0% 

 
 

問 35-2問 35で、その他()を選択した方のみ 

  ○ 自分たちでよく考えてください。 

○ 通学路の安全性 

○ このようなアシスト 

○ もっと市民に対するサービスを。佐倉市に住んでよかったと思えるような。 

○ 
私みたいな住んでいるだけで佐倉の活動についてあまり知らない人が多いと思う

ので、そういう人達に伝える方法を考えてみるとかみないとか。 

○ 
市の施設（支所、図書館など)をもっと親しみのある○○なものにしていただけた

ら 

 
   問 36市政への意見の反映について(自由意見) 

  
○ 

佐倉市はお金がないというのは本当だろうか？職員の給料をけずっても、防災無線

を徹底してほしい。 

○ 佐倉市は他市と比べても良くやっていると思います。ただ大きな声をだす人達ばか
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りでなくあまり声をださない一般市民の事も大事にしてもらいたい。 

○ 

まちづくりの方向性は、佐倉・志津・ユーカリが丘など、それぞれ違うはずですが、

特に佐倉地区の方向性がよく見えてこない。旧市街の寂れ方が最近目立って心が痛

む。 

○ 
何かを感じたり思ったりしたときにすぐ提出できる目や巣箱的なものを数箇所設

置したら・・・ 

○ 

請願、陳情の署名をたびたびするも、議会で秘訣、不採用となっている。国の方針

に従う義務はないと思うが、もっと佐倉独自で善悪を考え、市民からの切実な願い

を審議してほしい。 

○ 
世の中のお母さんたちの声を拾い上げるような取組をして欲しい。声をあげる人だ

けでなく、普段声を上げない人達にも丁寧に耳を傾けて欲しい。 

○ 
市政に興味の無い人にとってはどれも同じです。興味を持ってもらうための努力

は？ 

○ 
市長さんはお忙しいでしょうが、お話会ができる機会があると市民との距離が近く

なるのではないでしょうか。市政への話が聞けると思います。 

○ 
佐倉市の HP内にコミュニティルームを設け、市民の意見交換を忌憚無く行えるよ

うにしてはどうか 

○ 

要望の中で市として対応不可能なものがある場合には、その理由を明示して謝絶を

公表すべき。何がなぜできないのかがわからなければ、何を要望すべきか、また要

望するには何が必要なかがわからない。 

○ 
市民からの意見、要望等の内容とその処理状況を四半期ごとくらいにこうほう佐倉

又はその号外で公表して欲しい。慮地担当部署の名前も併記して。 

○ 

西志津小の新しい体育館は子どもや父母の希望とは違って、以下のを大きくしただ

けと聞きました。新しい体育館を作るにあたって、使用する子供の意見を聞いたの

でしょうか？ 

○ 

市民からアンケートを取るのはシンプルでありながら有力な手段。課題はアンケー

トを受けるように促すことであり、本来それを期待しやすいのはメールであるが、

無記名でのメールは悪質なものも多くなり、デメリットも多い。その部分の難しさ

が、手書きアンケートという形だとクリアされやすい。今回このようなアンケート

で意見を伝える場が有ったことはうれしく思う。 

○ 

このごろ、介護施設がたちすぎる。介護保険の出費がかさむのにどうして建てる事

を許可するのでしょうか。（新しい施設に他の地域の方々がどんどん入居してきま

す。住民票をうつすので、そのときから市の税金を使用することになる。ちょっと

矛盾していると思う。 

○ 
市民の声を聞く会など参加しずらいので、一年に一度ぐらい書面で意見を聞くのは

どうか 

○ 
市政への手紙 BOX をもう少しかわいくしてみては？子どもからお年寄りまでたく

さんの意見をお待ちしていますのような・・・ 

○ 
現在の状況が市政参加に積極的だと思えない。根底には政治家への不信感や疎遠感

がある。 

○ 各地区の会議に市の職員がオブザーバーとして参加してみては？ 

○ これからも市のわかりやすい情報を伝えていってもらいたい。 
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公共施設のあり方の見直し 
問 37 市の公共施設の現状と課題について、あなたはどのくらい関心をお持ちですか。

(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 強い関心を持っている 24 7.0% 

(2) 関心を持っている 207 60.2% 

(3) どちらと言えば関心はない 96 27.9% 

(4) 関心はない 9 2.6% 

 
無回答 8 2.3% 

 
計 344 100.0% 

 
 

問 38 佐倉市の公共施設の総量や利用状況、経費などについて、その概要をとりまとめ、

市民の皆様と共に、佐倉市の公共施設の今後を考えていくことを目的に『佐倉市施設白

書』（毎年、市がホームページ等で公表し、市役所市政資料室に設置）を作成していま

すが、あなたはご存知でしたか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 読んだ 11 3.2% 

(2) 知っていたが、読んではいなかった 49 14.2% 

(3) 知らなかった 277 80.5% 

 
無回答 7 2.0% 

 
計 344 100.0% 
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問 39 あなたは「市役所本庁舎」をどのくらい利用していますか。(1 つ選択) 
 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 利用しない・したことがない 81 23.5% 

(2) ほとんど利用しない(半年～1年に 1回程度) 185 53.8% 

(3) 時々利用している(2～3ヶ月に 1回程度) 38 11.0% 

(4) よく利用している(月 1回以上) 3 0.9% 

 
無回答 37 10.8% 

 
計 344 100.0% 

 
 

問 40 あなたは「出張所・派出所」をどのくらい利用していますか(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 利用しない・したことがない 70 20.3% 

(2) ほとんど利用しない(半年～1年に 1回程度) 171 49.7% 

(3) 時々利用している(2～3ヶ月に 1回程度) 64 18.6% 

(4) よく利用している(月 1回以上) 7 2.0% 

 
無回答 32 9.3% 

 
計 344 100.0% 
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問 41 あなたは「コミュニティセンター」をどのくらい利用していますか(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 利用しない・したことがない 171 49.7% 

(2) ほとんど利用しない(半年～1年に 1回程度) 90 26.2% 

(3) 時々利用している(2～3ヶ月に 1回程度) 25 7.3% 

(4) よく利用している(月 1回以上) 19 5.5% 

 
無回答 39 11.3% 

 
計 344 100.0% 

 
 

問 42 あなたは「老人憩の家」をどのくらい利用していますか(1つ選択) 
 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 利用しない・したことがない 289 84.0% 

(2) ほとんど利用しない(半年～1年に 1回程度) 9 2.6% 

(3) 時々利用している(2～3ヶ月に 1回程度) 4 1.2% 

(4) よく利用している(月 1回以上) 1 0.3% 

 
無回答 41 11.9% 

 
計 344 100.0% 
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問 43 あなたは「児童センター」をどのくらい利用していますか(1 つ選択) 
 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 利用しない・したことがない 254 73.8% 

(2) ほとんど利用しない(半年～1年に 1回程度) 36 10.5% 

(3) 時々利用している(2～3ヶ月に 1回程度) 11 3.2% 

(4) よく利用している(月 1回以上) 3 0.9% 

 
無回答 40 11.6% 

 
計 344 100.0% 

 
 

問 44 あなたは「老幼の館」をどのくらい利用していますか(1つ選択) 
 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 利用しない・したことがない 279 81.1% 

(2) ほとんど利用しない(半年～1年に 1回程度) 20 5.8% 

(3) 時々利用している(2～3ヶ月に 1回程度) 2 0.6% 

(4) よく利用している(月 1回以上) 5 1.5% 

 
無回答 38 11.0% 

 
計 344 100.0% 
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問 45 あなたは「ヤングプラザ」をどのくらい利用していますか(1 つ選択) 
 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 利用しない・したことがない 285 82.8% 

(2) ほとんど利用しない(半年～1年に 1回程度) 14 4.1% 

(3) 時々利用している(2～3ヶ月に 1回程度) 2 0.6% 

(4) よく利用している(月 1回以上) 2 0.6% 

 
無回答 41 11.9% 

 
計 344 100.0% 

 
 

問 46 あなたは「保健センター」をどのくらい利用していますか(1 つ選択) 
 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 利用しない・したことがない 178 51.7% 

(2) ほとんど利用しない(半年～1年に 1回程度) 97 28.2% 

(3) 時々利用している(2～3ヶ月に 1回程度) 23 6.7% 

(4) よく利用している(月 1回以上) 7 2.0% 

 
無回答 39 11.3% 

 
計 344 100.0% 
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問 47 あなたは「診療所（小児初期急病・休日夜間急病)」をどのくらい利用しています

か(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 利用しない・したことがない 219 63.7% 

(2) ほとんど利用しない(半年～1年に 1回程度) 76 22.1% 

(3) 時々利用している(2～3ヶ月に 1回程度) 8 2.3% 

(4) よく利用している(月 1回以上) 1 0.3% 

 
無回答 40 11.6% 

 
計 344 100.0% 

 
 

問 48 あなたは「老人福祉センター」をどのくらい利用していますか(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 利用しない・したことがない 292 84.9% 

(2) ほとんど利用しない(半年～1年に 1回程度) 9 2.6% 

(3) 時々利用している(2～3ヶ月に 1回程度) 3 0.9% 

(4) よく利用している(月 1回以上) 1 0.3% 

 
無回答 39 11.3% 

 
計 344 100.0% 
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問 49 あなたは「地域福祉センター」をどのくらい利用していますか(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 利用しない・したことがない 277 80.5% 

(2) ほとんど利用しない(半年～1年に 1回程度) 18 5.2% 

(3) 時々利用している(2～3ヶ月に 1回程度) 6 1.7% 

(4) よく利用している(月 1回以上) 4 1.2% 

 
無回答 39 11.3% 

 
計 344 100.0% 

 
 

問 50 あなたは「公民館」をどのくらい利用していますか(1つ選択) 
 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 利用しない・したことがない 183 53.2% 

(2) ほとんど利用しない(半年～1年に 1回程度) 83 24.1% 

(3) 時々利用している(2～3ヶ月に 1回程度) 21 6.1% 

(4) よく利用している(月 1回以上) 18 5.2% 

 
無回答 39 11.3% 

 
計 344 100.0% 
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問 51 あなたは「図書館」をどのくらい利用していますか(1つ選択) 
 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 利用しない・したことがない 99 28.8% 

(2) ほとんど利用しない(半年～1年に 1回程度) 89 25.9% 

(3) 時々利用している(2～3ヶ月に 1回程度) 60 17.4% 

(4) よく利用している(月 1回以上) 73 21.2% 

 
無回答 23 6.7% 

 
計 344 100.0% 

 
 

問 52 あなたは「美術館」をどのくらい利用していますか(1つ選択) 
 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 利用しない・したことがない 155 45.1% 

(2) ほとんど利用しない(半年～1年に 1回程度) 108 31.4% 

(3) 時々利用している(2～3ヶ月に 1回程度) 35 10.2% 

(4) よく利用している(月 1回以上) 10 2.9% 

 
無回答 36 10.5% 

 
計 344 100.0% 

 
 

  



254 

 

問 53 あなたは「音楽ホール」をどのくらい利用していますか(1つ選択) 
 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 利用しない・したことがない 160 46.5% 

(2) ほとんど利用しない(半年～1年に 1回程度) 112 32.6% 

(3) 時々利用している(2～3ヶ月に 1回程度) 30 8.7% 

(4) よく利用している(月 1回以上) 6 1.7% 

 
無回答 36 10.5% 

 
計 344 100.0% 

 
 

問 54 あなたは「旧跡等（旧堀田邸・武家屋敷・順天堂記念館)」をどのくらい利用して

いますか(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 利用しない・したことがない 161 46.8% 

(2) ほとんど利用しない(半年～1年に 1回程度) 125 36.3% 

(3) 時々利用している(2～3ヶ月に 1回程度) 17 4.9% 

(4) よく利用している(月 1回以上) 4 1.2% 

 
無回答 37 10.8% 

 
計 344 100.0% 
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問 55 あなたは「草ぶえの丘」をどのくらい利用していますか(1つ選択) 
 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 利用しない・したことがない 137 39.8% 

(2) ほとんど利用しない(半年～1年に 1回程度) 148 43.0% 

(3) 時々利用している(2～3ヶ月に 1回程度) 21 6.1% 

(4) よく利用している(月 1回以上) 0 0.0% 

 
無回答 38 11.0% 

 
計 344 100.0% 

 
 

問 56 あなたは「体育館」をどのくらい利用していますか(1つ選択) 
 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 利用しない・したことがない 247 71.8% 

(2) ほとんど利用しない(半年～1年に 1回程度) 47 13.7% 

(3) 時々利用している(2～3ヶ月に 1回程度) 8 2.3% 

(4) よく利用している(月 1回以上) 7 2.0% 

 
無回答 35 10.2% 

 
計 344 100.0% 
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問 57 あなたは「野球場」をどのくらい利用していますか(1つ選択) 
 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 利用しない・したことがない 277 80.5% 

(2) ほとんど利用しない(半年～1年に 1回程度) 23 6.7% 

(3) 時々利用している(2～3ヶ月に 1回程度) 4 1.2% 

(4) よく利用している(月 1回以上) 0 0.0% 

 
無回答 40 11.6% 

 
計 344 100.0% 

 
 

問 58 あなたは「その他屋外体育施設（プール・陸上競技場・テニスコート等)」をどの

くらい利用していますか(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 利用しない・したことがない 237 68.9% 

(2) ほとんど利用しない(半年～1年に 1回程度) 53 15.4% 

(3) 時々利用している(2～3ヶ月に 1回程度) 9 2.6% 

(4) よく利用している(月 1回以上) 8 2.3% 

 
無回答 37 10.8% 

 
計 344 100.0% 
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問 59 「市役所本庁舎」をほとんど利用しない、利用したことがないを選択した方のみ。

その理由は主にどのようなことでしょうか。(1 つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) － 
  

(2) 他の市区、国や県の施設を利用している 6 2.3% 

(3) 施設、サービス、利用時間、利用料などに不満がある 16 6.0% 

(4) 施設の存在は知っているが利用する必要がない 194 72.9% 

(5) 施設の存在やサービス内容を知らない 19 7.1% 

 
無回答 31 11.7% 

 
計 266 100.0% 

 
 

問 60「出張所・派出所」をほとんど利用しない、利用したことがないを選択した方のみ。

その理由は主にどのようなことでしょうか。(1 つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) －   

(2) 他の市区、国や県の施設を利用している 4 1.7% 

(3) 施設、サービス、利用時間、利用料などに不満がある 13 5.4% 

(4) 施設の存在は知っているが利用する必要がない 166 68.9% 

(5) 施設の存在やサービス内容を知らない 24 10.0% 

 
無回答 34 14.1% 

 
計 241 100.0% 
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問 61「コミュニティセンター」をほとんど利用しない、利用したことがないを選択した

方のみ。その理由は主にどのようなことでしょうか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 民間施設を利用している 3 1.1% 

(2) 他の市区、国や県の施設を利用している 5 1.9% 

(3) 施設、サービス、利用時間、利用料などに不満がある 3 1.1% 

(4) 施設の存在は知っているが利用する必要がない 185 70.9% 

(5) 施設の存在やサービス内容を知らない 47 18.0% 

 
無回答 18 6.9% 

 
計 261 100.0% 

 
 

問 62「老人憩の家」をほとんど利用しない、利用したことがないを選択した方のみ。そ

の理由は主にどのようなことでしょうか。(1 つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 民間施設を利用している 3 1.0% 

(2) 他の市区、国や県の施設を利用している 2 0.7% 

(3) 施設、サービス、利用時間、利用料などに不満がある 1 0.3% 

(4) 施設の存在は知っているが利用する必要がない 177 59.4% 

(5) 施設の存在やサービス内容を知らない 95 31.9% 

 
無回答 20 6.7% 

 
計 298 100.0% 
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問 63「児童センター」をほとんど利用しない、利用したことがないを選択した方のみ。

その理由は主にどのようなことでしょうか。(1 つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 民間施設を利用している 4 1.4% 

(2) 他の市区、国や県の施設を利用している 1 0.3% 

(3) 施設、サービス、利用時間、利用料などに不満がある 2 0.7% 

(4) 施設の存在は知っているが利用する必要がない 199 68.6% 

(5) 施設の存在やサービス内容を知らない 65 22.4% 

 
無回答 19 6.6% 

 
計 290 100.0% 

 
 

問 64「老幼の館」をほとんど利用しない、利用したことがないを選択した方のみ。その

理由は主にどのようなことでしょうか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 民間施設を利用している 5 1.7% 

(2) 他の市区、国や県の施設を利用している 2 0.7% 

(3) 施設、サービス、利用時間、利用料などに不満がある 2 0.7% 

(4) 施設の存在は知っているが利用する必要がない 194 64.9% 

(5) 施設の存在やサービス内容を知らない 83 27.8% 

 
無回答 13 4.3% 

 
計 299 100.0% 
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問 65「ヤングプラザ」をほとんど利用しない、利用したことがないを選択した方のみ。

その理由は主にどのようなことでしょうか。(1 つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 民間施設を利用している 4 1.3% 

(2) 他の市区、国や県の施設を利用している 2 0.7% 

(3) 施設、サービス、利用時間、利用料などに不満がある 2 0.7% 

(4) 施設の存在は知っているが利用する必要がない 183 61.2% 

(5) 施設の存在やサービス内容を知らない 88 29.4% 

 
無回答 20 6.7% 

 
計 299 100.0% 

 
 

問 66「保健センター」をほとんど利用しない、利用したことがないを選択した方のみ。

その理由は主にどのようなことでしょうか。(1 つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 民間施設を利用している 8 2.9% 

(2) 他の市区、国や県の施設を利用している 3 1.1% 

(3) 施設、サービス、利用時間、利用料などに不満がある 8 2.9% 

(4) 施設の存在は知っているが利用する必要がない 205 74.5% 

(5) 施設の存在やサービス内容を知らない 27 9.8% 

 
無回答 24 8.7% 

 
計 275 100.0% 
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問 67「診療所（小児初期急病・休日夜間急病)」をほとんど利用しない、利用したことが

ないを選択した方のみ。その理由は主にどのようなことでしょうか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 民間施設を利用している 16 5.4% 

(2) 他の市区、国や県の施設を利用している 6 2.0% 

(3) 施設、サービス、利用時間、利用料などに不満がある 4 1.4% 

(4) 施設の存在は知っているが利用する必要がない 219 74.2% 

(5) 施設の存在やサービス内容を知らない 30 10.2% 

 
無回答 20 6.8% 

 
計 295 100.0% 

 
 

問 68「老人福祉センター」をほとんど利用しない、利用したことがないを選択した方の

み。その理由は主にどのようなことでしょうか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 民間施設を利用している 5 1.7% 

(2) 他の市区、国や県の施設を利用している 1 0.3% 

(3) 施設、サービス、利用時間、利用料などに不満がある 1 0.3% 

(4) 施設の存在は知っているが利用する必要がない 193 64.1% 

(5) 施設の存在やサービス内容を知らない 86 28.6% 

 
無回答 15 5.0% 

 
計 301 100.0% 
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問 69「地域福祉センター」をほとんど利用しない、利用したことがないを選択した方の

み。その理由は主にどのようなことでしょうか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 民間施設を利用している 4 1.4% 

(2) 他の市区、国や県の施設を利用している 1 0.3% 

(3) 施設、サービス、利用時間、利用料などに不満がある 2 0.7% 

(4) 施設の存在は知っているが利用する必要がない 185 62.7% 

(5) 施設の存在やサービス内容を知らない 88 29.8% 

 
無回答 15 5.1% 

 
計 295 100.0% 

 
 

問 70「公民館」をほとんど利用しない、利用したことがないを選択した方のみ。その理

由は主にどのようなことでしょうか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 民間施設を利用している 5 1.9% 

(2) 他の市区、国や県の施設を利用している 4 1.5% 

(3) 施設、サービス、利用時間、利用料などに不満がある 5 1.9% 

(4) 施設の存在は知っているが利用する必要がない 203 76.3% 

(5) 施設の存在やサービス内容を知らない 26 9.8% 

 
無回答 23 8.6% 

 
計 266 100.0% 
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問 71「図書館」をほとんど利用しない、利用したことがないを選択した方のみ。その理

由は主にどのようなことでしょうか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 民間施設を利用している 3 1.6% 

(2) 他の市区、国や県の施設を利用している 7 3.7% 

(3) 施設、サービス、利用時間、利用料などに不満がある 12 6.4% 

(4) 施設の存在は知っているが利用する必要がない 125 66.5% 

(5) 施設の存在やサービス内容を知らない 9 4.8% 

 
無回答 32 17.0% 

 
計 188 100.0% 

 
 

問 72「美術館」をほとんど利用しない、利用したことがないを選択した方のみ。その理

由は主にどのようなことでしょうか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 民間施設を利用している 6 2.3% 

(2) 他の市区、国や県の施設を利用している 6 2.3% 

(3) 施設、サービス、利用時間、利用料などに不満がある 8 3.0% 

(4) 施設の存在は知っているが利用する必要がない 186 70.7% 

(5) 施設の存在やサービス内容を知らない 25 9.5% 

 
無回答 32 12.2% 

 
計 263 100.0% 
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問 73「音楽ホール」をほとんど利用しない、利用したことがないを選択した方のみ。そ

の理由は主にどのようなことでしょうか。(1 つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 民間施設を利用している 5 1.8% 

(2) 他の市区、国や県の施設を利用している 5 1.8% 

(3) 施設、サービス、利用時間、利用料などに不満がある 6 2.2% 

(4) 施設の存在は知っているが利用する必要がない 200 73.5% 

(5) 施設の存在やサービス内容を知らない 23 8.5% 

 
無回答 33 12.1% 

 
計 272 100.0% 

 
 

問 74「旧跡等(旧堀田邸・武家屋敷・順天堂記念館」をほとんど利用しない、利用したこ

とがないを選択した方のみ。その理由は主にどのようなことでしょうか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 民間施設を利用している 3 1.0% 

(2) 他の市区、国や県の施設を利用している 4 1.4% 

(3) 施設、サービス、利用時間、利用料などに不満がある 6 2.1% 

(4) 施設の存在は知っているが利用する必要がない 209 73.1% 

(5) 施設の存在やサービス内容を知らない 26 9.1% 

 
無回答 38 13.3% 

 
計 286 100.0% 
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問 75「草ぶえの丘」をほとんど利用しない、利用したことがないを選択した方のみ。そ

の理由は主にどのようなことでしょうか。(1 つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 民間施設を利用している 7 2.5% 

(2) 他の市区、国や県の施設を利用している 7 2.5% 

(3) 施設、サービス、利用時間、利用料などに不満がある 11 3.9% 

(4) 施設の存在は知っているが利用する必要がない 216 75.8% 

(5) 施設の存在やサービス内容を知らない 11 3.9% 

 
無回答 33 11.6% 

 
計 285 100.0% 

 
 

問 76「体育館」をほとんど利用しない、利用したことがないを選択した方のみ。その理

由は主にどのようなことでしょうか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 民間施設を利用している 5 1.7% 

(2) 他の市区、国や県の施設を利用している 4 1.4% 

(3) 施設、サービス、利用時間、利用料などに不満がある 5 1.7% 

(4) 施設の存在は知っているが利用する必要がない 237 80.6% 

(5) 施設の存在やサービス内容を知らない 25 8.5% 

 
無回答 18 6.1% 

 
計 294 100.0% 
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問 77「野球場」をほとんど利用しない、利用したことがないを選択した方のみ。その理

由は主にどのようなことでしょうか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 民間施設を利用している 5 1.7% 

(2) 他の市区、国や県の施設を利用している 1 0.3% 

(3) 施設、サービス、利用時間、利用料などに不満がある 3 1.0% 

(4) 施設の存在は知っているが利用する必要がない 239 79.7% 

(5) 施設の存在やサービス内容を知らない 34 11.3% 

 
無回答 18 6.0% 

 
計 300 100.0% 

 
 

問 78「その他屋外体育施設（プール・陸上競技場・テニスコート等)」をほとんど利用し

ない、利用したことがないを選択した方のみ。その理由は主にどのようなことでしょう

か。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 民間施設を利用している 15 5.2% 

(2) 他の市区、国や県の施設を利用している 4 1.4% 

(3) 施設、サービス、利用時間、利用料などに不満がある 4 1.4% 

(4) 施設の存在は知っているが利用する必要がない 214 73.8% 

(5) 施設の存在やサービス内容を知らない 33 11.4% 

 
無回答 20 6.9% 

 
計 290 100.0% 
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問 79 将来も安全で使いやすい施設サービスを提供していくために、今後、保有する施

設の統廃合や機能の複合化・多機能化（注）による「総床面積の削減」や「長寿命化」、

「まちづくり」「民間活力の活用」、「受益者負担の見直し」などの視点を踏まえて、

「現在ある施設の統廃合や機能の複合化・多機能化によって施設数を減らす」ことにつ

いて、どう思いますか(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 実施すべきではない 21 6.1% 

(2) どちらといえば実施すべきではない 68 19.8% 

(3) どちらといえば実施すべき 137 39.8% 

(4) 積極的に実施すべき 65 18.9% 

 
無回答 53 15.4% 

 
計 344 100.0% 

 
 

問 80 将来も安全で使いやすい施設サービスを提供していくために、今後、保有する施

設の統廃合や機能の複合化・多機能化（注）による「総床面積の削減」や「長寿命化」、

「まちづくり」「民間活力の活用」、「受益者負担の見直し」などの視点を踏まえて、

「近隣自治体と共同で施設を建設・運営をする」ことについて、どう思いますか(1つ選

択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 実施すべきではない 30 8.7% 

(2) どちらといえば実施すべきではない 61 17.7% 

(3) どちらといえば実施すべき 140 40.7% 

(4) 積極的に実施すべき 56 16.3% 

 
無回答 57 16.6% 

 
計 344 100.0% 
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問 81 将来も安全で使いやすい施設サービスを提供していくために、今後、保有する施

設の統廃合や機能の複合化・多機能化（注）による「総床面積の削減」や「長寿命化」、

「まちづくり」「民間活力の活用」、「受益者負担の見直し」などの視点を踏まえて、

「施設の更新（建替え)や管理運営に民間のノウハウや資金を活用する」ことについて、

どう思いますか(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 実施すべきではない 20 5.8% 

(2) どちらといえば実施すべきではない 31 9.0% 

(3) どちらといえば実施すべき 152 44.2% 

(4) 積極的に実施すべき 80 23.3% 

 
無回答 61 17.7% 

 
計 344 100.0% 

 
 

問 82 将来も安全で使いやすい施設サービスを提供していくために、今後、保有する施

設の統廃合や機能の複合化・多機能化（注）による「総床面積の削減」や「長寿命化」、

「まちづくり」「民間活力の活用」、「受益者負担の見直し」などの視点を踏まえて、

「地域活動に密着した施設は、地域住民等が所有し、維持・管理を行う」ことについて、

どう思いますか(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 実施すべきではない 31 9.0% 

(2) どちらといえば実施すべきではない 109 31.7% 

(3) どちらといえば実施すべき 110 32.0% 

(4) 積極的に実施すべき 31 9.0% 

 
無回答 63 18.3% 

 
計 344 100.0% 

 
 

  



269 

 

問 83将来も安全で使いやすい施設サービスを提供していくために、今後、保有する施設

の統廃合や機能の複合化・多機能化（注）による「総床面積の削減」や「長寿命化」、

「まちづくり」「民間活力の活用」、「受益者負担の見直し」などの視点を踏まえて、

「施設を補強し長持ちするようにして（長寿命化)、しばらくの間建替えないでおく」こ

とについて、どう思いますか(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 実施すべきではない 11 3.2% 

(2) どちらといえば実施すべきではない 61 17.7% 

(3) どちらといえば実施すべき 158 45.9% 

(4) 積極的に実施すべき 58 16.9% 

 
無回答 56 16.3% 

 
計 344 100.0% 

 
 

問 84 将来も安全で使いやすい施設サービスを提供していくために、今後、保有する施

設の統廃合や機能の複合化・多機能化（注）による「総床面積の削減」や「長寿命化」、

「まちづくり」「民間活力の活用」、「受益者負担の見直し」などの視点を踏まえて、

「施設を減らす代わりに民間施設（会議室・スポーツ施設等)の利用に対して助成する」

ことについて、どう思いますか(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 実施すべきではない 38 11.0% 

(2) どちらといえば実施すべきではない 64 18.6% 

(3) どちらといえば実施すべき 129 37.5% 

(4) 積極的に実施すべき 52 15.1% 

 
無回答 61 17.7% 

 
計 344 100.0% 

 
 

  



270 

 

問 85 将来も安全で使いやすい施設サービスを提供していくために、今後、保有する施

設の統廃合や機能の複合化・多機能化（注）による「総床面積の削減」や「長寿命化」、

「まちづくり」「民間活力の活用」、「受益者負担の見直し」などの視点を踏まえて、

「利用していない市の土地を売却・賃貸して収入を得る」ことについて、どう思います

か(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 実施すべきではない 17 4.9% 

(2) どちらといえば実施すべきではない 25 7.3% 

(3) どちらといえば実施すべき 126 36.6% 

(4) 積極的に実施すべき 125 36.3% 

 
無回答 51 14.8% 

 
計 344 100.0% 

 
 

問 86 将来も安全で使いやすい施設サービスを提供していくために、今後、保有する施

設の統廃合や機能の複合化・多機能化（注）による「総床面積の削減」や「長寿命化」、

「まちづくり」「民間活力の活用」、「受益者負担の見直し」などの視点を踏まえて、

「施設におけるサービスの水準を引き下げる」ことについて、どう思いますか(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 実施すべきではない 79 23.0% 

(2) どちらといえば実施すべきではない 112 32.6% 

(3) どちらといえば実施すべき 67 19.5% 

(4) 積極的に実施すべき 27 7.8% 

 
無回答 59 17.2% 

 
計 344 100.0% 

 
 

  



271 

 

問 87 将来も安全で使いやすい施設サービスを提供していくために、今後、保有する施

設の統廃合や機能の複合化・多機能化（注）による「総床面積の削減」や「長寿命化」、

「まちづくり」「民間活力の活用」、「受益者負担の見直し」などの視点を踏まえて、

「利用料を徴収できる施設の料金を引き上げる」ことについて、どう思いますか(1つ選

択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 実施すべきではない 57 16.6% 

(2) どちらといえば実施すべきではない 135 39.2% 

(3) どちらといえば実施すべき 76 22.1% 

(4) 積極的に実施すべき 22 6.4% 

 
無回答 54 15.7% 

 
計 344 100.0% 

 
 

問 88 将来も安全で使いやすい施設サービスを提供していくために、今後、保有する施

設の統廃合や機能の複合化・多機能化（注）による「総床面積の削減」や「長寿命化」、

「まちづくり」「民間活力の活用」、「受益者負担の見直し」などの視点を踏まえて、

「特別な税金等の徴収など市民全体で負担する」ことについて、どう思いますか(1つ選

択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 実施すべきではない 123 35.8% 

(2) どちらといえば実施すべきではない 109 31.7% 

(3) どちらといえば実施すべき 49 14.2% 

(4) 積極的に実施すべき 8 2.3% 

 
無回答 55 16.0% 

 
計 344 100.0% 
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問 89 あなたは、今後、佐倉市が力を入れるべき分野はどれだと考えますか。 

(5つ選択可) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 救命・救急などの医療体制の充実 75 5.3% 

(2) 各種検診や予防接種など保健・疾病予防 13 0.9% 

(3) 乳幼児医療の充実 17 1.2% 

(4) 高齢者医療や介護保険サービスなどの高齢福祉の充実 139 9.7% 

(5) 保育園・学童保育所の整備などの子育て支援の充実 96 6.7% 

(6) 障害福祉サービスなどの障がい者(児)福祉の充実 20 1.4% 

(7) 騒音や大気汚染の規制など公害対策 14 1.0% 

(8) 産業廃棄物などの規制強化 19 1.3% 

(9) リサイクルを含めたごみ処理体制の充実 45 3.2% 

(10) 里山・谷津田など自然環境の保全 39 2.7% 

(11) 省エネルギー・節電等の啓発活動の推進 15 1.1% 

(12) 印旛沼の浄化、周辺地域の活用 41 2.9% 

(13) バス路線確保など公共交通網の整備 71 5.0% 

(14) 防犯パトロールなど防犯活動の強化 41 2.9% 

(15) 地震や水害などに対する防災体制の強化 71 5.0% 

(16) 火災などに対する消防体制の強化 5 0.4% 

(17) 消費者保護の推進 3 0.2% 

(18) 小・中学校の教育環境の整備・充実 53 3.7% 

(19) 生涯学習・芸術文化活動の推進 20 1.4% 

(20) 歴史や文化を活かした事業の推進 29 2.0% 

(21) 公民館・図書館などの施設整備 31 2.2% 

(22) スポーツ施設の整備 19 1.3% 

(23) スポーツ・レクリエーション活動の推進 8 0.6% 

(24) 国際交流活動の推進 7 0.5% 

(25) 平和啓発施策の推進 4 0.3% 

(26) 都市近郊農業の推進など農業水産業の振興 7 0.5% 

(27) 企業誘致や中小企業の支援など商工業の振興 22 1.5% 

(28) 商店街の活性化 55 3.9% 

(29) 観光事業の推進 29 2.0% 

(30) 雇用の確保 31 2.2% 

(31) 幹線道路の整備 28 2.0% 

(32) 歩道や自転車・歩行者道 72 5.0% 

(33) 家のまわりの道路や側溝の整備 16 1.1% 

(34) カーブミラーや街灯の整備 38 2.7% 

(35) 公共下水道の整備 16 1.1% 

(36) 河川や調整池の整備 4 0.3% 

(37) 美しいまち並みや景観づくり 30 2.1% 

(38) 公園や街路樹の整備などによる緑あるまちづくり 18 1.3% 

(39) 市民と行政が共に課題解決に取り組む市民協働の推進 19 1.3% 

(40) ボランティア活動などの活性化 10 0.7% 

(41) 自治会・町内会・区の活動の活性化 17 1.2% 

(42) 男女平等参画施策の推進 0 0.0% 



273 

 

(43) 人権施策の推進 0 0.0% 

(44) インターネットを利用した行政手続の充実 21 1.5% 

(45) 行財政改革の推進 15 1.1% 

(46) 公共施設の計画的な見直し（再配置・統廃合) 26 1.8% 

(47) その他() 6 0.4% 

 
無回答 51 3.6% 

 
計 1,426 100.0% 
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問 89-2問 87で、その他( )を選択した方のみ 

  
○ 

施設の新旧にかかわらず、施設利用者は負担すべきです。料金の引き上げではな

く！！ 

○ 

全国的に高齢者が増える中、まだ働ける人の仕事、活用できること、知識等、もう

少し目を向けて、行くことを佐倉市が先駆けて取り組んでいったらすばらしいと思

います。 
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○ 水道の整備 

○ 

長嶋茂雄という日本を代表するスーパースターが佐倉市出身なのだから、記念館を

建設すべきだ！！観光客も増えると思う。記念館に限らず、何か関連ある施設を。

長嶋茂雄が生きている今こそ建設を！！ 

○ 田畑や道路わきの看板を減らして欲しい。 
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健康福祉編   

    
共問 1 あなたの性別は 

  
No. 内容 回答数 構成比 

(1) 男性 145 41.8% 

(2) 女性 198 57.1% 

 
無回答 4 1.2% 

 
計 347 100.0% 

 
 

共問 2 あなたの年齢は 
  

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 18～29歳 33 9.5% 

(2) 30～39歳 38 11.0% 

(3) 40～49歳 47 13.5% 

(4) 50～59歳 49 14.1% 

(5) 60～69歳 95 27.4% 

(6) 70歳以上 83 23.9% 

 
無回答 2 0.6% 

 
計 347 100.0% 
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共問 3 あなたのお住まいの地区は 
  

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 佐倉地区 97 28.0% 

(2) 志津地区 133 38.3% 

(3) 臼井地区 61 17.6% 

(4) 根郷地区 28 8.1% 

(5) 弥富地区 0 0.0% 

(6) 和田地区 2 0.6% 

(7) 千代田地区 16 4.6% 

(8) 地区がわからない() 7 2.0% 

 
無回答 3 0.9% 

 
計 347 100.0% 

 
 

共問 3-2居住地区でわからないを選択した方のみ 

 ○ ユーカリが丘 

○ 稲荷台 

○ 宮ノ台 

○ 山王 

○ 弥勒町 

 
   共問 4 佐倉市には 

  
No. 内容 回答数 構成比 

(1) 生まれたときから住んでいる 50 14.4% 

(2) 転入してきた 295 85.0% 

 
無回答 2 0.6% 

 
計 347 100.0% 
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共問 5 どのくらいの期間住んでいますか 
  

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 5年未満 23 6.6% 

(2) 5～9年 21 6.1% 

(3) 10～19年 74 21.3% 

(4) 20～29年 80 23.1% 

(5) 30年以上 143 41.2% 

 
無回答 6 1.7% 

 
計 347 100.0% 

 
 

共問 6 あなたのご職業は 
  

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 農林水産業 0 0.0% 

(2) 自営業(商業・工業・サービス業など) 19 5.5% 

(3) 会社員等勤め人(正社員) 69 19.9% 

(4) 契約社員・派遣社員・パート・アルバイト 58 16.7% 

(5) 公務員、団体職員、教員 12 3.5% 

(6) 家事専業 73 21.0% 

(7) 学生 8 2.3% 

(8) 無職 93 26.8% 

(9) その他(具体的に) 11 3.2% 

 
無回答 4 1.2% 

 
計 347 100.0% 
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共問 6-2職業で、その他を選択した方のみ 

  ○ 薬剤師 

○ 会社役員 

○ 経営 

○ 主婦 

○ ミュージシャン 

○ コンサルタント 

○ 非常勤講師 

○ 主婦 

○ 子どもの仕事の手伝い 

 
   共問 7 あなたが通勤・通学なさっている場合、その通勤・通学先は 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 市内 50 14.4% 

(2) 東京都 50 14.4% 

(3) 成田市 9 2.6% 

(4) 千葉市 12 3.5% 

(5) 千葉県内の他市町村 42 12.1% 

(6) 県名() 6 1.7% 

 
無回答 178 51.3% 

 
計 347 100.0% 

 
 

共問 7-2通勤・通学先で、県名()を選択した方のみ 

 ○ 群馬県 

○ 埼玉 

○ 埼玉県 

○ 神奈川県 

○ 神奈川県 

○ 千葉県、埼玉県 
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共問 8 ご家族の人数はあなたを含めて（ ）人 
 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 1人 34 9.8% 

(2) 2人 116 33.4% 

(3) 3人 87 25.1% 

(4) 4人 62 17.9% 

(5) 5人 20 5.8% 

(6) 6人 12 3.5% 

(7) 7人 3 0.9% 

(8) 8人 0 0.0% 

(9) 9人 0 0.0% 

(10) 10人 0 0.0% 

(11) 11人以上 0 0.0% 

 
無回答 13 3.7% 

 
計 347 100.0% 

 
 

共問 9 一緒に住んでいる家族構成は 
  

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 自分だけ 36 10.4% 

(2) 夫婦だけ(一世代) 111 32.0% 

(3) 親と子(二世代) 154 44.4% 

(4) 親と子と孫(三世代) 27 7.8% 

(5) その他() 13 3.7% 

 
無回答 6 1.7% 

 
計 347 100.0% 
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共問 9-2家族構成で、その他()を選択した方のみ 

 ○ 親、夫婦、子供、親戚 

○ 夫婦、妻の実妹 

○ 夫婦、妹 

○ 同居人 

○ グループホーム 

○ 子供 

○ 夫婦と子供 

○ 未婚の娘と二人 

○ 妻と３男の３人 

○ 祖父母、親、子 

○ 子と孫 

○ 別性と同居 

○ 兄弟 

 
   共問 10 佐倉が好きですか 

  
No. 内容 回答数 構成比 

(1) 好き 234 67.4% 

(2) 嫌い 8 2.3% 

(3) どちらとも言えない 97 28.0% 

 
無回答 8 2.3% 

 
計 347 100.0% 
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共問 11 今後も佐倉に住み続けたいですか 
  

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 住み続けたい 216 62.2% 

(2) すぐに転出したい 3 0.9% 

(3) 将来転出したい 23 6.6% 

(4) わからない 96 27.7% 

 
無回答 9 2.6% 

 
計 347 100.0% 

 
 

共問 12共問 11で「住み続けたい」を選択した方のみ、住み続けたい主な理由を選んで

ください(複数選択可) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 自然が多く、住環境がよい 165 39.5% 

(2) 買い物や通勤の利便性が高い 87 20.8% 

(3) 文化や歴史など魅力がある 70 16.7% 

(4) 親戚が近くに住んでいる 36 8.6% 

(5) 子育て環境がよい 9 2.2% 

(6) 福祉の制度が充実している 6 1.4% 

(7) 人間関係がよい 22 5.3% 

(8) 教育環境がよい 5 1.2% 

(9) その他(具体的に) 12 2.9% 

 
無回答 6 1.4% 

 
計 418 100.0% 
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共問 12-2共問 12で、その他()を選択した方のみ 

 ○ 地域の中で、生きがいのある活動をしている。 

○ 家族、学友、隣人等多くの人間関係があるから 

○ 家を買ったから 

○ 人生の中で一番長く生活しているから 

○ 住み慣れている 

○ 

長年住み続けて慣れている。知り合いが多い。環境がよくあちらこちらに自然が多

かったが、だんだんと変わってきている。住宅地がびっしり立ち並び、空き地、広

場など、気軽に遊べるところが減ってしまった。住んでいても広々した環境が狭ぜ

ましくなり、日当たりが悪くなった。 

○ 子供が２人とも結婚して近くにいる。 

○ 道が整備させていて車が運転しやすい。 

○ 家に住みつくから 

○ ユーカリが丘地区は将来を見据えた計画的な発展が期待できる。 

○ 年齢、老後資金面より転居不能。 

○ 生まれた時から住んでいるから 

 
   共問 13共問 11で「すぐに転出したい」「将来転出したい」「わからない」を選択した

方のみ、転居したい主な理由を選んでください(複数選択可) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 周辺環境の悪化 12 6.5% 

(2) 通勤通学の不便 33 17.9% 

(3) 子育て環境の悪化・サービスの不足 11 6.0% 

(4) 福祉サービスの不足 15 8.2% 

(5) 買い物が不便 37 20.1% 

(6) 風紀の悪化 3 1.6% 

(7) 働く場の不足 19 10.3% 

(8) 時価・家賃の変動 2 1.1% 

(9) その他(具体的に) 38 20.7% 

 
無回答 14 7.6% 

 
計 184 100.0% 
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共問 13-2共問 13で、その他()を選択した方のみ 

 ○ 店舗等有る事はあるが、選択できる程の種類がない。 

○ 宗教団体の勧誘がうるさい、多い。 

○ 結婚 

○ 小・中・高・大一貫校がないため。 

○ 都市ガス、市水道料金、国保税が高い。 

○ 新居が佐倉市内で見つかるかわからないので。 

○ 教育環境が悪い。 

○ 転居したいわけではないが、家庭の都合で将来転出の可能性あり。 

○ 経済的理由 

○ 先を考えていない 

○ 転勤の可能性があるため。 

○ 自宅（戸建)の老朽化 

○ 昔から住んでいる人の依存が激しい。 

○ 景気悪い 

○ 税金が高い。 

○ ごみ収集が不便、めんどう。ダンボール、ペットボトルわ収集してほしい。 

○ 歩道が整備されていないので年をとると危険 

○ 自宅が外県 

○ 古村の風習、しきたりにウンザリ 

○ 
住民税が他市より高い割りに、公共インフラ、サービス等の恩恵の向上が見られな

い。 

○ わからない 

○ 住民税高い 

○ 老齢化による不安 

○ 可能であるなら、兄弟の住んでいる地域の施設に 

○ 子供の進学に良い大学が少ない。 

○ 現状は子供が近くに居住、が将来は不明。 

○ 今後両親の介護のため(現在離れているので) 

○ 田舎に帰る 

○ 湿気が体に悪い。 

○ 老後を考えると交通の便が悪い。（車を運転できなくなったら) 

○ 暖かいところへ（外国含む) 

○ 実家へ 

○ 夫婦片方が亡くなり、自分のことができなくなった場合は、子供の近くで住みたい。 

○ 坂が多い。税金が高い。 

○ 他人の顔をみると「いびり」、医者にもかかれない 
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共問 14 あなたが転居してみたい県・市町村はどこですか 
 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 東京都内() 34 27.9% 

(2) 県内他市町村() 24 19.7% 

(3) その他() 18 14.8% 

 
無回答 46 37.7% 

 
計 122 100.0% 

 
 

共問 14-2共問 14で、東京都内()を選択した方のみ 

○ 23区内 

○ 江戸川区 

○ 高円寺 

○ 杉並区 

○ 多摩 

○ 多摩地区 

○ 都内どこでも 

○ 武蔵野市 

○ 目黒 

 
   共問 14-3共問 14で、県内他市町村()を選択した方のみ 

○ 印西市 

○ 四街道市 

○ 市川市 

○ 習志野市 

○ 成田とか 

○ 成田市 

○ 千葉市 

○ 千葉市か四街道市 

○ 千葉市稲毛区 

○ 船橋市 

○ 船橋市、千葉市 

○ 総武線沿線 

○ 大網白里市 

○ 八千代市 

 
   共問 14-4共問 14で、その他()を選択した方のみ 

 ○ 東京都、神奈川県 

○ 宮城県仙台市 
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○ 神奈川県湘南 

○ 静岡又は茨城（故郷) 

○ 神奈川県横浜市 

○ 神奈川県 

○ 富山県 

○ 大阪府 

○ 特に考えたことはない 

○ 沖縄県 

○ 多摩地区 

○ 福島県 

○ わからない 

 
   共問 15 転居してみたい県・市町村を選んだ理由を選んでください。 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 自然が多く、住環境がよい 7 2.0% 

(2) 買い物や通勤の利便性が高い 30 8.6% 

(3) 文化や歴史など魅力がある 3 0.9% 

(4) 親戚が近くに住んでいる 7 2.0% 

(5) 子育て環境がよい 3 0.9% 

(6) 福祉の制度が充実している 7 2.0% 

(7) 人間関係がよい 0 0.0% 

(8) 教育環境がよい 1 0.3% 

(9) なんとなくイメージがよい 2 0.6% 

(10) その他(具体的に) 10 2.9% 

 
無回答 277 79.8% 

 
計 347 100.0% 

 
 

共問 15-2共問 15で、その他()を選択した方のみ 

 

○ 

上記の料金が四街道市に比べ高い。以前四街道市に住んでいた。今もガス、水道検

針の仕事をしているが、利用金が水道、ガス共に月３千円～４千円位、佐倉のほう

が高い。国保税も佐倉のほうが高い。同じ県に住んでいて隣の市とこんなにも毎月

かかる料金が違うのか。 

○ 自然を残しながら街に活気があり通勤・通学しやすいため。 
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○ 土地を用意してある 

○ 特に考えたことはない 

○ 都心が良い。仕事上。 

○ 結婚するまで住んでいて、交通網や医療が良い。 

○ わからない 

○ 都内にでるのに便利 

○ 気候がよく、きれいな海や自然が多い。 

○ 年がたっているからどこがいいかわかりません。イヤガラセ、イビリのないところ。 

 
   共問 16 あなたが「佐倉市」と聞いてイメージする言葉は次のどれですか。(3つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 自然豊か 137 15.4% 

(2) 城下町・佐倉城 233 26.3% 

(3) 印旛沼・風車 198 22.3% 

(4) 国立歴史民俗博物館 173 19.5% 

(5) スポーツのまち 7 0.8% 

(6) 音楽のまち 4 0.5% 

(7) 教育のまち 2 0.2% 

(8) 文化・アートのまち 3 0.3% 

(9) サムライのまち 2 0.2% 

(10) 健康のまち 4 0.5% 

(11) 花のまち 13 1.5% 

(12) 子育てのまち 1 0.1% 

(13) 蘭学などオランダゆかりのまち 47 5.3% 

(14) 有名人(具体的に：) 35 3.9% 

(15) その他(具体的に：) 13 1.5% 

 
無回答 15 1.7% 

 
計 887 100.0% 

 

共問 16-2共問 16で、有名人()を選択した方のみ 
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○ BUMP、長嶋さん 

○ 佐倉惣五郎 

○ 長嶋監督、小出監督 

○ 長嶋茂雄 

○ 長嶋茂雄さん、車だん吉さん、ルパン作者さん 

○ 堀田正睦 

○ 雷電、長嶋 

 
   共問 16-3共問 16で、その他()を選択した方のみ 

 ○ 田、畑 

○ 地方のまち 

○ 特に無く、何もない所 

○ わかりません。 

○ 住むまでまったく知らなかった。 

○ 車がないと不便な町 

○ カムロちゃん 

○ あまり知られていない田舎の町 

○ 川村記念美術館 

○ 田舎 

○ 住宅街 

○ 

昔の悪い風習がはびこっている。他人者は出て行け状態です。広告をみて当方の予

算にあったので購入したのですが、よく村の風習、習慣を広告にのせてくれたらと

思います。今では、引っ越すこともできません。なぜなら資産がないからです。 
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地域福祉活動への市民参加 
問 1 地域福祉活動を推進する施設として、西部地域福祉センター（志津地区）、南部地

域福祉センター（根郷地区）を設置しています。西部・南部地域福祉センターを利用し

たことがありますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) よく利用している 11 3.2% 

(2) 1～数回利用したことがある 90 25.9% 

(3) 利用したことがない 156 45.0% 

(4) 施設を知らない 73 21.0% 

 
無回答 17 4.9% 

 
計 347 100.0% 

 
 

問 2問 1で、「利用したことがある」を選択した方のみ。施設を利用された際、以前と

比べて利用しやすくなったと感じますか。(1 つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) そう思う 14 13.9% 

(2) どちらかといえばそう思う 25 24.8% 

(3) どちらかといえばそう思わない 7 6.9% 

(4) そう思わない 6 5.9% 

(5) どちらともいえない 43 42.6% 

 
無回答 6 5.9% 

 
計 101 100.0% 

 
 

問 3西部・南部地域福祉センターについて(自由意見) 

 
○ 

保健センターと一緒のため、保健行事があると、駐車場が満車になる。難しいとは

思うが、駐車スペースに余裕があるといい。 

○ 気軽に行けて情報が欲しい。 

○ 社会福祉センターの活動内容をこうほう佐倉で情報知りたい。 
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○ 特になし。あまり認知されていないと思われる。 

○ 
住まいから少しはなれているので、理由用事がなければなかなか使用する機会がな

い。 

○ 行ったことがないのでわからない。 

○ 一生懸命掃除をしたかった。他の人にとられて残念だった。 

○ 場所が不便 

○ 
施設があるのはわかっていても、遠いのが足かせです。佐倉は坂が多いので、車が

使えない者には役立たず。 

○ 

臼井駅、ユーカリが丘駅など、最寄の駅から 1時間 1本で良いので、送迎バスがあ

れば、西部地域福祉センターのお風呂など利用しやすい。高齢者の孤立防止、サロ

ン代わりの病院利用防止のため、お風呂はとても友好だと思います。 

○ 
西部に子供の健診等で何度か行きましたが、とてもきれいで利用しやすいです。た

だ、車を持っていなかった頃は駅から遠く、少し不便に思いました。 

○ 何をしている場所なのかわからないので行くことがない。 

○ 

南部保健センターの２階（体育館や図書館)がある方に初めて行った時、受付の人

があっさりした説明で、帰ろうかと思ったら、別の人がもし良かったら中見ます

か？と言われ入りました。ホスピタリティに欠けている人がいるなと思いました。 

○ 駅から直通バス便等あれば良いと思う。 

○ 特定の老人の方々が利用している感があり、PR不足。 

○ 浴場の男女が交代になるのでいやです。男性の入った風呂はきたない。 

○ 

施設（ハード面)があることはわかったが、その具体的な役割や活動状況、費用対

効果がさっぱりわかりません。不要とは言わないが、はたして一部の住民が利用し

て満足している施設となっていないか、利用者数等、数値化して分析し、こうほう

等に掲載してください。 

○ 船橋市 FACEビルみたくほぼ全て行政を行って欲しい。 

○ 利用回数が少ないので特に気がつかない 

○ センターに行く時間がかかるので行きづらい。 

○ 若者への理解度をもっと深める広報活動をした方が良いと思う。 

○ 存在自体よくわかりません。（何をやっている所かも) 

○ 地域福祉センターで行われる行事などの情報提供の仕方に工夫が欲しい。 

○ 
福祉センターの方がイビリに参加している。ウワサを流している。（自分にとって

はわけのわからない。)イビッテ喜んでいる。センターの方はやめている。 
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問 4 お住まいの地域でボランティア活動などの福祉活動をしている人を知っています

か。(あてはまるものすべて) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 民生委員・児童委員、主任児童委員 140 23.0% 

(2) 自治会、町内会等 200 32.8% 

(3) 社会福祉協議会（地区社会福祉協議会含む。) 66 10.8% 

(4) ボランティア団体（個人活動含む。) 56 9.2% 

(5) ＮＰＯ法人 29 4.8% 

(6) 地域まちづくり協議会 23 3.8% 

(7) その他の団体・個人（) 8 1.3% 

 
無回答 88 14.4% 

 
計 610 100.0% 

 
 

問 4-2問 4で、その他の団体等( )を選択した方のみ 

 ○ 消防団 

○ シルバー会 

○ 地区の協定運営委員会 

○ 青少年相談員 

○ 防犯パトロールの方々 

 
   問 5ボランティア活動など福祉活動について(自由意見) 

○ 

病院の関係で仕事はできないのですが、何かお役に立てればと思っています。具体

的にどこに相談すればいいのか、窓口がわかりにくいかなと思います。（いろいろ

な活動があるようですが) 

○ 

ボランティア活動の中心は、シニア（70 歳台)の元気な方である。それは、それで

よいが、若い世代の人、子どもたちにも、地域に密着したボランティア活動をする

ようになるとよい。 

○ 
ボランティアに関心がありますが、中々参加できません。現役の第一線で勤務。東

京の中心地が勤務地であり、余裕がないからです。 

○ 若年の方の参加をもっと呼びかけると良いと思います。 

○ どうゆう活動をしているか見えてこない。 

○ 自治会町内会等の活動について、このままで充実してよい。 

○ 

以前佐倉の社協の HPを見たら、高齢者に対するボランティアは多いように見られ

たが、子供に対するボランティアが少ないような気がしました。放課後、小学校の

校庭で一緒に遊ぶ学生ボランティアや見守りがあれば良いのではないでしょうか。 
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○ 
ボランティア活動や福祉活動は、自分から興味を示さない限り、まったく知ること

がない。唯一、こうほう佐倉で知るのみ。 

○ ボランティア活動団体の紹介として、定期的に活動報告会等ありますか？ 

○ 
どこでどういう方がリーダーとなって活動しているか知りたいが、今は時間がなく

参加することができない。活動はしてみたいと思う。 

○ 
ボランティアさんの都合のよいときに来てくれるが、じぶんには都合はきかない。

だからつかわない。 

○ 
ボランティア活動の内容をより広くわかりやすい形で外へ発信してゆけたらもっ

と良いと思います。 

○ 町内会の役員の方のみで集まっているようなので、顔と名前はわからない。 

○ 
本気度に今一。特に団体はデモンストレーション的な感じがする。一人で黙々とや

っている人に光を当てて欲しい。 

○ 
幸い 80才にだんだん近づいてきてしまいましたが、今までお世話になったことが

なく、なんとなく、福祉活動という言葉がきらいです。 

○ 
一般の方も一緒に参加できるような企画と、積極的な PR活動をもっと沢山しても

いいと思います。 

○ 
情報が少ない。決まった人、知り合い等で参加している人が多く、後から参加する

には入りづらい雰囲気がある。 

○ 自治会、町内の見回り等、地域の安全の為にしていただきありがとうございます。 

○ 昨年は小学生の通学路整備 

○ 
クライネスサービスさん、子供の登下校のパトロール等、とても助かっています。

こういう場面を目にすると、地域が見守ってくれていると感じられ安心します。 

○ 
通学路や地域パトロール等良く見かける。ボランティアであるか判らないが、朝駅

前の不法駐車見張りの２人は暇で無用に思う。 

○ 今後参加していきたいと考えています。 

○ 

上記のような団体等を羅列するのではなく、具体的なボランティア活動内容がわか

る平易な言葉、名称を周知すべきです。そうでないと、関心はあっても何をどうす

れば参加でき、活動できるのか、さっぱりわかりません。要は広報活動がダメなの

だと思います。 

○ 地域の団結力にもなり、意義のある活動だと思う。 

○ 市から任命している人(団体)には、何かしら見返りをしてもいいのでは・・・ 

○ 見かけたことがないからわからない。 

○ ボランティアする人がどんどん高齢化。もっと広げていけるように努力すべき。 

○ 会社勤めをリタイヤしたら積極的に参加したい。 

○ 
委員などが知りえた情報を近所にもらしている。個人情報をもらさないように注意

してもらいたい。辞めた人にも注意すべき。 

○ 
朝、犬の散歩をしているとビニール袋を持ちゴミを拾い集めている高齢者の方には

頭が下がります。 

○ ボランティア活動に参加したいが、どのようにしたらよいかわからない。 

○ 
1軒隣にいらっしゃるようですが、話をする感じでもない（男性)。もっと気さく

な人が役員意外にいらっしゃるのに残念に思う。 

○ 特にボランティア活動等を感じたことはない 

○ 
ボランティア活動など、この地にあるんですか。いやがらせは知っています。民生

委員の方もイビリに参加している。経験しているから。 
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問 6 高齢者等の孤立死や児童等への虐待を防止するためには、民生委員・児童委員等の

ほかに、ご近所、友人などによる「見守り、声かけ活動」が必要と考えています。あな

たはどう思いますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) そう思う 223 64.3% 

(2) どちらかといえばそう思う 80 23.1% 

(3) どちらかといえばそう思わない 1 0.3% 

(4) そう思わない 8 2.3% 

(5) どちらともいえない 26 7.5% 

(6) その他() 3 0.9% 

 
無回答 6 1.7% 

 
計 347 100.0% 

 
 

問 6-2問 6で、その他()を選択した方のみ 

  ○ 必要な方に必要なサービスを！おせっかいと感じる場合もあります。 

○ 相互の人間関係が大変難しい。 

○ 仕事上、家にいない為、わからない。 

○ 人によっては煩わしく感じる人もいて声をかけづらい。 

 
   問 7高齢者等の孤立死、児童等の虐待防止について(自由意見) 

○ 
詐欺商法の訪問販売等のデータに使われる可能性が高い。ストーカーに間違われ、

トラブルの元になる可能性が高い。 

○ 
マンションはつき合いが少なく、若い頃はそれでも良いでしょうが、63歳の私に

はとても寂しい状況です。西部地域福祉センターのお風呂がすくいです。 

○ 

昨年、介護していた祖母を亡くしました。他見から転居後、３年程で死去しました。

近隣にお年寄りもいるとは思うのですが、どうつなげてあげればよかったのか、今

でも心残りです。デイサービスも利用しましたが、本人は近隣で友人が欲しかった

ようです。 

○ 
人によっては見守り、声かけを嫌がる人がいますよ。行政にお任せしたほうが良い

です。 

○ 
個人情報保護法がネックになって、個人について立ち入らない風潮が強いのが気に

なる。もっとお互い様の精神、隣の人を気にかける心情が欲しい。 

○ 
難しい問題だと思います。あるべき姿は語れますが、実際に解決していくとなると

中々大変。ちょっとでも変だと思ったら一声かけることぐらいしかできない。 

○ 町会単位で動くともっと効果が上がると思います。 



294 

 

○ 現在、見守り声かけを行っている。 

○ あるべき姿ではない。 

○ 気軽に立ち寄り居場所作りをめざしてもらいたい。 

○ 声掛けしやすい環境つくり。 

○ 

児童虐待について、ピアカウンセリングや交流会等（あるかもしれませんが)積極

的に開催したり、虐待をするまでに至ってしまった親も被害者であること等も広め

ていけば、もっと減少していくのではないかと思います。親に対する世間の目が冷

たいように感じられる為。 

○ 

祖父が川越市で１人暮らしをしている（90才)ので、部屋の様子が見えるようにモ

ニターを付けて、佐倉の家から見えるようにしている。また、ご近所の方に見守っ

て頂いているので助かっています。 

○ 
このところ、特に高齢者が増えてきているので、一番身近なご近所の見守り、声か

けが必要かと思います。 

○ 一人住まいの高齢社宅を町会役員が定期的に訪問することとしたい。 

○ 
高齢者にも定期的に集まる環境づくり。検診（乳幼児)を市で行い、保健師、助産

師、栄養士と関わる機会を増やす。 

○ 
児童虐待は、小中学校ももって協力すべき。公立は事なかれ主義なので、減らない

と思う。 

○ 昔の隣組のような組織交流がほしいですネ。 

○ 
ボランティアで地域をまわっている方がいますが、皆がまわりに常に気にかけ、声

かけ、注意を払うことが必要だと思う。 

○ 気楽に集まれる場所が欲しい。 

○ まちのひとは、よろこばない。 

○ 
近所のひとり暮らしの高齢者には、日ごろから元気そうにしているが、何か普段と

違うことはないかと、気にしている。目が合えば挨拶している。 

○ 自治会や町会での声かけ運動が必要と思う。 

○ 自治会活動の活性化 

○ 
学校なら学校全体をあげて、ひとりひとりの変化を見守ることが大切だと思いま

す。 

○ 虐待の度合いによるが、少し過敏になっている。 

○ 
声をかけても嫌がられない、少し心に余裕のある友達関係。ズカズカと入りこまな

い、でも笑っておしゃべりできる友人づくりをしたい。 

○ 

都心に通勤する夫、母親が大人と会話することが、極端に少なくなることが児童虐

待の原因かと自分の子育てを通じ感じています。第 1子出産後、祖母などの育児補

助者のいない人を重点に、家庭を訪問し、子育ての悩み、困っていることなど、子

育てアドバイザーに相談でするシステムがあると良いと思います。特に幼稚園に入

る前の子供を持ったお母さんは、子供と離れる時間がないで、週に 1回位、２～３

時間子供を預かるシステムが必要と思います。 

○ 

昔からの土着の住民ではなく、新規に移住してきた集落にあっては、付き合いその

ものが、隣近所の人たちだけの、それも朝夕の挨拶程度のため、本件の解決のため

に住民に対して、自発的な解決を期待するのは難しいと思う。やはり、行政がシス

テマティックに行うこと意外に止むを得ないのではなかろうか。 

○ 民生委員の方が、色々内部事情を話している方がいるので、あまり信用できない。 

○ 双方に信頼関係が成り立っていないと難しい部部もあると思います。 

○ 75才以上の方には、首よりさげる住所、TEL、名前を記入したカードをつける制度。 
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○ 

戦後の教育だと思います。子が親を見ないと核家族につながるし、親は子を殺した

り。小学校、中学校の義務教育の中で、戦前の「修身」のようなものを習得させる

ことが必要。先生方は、道徳をどのように教えていいかわからないと新聞で見まし

たが、教える側がそれでは、人間のモラルが大切な時期にに築きあげられないので

は・・・ 

○ 見守り、声かけ活動に工夫をこらし、向こう三軒両隣の良い点を伸ばす 

○ 
近所つき合いがかなり重要になってくると思います。地区ごとに集まって話し合う

機会や座談会を設けてもいいかな？と思います。 

○ 
１人でくらしている人がとても多いので、つねに会いましたら声をかけることが大

事だと思います。 

○ 

自分は日中家にいて、隣くらいの様子は何となくわかる感じがするが、今は働きに

出る人も多く、忙しくしていると隣近所に目を配る余裕もないように思う。どこま

で踏み込んでいいかわからない時もある。 

○ 
昔のように、声かけも簡単ではないです。詐欺事件も多い近頃、かえって変な人に

見られてしまう様でできません。残念です。 

○ 時々の連絡及び声かけ 

○ ご近所で集まってご飯を食べる等の時間を作っていけたらと考えております。 

○ 行政に求めるだけで、地域の住民として活動したい。 

○ 
隣は何をする人ぞ。ほとんどの人々が当たらず触らずにして家の中を見られたくな

い、深入りされたくない、感じが強い。 

○ 

親の介護が必要になった場合、介護と仕事両方やらなくては（やりたい)と思って

いるが不安です。補助や、子供と同じように仕事中は見ていてくれる場所を増やし

て欲しい。情報が欲しい。 

○ 近所のつきあいがなく、１歩ふみこむのは難しい。 

○ 

全国に目を向け、他の市区町村で効果をあげている取組みや良いアイデアを紹介

し、どんどんマネしてみるべきです。机上の話し合いでは、スピード感がなく、先

に進みません。それこそ行政用のネットワークが力を発揮するのではないかと思い

ます。 

○ 
民生委員、社協、ボランティア等連絡を密にして孤立しないように常時見守る体勢

を作って安心、安全な高齢者の生活を支えてもらいたい。 

○ 行政が対応して欲しい 

○ ITの活用、新聞、郵便、宅配の配達者などとの連携 

○ 気になる人いれば、「どこに連絡」と分かりやすく案内が必要。 

○ 全て把握するのは無理 

○ 
そうは思っていてもなかなか声はかけにくいものです。自治会の役員さんに連絡→

そこからの声かけがしやすいと思います。 

○ 

子供の泣き声、子供のしつけでの大声、閉めだし、気になることもあるが、なかな

か言いづらい。高齢者への声かけも「わずらわしい、人の生活を見ているようだ」

と言われると声もかけづらい。 

○ 個人情報の名のもと、１歩踏み込んで行くのは難しい様に思う。 

○ 
１人暮らしの高齢者の方が、どの地区に多いのか不明なので、いろんな活動に参加

し、話し相手や気分転換などを手伝いたいと思います。 

○ 
高齢者とも言えないが、近所で未然に発見し、無事、保護のお手伝いができるよう

なことがありました。 

○ 
正直、ご近所は皆さん元気に活躍されている様で、自分の家がコミュニケーション

がいたらず残念。 
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○ 自治会活動で、積極的に地域住民にかかわりを持っていくべきでは。 

○ 
「見守り、声かけ活動」自体は良いと思うが、友人やご近所付き合いが無い高齢者

の方もいると思うので、そういう方への別の対策も必要だと思う。 

○ 高齢者の死亡はあたりまえ。 

 
   問 8 ご近所あるいは友人として、上記の「見守り、声かけ活動」に協力して欲しいと依

頼された場合、あなたは協力すべきと思いますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) そう思う 178 51.3% 

(2) どちらかといえばそう思う 106 30.5% 

(3) どちらかといえばそう思わない 4 1.2% 

(4) そう思わない 9 2.6% 

(5) どちらともいえない 41 11.8% 

(6) その他() 2 0.6% 

 
無回答 7 2.0% 

 
計 347 100.0% 

 
 

問 8-2問 8で、その他()を選択した方のみ 

 ○ 相互の人間関係が大変難しい。 

○ 子育て中なので、なかなか余裕が無い。 

 
   問 9地域での「見守り、声かけ活動」について(自由意見) 

○ 対応する場合の組織、何か起こった場合の責任の所在が不明。 

○ 子供達の安全確保や防犯の目的で、是非必要だと思います。 

○ 
協力はしたいですが、喜んで頂けるならうれしいですが、迷惑と思われると気が引

けます。 

○ 私自身が祖母のことで困っていたので、そうしう方がいれば協力します。 

○ 行政にお任せしたほうが良いです。 

○ 
まずは、日常の「あいさつ」からでしょう。子どもたちへも積極的に声かけをして、

コミュニケーションが図れるとよい。 

○ 活発に参加したいと思います。 

○ 中々皆様忙しく、思うように出来ない。見守り声かけを嫌がる人もいる。 

○ 実施するとなると難しい面がある。 

○ 住民の自主的な支えが必要。 



297 

 

○ 

見守り声かけ活動はとても重要だと思います。しかし、否定的な意見を持つ方もた

くさんいらっしゃると思うため、地域、近所でというよりも警戒されにくいスーパ

ーや駅等、様々な人が使う場所の職員、店員に協力を得たほうがスムーズのような

気がします。 

○ 
前もって、見守り、声かけをして良いか、高齢者の方に聞いておいて、パトロール

の時にでも「お変わりはないですか？」と一言、声かけをしても良いかと思います。 

○ 
見守り、声かけ活動の実態が不明。具体的にどの様な活動をしているのかわかりま

せん。公報等で活動内容をもっとしっかり知らせるべきではないでしょうか。 

○ 
普段の生活の中で交流のある方ならできるが、近所ということだけでは相手に受け

入れてもらえず難しいのではと思う。 

○ 
人にあったら必ず挨拶はする様に心がけています。おはようございます、こんにち

は、こんばんわ、等々ありがとうも含む。 

○ 住民間の交流の機会がもっとあると良い。 

○ しない。 

○ 
用もないのに声をかけるのもどうかと思う。高齢者の体の状況により、声かけ方法

もいろいろ分けて考える必要がある。 

○ 自治会活動の活性化 

○ 
声かけは自発的に起こるのが理想的です。不審者も多い時代なので町全体が顔を覚

えられるくらいになれば素敵です。 

○ 挨拶をするのを増やせばよい。 

○ 

強力とか立派なことはできませんが、自分より年上の方に会ったら「元気？」とか

お声かけするのは好きですよ。でも玄関より中には入り込まないことにしていま

す。 

○ 
子供について悩んでいるママ友さんがいるときは、話をよく聞くようにしていま

す。聞いてもらうだけでも楽になると思うので。 

○ 声をかけられることで、年寄りは心がなごみます。頑張らなくてはと思います。 

○ 
やたら声を掛けると嫌がる方もいるし、逆に頼ってくる方もいるので、あまり関わ

らないようにしている。 

○ 信頼関係が成り立っている方なら・・・ 

○ 
市役所にお勤めの方々が早急に実行する。いわゆる見守り声かけ運動の拠点となる

よう意識を高める。 

○ 
私自身、声かけ活動をいいと思いますが、いろいろな人がいるので、声をかけにく

い場合もあると思います。日頃からのコミュニケーションが大事だと思います。 

○ 

私の地区にはもう小学生はいませんが、ご老人や歩行者を心配したり、見知らぬ顔

の人を見かけたら怪しんだりと、地域が一体となっている風潮がいまだに根強く残

っています。そのような一体感がどこにでも現れればいいですね。 

○ 

心細さ、寂しさを感じている方には有効だと思うが、迷惑、煩わしいと感じる人に

とっては、声かけをすることによって、険悪になってしまうこともあると思う。委

員や職員と名のった方が、少しオープンになってくれるが、ただ近所だからとなれ

ば大きなお世話へ繋がってしまうこともあるので難しい。見守る、気にかけること

は大事だと思う。 

○ 女房がいるから 

○ 前のページに記入 

○ どのように関わればいいか、現在、方法がわかっていません。 

○ 声かけの状況の判断が難しい 
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○ 他人の家にかかわりたくない。 

○ 
しかし、仕事がある人は無理です。したがって、65才あるいは 70歳以上の仕事を

引退した方しだいです。 

○ 行政が対応して欲しい 

○ 基本的には協力したい！ただ、難しい相手もいるので 100％イエスとは言えない。 

○ どこまで介入していいのか、わからない。 

○ プライバシー問題につながるのでは 

○ 
自治会、町内会への積極的な参加により、地域住民と親しくなること。その為には

会の役員負担を軽減し積極的に参加しやすくする。 

○ 
近所づきあいはとても難しい。信頼関係がないと不信に思われたりする。反対に標

的にされる場合がある。友人同士であれば大丈夫だと思うが。 

○ 
近隣住民皆高齢化している時、お互い様の気持ちで、元気なものが見守り、回覧板

ひとつにしても、相手の声を聞くようにしてほしい。 

○ 年が離れすぎていて会話に困る 

○ 

以前は（今は足も目も悪くなり、外に出て行けなくなったので)よく認知症の父が

徘徊をしてご迷惑をかけた方がいたのですが、とても親切な方や冷たくかかわりた

くないという方もいて、自治体の中でも道路をへただててしまうと知らない人も多

く、難しいですね。 

○ 

町内会の集まりも無く、町内会費が減額されたが意味がわからない。もっと町内会

に還元することを考えて欲しかった。例えば防災のための必要なものを買うとか、

配るとか、市役所にまかせるだけではいけないと思う。 

○ 
最近はリタイア組が増えて、日中でも人が町内を歩く姿を多く見かけるようになっ

てきていると思います。声かけ活動を展開しやすいのでは。 

○ 何をやってどのような効果が得られるか明確であれば協力したいと思います。 

○ 
全く面識のない人への突然の「声掛け」にはかなり抵抗がある。挨拶から始まるご

近所付き合いのきっかけ作りが大切ではと思う。 

○ 見守りなどあり得ない。 
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問 10 地域で安心して住み続けるためには、近隣住民がお互いに手をさしのべ合い、困

った時には、支え合い、助けあうなど、住民同士のつながりを大切にする必要があると

考えていますが、あなたはどう思いますか。(1 つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) そう思う 203 58.5% 

(2) どちらかといえばそう思う 99 28.5% 

(3) どちらかといえばそう思わない 4 1.2% 

(4) そう思わない 7 2.0% 

(5) どちらともいえない 24 6.9% 

(6) その他() 0 0.0% 

 
無回答 10 2.9% 

 
計 347 100.0% 

 
 

問 11住民同士の支え合い、助け合いについて(自由意見) 

○ 

長い期間、同じ町内会など、良く見知っている集団の中に引越して入っていくのは

けっこう難しい。小さい子供等、学校での付き合いなどあればまた違うのでしょう

が・・・。 

○ プライバシー権を主張する人が多くなり、気にかけにくい点があります。 

○ 大切にする必要はあるが、その具体策は？ 

○ プライバシーも大切ですが、やはり近所づき合いも必要だと思います。 

○ お互いが納得の上で 

○ 
支え合うというスローガンをかかげているだけで、実際は社会のしくみが出来てい

ない。 

○ 

災害時や緊急事態など、協力は不可欠だと思います。ただ、私のように転居で新し

く地域に入ってきた場合、どうやって、その地域に入っていけばいいのか、戸惑う

ところがあります。 

○ 
自治会、町内会に加入しない家庭も多い。特にマンションや中型アパートの住人へ

は、市からも誘いかけね呼びかけをした方がよい。 

○ 

人とかかわりあいたくないという人々が増えているように思う。ひきこもりコミュ

ニケーションをとりたくない・・・。こうゆう人々が多い中にあって支え合いをど

うするか答えはでない。（言うことはできるが行動となると難しい。) 

○ 余りにも隣近所が声かけに参加していない。 

○ 
ご近所さんと少し間をおいた「おつきあい」と細く長く続ける事が出来れば、自然

にお互いの悩みが判ると思います。 

○ 実施するとなると難しい面がある。 
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○ １人暮らしが増える。近隣同士の助け合いが必要。 

○ 必要だとは思うが、住む人々全員の生活時間が違いすぎるため、難しいと思います。 

○ 
とてもむずかしい問題ですが、遠くからでもそって静かに見守ることは大事だと思

います。 

○ 

お年寄りの方に、どういうことで手をさしのべて欲しいか、困っていることは何か

を聞いて、把握しておくと良いと思います。ちなみに茨城にいる母は、重たいゴミ

だしに苦労していて、お隣の方が集積所まで運んでくれます。 

○ 
普段から地域、近隣、住民同士交流する機会がないと、困ったときの支え合いは生

まれない。 

○ 
仕事が不規則なため、近隣住民とすれ違ったり、あいさつする機会が日常的にない。

支え合い、助け合いにはまずお互いの信頼関係が必要だと思う。 

○ 住民間の交流の機会又は問題点必要性等についての勉強会をどんどん行う。 

○ 必ず必要だと思う。 

○ まだ、しょうがいしゃのひとを、いやがる人がいます。 

○ 
近隣住民の助け合いもいいが、必要以上に干渉してもいやがられるだけ。遠くから

見守り、以上があったらすぐに助けられるようになればいい。 

○ 中には干渉を嫌う人があり、趣味などを通して、訪し会う場を設けた方が良いる 

○ 行政の自治会活動の支援 

○ 
日頃のコミュニケーションの中で会話から良い町づくりを生むきっかけができる

のだと思います。 

○ わからない 

○ ご質問、結構難しいです。 

○ 

家族や友人だと協力しやすいが、全くの他人の場合個人では難しいと思われる。市

役所等が組織を利用した体制をつくり、そこに市民からの協力者を募り、活動して

いくのが良いと思う。 

○ 
近隣住民の出会い、話し合いの場が不足している。あるのだろうが、参加の仕方が

よく判らない。 

○ 隣近所の人間関係で、たいえ「大切」と思っても、その切っ掛けが難しいと思う。 

○ 
マンション内に同学年のお友達がいるので、困ったときは助け合うようにしていま

す。 

○ 
そうっと見守ることで、たとえば戸の開け閉め、お洗濯のとりこみ時間が普段と変

わっていると、何かあったのではと気付く、体調が悪いのではと・・・ 

○ 自分たちだけでなく次世代へつなげていく事も考えなければならないと思います。 

○ 
昔はそうだったのではないでしょうか。なぜ核家族がすすんだのか、今考えるべき

なのではないでしょうか。 

○ 

上記のとおりです。住宅街が大きければ大きいほど、近所付き合いが減っていきま

すので、やはり疎遠にならないよう、地区ごとの会合の機会を増やせれば少しは改

善するかと思います。 

○ 

人によってはそう思わない人もいると思うので、そう思う人とそう思わない人、片

方の意見で判断することは、慎重にならないといけないと思う。近隣住民だからこ

そトラブルにならないようによく考えていくべき。 

○ 80才すべてが１人ものになったらそう思う。 

○ 近所仲、非常に良い。 

○ 参加をしたい 

○ 今まで近所で助け合ってきましたが、良く思われないのでやめました。おせっかい
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と思われています。 

○ 
隣近所の日頃からの接触が必要ですが、それを嫌がる方々が多いのが現状で、どう

接触して理解していくかが問題。 

○ 
自治会等の集まりがあるが、仕事が忙しく、休日に時間がとれない場合がある。

Facetime,skype 等で参加できるとうれしい。 

○ 

一方で、隣近所とあまりかかわりたくないという人もいます。（特にマンションや

若い世代)住民まかせではあまり効果は期待できません。市としてある程度の仕組

みを提供しなければダメです。まず、手始めとして、人が集まりやすい広い場所と

して、学校、商店街等をうまく活用し、賛同と行動に協力できる仲間を増やしてい

くことだと思います。 

○ 行政が対応して欲しい 

○ 
何をする！ではなく、あいさつ、思いやりが欠けていると感じます。これが無く「支

え合い」など単なる掛け声ですね！ 

○ 今の世の中難しい。考えるだけでは意味がない。 

○ 
一人暮らしで、遅くまで働いていると近所の人などつきあいはなく、思っていても

できないと思います。 

○ 
個人的に思いましても、自治会等がいろいろしていく事が大切ではないでしょう

か。 

○ 

住民同士というくくりだけで助け合うという感情があるか・・・と思うことが多い

のが事実。足の引っ張り合いの方が多い。人の感情ははかりとれない時も多く、理

想と現実に悩む。 

○ 
行政だけに頼るのではなく、災害時にも隣に声をかけて行動できるよう一人一人が

自己責任で支え助け合っていたい。 

○ 
30年以上住んでいるとはいえ、回りは皆転入者ばかりの団地。役員等地域活動を

しなければ、近所の名前もわからない状況である。 

○ 必要とも思えるが、わずらわしい事もあるのでは？ 

○ 
人それぞれ考え方が違うので、どこまでが親切なのか、おせっかいなのか、口うる

さいのか、助けあうのかも、難しいですね。 

○ 
まずは、町内会を充実。所帯が大きくても班の活動から考えて活動すれば何となる

のでは！ 

○ でも、なかなか他人の家の中までは入りづらい。 

○ 
震災等の非常時に備えるためにも、助け合いは大切。特に非常時に助け合いのリー

ダーシップが取れる人材の育成が必要ではと思う。 

○ 同士の支え合いは、あり得ない。千葉では。 
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問 12 ご近所から、困りごとがあるので相談に乗って欲しい、手助けして欲しいと頼ま

れた場合、あなたは協力すべきと思いますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) そう思う 146 42.1% 

(2) どちらかといえばそう思う 126 36.3% 

(3) どちらかといえばそう思わない 13 3.7% 

(4) そう思わない 7 2.0% 

(5) どちらともいえない 36 10.4% 

(6) その他( ) 9 2.6% 

 
無回答 10 2.9% 

 
計 347 100.0% 

 
 

問 12-2問 12で、その他()を選択した方のみ 

 ○ 困りごとの内容によります。 

○ 

独居の高齢者は、夕刊又は翌日の朝刊の配達の際に朝刊がまだとっていないとか虐

待では泣きながらあやまる子供の声が聞こえる等、絶対に変だと思う以前に、少し

でも「おかしいな」と思った時に、抵抗なく言う事ができる窓口や電話番号等、も

っと広く周知して欲しい。どこに何と言っていいのかわかる人は少ないと思う。 

 
   問 13近所からの相談、手助けの依頼について(自由意見) 

○ 相談はむずかしいが、自分のできる手助けならば協力したいです。 

○ 困り事の内容により対応がわかれる。 

○ 
介護をしているとどうしても外へ目を向けることが難しくなります。気楽におしゃ

べりをして、介護者が少しでも楽になることができればいいかなと思います。 

○ 
相談事がある人が、ご近所の人に S.O.S を発信できるためには、日常からのご近所

づきあいが大切。 

○ 特に今まで手助けの援助がないのでよく判らない。 

○ 実施するとなると難しい面がある。 

○ 社会福祉協議会からの支援を充実する。 

○ 専門機関の詳細が、すぐにわかるよう、もっと宣伝しても良いと思います。 

○ お金の貸し借り以外なら。 

○ 近所の内一軒、変な人がいる。そことは関わりたくない。 

○ 

ご近所づきあいがしっかり行われている場合は問題を感じないが、最近は詐欺も多

く、また正直信用できない人もいたりするので、一筋縄ではいかない問題と思いま

す。 
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○ 
アパートの隣の人から助けをもとめられ、手助けをしたが、その人が精神異常者で、

その後大変な思いをした。親切心もほどほどと痛感した。 

○ 
そういうこと（相談、依頼など)がちゃんと解決できる施設を多くする支援を強化

すべきだと思います。 

○ 相談内容にもよる。 

○ 手助けはできると思うが、相談に乗るのは荷が重い。 

○ 日ごろからの交流が大事ですネ。 

○ 
近所で葬儀があったとき、隣に住む高齢者を葬儀場まで車で送り迎えしてあげた。

普段から挨拶していないと、こうはいかない。 

○ 
近所の場合、干渉されたくない人のほうが多く、自治会や町会での活動として行う

方が良い。 

○ 佐倉市（行政)が介在した自治活動のあり方を考える。 

○ 
ご近所の関係性もありますが、助け合いは必要ですが、実際の手助けが金銭的なも

のや宗教的な部分に及ぶと危険もはらんでしまうと思います。 

○ 

ご近所さんもいろいろな人がいます。お節介は気をつけなければとも思いますし。

私でできることは協力しますが、私の実力以上のことを頼まれて困ったこともあり

ます。 

○ ご近所同士気楽に依頼できるのは、日頃の暮らし方が大切なのだと思います。 

○ 個人でできることには限度がある。まず、民生委員などに相談することをすすめる。 

○ 
途中から住んでいるので前から住んでいる人同士で話しているのではないかと思

う。 

○ 自分にできることは協力するように心がけています。 

○ 
少し助けて頂いている人たちには感謝しています。たとえば生ゴミなど出すのを手

伝っていただいたり、など数々・・・ 

○ その内容にもよるので・・・ 

○ 
最近は近所つきあいがあまり好きではない方が多い気がするので、見て見ぬふりを

する方が多いのでは？ 

○ 
相談内容（金銭関係など)によってはトラブルに巻き込まれてしまうかもしれない

ので、多数の相談に乗ることも考えた方が良いかも。 

○ 手助けの内容如何による。 

○ 家が近いと、かえって、難しい事もありそうな気がする。 

○ 親しい間柄だったり、相談内容にもよります。 

○ 市役所のチラシ等でよい事例をどんどん PR。 

○ ご近所さんと仲良くするのはいいことですね。 

○ 内容によって協力できる範囲であれば協力しようと思う。 

○ 自治会又は町内会の役員等に困った事柄を相談すること 

○ 出来る限り 

○ ご近所とのつきあいを声を掛け合える距離にしていきたい。 

○ 
相談内容によっては、しかるべき場所に行く必要があり、判断ができず近所だけだ

とトラブルの原因になるので難しい。 

○ 
個人的な相談はお互い荷が重く、むしろそのために自治会、町内会という組織を利

用すべきと思います。その上部が市（行政)。 

○ 住民として当然のことなのにアンケートをとる必要があるのか？ 

○ 行政が対応して欲しい 

○ 自分の体が健康であれば 
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○ 内容にもよるので、100％イエスとは言えない。 

○ 金銭以外なら協力すべき 

○ 信用できる人から分からないのに助け合いは無理。アパート(賃貸)なら不可能。 

○ ある程度の助言などはできるが、手続きなどは市の方でやってほしい。 

○ 依頼人の許可が得られるなら、自治会、町内会で相談に乗って上げる。 

○ 
区長をしていた時、相談が山のようにありましたが、中々解決には至りませんでし

た。 

○ 

相談内容によると思う。できる範囲のことはするつもりでいる。ただ、市や公共の

ものを頼る事も多いと思う。市の役割も多様化するが丁寧に対応してくれることを

望む。 

○ 言われれば手助けする。 

○ 
話を聞くことは出来ると思うが、手助けとなると・・・。それぞれ考え方が違うの

でむずかしいのでは。 

○ 手助けしたいが、皆が高齢者になりつつある。 

○ 
できる範囲であれば協力すべきだか、それ以上を求められても無理なことで、それ

を助けて欲しい人がわかってくれるかどうか怖いです。 

○ 
それぞれ得意分野があるので、自分がかかえこまないで、紹介（適切なところに)

してあげる。 

○ 相談の中身によりますが。 

○ 作業の支援等なら気軽に引き受けられるが、悩み事相談は難しい。 

○ 
病人だって自分の利益にならなければケオトス人達です。病院の入院費を得るため

に、ウワサを流して悪条件になる様にします。 

○ 相談の内容が個人で解決できるものかどうかによると思います。 
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健康づくり 
問 14 あなたは、「心もからだも健やかで、幸福な生活が送れること」を基本理念とし

た、佐倉市の健康増進計画「健康さくら２１」を知っていますか。(1 つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) よく知っている 8 2.3% 

(2) 名前だけは聞いたことがある 106 30.5% 

(3) 全く知らない 223 64.3% 

 
無回答 10 2.9% 

 
計 347 100.0% 

 
 

問 15 あなたは、現在、自分が健康であると感じますか。(1つ選択) 
 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 感じる 88 25.4% 

(2) どちらかというと感じる 157 45.2% 

(3) あまり感じない 57 16.4% 

(4) 感じない 30 8.6% 

(5) わからない 9 2.6% 

 
無回答 6 1.7% 

 
計 347 100.0% 
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問 16 あなたは、健康づくりに関心がありますか。(1つ選択) 
  

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 関心がある 160 46.1% 

(2) ある程度関心がある 155 44.7% 

(3) あまり関心がない 20 5.8% 

(4) 全く関心がない 3 0.9% 

(5) わからない 3 0.9% 

 
無回答 6 1.7% 

 
計 347 100.0% 

 
 

問 17 あなたは、がん検診の受診率について、国の目標値を知っていますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 知っている 17 4.9% 

(2) 知らない 321 92.5% 

 
無回答 9 2.6% 

 
計 347 100.0% 

 
 

問 18 あなたは、がん検診を受けたことがありますか。(1つ選択) 
 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 佐倉市のがん検診を受けたことがある 95 27.4% 

(2) 職場など佐倉市以外のがん検診を受けたことがある 136 39.2% 

(3) 受けたことがない 108 31.1% 

 
無回答 8 2.3% 

 
計 347 100.0% 
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問 19問 18で「受けたことがある」を選択した方のみ。受けたことがある検診すべての

番号に○を付けてください。 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 胃がん検診 59 22.9% 

(2) 大腸がん検診 58 22.5% 

(3) 胸部レントゲン(肺がん)検診 60 23.3% 

(4) 子宮頸がん検診 41 15.9% 

(5) 乳がん検診 40 15.5% 

 
無回答 0 0.0% 

 
計 258 100.0% 

 
 

問 20問 18で佐倉市のがん検診を受けたことがあると答えた方に伺います。市のがん検

診の情報をどこで知りましたか。あてはまるものすべての番号に○を付けてください。 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) こうほう佐倉 56 36.8% 

(2) 市ホームページ 2 1.3% 

(3) 佐倉市検診受診券の郵送 79 52.0% 

(4) 口コミ(どなたから：) 3 2.0% 

(5) 回覧版 7 4.6% 

(6) 市の保健事業に参加して 0 0.0% 

(7) 市役所等の窓口で 0 0.0% 

(8) その他() 3 2.0% 

 
無回答 2 1.3% 

 
計 152 100.0% 
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問 20-2問 20で、「口コミ」を選択した方のみ。どなたからか 

○ 友人 

○ 姉 

 
   問 20-3問 20で、その他()を選択した方のみ 

 ○ 出産前検査で東邦大佐倉で 

○ 以前、佐倉市に勤めていたから（公務員) 

○ ロビーの掲示板 

 
   問 21問 18で、「佐倉市検診以外」を選択した方のみ。胃がん検診はどこで受診しまし

たか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 職場の保健組合で受診 28 20.6% 

(2) 人間ドックで受診 34 25.0% 

(3) 個人的に病院で受けた 24 17.6% 

(4) 受けてない(受ける性別ではない) 3 2.2% 

(5) 治療中または経過観察中で受けられない 0 0.0% 

 
無回答 47 34.6% 

 
計 136 100.0% 

 
 

問 22問 18で、「佐倉市検診以外」を選択した方のみ。大腸がん検診はどこで受診しま

したか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 職場の保健組合で受診 22 16.2% 

(2) 人間ドックで受診 30 22.1% 

(3) 個人的に病院で受けた 20 14.7% 

(4) 受けてない(受ける性別ではない) 5 3.7% 

(5) 治療中または経過観察中で受けられない 0 0.0% 

 
無回答 59 43.4% 

 
計 136 100.0% 
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問 23問 18で、「佐倉市検診以外」を選択した方のみ。胸部レントゲン（肺がん)検診は

どこで受診しましたか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 職場の保健組合で受診 37 27.2% 

(2) 人間ドックで受診 33 24.3% 

(3) 個人的に病院で受けた 22 16.2% 

(4) 受けてない(受ける性別ではない) 1 0.7% 

(5) 治療中または経過観察中で受けられない 0 0.0% 

 
無回答 43 31.6% 

 
計 136 100.0% 

 
 

問 24問 18で、「佐倉市検診以外」を選択した方のみ。子宮頸がん検診はどこで受診し

ましたか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 職場の保健組合で受診 18 13.2% 

(2) 人間ドックで受診 14 10.3% 

(3) 個人的に病院で受けた 25 18.4% 

(4) 受けてない(受ける性別ではない) 7 5.1% 

(5) 治療中または経過観察中で受けられない 0 0.0% 

 
無回答 72 52.9% 

 
計 136 100.0% 
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問 25問 18で、「佐倉市検診以外」を選択した方のみ。乳がん検診はどこで受診しまし

たか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 職場の保健組合で受診 22 16.2% 

(2) 人間ドックで受診 16 11.8% 

(3) 個人的に病院で受けた 16 11.8% 

(4) 受けてない(受ける性別ではない) 5 3.7% 

(5) 治療中または経過観察中で受けられない 0 0.0% 

 
無回答 77 56.6% 

 
計 136 100.0% 

 
 

問 26-1問 18で、「受けたことがない」を選択した方のみ。今後どのようになれば検診

を受けようと思いますか。(1位) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 自覚症状が出たら・具合が悪くなったら 27 25.0% 

(2) もっと年齢が上がったら 20 18.5% 

(3) 無料になったら・今より安くなったら 20 18.5% 

(4) 自宅近くで受けられるようになったら 3 2.8% 

(5) 受診方法がわかれば 9 8.3% 

(6) 休みの日に受けられるようになれば（曜日) 8 7.4% 

(7) その他() 4 3.7% 

 
無回答 17 15.7% 

 
計 108 100.0% 

 
 

問 26-2問 26-1で「休みの日」を選択した方のみ。何曜日か 

○ 土 
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○ 土日 

○ 日 

 
   問 26-3問 26-1でその他( )を選択した方のみ 

 ○ 親兄弟にガンがないので。 

○ 病気を求めようと思わないから 

○ 病院にはかかっているので。 

○ 自覚症状が出て、検診を受けた。 

 
   問 26-4問 18で、「受けたことがない」を選択した方のみ。今後どのようになれば検診

を受けようと思いますか。(2位) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 自覚症状が出たら・具合が悪くなったら 3 2.8% 

(2) もっと年齢が上がったら 8 7.4% 

(3) 無料になったら・今より安くなったら 16 14.8% 

(4) 自宅近くで受けられるようになったら 15 13.9% 

(5) 受診方法がわかれば 11 10.2% 

(6) 休みの日に受けられるようになれば（曜日) 6 5.6% 

(7) その他() 2 1.9% 

 
無回答 47 43.5% 

 
計 108 100.0% 

 
 

問 26-5問 26-4で「休みの日」を選択した方のみ。何曜日か 

○ 土 

○ 土日 

○ 日 

 
   問 26-6問 26-4でその他()を選択した方のみ 

 ○ 待ち時間が少なければ 

○ 結婚したら 
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問 26-7問 18で、「受けたことがない」を選択した方のみ。今後どのようになれば検診

を受けようと思いますか。(3位) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 自覚症状が出たら・具合が悪くなったら 5 4.6% 

(2) もっと年齢が上がったら 5 4.6% 

(3) 無料になったら・今より安くなったら 17 15.7% 

(4) 自宅近くで受けられるようになったら 5 4.6% 

(5) 受診方法がわかれば 13 12.0% 

(6) 休みの日に受けられるようになれば（曜日) 8 7.4% 

(7) その他() 3 2.8% 

 
無回答 52 48.1% 

 
計 108 100.0% 

 
 

問 26-8問 26-7で「休みの日」を選択した方のみ。何曜日か 

○ 休みが不定期なので、自分の休みに合えば。 

○ 土日 

○ 日 

○ 木 

 
   問 26-9問 26-7でその他()を選択した方のみ 

 ○ 案内のハガキが送られてくる 

○ 休みが不規則なのでわからない 

○ ガンの知識を発信して欲しい。 
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問 27 問 18 で「受けたことがある」を選択した方のみ。がん検診を受ける理由は何です

か。(あてはまるものすべて) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) がんの早期発見のため 170 32.0% 

(2) 自己の体調管理のため 116 21.8% 

(3) 心配だから・安心するため 93 17.5% 

(4) がん家系だから 30 5.6% 

(5) 自宅の近くで受けられるから 29 5.5% 

(6) 個人的に受けるよりも安い費用で受けられるから 72 13.5% 

(7) その他() 8 1.5% 

 
無回答 14 2.6% 

 
計 532 100.0% 

 
 

問 27-2 問 27 で、その他()を選択した方のみ 

○ 知らせがきたから。 

○ 職場で受けないといけないから。 

○ ちょうど病院に行ったから 

○ 家族のため 

○ 職場での定期検診 

○ 入院しているとき 

○ 夫の職場補助で、人間ドックが受けられるから 

 
問 28 健康づくりについて(自由意見) 

○ 
人間ドックを受けたいが、費用が高いのであまり受けない。会社勤務時代は、会社

で費用負担してくれてしたので、毎年受診した。 

○ 
早期発見、治療のためにも、検診の必要性を感じています。検診のシステムがもう

少しわかりやすい方がいいと思います。 

○ 他力本願はだめで、ひとえに自己管理、自己努力ではないでしょうか。 

○ 乳がんの早期発見のため、現状の検診は、年齢制限があるが、もっと頻度 

○ 食事、スポーツなど日常の健康管理が必須。 

○ 

以前、市内の病院で、佐倉の健診券を持って受診に行ったら、8000 円かかった。

今は佐倉市外の病院で、市からの補助なしで 5000 円でできるので、1 年に 1 回行

っている。どうして 8000 円もかかるの？信用できない。 

○ 
体に異常がないと、仕事優先であまり病院に行くことがないので、定期的に検診の

お知らせが自宅に届くとありがたい。自分の意識も上がる。 
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○ 
健康に全く関心が無い人もいないと思うので、健康に関するニュース、話題をわか

りやすくフリーペーパーなどで特集し、検診へ誘導させられたらいいと思います。 

○ 

各検診（健診)を行うことにより、医療費削減につながるようにしたら良いと思う。

未受診者（全く受診していない者)の把握。健診結果の分析等により医療費の減に

結びつくのではないでしょうか。 

○ 老人病は、早期発見が大切。人間ドック受診の補助拡大を！対象項目と補助金。 

○ 

現在 67才自分が余生を楽しむこと意外することはないので、いつ死んでも良いと

思っています。年々増える医療費が国家予算を圧迫し、子供たちの世代は、健康な

高齢者が食べて生きられる年金がもらえるのか危惧しています。神様が決めた寿命

に逆らわず、苦痛だけを取り、心静かに旅立つ・・・。自分の死に対してはそう思

っています。国民が皆 100才まで生き、若い人が立ち行かない。日本はそういう国

になるのでしょうか。 

○ 
健康づくりは、運動はもちろん大事だと思いますが、同等あるいはそれ以上に大切

なのは、食事だと思う。 

○ 経済的余裕がほしい。 

○ がん検診は受けるべきである。 

○ 予防について情報が欲しい。 

○ 
全市民にアンケートみたく、チラシで教えて欲しい。そもそも市のホームページは

見ない。 

○ 協力し合って、人の事をよく考える。 

○ 血液検査については項目が少なすぎる。せめて肝機能くらいは加えて欲しい。 

○ 国保以外の人も特定検診が受けられればいいと思う。胃カメラ希望。 

○ 
年齢により受けられる年があったりするのでわかりづらい。(奇数年とか)検診日が

平日で、仕事や小さい子供がいるので受けられない。 

○ 聖隷はオプションで検便できない。おかしい。 

○ 
自分の健康管理は、自分でという意識。年に 2回は受診したいです。個人で受診す

ると 10万円以上かかる時もあるので、それがとても大変になる。 

○ 現在通院中。でも、健康づくりに励んでいます。特に食事、運動に気をつけて。 

○ 胃がん、大腸がん、肺がんももっと若いうちから受けられると安心できます。 

○ 
若者に対してのがん検診についての理解度があまり高くないと思うので、理解度を

深めるため広報してほしい。 

○ 

健康は若い時からの生活習慣が大きく影響するものと考えます。若者が規則正しい

日常生活や健全な食生活を営むヒントが得られるイベントがあると良いと思いま

す。 

○ 言ってもムダ 
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スポーツ活動の推進 
問 29 あなたは、普段どのくらいスポーツ(ウォーキングや体操を含む)をしますか。(1

つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 週に 4回以上 69 19.9% 

(2) 週に 2～3回 85 24.5% 

(3) 週に 1回 39 11.2% 

(4) 月に 2～3回 18 5.2% 

(5) 月に 1回 6 1.7% 

(6) ほとんどしない(月に 1回未満) 62 17.9% 

(7) まったくしない 57 16.4% 

 
無回答 11 3.2% 

 
計 347 100.0% 
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問 30問 29で、1～5を選んだ方のみ。あなたがスポーツを行う目的は何ですか。(1つ選

択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 健康維持 69 31.8% 

(2) 運動不足解消 45 20.7% 

(3) 体力の維持・向上 29 13.4% 

(4) ストレス解消・気分転換 20 9.2% 

(5) 好きだから 11 5.1% 

(6) 友人とのコミュニケーション 5 2.3% 

(7) 自然とのふれあい 2 0.9% 

(8) 家族との交流 1 0.5% 

(9) 技術向上 3 1.4% 

(10) その他() 6 2.8% 

 
無回答 26 12.0% 

 
計 217 100.0% 

 
 

問 30-2問 30で、その他()を選択した方のみ 

 ○ リハビリのため（骨折) 

○ 仕事上、月８日位、１日２万歩歩いている。 

○ 仕事だから 

○ 上記すべて 

○ 休みの日の犬の散歩は当番だから 

○ 
手術後のリハビリでスポーツクラブに行き始め 6年になり、今ではリハビリと健康

維持の為、続けています。 
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問 31問 29で、6～7を選択した方のみ。スポーツをしていない理由は何ですか。(1つ選

択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 仕事が忙しい 26 21.8% 

(2) 家事育児が忙しい 12 10.1% 

(3) 機会がない 9 7.6% 

(4) 疲れやすい・体力がない 10 8.4% 

(5) 好きでない・関心がない 10 8.4% 

(6) 仲間がいない 3 2.5% 

(7) 体調不良 7 5.9% 

(8) お金がかかる 4 3.4% 

(9) 面倒である 12 10.1% 

(10) その他() 7 5.9% 

 
無回答 19 16.0% 

 
計 119 100.0% 

 
 

問 31-2問 31で、その他()を選択した方のみ 

 ○ 西部地域福祉センターで今月からダンベル教室を始めます。 

○ 適当によく動いている。 

○ 仕事で体を動かしているので 

○ 会社の朝のラジオ体操。社内をうろうろ１万歩はスポーツに入りますか？ 

○ 時間がない 

○ これからは、週１回程度、自宅周辺を 20～30分歩くように心がける。 

○ 畑仕事で体を充分使っている。 

 
   問 32スポーツ活動の推進について(自由意見) 

 ○ スポーツをしたいけど、サークルがわからない。 

○ 
根郷中学校の屋内（屋根開閉)プールなどについて、初期の利用目的（利用期間５

～１０月)に帰るべきです。 

○ 無料の卓球場があると良いのですが。 

○ 運動不足解消のための散歩コース（公園等)の整備 

○ スポーツ、体を動かす何かきっかけがほしい。 
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○ トレーニングができる公共施設を作って欲しい。 

○ 
公民館などでもっとサークル活動が増えるとよいです。人数枠などがあるサークル

もあり、近くでなかなかできない。 

○ 年齢を問わないスポーツ活動 

○ 
お金をかけず、地域の人たちと交流しながら、体づくりができる機会がもっと増え

たらうれしいです。 

○ 施設を増やして欲しい。 

○ 
現在、会費を支払って施設で運動をしているが、公的機関でスポーツができたらと

思います。 

○ 

健康に生きるためには、適度の運動が不可欠で、高齢者の集まりの時に音楽に合わ

せて、体を動かす（ダンスと体操の中間の様な動き)DVDがあり、施設などで好評

のようです。音楽は流行歌でなじみのものです。これをイベント毎にやり、普及し

ていけば楽しみながら無理なく適度の運動ができると思います。 

○ 
主婦で赤ちゃん（6ヶ月)もいるので、家事育児、買い物などで 1日が終わってし

まう。なので、暴飲暴食などしなければ、そんなには太らないので。 

○ 
市のジム設備を利用しやすくしてほしい。指導員常勤等、四街道のシステムがすば

らしく、市外で利用することがある。 

○ 
朝から夕方は会社で時間がない。夕食後は眠くなってしまう。時間があるのは土日

ぐらい。ここにスポーツを入れていきたい。現在はたまに犬の散歩。 

○ 市民体育館、子供のサークル、市内在住の人を優先にして欲しい。 

○ フリーペーパーで募集をつのるとかしたら人が集まるのでは？ 

○ 

せっかく緑も多く、いろんな設備があるので、市のイベントとして、ウォーキング、

トレッキング、イベントやフォトロゲイニングなども、写真のポイントがたくさん

ある市なのでいいかも。 

○ 
佐倉市公報等により、各スポーツ部が紹介されていますが、何となく既メンバーの

仲間意識が強い感じがして、閉鎖的に感じる。 

○ 
八千代市に近い志津地区に住んでいるが、市のテニスコートが近くにないので近く

に作って欲しい。体育館なども全て JR 佐倉方面で遠い。 

○ サークル等があれば、もっといろんな方法で知らせて欲しい。 

○ 介護中のため、自分の時間が取れない。（仕事をしながら) 
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健やかな親子  

問 33 あなたが考える少子化の理由はなんですか。(3つ選択可) 
 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 働く女性に、出産や子育ての制度・施設が不十分である 199 21.1% 

(2) 
核家族化で、子育てに協力してくれる祖父母などが近くにい

ない 
91 9.7% 

(3) 子育てに父親の理解や協力が足りず、母親の負担が大きい 33 3.5% 

(4) 子どもを少なく産み、充分に手をかけたい 26 2.8% 

(5) 子どもより、自分の生活を大切にしたい人が増えている 89 9.5% 

(6) 子育てや教育にお金がかかる 181 19.2% 

(7) 子どもを取り巻く社会環境に不安がある 55 5.8% 

(8) 住宅事情が悪い 10 1.1% 

(9) 女性の結婚年齢が高いことや、結婚しない人が増えている 196 20.8% 

(10) 妊娠や出産に対する不安がある 13 1.4% 

(11) その他() 19 2.0% 

 
無回答 29 3.1% 

 
計 941 100.0% 
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問 33-2問 33で、その他()を選択した方のみ 

 ○ 子育てと自分たちの生活を安定させられる収入が確保できない。 

○ 

出産、母乳栄養 

・産後体力がガクンと落ち、体調が整わない。 

・母乳は血液からつくられるため、貧血や母体の栄養不足。 

・寝不足。・ホルモンバランスの不調・脳の変化 

⇒これでも、家事と仕事と育児、全部女性にやれと！ 

夫の所得が少ないため、女性が社会に出て働かざるを得ない状況。子供を生むため

には、一時的にでも減給され、さらに出産費用（私の場合、東邦大で 20万円程+

給付金よりさらに)かかり、経済的にも大変。さらに、産まれてから、２時間ごと

の母乳、夜泣きが 1年半程続く。その中で産休 1年は足りないし、産休を快くとら

せてくれる大手企業に勤めている人ばかりではないことは、言うまでもないでしょ

う。親に頼めという意見もあるが、親だって今後の長い人生のため、貯蓄が必要で、

働いているし、認知症の老人の面倒も見ている。0,1歳児から保育園に入れて、母

子の関係に影響がでないのだろうか。 

○ 経済的理由がある。 

○ 6に近いですが、低収入者が多い。特に 20～30代。 

○ 景気の問題 

○ 収入を得るために、結婚後も働き続ける人が多いと思います。 

○ 収入が少ない。社員になれないなど。 

○ 低賃金 

○ 

昔は、女性は結婚すると専業主婦として家事と育児することを、女性自身を含め、

世間も当然視していたが、戦後は特に昭和も 30年代以降は、そうした思想が希薄

になってきたためだと思う。女性の地位向上と反比例的に。 

○ 外国人をもっと入れるべき 

○ 世帯主の収入が少なく、共稼ぎせざるを得ない。 

○ 不妊治療の金銭的、精神的な負担が多い。 

○ そもそも結婚できない 

○ 結婚生活が面倒くさい 

○ 子供なし 

○ 国政に不安を感じる。 

○ 家庭を持つ＝幸せとの価値観がなくなってきつつある。 

○ 過度な競争社会で、人類ありて人生なし、社会(将来)への失望 

○ バースコントロールができるようになった。 
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問 34 行政が進めるべき少子化対策の施策は、何だと思いますか。(3つ選択可) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 仕事と生活の調和（ﾜｰｸ・ﾗｲﾌ・ﾊﾞﾗﾝｽ)を推進する取り組み 104 11.1% 

(2) 必要とするすべての人が利用できる保育サービスの充実 188 20.1% 

(3) 子育て家庭への経済的支援（児童手当等) 114 12.2% 

(4) 子育て家庭の税制優遇 81 8.7% 

(5) 不妊、不育症などへの経済的支援 33 3.5% 

(6) 安全で、安心して子育てできる地域の環境整備 102 10.9% 

(7) 地域社会における子育て支援 37 4.0% 

(8) ゆとりある教育の促進 17 1.8% 

(9) 少子化全般にわたる啓発事業や教育の実施 18 1.9% 

(10) 出会いの場の提供や結婚へのﾌﾟﾗｽｲﾒｰｼﾞの醸成 46 4.9% 

(11) 若者の雇用対策、雇用の安定化 139 14.9% 

(12) わからない 13 1.4% 

(13) その他() 10 1.1% 

 
無回答 32 3.4% 

 
計 934 100.0% 

 
 

問 34-2問 34で、その他()を選択した方のみ 

 ○ 子供を持つ事に対するマイナスイメージをプラスに転換。 

○ 子育て相談や遊び場相談など 

○ 
4～5人以上お子様を持たれている方をチラシ等で PR。プライバシーに注意しなが

ら。 

○ 安心して子育てできる収入があること。 

○ 
子育ての為の支援ばかり目を向けず、社会全体に目を向けるべきだと思う。子育て

の時期だけ支援があっても、その後の生活に不安があれば同じだと思う。 

○ 家庭を持つ＝幸せとのイメージの定着 

○ 経済優先、否、幸福優先社会の実現 
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○ 将来への不安 

○ 自立教育 

○ 雇用対策、雇用の流動化 

 
   問 35 子育てにはどのような支援、施策が重要だと思いますか。(3 つ選択可) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 共働きでも、仕事と子育てを両立できる職場環境の整備 234 25.2% 

(2) 保育サービスの充実 168 18.1% 

(3) 地域における子どもの活動拠点の充実 49 5.3% 

(4) 総合的な相談事業や情報誌の発行 22 2.4% 

(5) 児童センターや児童クラブの充実 52 5.6% 

(6) 地域における子育て支援やネットワークづくり 74 8.0% 

(7) 子どもへの犯罪・事故を軽減する施策 31 3.3% 

(8) 母子保健・子ども医療の充実 67 7.2% 

(9) 子どもの教育環境の整備 40 4.3% 

(10) 子育てしやすい住居・まちの環境面の充実 73 7.9% 

(11) 児童虐待の恐れがあるなど、要保護児童に対する支援 14 1.5% 

(12) 高等教育の無償化 53 5.7% 

(13) わからない 15 1.6% 

(14) その他() 2 0.2% 

 
無回答 34 3.7% 

 
計 928 100.0% 

 
 

問 35-2問 35で、その他( )を選択した方のみ 

 
○ 

高校を無償化しても、家庭が貧しいと中学校で働く子もいる。基金の様な形で助け

ることはできないか。 

○ 市内での就労環境の充実 
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問 36少子化対策について(自由意見) 

  
○ 

女性には、妊娠、出産、ある程度年齢が決まっています。女性の社会進出もあり、

仕事、育児の両立ができることを若い世代の方々へ教育していって欲しいです。 

○ 

安定した収入のある仕事に就くこと。結婚に対してプラス思考のもてる社会情勢で

あること。子育て支援が充実していること。社会の様々な要件が良くならない

と・・・。 

○ 

少子化を抜本的に手を打って大胆に改善すべき。この国の将来が明るくないと多く

の人々が感じるのは人口減少が確実と言われているからです。行政（国家)が考え

をあらため、予算の 10兆円ぐらいを毎年使って、人口増加を図るべきです。経済

成長で当該費用は回収できます。 

○ 
佐倉を豊かにするには最も大切な街として広報する必要があり、住まいの街として

広く呼びかけたら良い。これが少子化減少につながるのでは。 

○ 

景気回復、給料アップ、女性の働き方の自由化（短縮勤務でも給料、社会保障は変

わらない)、保育園無償化、出産費全額支給、税金等は女性が働いた分納める（扶

養控除をなくす)、保育園に入園するための条件をなくす（週１回２回程度のパー

トでも母親が働く時間は無条件で保育園にあずけられる制度)、子育て経験のある

老人や中高年の方の保育園への協力（保育補助として採用)。 

○ 

両親と同居できる様な環境面の充実をすることによって、親はマゴの面倒を見た

り、子供たちは親の面倒を見たりして、昔の様なライフスタイルに戻るのではない

でしょうか。同居家族には親にも経済的支援をする制度が必要です。 

○ 雇用の安定と若者への出会いの場を充実する。 

○ 

シニア層に協力してもらい、小中学生とのコミュニティ活動を活発化させる取組を

推進する必要がある。社会経験豊富なシニア層の活用の場を教育、子育てを通じて

利用できないものでしょうか。 

○ 

私が介護の仕事につきたくても時間が不規則です。主人も同職なので預ける場所が

ない。職場に託児所があれば働くことができ、経済的にも余裕ができて二人目も考

えやすい。保育園も日曜日やっていただければ助かります。 

○ 子育てに積極的な行政の関わり 

○ 

高校の授業無償化の件ですが、私たち主婦の間では、若くて給料の安い時に行かせ

る保育園こそ、無償化する必要があると思っています。普通の家庭では 3年保育は

ほぼ固定化されています。幼稚園は公立高校と同じ位費用がかかります。これは、

若い世代ではかなりきついです。高校になれば、奨学金や本人のアルバイト、等、

他に手段はあります。是非、幼稚園を無料にして欲しいと思います。 

○ 

現在 2人子供がいますが、教育費などにお金がかかりすぎる。3LDKのマンション

では狭い、などの理由から、これ以上増やそうとは思えません。（祖父母も離れた

場所に住んでいるので) 

○ 将来が不安なので子供をもって産みたくても産むことができない。（年金など) 

○ 

うちは共働きですが、子供にお金がかかるので、働いています。それでいて、その

分お金がかかり、働いてる意味があるのかと思うことがあります。こういう家庭が

多いので、子供が減るのでは？ 

○ 早急に取り組まないと。 

○ 
子供はいらない、という人への意識改革を積極的に展開。戦前の産めよ増やせよの

運動も可。 

○ 
若い人の職業の安定化。不安定な仕事ではなかなか結婚を考えることができない。

今の世の中は快楽を求める風潮。 
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○ 

人通りの少ない場所で、なおかつ街灯が極端に少ない地域に住んでおり、暗くなる

と自力で帰れませんでした。無理して自力で帰ったら不審者に会ってしまったこと

もありました。ソーラーパネルでもいいので街灯は増やして欲しいです。 

○ 

子育て時代にばかりこだわらず、社会全体が豊かになれば、子供も増えると思う。

環境や社会や老後が安定していれば、安心して子供を育てようと考えるのではない

でしょうか。店舗、施設、幼稚園、学校でお母さんが子供を見ていないケースをよ

く目にする。 

小さな子がお母さんの側を離れてしまいそうになっても全く気にしておらず、店の

外へ出てしまったり、他人を傷つけていたり、１人小さな子を外、道路で何十分も

待たせていたり、こちらが目を離せない所を多く見てきました。子供に注意するの

もほとんどせず、口だけ「だめよ」で注意をしている感じはない。子育て支援に尽

くしても、少子化問題とするなら社会全体が変わらなければ、無理な気がします。 

○ 

「将来の社会を支える適正な労働力の確保」という背景を前面に出すと、対応等の

範囲が広がりすぎる。要は(1)共働き（女性の社会進出)でも仕事と子育てへの両立

できる職場環境の整備が最も重要かつ効果のある少子化対策であると思う。制度や

環境を整えるのが行政の仕事で、子育て費用にかかる金銭的補助は本来、行政の仕

事とは異なると思う。（税金を公平に使用しているとは思えない。不公平) 

○ 共働きだと子供がへるのでは 

○ 子育て＝幸福というイメージ作りが大切 

○ 

勝負けを意識しなくてすむ格差の少ない社会になれば良いと思う。子供が幸福に生

きられるか不安が多いのが今日の競争社会ですね。1市町村ではどうにもなりませ

んね。 

○ 

子供を産むのは、個人の勝手という考えを、社会全体で育てるという意識を浸透さ

せることが大切。その上で市内の住民の現状をきちんと把握し、必要な環境を整え

るべき。母親の通勤時間や労働時金を考えて欲しい。子供を預ける時間が遅くまで

ある保育園や学童が少なすぎる。安心して働けない。 

○ 
専門家と称している人がお金を取って行っているのだから、良い案を出してもらえ

ばと思います。ただし、成功報酬で。 

○ 

以前からすると、全部が、共働きの環境が良くなっていると思う。それがあたり前

になって、自分勝手な親が増え、子供まで素直さが無くなり、若い親は過去のいい

ところを少しは感じながら未来を大事に考えてやって欲しい。 

○ 既婚男性の給与増。女性が専業主婦でも生活に問題ない様に。 

○ 
保育所の数が少なく、利用したくても利用できないという話をよく聞くので、保育

所の数を増やすなどの保育サービスの充実をしたほうが良いと思う。 

○ 
住宅や教育、医療など子育て世代を支援する施設を工夫し、「佐倉で子供を育てた

い！！」と感じてもらえる街づくりが必要かと思う。 
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地域医療 
問 37 あなたは、体調が悪い時や日常的な病気の診察や相談ができる「かかりつけ医」

を決めていますか。(1 つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 決めている 186 53.6% 

(2) 特に決めていない 152 43.8% 

(3) わからない 4 1.2% 

 
無回答 5 1.4% 

 
計 347 100.0% 

 
 

問 38 あなたは、日常的な病気にかかった時に、最初に、どの医療機関を受診しますか。

(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) かかりつけ医 168 48.4% 

(2) その時々で医療機関が違う 138 39.8% 

(3) 総合病院 30 8.6% 

(4) その他() 2 0.6% 

 
無回答 9 2.6% 

 
計 347 100.0% 

 
 

問 38-2問 38で、その他()を選択した方のみ 

 ○ 自宅がいちばん近い医療機関 

○ わからない 
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問 39 市内の医療機関を探す際に、どのような確認手段を選んでいるか伺います。最も

利用する機会が多いものの中から１つ選んで番号に○をつけてください。 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 佐倉市健康カレンダー（広報紙) 58 16.7% 

(2) 佐倉市ホームページ 13 3.7% 

(3) 市役所・保健センター 9 2.6% 

(4) 消防本部・消防署 5 1.4% 

(5) 電話帳 81 23.3% 

(6) インターネット 111 32.0% 

(7) その他() 48 13.8% 

 
無回答 22 6.3% 

 
計 347 100.0% 

 
 

問 39-2問 39で、その他()を選択した方のみ 

 ○ 20年以上の総合病院 

○ その機会が今までにない。 

○ その時々で 

○ ほとんどの大学病院を熟知している。 

○ ママ友さんがかかっている病院で評判のいいところを選びます。 

○ もうかかっている 

○ わからない 

○ 記憶している医院の電話番号を 104で調べ電話する。 

○ 義母に聞く 

○ 旧知の医院にかかる 

○ 近くで評判のいいところ 

○ 近くの医療機関を自己選択する。 

○ 近くの病院に℡し伺う。 

○ 近くの立地の解る医院又は病院 

○ 近所の人からの口コミ 

○ 近所の方に相談 

○ 近隣 

○ 口コミ 

○ 佐倉市内の友人からの口コミ 

○ 自分の家の近所から 

○ 自分自身の病気が有るから北総病院に行く。 
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○ 親に聞いている 

○ 人の評判を参考に選ぶ 

○ 知っている道路で見かける場所 

○ 知人、友人からの情報 

○ 地域の友人にきく。 

○ 通院に便利で近いところ 

○ 東邦医療センター 

○ 特に無い 

○ 比較的近いところの病院を選ぶ。 

○ 隣人より情報を得る。 

 問 40 佐倉市では、夜間及び休日（日曜・祝日・年末年始）の急な病気のための夜間休

日診療を次のとおり行っていますが、知っていますか。(1 つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) よく知っている 143 41.2% 

(2) 名前だけは聞いたことがある 147 42.4% 

(3) 全く知らない 46 13.3% 

 
無回答 11 3.2% 

 
計 347 100.0% 

 
 

問 41 地域医療について(自由意見) 

○ 
他地域から転居してきて一番大変なのが、医療です。病院の特徴や評判などがわか

らず、祖母、母とも病院探しで大変苦労しました。 

○ 市の検診以外では、佐倉市の病院が少ない。市の検診は、一日では終わらない為。 

○ 夜間、休日診療所がいつも混んでいる。 

○ 
土日祝日夜間診療を行っている場所は、急な時にすぐに分かるように駅やロビー掲

示板など、目につくところに貼って欲しい。一家に一枚配ってもいい。 

○ 信頼できるかかりつけ医がいない。 

○ 
その担当している先生によって差かあり、夜間行った時、どんな先生なのか不安に

なる。 

○ 
小児救急は場所は知っていますが、利用したことがありません。休日当番医は、イ

ンターネットをひいていないので、把握していません。 

○ 地域新聞等でもっと情報提供して欲しい。 

○ 

質問 4 の夜間休日診療に、小さい頃、夜に発症したインフルエンザでお世話になっ

たことがありますが、診てもらえただけで、薬をもらえなかったり、本格的な検査

が行えなかったという記憶がありますが、もし今でもそれが続いているなら、改善

して頂きたく存じます。 

○ これからは、自分に必要な情報は取得しておく。 
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○ 
江原台にあるし、佐倉市が助成しているため、市外からの人は断ってもいいと思う。

もしくは、高い料金をとってもいいと思う。 

○ 

どの病院も混みすぎていので、予約システムを佐倉市内で統一し、他の病院の空き

具合などが患者側でもわかるようにしたらより福祉が充実するのではないかと思

う。 

○ 

私は佐倉市で４人の親を亡くしました。救急車を呼んでから病院の受け入れ先が決

まらず、大変でした。もう少し、緊急に対応できる病院に、市民病院の内容を充実

して欲しいと心から思いました。佐倉も高齢者が増えています。もう少し力を入れ

ていたら、親も長く楽しめたと思います。 

○ 
情報が氾濫している中、いい医者は混雑しているので、近くの総合病院に行ってし

まう。 

○ 
医療施設が充実していないわけではないが、充実しているとも言えないので、もう

少し充実させて欲しい。 

○ 
休日当番医が簡単に解らず苦労したことがある。市の HP（トップページ)で当日の

当番医がすぐ確認できると助かります。 

○ 

聖隷佐倉市民病院が何故救急病院ではないのか？家族が何度か、いや私自身 20 年

以上、治療、通院しているのに佐倉中央病院、日本医大北総病院での搬送での治療。

何が市民病院なのか、ハッキリ返答されたい。 
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児童虐待への対応 
問 42 児童虐待の相談（通告）窓口についてお聞きします。もし相談（通告）する場合、

まずどこに相談しますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 児童相談所 92 26.5% 

(2) 市役所(児童青少年課) 78 22.5% 

(3) 警察 71 20.5% 

(4) 学校・幼稚園・保育園等 17 4.9% 

(5) 民生・児童委員、主任児童委員 15 4.3% 

(6) わからない 51 14.7% 

(7) その他() 2 0.6% 

 
無回答 21 6.1% 

 
計 347 100.0% 

 
 

問 42-2問 42で、その他()を選択した方のみ 

 ○ 健康管理センター 

○ 親が子を虐待することがわからない。自分の子供はかわいいです。 
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問 43 あなたは、虐待に当たると思われるものはどれだと思いますか。(あてはまるもの

すべて) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) しつけのため子どもを強くたたく 192 5.8% 

(2) しつけのため子どもを外に長時間放置する 232 7.0% 

(3) 家に閉じ込める 201 6.0% 

(4) 食事を与えない 312 9.4% 

(5) 自動車内に置き去りにする 236 7.1% 

(6) 家に子どもだけ置いて外出する 128 3.8% 

(7) 同居人による虐待を放置する 289 8.7% 

(8) ひどく不潔にする 233 7.0% 

(9) ひどい言葉による脅かし 254 7.6% 

(10) 兄弟の間で扱いを差別する 204 6.1% 

(11) 子どもの存在を無視する 258 7.7% 

(12) 子どもの目の前で配偶者に対し暴力をふるう 223 6.7% 

(13) 
子どもにわいせつな写真・ビデオをみせる、ポルノグラフテ

ィーの被写体にする 
268 8.0% 

(14) 子どもにわいせつな行為をすること又はさせること 284 8.5% 

 
無回答 20 0.6% 

 
計 3,334 100.0% 
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問 44 過去に、自分のまわりの子どもが児童虐待を受けているのではないかと心配した

ことがありますか。(1 つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 心配したことがあり、どこかの相談（通告)窓口に相談した 8 2.3% 

(2) 心配したことはあるが相談しなかった 40 11.5% 

(3) 心配したことはない 277 79.8% 

 
無回答 22 6.3% 

 
計 347 100.0% 

 
 

問 45問 44で、「２．心配したことはあるが相談しなかった」と回答した方にお聞きし

ます。その理由は何ですか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 相談する場所がわからなかった 2 5.0% 

(2) 自分以外の周りの人が対応すると思った 2 5.0% 

(3) 相手に相談したことが知られると思った 3 7.5% 

(4) 虐待かどうかわからなかった 14 35.0% 

(5) 「しつけ」の一環だと思った 3 7.5% 

(6) しばらくして落ち着いてしまった 6 15.0% 

(7) その他() 6 15.0% 

 
無回答 4 10.0% 

 
計 40 100.0% 

 
 

問 45-2問 45で、その他()を選択した方のみ 

 ○ 転居したらしい。 

○ スーパーで見ただけなので。 

○ 引っ越した。 

○ その時、虐待と認識していなかった 
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○ しばらくして引っ越したため 

○ 両親の元に引っ越した。 

 
   問 46児童虐待について(自由意見) 

  ○ 日常生活の中では、気づきにくいですね。 

○ 
ネグレクトで子どもを助けることが出来るか。母親に対してどう付き合ったら言い

か。 

○ 放置しないことが必要。 

○ 

こういった内容を意識調査として行わなければならない現状が悲しいです。子供た

ちが毎日パパママが迎えに来てくれることを待つ姿を毎日見ています。相談できる

場所、依頼できる人がいれば、家族の人生がもっと違ったものになったかもしれな

いと毎日思います。 

○ 
児童虐待が増加している昨今ですが、学校側または生徒が変化に気づき、すぐに対

応することが大切だと思います。 

○ どこまでが行きすぎなのか、昔とは違うので分からない。 

○ 
線引きがわからない。自分ではそう思っていても、本人にしたらしつけと言われれ

ば、何も言えない。 

○ 

声が大きいと、ただしかっていても、どうしたのかとても気になる。周りが大きな

声で、激しく言えば、たいていの子供はびっくりしたり、怖くなったり、泣いてし

まうし、パニックになる子もいる。 

自分の場合は、その家庭は、引っ越してしまったので、その後どうしているか気に

なる所もあるが、お母さんも面倒を見ていた様なので、しかっていただけの気もす

るが、判断は難しい。 

○ 子供を育てるのにあまり過保護にならない程度健全性を育む。 

○ しつけとの判断が難しい。 

○ 

新聞やニュースで知る結果として、虐待の可能性、サインをあきらかに見過ごして

いるケース、スピード感のない対応が死に直結しているケースが散見される。親の

倫理観の欠如、初等教育が不十分、欠陥人間。 

○ 
虐待かどうか線引きが難しく、自治会や民生委員の方がその家庭に目を配ってくれ

ていれば大丈夫だと思う。 

○ うわさ話、一度みただけでは判断しづらい。 

○ 子供、本人が相談し易い窓口やよびかけが必要だと思う。 

○ 親への教育が必要。保健師の活用 

○ 
アンケートの質問 2は、18歳の子供と 5歳の子供とでは、しつけの程度に差が出

てくると思うので、正直解答に困る。 

○ すべて親に問題あり。 
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「介護予防」の推進 
問 47  高齢者ができるだけ長く自立した生活を送ることができるように、運動や栄養、

口腔、物忘れ予防などについて学ぶ教室や出前講座、としとらん塾等を開催して、介護

予防に取り組んでいます。これらの取り組みを知っていますか。(1 つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 知っていて参加したかことがある 10 2.9% 

(2) 
知っているが参加したことはない(対象年齢ではない場合も

含む) 
77 22.2% 

(3) 知らない 255 73.5% 

 
無回答 5 1.4% 

 
計 347 100.0% 

 
 

問 48問 47で、「知らない」を選択した方のみ。高齢期の健康づくりに重要だと思う講

座の内容は何ですか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 体力を維持するために必要な体操等 83 23.9% 

(2) 高齢者に必要な栄養や食生活に関すること 42 12.1% 

(3) 歯のお手入れやお口の健康に関すること 3 0.9% 

(4) 物忘れ予防に関すること 38 11.0% 

(5) 高齢者のこころの健康に関すること 68 19.6% 

(6) その他() 13 3.7% 

 
無回答 100 28.8% 

 
計 347 100.0% 

 
 

問 48-2問 48で、その他()を選択した方のみ 

 ○ 成果が不明なので判断が出来ない。 

○ 無料でできるマージャンや卓球等 

○ 自立に対する意欲わ高めること。 
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○ 高齢者自身の自身が高齢者であるという自覚 

○ どんなトピックでもよいので、歩き、集い、他者と語り合うことが大事。 

○ 講座の身近な場所での開催 

○ わからない 

○ やっていることをもっと広めていった方がいいと思う。 

○ 1～5まで自分と女房でやっています。 

○ 心身ともに健康である 

○ 高齢者の集うきっかけ、動機つくり。 

○ 家から外に出られる（集まりがある)。情報の提供。 

○ 友だちや仲間を作ること。⑤と似ているかもしれませんが・・・ 

 
   問 49 佐倉市では高齢者の体力維持や転倒予防のために、いつでも誰でも気軽にできる

「佐倉ふるさと体操」を作成し、普及に努めています。あなたは、「佐倉ふるさと体操」

を知っていますか。(1 つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 定期的にこの体操をしている 1 0.3% 

(2) この体操をしたことがある 14 4.0% 

(3) 名前だけは知っている 54 15.6% 

(4) 知らない 271 78.1% 

 
無回答 7 2.0% 

 
計 347 100.0% 

 
 

問 50高齢者の健康を維持・向上させるための介護予防の推進について(自由意見) 

○ 

できるだけ高齢者自身が自分のことは自分でできるように、生活維持のために、栄

養面、体力の向上（筋力アップ)、ふさぎこむことのないよう、プログラムがあれ

ばいいなと思います。 

○ 

地域でご近所様同士で集うサロンのような活動に、行政から助成金が出るといいで

すね。きょういく（今日いく)、きょうよう（今日用がある)を実践するためには、

近くに楽しく集う場があることが大切。 

○ 

家事や買い物を出来るだけ行ってもらう。指の体操。お化粧をする。ディサービス

に行く。孫やひい孫の面倒をみる。パズルや漢字を覚える。電車やバスに乗る。ラ

ジオ体操を本気で正確に行う。片足立ちを 30秒する。 

○ 介護予防の施策を広く PRして欲しい。 

○ 健康な人がより健康を持続できる様なスポーツ 

○ 広報さくらで予防活動の紹介 
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○ 

高齢者の中には、人と接することを得意としない方も多くおられると思います。佐

倉ふるさと体操の冊子や、栄養や食生活で良しとすることを冊子でお配りしても良

いかと思います。ポスターにして、壁に貼って見てやってもらう方が、良いかも知

れません。 

○ 体育館などで軽い体操などができる様にして欲しいです。 

○ 
高齢者に対する相談場所を多くしたほうが、又は解決してくれる所を多くしたほう

がいいと思います。 

○ 

具体的取組（教室とか講座など)について、高齢者の子供世代にも広く知られるよ

うに取り組んではいかがでしょうか。（若い世代はそのような取組を知らないと思

いますので、知っていればすすめることが出来るのではないでしょうか？) 

○ 行政が地への出張、積極的なかかわりをもつこと。 

○ 
外に出たくないという人も多いので、積極的に参加する人のみならず、そうした問

題のあるお年寄りにも配慮があるといいです。 

○ 訪問医の充実。質と量 

○ 

体操とおしゃべり、バランスの良い食事が三大要素だと思います。昼食は（実費負

担)体操教室を広めていけば良いのでは。時として、老人でも簡単にできるメニュ

ー紹介や熱中症予防等のお話も交えて。 

○ 
色々な地域でそういう取り組みをしていることは知っているが、佐倉でやっている

ことを知らない。 

○ 
佐倉ふるさと体操を、カムロちゃんやチーバくんと一緒におどるデモムービーなど

もあってもいいと思います。認知度を上げることが大切です。 

○ 知りたい 

○ 実施場所に出かけること自体が大変。いかにして出向くかを考える必要がある。 

○ 最終目的は「日常生活の回復」であることが大切だと思います。 

○ 
TVのみんなの体操のように 296で決まった時間に放送して頂けたら習慣になって

実行できると思います。 

○ このふるさと体操をもっと広めてほしいです。 

○ 相談窓口は有難い事項と思いますが、強制的な指導までは無駄なことと思います。 

○ 

シルバー人材サービスをより拡充し、高齢者が生きがいをもって活動することが体

力の向上やもの忘れ防止につながると思う。子育て支援とも関連させ、高齢者によ

る保育システムを確立したらよいのではないか。高齢者同士でワークシェアリング

することで高齢者の負荷を減らすことが前提だが。 

○ その場所まで遠いので行けない。 

○ 

佐倉市の住民が皆 PCを利用し、ホームページを見ているのでしょうか。新聞を取

っていない人は？社会、地域と接触していない人が参加できる体制が必要かと思い

ます。 

○ 
あちこちにたくさんできているデイサービス等の施設等で、出張ボランティアで、

どんどんふるさと体操を普及して欲しい。 

○ すべてにおいて、市政の一方通行。 

 
     



336 

 

高齢者が生活しやすい環境づくり 

※本市に居住し、住民基本台帳に登録されていることが基本となります。 

 

問 51これらの取組を知っていましたか(1つ選択) 

具体的な取り組み 

事業名 事業内容 

①緊急通報装置貸与事業 
★要申請、調査有り 

一人暮らしの６５歳以上の高齢者、または重度身体障害者の方に、

疾病・災害等の緊急時に対応するため、緊急通報装置を貸与します。 

②紙おむつ等購入助成事業 
★要申請 

自宅において紙おむつ等を使用している６５歳以上で要介護３～

５と認定を受けている方に紙おむつ・尿取りパットの購入費用の一

部を助成します。 

③ふれあい配食サービス 
★要申請、調査有り 

６５歳以上のひとり暮らしの高齢者、または高齢者のみの世帯で、

疾病や心身の障害等の理由で買い物や調理が困難な方に、年始（１

月１日～１月３日）を除く月曜日から金曜日までの週１回～週５

回、安否確認を兼ねて夕食を直接手渡しで宅配します。 

（自己負担あり） 

④訪問理美容サービス 
★要申請 

高齢者及び障害者のみの世帯に属する６５歳以上の要介護４～５

の認定を受けている方が、自宅で理容または美容を受ける時に、費

用の一部を助成します。 

⑤生活管理指導短期 

宿泊事業 
★要申請 

日常生活では自立しているが、家族による見守りなど生活管理に支

援を必要とする高齢者に対し、一時的な施設宿泊サービスを提供し

ます。（自己負担あり） 

⑥位置情報検索サービス 

の初期費用助成 
★要申請 

認知症などで徘徊のおそれのある方を一刻も早く発見・保護するた

め、GPS 通信端末機器（位置情報検索サービス）に加入するための

初期にかかる費用の一部を助成します。 

 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 全部知っていた 7 2.0% 

(2) 概ね知っていた 17 4.9% 

(3) 半分程度知っていた 33 9.5% 

(4) 少し知っていた 109 31.4% 

(5) 全く知らなかった 177 51.0% 

 
無回答 4 1.2% 

 
計 347 100.0% 
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問 52市が行っている取組は充実していると思いますか(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 充実している 22 6.3% 

(2) 概ね充実している 98 28.2% 

(3) どちらとも言えない 173 49.9% 

(4) あまり充実していない 21 6.1% 

(5) 充実していない 13 3.7% 

 
無回答 20 5.8% 

 
計 347 100.0% 

 
 

問 53介護保険以外の在宅福祉サービスについて(自由意見) 

○ 地域における小規模店を育て、外出機会（買い物等)をふやすのはどうか？ 

○ 

一人暮らしや高齢世帯が主になるのはわかりますが、例えば、家族と同居していて

も、家族が日中仕事等で留守にすれば、独居であることとかわりないです。高齢者

全体に目を向けてください。同居しているからと介護のために仕事をやめました。

家族の負担は大きいです。同居しているからという理由で様々なサービスを受けら

れないというのは、ますます家族の負担が大きくなると思います。 

○ 
紙おむつが必要とされていない方にでも助成されていることを聞きますが、調査を

したらいいのではないでしょうか。 

○ 

いくつかの地区社協が行っている在宅生活支援活動を市としても応援支援しては

どうか。他の市で行っている地域ぐるみの支援活動（システム化されている)が、

中域範囲で実施するのもよい。 

○ 
高齢者へのサービスは十分だと思います。高齢者を介護する高齢者、いわゆる老老

介護、又は家族への支援も大切だと思います。 

○ 
ふれ合い配食サービスの件障害を持っていない人にも高齢になったら配食サービ

スをしていただけたらと思います。（また毎日の方が良いと思います。) 

○ 一人暮らしなど緊急通報装置又は GPSの採用を取り入れてもらいたい。 

○ 

川越市に一人暮らしの祖父の困っていることは、ごみの分別です。最近分別が細か

くなり、90才の祖父にはできません。たとえば、ペットボトルのラベルとキャッ

プを別にする、ティッシュボックスを紙ごみにするなど、何度説明してもムリです。

佐倉市ではそこまで細かく分別していないようですが・・・ 

○ 
高齢者が住み慣れた地域で自立して暮らし続けていけることが本当の幸せに思い

ます。これからも、佐倉市の明るい未来のために、宜しくお願いします。 

○ 
高齢者の活動サークルでどの様なものがあるのか地図（ホームページ)に掲載する

などして交流サイトを作成するのも良いかも知れません。 

○ 少ない費用負担でサービスの提供ができたらよいと思う。 
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○ 佐倉市はボケてはいない。体の不自由な高齢者への対策が不十分。 

○ 
介護保険に至らない程度の者に対する有料のサービス（買い物、ショッピング等)

を提供してもいいのではないか！ 

○ 行政の地域高齢者への強い関わりと全体への啓発 

○ 
在宅サービスも 24時間ではないので、やはり家の人が気を配れるように家のもの

がどうしたらよいかまで、アドバイスがあるとより良いと思います。 

○ 
（祖)父母が身近に住んでいない為、あまり関心を持っていませんでしたが、見直

してみようと思います。 

○ 
自己負担が多いので、お金を貯めておかないとサービスを十分に利用できません

ね。 

○ もっとアピールしてもいいと思います。せっかくいいサービスですので・・・ 

○ 必要のある人に十分な情報が伝わっていないのではないでしょうか 

○ 近所で利用している人を知らないし、聞いたこともない。 

○ 
要介護の数値によって、あまり悪くない方でも不安材料はたくさんあります。その

ような方も安心して生活できるよう、その人達用の取り組も検討下さい。 

○ 

特にありませんが、「高齢者が生活しやすい環境つくり」の中には、当然、健常な

元気な高齢者もいる訳で、その方たちに対する取り組みはないのですか。何も魅力

がない町なら、活動的なお年よりは都心や房総半島など、他市町村へ移住してしま

うかもしれません。 

○ 
年金の不正受給をさせないために、数年にわたるが本人確認を徹底してほしい。「本

人に会えなければ払わない」という強い姿勢で取り組んで欲しい。 

○ それぞれのサービスを厚くしていただきたい。 

○ 深く考えたことがありませんので、今はありません。 

○ 取り組みをしていても、次の世代が知らなければ広がらないし、伝わらない。 

○ 
介護保険、福祉サービス等、もっと簡単に相談等できるようにすべき。わかりやす

く。 

○ 
介護認定を受けていない高齢者の、買い物や通院のための送迎や付き添いサービス

があればよいかと思う。 

○ 取り組みだけで、市政と市民とのきずながゼロ。まったく一方通行形だけ。 

○ PR不足です。 
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安心な老後を支える仕組みづくり 

※本市に居住し、住民基本台帳に登録されていることが基本となります。 

 

具体的な取り組み 

事業名 事業内容 

①高齢者安心カード交

付事業★要申請、調査有

り 

６０歳以上の方を対象に、外出時の事故等にあった場合に持っている

と役に立つ、緊急連絡先等を記入した写真入りのカード（名刺サイズ）

を、ご希望のかたに発行しています。 

 

②敬老祝金贈呈事業 
★要申請 

当該年度に９９歳、１００歳になる方の長寿をお祝いして敬老祝金

を贈呈しています。１００歳を迎える方については、国によるお祝

い行事に合わせて訪問し、贈呈します。（対象の方には、直接お知

らせします） 

③高齢者安心キット給

付事業 
★要申請 

原則７５歳以上の在宅の方を対象に、救急医療情報キットを配布していま

す。連絡先、医療機関、病気、服薬内容などを情報シートに記入して容器

に入れ、冷蔵庫に保管し、災害・救急時での医療・救護活動の備えとしま

す。 キットがあることを知らせる玄関ドアの内側に貼るシール、冷蔵庫

ドア用マグネットシールもセットされています。 

④はり・きゅう・マッ

サージ等施設利用助成

事業 
 ★要申請 

①６０歳以上の方、②１８歳以上で身体障害者手帳または療育手帳

をお持ちの方が、医療保険外で、はり、きゅう、マッサージ等を受

ける場合に、その費用の一部を助成する券を発行しています。 

（申請時期により１２枚又は６枚助成券を交付。１枚につき６００

円の助成。） 

問 54 上記のような取り組みを知っていましたか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 全部知っていた 10 2.9% 

(2) 概ね知っていた 23 6.6% 

(3) 半分程度知っていた 36 10.4% 

(4) 少し知っていた 121 34.9% 

(5) 全く知らなかった 151 43.5% 

 
無回答 6 1.7% 

 
計 347 100.0% 

 
 

  



340 

 

問 55 上記のような取り組みを利用したことがありますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 全部利用したことがある 0 0.0% 

(2) 半分程度利用したことがある 4 1.2% 

(3) 少し利用したことがある 29 8.4% 

(4) 全く利用したことはない 304 87.6% 

 
無回答 10 2.9% 

 
計 347 100.0% 

 
 

問 56 市が行っている取り組みは、充実していると思いますか。(1 つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 充実している 19 5.5% 

(2) 概ね充実している 85 24.5% 

(3) どちらとも言えない 183 52.7% 

(4) あまり充実していない 24 6.9% 

(5) 充実していない 15 4.3% 

 
無回答 21 6.1% 

 
計 347 100.0% 

 
 

問 57高齢者が安心して暮らせるまちにするための取組について(自由意見) 

○ 

認知症による行方不明が非常に増えています。私も防災無線などを聞くと気をつけ

て見ています。佐倉市は幸い発見される方が多いと思います。プライバシーの問題

もあると思いますが、地域に認知症の方がどこにいるのかわかれば、地域の単位で、

早期に行方不明者を探せるように思います。 

○ 
安心キットは、どの位実行しているのでしょうか。渡しっぱなしでは、その辺にポ

ンと置かれたままなのか、捨てられてしまうのではないかな。 
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○ 

高齢者の定義を変えたほうがよい。65 歳以上を高齢者と呼ぶそうだが、これが決

められた当時の平均寿命が 74歳だという。現在は、男女平均で 82～83歳ぐらいか。

ここから９歳差し引くと 72～73歳が高齢者ということになる。（後期ではありま

せん。)私自身まったく高齢を意識したことはありません。現在 63歳、まもなく

64歳。 

○ 敬老祝い金は、いらないと思う。今後 110歳、120歳がざらになります。 

○ 
他の県で聞いたのですが、交通（バス、電車)の無料があると聞いたことがありま

す。 

○ 自立して暮らすためにも大いにサービスを利用したい。 

○ 
③はとても良いと思いました。利用させていただいています。①は自分たち家族が

考えてやるべきことであり、市がやるサービスとしては無駄使いだと思う。 

○ 

高齢者安心カードをもっと充実したものにできれば良いと思います。費用の面でど

うしても限界があるが、地域間のコミュニティー活動の活発化が必要。※学校、公

民館等を利用してのシニア中心の健康体操（朝のラジオ体操など)誰でもがいつで

も集まれる機会を一定期間（強化月間として作るなど)する事も必要ではないか。 

○ 
自ら申請しなければならないサービスは年寄りには難しいのでは？声をかけ、希望

を聞き、対応できると良いと思う。 

○ 
全く知らなかったのでもっと知られるようにしたら良いのではないでしょうか。

（若い人の為にも) 

○ 提供している各種のサービスの広報が不十分。 

○ 
行政として、高齢者の安心できる暮らしとは、について、もっと多くの意見を聴き、

深く考えるべき。 

○ 

敬老の日の記念品の件ですが、以前、親と同居していたときに感じたのですが、そ

れ程もらってもうれしい品でもなく、市内の全高齢者に配るには相当の費用がかか

っていると思われ、無駄な支出だと感じました。支援を必要としている人に厚く行

き届いた福祉であって欲しいと思います。お祝いの気持ちは、紅白のおまんじゅう

だけで十分に届くのでは。過去に頂いた物・・・金杯、バスタオル、額縁、湯のみ

など、不要のものが多くありました。 

○ 他と比べてみないと何とも言えませんね。 

○ これから利用していきたい。 

○ 
広報活動が不足ではないだろうか。近所の方々にも聞いたが知らない人が多かっ

た。 

○ 
要申請となっていますが、もともと知らない人はどう申請させればいいのか取り組

みはしているのでしょうか？ 

○ 

高齢者やその家族の要望があって動くのではなく、市職員が定期的に高齢者宅を訪

問して、声掛けを行い、能動的に情報を入手して、対応していくことも必要かと思

います。 

○ 高齢者がでかけ易い(場所、周りの関心づくり)街作り。 

○ 

全て申請が必要のようだが、その説明はどのような形で行われているのか。封書で

届いて理解した人だけが申請できるシステムとなっていないか心配。説明会等を開

き、直接説明、申請できるようになっているか。欠席者についても、それが安否確

認の目安になるのではないか。 

○ 
幹線道路を整備し、住宅街を通過する交通量を減らして高齢者でも安全に外出でき

るまちづくりを進めてほしい。 

○ わかりやすく、皆に広報すべき。手続き等も簡単に。 
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○ 

気軽に使える定食店があると良いと思います。老人や年齢を問わず、人々が集える

場として、毎日でも利用できるような場所。「入れ歯にやさしいレストラン」「老

人ボランティア」 

○ 
市の取り組みの認知度が低い。母の介護の関係で市役所を訪ねることがあるが気付

かなかった。 

○ すべて絵に描いた？形だけは良しですが、どこまで自体をつかんでいるのか？ 

○ PR不足です。どのようにして知るのか。パンフレットがくるまで分からなかった。 
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認知症高齢者等への支援施策 
具体的な取り組み 

事業名 事業内容 

①認知症サポーター

養成講座 

「認知症サポーター」とは、認知症について正しく 

理解し、認知症の人や家族を温かく見守る応援者です。 

講座受講者は「認知症サポーター」となり、オレンジリング 

が配布されます。また、お店や事業所では、「認知症サポーターがいます」

ステッカーを掲示しています。 

②介護者が着用する 

「介護マーク」の配

布 
 ★要申請 

「介護マーク」は、介護家族から「認知症の人の介護は、外見では介護し

ていることが分かりにくいため、誤解や偏見を持たれて困っている。介護

中であることを表示するマークを作成してほしい。」という要望から作成さ

れ、全国に広がっているものです。 

佐倉市でも、「介護マーク」を配布しています。 

③ＳＯＳ高齢者事前

登録（ＳＯＳステッ

カーの配布） 
★要申請 

認知症などにより行方不明となるおそれがある方の外出時の安全と地域で

の見守り、また行方不明時の早期発見・保護のため、事前に写真や緊急連

絡先等の情報を市に届けていただきます。 

対象者には、靴のかかとに貼る「ＳＯＳステッカー」 

（登録番号入りの反射ステッカー）を配布しています。 

④高齢者を支える 

「地域資源マップ」 

の配布 

高齢者福祉サービス案内のほかに、各種相談窓口 

など、高齢者向けのお役立ち情報、万一介護が必要 

になったときの手続きの案内や、お住まいの近くの 

各種事業所の紹介などを掲載しています。 

 

※高齢者福祉課、出張所・派出所、 

地域包括支援センター等で配布しています。 
 

 

問 58 これらの取り組みを知っていましたか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 全部知っていた 6 1.7% 

(2) 概ね知っていた 4 1.2% 

(3) 半分程度知っていた 10 2.9% 

(4) 少し知っていた 72 20.7% 

(5) 全く知らなかった 248 71.5% 

 
無回答 7 2.0% 

 
計 347 100.0% 

 
 

  



344 

 

問 59 上記①認知症サポーター養成講座に参加したしたことがありますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 参加したことがある 12 3.5% 

(2) 参加したことがない 324 93.4% 

 
無回答 11 3.2% 

 
計 347 100.0% 

 
 

問 60 市が行っている取り組みは、充実していると思いますか。(1 つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 充実している 19 5.5% 

(2) 概ね充実している 93 26.8% 

(3) どちらとも言えない 181 52.2% 

(4) あまり充実していない 17 4.9% 

(5) 充実していない 11 3.2% 

 
無回答 26 7.5% 

 
計 347 100.0% 

 
 

問 61認知症高齢者等への支援施策について(自由意見) 

○ 
「介護マーク」や SOS高齢者事前登録の案はすばらしいと思います。ただ、私自身

は知りませんでした。もっと大きく知らせてください。啓発が足りないです。 

○ 

徘徊など認知症について、だいぶ知られるようになり、対応も適切になってきてい

ると思う。ただ、家庭内の難しい問題については、個人の問題のままなのではない

でしょうか。社会で支える仕組みをつくらないといけない。 

○ 
マークやステッカーの配布をすればいいってもんじゃないのでは？心が入ってい

ない感じがします。 

○ 
佐倉市はすごく良くやっていると思います。南部福祉センターは広くてきれいだ

し、老人ホームは多いし、いろいろなサービスを行っていてとても好きな町です。 

○ 認知症の早期発見治療に大いに役立てたい。 

○ 全く知らず、勉強不足です。 

○ 行政として、認知症の家族を持つことについて、深く真剣に考えてゆきべきである。 
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○ 
認知症と診断される前までは気付かないというケースも多いので、その前の段階か

らサポートが充実しているとありがたいです。 

○ 認知症の早期発見の実現 

○ 
他の市の取り組みも知らないので。このようなアンケートは介護している方に聞い

たほうがとても良い策を書いてくれると思います。 

○ 取り組み自体知らないので、充実しているのか全然わかりません。 

○ 
普通に市民として暮らしているつもりですが、市の活動をほとんど知らない自分に

あきれています。 

○ 広報不足？他に知ることができない。 

○ 

取り組みを各所のケアマネージャーさんや市職員が普及しなければ、知らない、利

用していない人ばかりで、意味が無い。だから、防災無線から行方不明を聞かされ

るのです。 

○ 充実の問題以前に実体の把握の問題。 

○ PR不足です。 
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高齢者の身近な相談窓口 
問 62 高齢者のための相談窓口である地域包括支援センターを知っていますか。 

(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 知っている 134 38.6% 

(2) 知らなかった 202 58.2% 

 
無回答 11 3.2% 

 
計 347 100.0% 

 
 

問 63問 62で、「知っている」を選択した方のみ。地域包括支援センターが市内に５ヵ

所あることを知っていますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 知っている 49 36.6% 

(2) 知らなかった 84 62.7% 

 
無回答 1 0.7% 

 
計 134 100.0% 

 
 

問 64 あなたのお住まいを担当する地域包括支援センターを知っていますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 知っている 111 82.8% 

(2) 知らなかった 22 16.4% 

 
無回答 1 0.7% 

 
計 134 100.0% 
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問 65  地域包括支援センターのご利用や実施している事業（介護者教室・介護者のつ

どい・介護予防教室）などへ参加したことがありますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) ある 7 5.2% 

(2) ない 125 93.3% 

 
無回答 2 1.5% 

 
計 134 100.0% 

 
 

問 66問 65で、「ある」を選択した方のみ。地域包括支援センターのご利用や実施して

いる事業などへ参加したきっかけを次の中から１つ選んで番号に○をつけてください。 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 広報・チラシを見て 2 28.6% 

(2) 民生委員や地域包括支援センター職員に進められて 2 28.6% 

(3) 既に利用している知人から進められて 0 0.0% 

(4) その他() 2 28.6% 

 
無回答 1 14.3% 

 
計 7 100.0% 

 
 

問 66-2問 66で、その他()を選択した方のみ 

 ○ ホームページで探しました。 

○ 母の通院している病院ですすめられて 

 
   問 67地域包括支援センターについて(自由意見) 

 
○ 

祖母の介護認定のときにお世話になりました。私の中では、介護のことは、地域包

括に相談が第１選択です。高齢者全体の窓口として様々な相談にのって下さい。 

○ 

たまたまよく知ることのできる立場にあるので、周知しているが、一般的にはまだ

まだ知名度が低い。とてもよい活動をしてくださっているし、助けてもらったケー

スも多い。窓口に直接相談に行くことは難しい。（高齢者の歩行力などで)よく訪

問してくれるのはありがたい。 

○ 相談事など地域包括センターを利用したい。 

○ もっと知りたい。どうしたらいいのですか。 

○ センターに行かなくても電話で簡単に相談できるようにすればいいと思います。 
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○ センターが自宅の近くにあり、心強いです。 

○ 難しいことではあるが、各職員の人への意識を、もっと深めてゆき必要がある。 

○ 
地域包括支援センターという名前が、高齢者のため、に結びつかないので浸透が低

いのでは・・・ 

○ 

まだ支援のいる状況になっていないので、把握している情報は少ないのですが、市

役所の窓口に相談に行けば必要な支援全般にわたってアドバイスして頂けると言

う安心感を持って生活しております。 

○ 具体的に何をしているのか教えて欲しい。 

○ 
いろいろあるようですが、難聴のため、補聴器を使用していて話の半分位しかわか

らず、大勢の人が集まるところが苦手です。 

○ 名前など知っているが何をやっているかは知らない。 

○ 
宮前の包括支援センターへ行ったら対応がすごく悪かった。話を聞いてくれる感じ

がまったくしなかった。 

○ 形だけ！ 

○ PRしてほしい 
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高齢者のいきがい 
事業名 事業内容 

①敬老事業運営事業 ７５歳以上の方を対象に、長寿をお祝いするとともに、地域のふれ

あい・交流の場として、市内の各地で実施しています。 

②高齢者クラブ活動 

支援事業 

高齢者クラブの主体的活動を充実するとともに、社会的な役

割が十分発揮できるよう、自主性を尊重しながら補助・支援・

育成をしています。 

③シルバー人材センター補

助事業 

公益社団法人佐倉市シルバー人材センターを支援することにより、

高齢者の能力を生かした就業機会を提供し、就業の拡大と雇用の安

定を図っています。 

 

健康増進、教養の向上、社会参加のための施設です。 

施設名 内  容 

①老人憩いの家 

 

高齢者の集会、趣味活動の場となる施設です。「うすい荘」、「千代

田荘」、「志津荘」の３施設があります。 

②レインボープラザ佐倉 

 

「高齢者福祉作業所」、「公益社団法人佐倉市シルバー人材センタ

ー」、「市民公益活動サポートセンター」、「公益財団法人佐倉国際交

流基金」の活動拠点となる複合施設です。 

③高齢者福祉作業所 

（シルバーマイスター養成

講座） 

就労や収入につながる技術の習得を目的として、籐工芸・七宝工

芸・竹工芸・刺繍・園芸（盆栽、ガーデニング）の講座を開催して

います。（毎年 2月頃に募集しています。） 

 

 

問 68 これらの取り組みを知っていましたか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 全部知っていた 7 2.0% 

(2) 概ね知っていた 21 6.1% 

(3) 半分程度知っていた 37 10.7% 

(4) 少し知っていた 149 42.9% 

(5) 全く知らなかった 122 35.2% 

 
無回答 11 3.2% 

 
計 347 100.0% 
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問 69  市が行っている取り組みは、充実していると思いますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 充実している 21 6.1% 

(2) 概ね充実している 84 24.2% 

(3) どちらとも言えない 188 54.2% 

(4) あまり充実していない 18 5.2% 

(5) 充実していない 12 3.5% 

 
無回答 24 6.9% 

 
計 347 100.0% 

 
 

問 70高齢者のいきがいについて(自由意見) 

  
○ 

単位が大きすぎるのでもう少し地域の小さな集団として生きがいを作って欲しい

です。移動が難しいという方でも、誰かと話したいとか趣味に生きたい人はいます。 

○ 

シルバー人材センターがうけおっていた、例えば市営の自転車場の管理などは、安

くゆだねられるからと、業者に持っていくべきではない。競争原理で入札させ、高

齢者から働けるところを失くすのは疑問。 

○ やらないよりましだけど、どれも楽しそうじゃないですね。 

○ 取り組み内容を知ることができ、今後参加した。 

○ 
高齢者がエコとか環境（地球環境)の講座にふれさせる機会があればいいと思いま

す。 

○ 高齢者も働ける場所がたくさんあると、生きがいになると思う。 

○ もっと広報してもよい。 

○ 
全て形骸化している感がある。時代相応の行政としての取り組みを考えてゆきべ

き。 

○ 
シルバーマイスター養成講座にもっと文化的なもの、スポーツを含めて多様な選択

ができるとより良いと思います。 

○ 高齢者に意見を聞いたほうが良いです。 

○ 温泉を作って欲しい。 

○ 地域の交流の場を今後とも減らさないで欲しいです。 

○ 今後利用していきます。 

○ 
市の行っている取り組みは知っているが、その場所に行く手段が無く、遠い存在に

なっています。 

○ 障害者の高齢の方でも生きがいを感じられるまちとは思えません。 

○ 全体的に子供より高齢者の方がいろいろ制度が充実している印象です。 

○ 

シルバーマイスターが活躍できるように、仕事している世代に対して、土、日、平

日の夜などに講座を開くとか。高齢者世代と若い世代の共通した時間をつくれば、

見守りとかもでき、近所に押し付けるわけでもないので、負担にもならないのでは
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ないでしょうか。 

○ 在宅介護、引きこもってしまってる方々への具体的な活動を充実させてほしい。 

○ 
形だけは良いですが、実体はつかんでいるの（すべて形だけの佐倉市政)先住佐倉

市政（古い、かたい、自己満足) 

○ 高齢者は、自分で死ぬだけ 

○ PRが必要 
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介護保険制度の認知度  

問 71  介護保険制度は、老後の最大の不安である介護を社会全体で支える仕組みとし

て、平成１２年４月から開始されました。あなたは介護保険制度を知っていますか。 

(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 詳しく知っている 21 6.1% 

(2) ある程度知っている 160 46.1% 

(3) 聞いたことはあるが内容はわからない 95 27.4% 

(4) 知らない 60 17.3% 

 
無回答 11 3.2% 

 
計 347 100.0% 

 
 

問 72問 71で、1～3を選択した方のみ。介護保険サービスを受けようとするときに不満

に感じることはありますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 認定までに時間がかかる 32 11.6% 

(2) 介護制度の内容説明が不足している 30 10.9% 

(3) 介護サービスの利用料（自己負担経費)が高い 23 8.3% 

(4) 介護サービスの内容が現状と合わない場合がある 19 6.9% 

(5) 介護サービスについて相談窓口がわからない 7 2.5% 

(6) 介護サービスを利用していないのでわからない 142 51.4% 

(7) その他() 5 1.8% 

 
無回答 18 6.5% 

 
計 276 100.0% 

 
 

問 72-2問 72で、その他()を選択した方のみ 
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○ 特に不満はない。 

○ 実態と区分がずれているのでは？と思ったことがある。 

○ 
認定が軽すぎる。再認定をお願いしても「却下」され不満。却下の文字が不快。（却

下通知) 

○ 特に無い 

○ ない 

 
   問 73問 71で、(4)知らないを選択した方のみ。あなたが介護保険制度を知るためには、

市の取り組みとしてどのような方法が有効だと思いますか。(1つ選択) 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) こうほう佐倉への掲載 22 36.7% 

(2) 市のホームページへの掲載 9 15.0% 

(3) 市役所や出先機関へのパンフレットの設置 6 10.0% 

(4) 
地域包括支援センターや民生委員など、地域の相談機関の活

用 
3 5.0% 

(5) 地域で制度の説明会を開催 11 18.3% 

(6) その他() 5 8.3% 

 
無回答 4 6.7% 

 
計 60 100.0% 

 
 

問 73-2問 73で、その他()を選択した方のみ 

 ○ 該当者への資料提供 

○ もう少し年をとらなければ分からない。 

○ 町内掲示板、市内小中学校での資料配布 

○ 特になし 

○ 個別訪問を行う。 

 
   問 74介護保険制度の認知について(自由意見) 

 

○ 

祖母は 95歳まで認定を受けずに頑張って生きてきました。認定されてからもしっ

かりしている方でしたが、一度崩れると、どっとおちていきます。見た目が元気そ

うだと安心せず、家族からの情報、自宅での状態にもっと耳を傾けて下さい。 

○ こうほう佐倉で介護保険の取り組みを参考にしたい。 

○ ぜひ説明会をして欲しい。 
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○ 常時、制度の啓発が必要。 

○ 
インターネットでストーリー仕立てにわかりやすいアニメーション等あれば、若者

や家族の者の認知度は高まると思います。 

○ 

何でも相談、質問できる窓口を設けてはいかがですか。文書掲載のみでは十分な理

解は得にくい。思いついたとき、必要なとき、110番のような仕組みを定着させる

ことが肝要と思います。 

○ 
当事者にならないと考えないことだと思います。その際に調べる手段としてはネッ

トだと思います。 

○ 判断にすこし矛盾を感じる 

○ 自治会、町内会で説明会を開催してみては如何でしょうか。 

○ 制度の内容より、それをになう人々のやりがい向上(社会的評価、資金面) 
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問 75佐倉市が今後力を入れるべき分野は(5つ選択可) 
 

No. 内容 回答数 構成比 

(1) 救命・救急などの医療体制の充実 74 5.1% 

(2) 各種検診や予防接種など保健・疾病予防 33 2.3% 

(3) 乳幼児医療の充実 13 0.9% 

(4) 高齢者医療や介護保険サービスなどの高齢福祉の充実 123 8.5% 

(5) 保育園・学童保育所の整備などの子育て支援の充実 94 6.5% 

(6) 障害福祉サービスなどの障がい者(児)福祉の充実 20 1.4% 

(7) 騒音や大気汚染の規制など公害対策 17 1.2% 

(8) 産業廃棄物などの規制強化 12 0.8% 

(9) リサイクルを含めたごみ処理体制の充実 42 2.9% 

(10) 里山・谷津田など自然環境の保全 36 2.5% 

(11) 省エネルギー・節電等の啓発活動の推進 16 1.1% 

(12) 印旛沼の浄化、周辺地域の活用 45 3.1% 

(13) バス路線確保など公共交通網の整備 59 4.1% 

(14) 防犯パトロールなど防犯活動の強化 50 3.5% 

(15) 地震や水害などに対する防災体制の強化 71 4.9% 

(16) 火災などに対する消防体制の強化 10 0.7% 

(17) 消費者保護の推進 8 0.6% 

(18) 小・中学校の教育環境の整備・充実 44 3.0% 

(19) 生涯学習・芸術文化活動の推進 10 0.7% 

(20) 歴史や文化を活かした事業の推進 27 1.9% 

(21) 公民館・図書館などの施設整備 31 2.1% 

(22) スポーツ施設の整備 23 1.6% 

(23) スポーツ・レクリエーション活動の推進 11 0.8% 

(24) 国際交流活動の推進 7 0.5% 

(25) 平和啓発施策の推進 2 0.1% 

(26) 都市近郊農業の推進など農業水産業の振興 10 0.7% 

(27) 企業誘致や中小企業の支援など商工業の振興 28 1.9% 

(28) 商店街の活性化 52 3.6% 

(29) 観光事業の推進 27 1.9% 

(30) 雇用の確保 40 2.8% 

(31) 幹線道路の整備 32 2.2% 

(32) 歩道や自転車・歩行者道 73 5.0% 

(33) 家のまわりの道路や側溝の整備 24 1.7% 

(34) カーブミラーや街灯の整備 33 2.3% 

(35) 公共下水道の整備 1 0.1% 

(36) 河川や調整池の整備 6 0.4% 

(37) 美しいまち並みや景観づくり 24 1.7% 

(38) 公園や街路樹の整備などによる緑あるまちづくり 18 1.2% 

(39) 市民と行政が共に課題解決に取り組む市民協働の推進 36 2.5% 

(40) ボランティア活動などの活性化 13 0.9% 

(41) 自治会・町内会・区の活動の活性化 17 1.2% 

(42) 男女平等参画施策の推進 0 0.0% 

(43) 人権施策の推進 1 0.1% 
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(44) インターネットを利用した行政手続の充実 27 1.9% 

(45) 行財政改革の推進 26 1.8% 

(46) 公共施設の計画的な見直し（再配置・統廃合) 20 1.4% 

(47) その他() 6 0.4% 

 
無回答 55 3.8% 

 
計 1,447 100.0% 
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問 75-2問 255で、その他()を選択した方のみ 

 
○ 

みんなが子供は３人くらい産みたく（育てたく)なるような町に。まずは産院を確

保して！ 

○ 飛行機の夜間の騒音がうるさい。 

○ 
異常気象時のすみやかな対応。大雪の時、役所に TELしたところ対応することは出

来ないと言われた。 

○ 防犯カメラの設置 

○ 高齢化による低所得者の就労問題 

○ 橋など生活道路の補修 
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自由意見 
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１ まちづくり 

No. 意見の概要（まちづくりについて） 

1 まちづくりはまち独自の条件があるものを生してやるべきである。 

2 よりよい佐倉市になるよう期待しています。 

3 市民が、近くで交流できたり意見交換できたりする場も必要です。 

4 若者が集まる街になってほしい。 

5 
若者のパワーでシニアや子供たちがより元気になり、また、若者達に将来佐倉に住みたい！

と思ってもらえると嬉しい。 

6 もっと住み良い佐倉にして転入して良かったと感じる様な町にお願いします。 

7 
子供達が外で遊べる公園、ボランティア、駅の中に複数の施設、恒例所による子供たちへ

の昔の佐倉の話、昔の物作り。 

8 佐倉市をワクワクする街にして頂きたいと思います。 

9 
夜、町が暗く、昼間は人が少ない。人が優しく、思いやりがあり、明るい住みよい町にし

てほしい。 

10 商業地、住宅地、自然、歴史をバランスよく残し、発展していくとよい。 

11 
佐倉の主役として高齢者が活躍できる機会を与え、それを支えて見守るのが市民と行政で

す。 

12 佐倉に住んで誇れる市民としてのステータスを考えるべきです。 

13 印旛沼の浄化、歴史的、文化的まちづくりは、印旛郡市という広域行政で対応すべきです。 

14 市民憲章は観念に偏りすぎ、かつ抽象的で内容が見えない。 

15 若い世帯の人々が住みやすいまちづくりをしていけば、活気にあふれた町になると思う。 

16 今一度明るく楽しいまちづくりをお願いしたい。 

17 年をとっても楽しく安心して過ごせる様、また、佐倉市の明るい未来を希望します。 

18 ますますのご発展を願っております。 

19 小さな子供が安心して遊べる街づくりをして頂きたい。 

20 
まちがいなく高齢化社会になっていくので老人力の活用もふまえ、充実した老後をおくれ

る社会作りを希望します。 

21 同じ市内で地区ごとに差があり、生活するうえで利便性に格差があるので解消してほしい 

22 
公害防止など地球環境が充実した、一人一人が健康に生きられるまちづくりを目指してほ

しいです。 

23 京成佐倉駅を多くの若い方々が利用しているから街作りに活かしてほしい。 

24 

佐倉市のまちはとても素晴らしいので、自信を持って発信できるよう、より緑を豊かにし、

パトロールを強化し、だれもが住みやすいまちづくりをすれば、素敵な城下町ができあが

ると信じています。 

25 
子育て世代をターゲットにした施設等も充実させて幅広い年齢層に対応できるまちづくり

を期待します。 

26 佐倉市は自然も多くてイベントなどもあり、魅力のある街だと思っています。 

27 街中でも自然が多いまちづくりをしていって欲しいです。 

28 市民の声をよく聞いて安心して住める佐倉市に前進して欲しいです。 

29 佐倉市がよりよい市になることを願っています。 
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30 元城下町として品格ある街作りを進め、全国的な知名度を上げて欲しい。 

31 
佐倉市の子供たちがふるさとを誇れるようになれば、大人になっても住み続ける人も増加

すると思う。 

32 人の幸せは競争することではないと思う。 

33 佐倉市を活性化するのに、若い世代が住みやすい環境を整えて欲しい。 

34 
大事な市税の使い方が間違っていて、歴史の町も良いけれど、皆が楽しく長く住みたい町

づくりにしてほしい。 

  

２ アンケート調査 

No. 意見の概要（アンケート調査について） 

1 今回のアンケート市役所の仕事又は市民への協力が大切なことを思い知らされました。 

2 
市政がいろいろと頑張っていることに気付きました。今回の意識調査のようなことで、よ

り深く知ってもらえる機会があるといいと思いました。 

3 
「より良き佐倉市づくり」への万般のご尽力を真に頼もしく、嬉しくこの機会に深く敬意

を表します。 

4 
雨水流出抑制施設、印旛沼の水質状況、エコライフ推進員など、勉強不足のせいか知らな

い事が多かった。 

5 
調査項目が多く協力を断念しました。回収率も信頼性も低い調査ではなく、きちんと効果

がみこめる調査を検討いただきたい。 

6 こういうアンケートはとても良い事だと思います。 

7 転入して１ヶ月足らずで知らないことが多くあまり協力できませんでした。 

8 アンケート資料全体が雑です。 

9 
アンケートの内容は初めて知ることが多かったので、もう少し分かりやすい言葉で説明が

あると理解しやすい。 

10 
アンケートの設問で、「興味がない」「分からない」と答えても、次の項目で同じ内容に

ついて問うのは意味がないと思います。 

11 知らないことが多すぎました。 

12 社会構造が大きく変化する時代、市民意識調査は大事な取り組みだと考えます。 

13 住民の要望、意見を積極的に取り入れてほしい。 

14 今回の調査票を見て、各方面での活動を初めて知りました。 

15 
多岐にわたる質問内容で、大変難しく感じました。また、国から来ている用語か、単語そ

のものが難しく思われました。 

16 
市民同士、市民と市との意見交換の場を設けることが活性化につながると思うので、今後

も活動を続けてほしい。 

17 80歳近くの老人の意見など必要でしょうか。 

18 ペーパーレス時代に逆行している。今後はデジタル媒体で。 

19 このアンケートはネットでできないのか。郵便代がもったいない。 

20 佐倉市について考えるきっかけが出来ました。ありがとうございます。 

21 
大変むつかしい内容で時間がかかり、同時に 40年以上も住みながら市政の事は知らない

事ばかりでした。 

22 このような調査は意味があるのか疑問です。 

23 調査票の質問内容が分かりにくく、調査票の回答が本当に活かされるのかが分からない。 
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24 
年金生活で視野の小さな生活をしており、この調査書で佐倉市が様々な情報サービスを行

っていることを知りました。 

25 
今回のアンケートで知らないことが減り、まずは市民が知ることが必要で、その分良いア

イデアや意見が集まると思いました。 

26 アンケートがわかりづらく、質問数が多いので、うまくまとめたほうが良いかと思います。 

27 アンケート結果は是非「こうほう佐倉」でも公表してください。 

28 いろいろな取り組みがあることを知りました。 

29 回答が大変で市民意識を調査する方法として適当な方法だとは思えないです。 

30 
このようなアンケートを定期的に行い、市民の声が迅速に反映するすてきな住み良い街に

なるように期待しています。 

31 ほとんどわからないので書きませんでした。 

32 この様な調査をすることにより、市民の声が市政に反映されることを期待しております。 

33 アンケートを通して市について知らなかったことを知ることができて良かった。 

  

３ 福祉 

No. 意見の概要（福祉について） 

1 高齢者をバカにした様な言動がある。市民を大事にして欲しい。 

2 
「佐倉市は住み易い！」と自慢出来る市政、街づくりを行って欲しい（中でも「子育て」

「高齢者－老人福祉」）。 

3 
健康に高齢者の生活を導き、医療費のかからない、暮らし易い、引き籠らないよう、手助

けがある町がいいと思います。 

4 高齢者対策の施設の設立後の調査をしっかりしてほしい。 

5 
高齢出産や双子出産などリスクの高い妊婦は受診も多く、補助券も足りなくなるので、増

やした方がよい。 

6 
福祉やこれからの生活環境が気になります。限られた予算の中で、市民の意見をよく聞き

住みやすい佐倉にしていってください。 

7 
家族が事故にあってから、いろいろな病気になり、今は他人のことまで手が回らない。支

援をお願いしたいです。 

8 
月に 1度の老人会と月に 4度の 100円喫茶に行っているが、とても楽しいので、高齢者

の集まるところをもう少し多くしてほしい。 

9 
高齢化、不活性化している町が多い。高齢化から生じる諸問題と、まちの活性化に向け知

恵を結集してほしい。 

10 福祉充実で、市民が日々明るく楽しく元気よく過ごせるよう願いたい。 

11 高齢化に向けて、リタイア組の経験知識を生かせる場を増やしてほしい。 

12 13年前に親の介護での手続きでは、不快な思いしか残っていない。 

13 本当の貧困層を助けてあげてほしい。 

14 どのようなサークルがあるのかネットで検索できるようになるといい。 

15 特別養護老人ホームを作ってください。 

16 在宅福祉の充実 

17 福祉に対してのわかりやすい啓発活動がもっと必要かもしれません。 

18 プール、運動、お風呂が揃ったみんなが喜んでいきたくなるような施設がほしい。 
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19 長年住みなれたこの地域で最後まで暮らしてゆける体制の整備を希望します。 

20 待機児童や特別擁護施設入り待ちゼロを目標にしてほしい。 

21 高齢者、子供にやさしいをモットーにすべての事業を進めて頂きたいです。 

22 
子育て、介護、この２点が地域の活性化のカギだと思います。オープンに助け合える関係

になれればと思います。 

23 
集い形式の敬老会にこだわらず、例えば家庭訪問にすればよいお祝い品を差し上げられる

でしょう。 

24 一人暮らしの高齢者に近所の協力はもちろん、専属の市の職員に見守り等をしてほしい。 

25 ボランティアを高齢のため不採用になったが、本人に意欲があれば断らないで頂きたい。 

26 余裕のある老人に少額の祝いを配るより町の安全に使って欲しい。 

27 高齢者が介護を受けることは良いが、保険料が高くなるのは考えものです。 

28 
後期高齢者で介護保険を支払っているが、介護認定度によって病気にかかる費用がすべて

自己負担になって釈然としない。 

29 寝たきりの高齢者を抱え、申請をした際にまったく援助が受けられませんでした。 

30 高齢者福祉などは行政と市民の負担分担の区分けが難しくかつ大切だと思う。 

31 安くて安全な老人を受け入れる場所をもっと作ってください。 

32 高齢者、乳幼児等にやさしい佐倉市となるようにと願っています。 

  

４ 行政改革 

No. 意見の概要（行政改革について） 

1 少子高齢化対策が最重要課題です。 

2 人口の増加、観光客の増加を飛躍的に改善してください。 

3 市政全般は可もなく不可もなく。 

4 住民の生活に軸足を置いた市政を望みます。 

5 ふるさと納税にもっと力を入れてほしい。 

6 少子化対策を重点項目のひとつとして推進してほしい。 

7 コンビニでの住民票の発行等で市民の利便性を重視してほしい。 

8 
行政が考え、行動は民間に投げ、行政はシンクタンク化して、全体バランスを取る役をし

て職員を減らす方がいい。特に窓口は民間の方がサービスは向上する。 

9 

市が管理する公園はきれいだが、管轄外のそばの消火栓のある敷地は整備されていない。

管轄者で費用を分担するなどの方法を検討いただきたいし、無駄な工事等は止めるべきで

ある。 

10 不在者投票が出張所で出来ると便利です。 

11 駅に出張所があり、住民票等が受け取れるのはありがたい。 

12 大学誘致以外の政策はすべて評価する。 

13 
情報開示の推進と、伝達方法の見直しなどで問題点等が気軽に分かる方法を実施してほし

い。 

14 
高齢者福祉や児童福祉において、不快な思いをしないようなきめ細やかな思いやりを期待

したい。 

15 従来の制度や政策を再度見直し、スリムな行政にしてほしい。 
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16 若い世代が住みたくなる様なサービスを期待いたします。 

17 各種補助金の見直し。一度全補助金をなくし、見定めたほうがよいと思う。 

18 庁用車をもっと減らせませんか。 

19 行財政改革として市長以下歳費削減市職員給与削減を実施してほしい。 

20 行政のできるところからボランティアで行ったらどうでしょう。 

21 申請を窓口に相談に行くと形から、個人へのアプローチに変えていただきたい。 

22 佐倉市役所の窓口をもう少し明るくして欲しいです。 

23 強い意志で人へのかかわりを深め、強くしてゆく必要は、行政の必須課題だと思います。 

24 もう少し、型にはまったものではないものを望みます。 

25 職員の自宅情報を公開して意識向上を図り、同時に市への窓口とする。 

26 市政は市民が本当により良くなるよう運営していってもらいたい。 

27 かなり良い行政だと思う。 

28 生活弱者対策が中心だが、税金を支払う生産労働者が魅力を感じる街にしてほしい。 

29 水道、電気の保守点検の業者は信頼のできる業者を選定して頂きたい。 

30 活発に動いて 10年後、20年後「明るい佐倉市」を目指して欲しい。 

  

５ 広報 

No. 意見の概要（広報について） 

1 
市からもこんなことに取り組んでますとか、こんなイベントがありますなど、やっている

ことがもっと分かるようにしてほしい。 

2 インターネットをやってない人に対してもっと親切に分かりやすくお願いします。 

3 市内の見どころについて、沢山紹介して頂きたい。 

4 

「脳脊髄液減少症」という健康保険が使えない病気にの認知度が低く、それと分からずに

苦しんでいる人は多くいると思う。専門医や同病気の患者会などと連携を取って、市民に

広く知ってもらうために勉強会（セミナー）などを開催していただきたい。 

5 広報紙は月 1回でよいので経費を節減すべきだと思います。 

6 
市が何をしているのか、新聞など普段読まない人にも分かるようなサービスを行ってほし

い。 

7 ふなっしーに対抗して、カムロちゃんをもっと人気者にしてほしい。 

8 子育て世代が参加できる活動をもっと情報提供してほしい。 

9 
高齢化してくると視聴覚の低下は否めないので、今後この層が増加していくこともあり、

現行以外にないか検討してほしい。 

10 
志津地区では佐倉の行事が浸透していない為、掲示板などを利用してもっと PRしてほし

い。 

11 ネット等を利用しないので、広報誌や防災無線は続けてください。 

12 広報誌等、出来るだけ発信していただけると有難いです。 

13 佐倉市を全国的に広めるための活動をして欲しい。 

14 佐倉市のイメージは良くも悪くも無く、今後は知名度を上げたい。 

15 市内巡回有料バスを PRして欲しい。 

16 情報をすばやく簡単に取得できると良いと思います。 
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17 
電子機器による情報発信も大事だが、高齢化が進むため、書面による発信もさらに充実し

てほしい。 

18 アンケートを通して知ることが多かったので広報にも工夫があると良いです。 

19 カムロちゃんのキャラつくりをして佐倉のアピールをしてほしい。 

20 
新聞を購読していないので「こうほう佐倉」を見る機会がありませんがサービスを知りた

いです。 

21 インターネットを活用した佐倉のＰＲをすべきだと思います。 

22 広報等市のお知らせは全世帯に配布する必要があると思います。 

23 
「老」を見すえた市の取組を、ごみの一覧表のような形で各家庭に保存用として配布して

ください。 

24 
市の取組等で知らないことが多かったので、全体を一括して「長期保存版」として、年に 1

回程度、配布してほしい。 

25 六崎にある施設がどういったものか不明なので、きちんと PRしたほうがいい。 

26 申請ベースのサービスは、こまめな情報提供をお願いしたいです。 

27 順天堂大学の誘致の詳しい進捗状況等を一般に広報してほしい。 

28 新聞を定期的購入しないと広報さくらが手に入らない。 

29 佐倉市の広報誌を全家庭へ配布することを希望します。 

30 今回の調査で知ったことも多かったので広報活動の充実をはかってください。 

  

６ 防犯・防災 

No. 意見の概要（防犯・防災について） 

1 防災無線が良く聞きとれません。各地に調査して下さい。 

2 
防災無線の設置場所を検討して欲しい。現在住んでいる場所では何を言っているのか聞き

とれないです。 

3 防災佐倉の放送がよく聞きとれません。志津中あたりに設置してほしい。 

4 防災無線の音量が聞き取りにくいときがある。 

5 防犯の強化をしてほしい。 

6 防災無線が聞きづらく、何を言っているのか分からない。 

7 緊急用のラジオを各家庭に格安でほしい。室内では(防災無線が)聞きづらいです。 

8 防災に強いまちづくりをお願いしたい。 

9 私の住んでいるところは、防災無線もよく聞こえるしありがたい。 

10 治安が悪いのでパトロール強化してほしい。 

11 
うすい駅前に高校生がたまって、大きな音を出して走るバイクもいるので駅前（イオン側）

に交番を作ってほしい。 

12 災害対策（防犯を含）の充実 

13 防災行政無線の放送が良く聞こえないので改善してほしい。 

14 防災無線の音はするが、内容が全く聞き取れない。 

15 
地形的にがけくずれの恐れが多々ある箇所が多いので、災害時の被害防止対策をしてほし

い。 

16 防災無線が聞き取れない。 

17 防災行政無線はほとんど聞こえない。 

18 主要箇所には防犯カメラの設置してほしい。 

19 個別防災無線機を補助して 2万円以下で希望世帯に提供して欲しい。 
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20 
東日本大震災を踏まえ、防災体制、救命救急の医療体制の対処等早急にやるべきことを見

直していってほしいです。 

21 協力県を作り、災害時に連携できないかと思う。 

22 
災害時に個人の技能がすぐに活かせるよう、町内などで災害時マップに載せると良いと思

う。 

23 土地の高低差が多く、自然災害に弱いので防災に力を入れてほしい。 

24 高齢者の事故、犯罪も増加が想定されるため、警察の人員の増員が必要と考える。 

25 市境で広報車の巡回が遅いです。 

26 公共施設の耐震工事などを必要最低限の税金で推進し、また、備蓄等も見直してほしい。 

27 防災無線がよく聞こえないので改善して欲しい。 

28 防災さくらの放送が全く聞き取れない。 

29 表町１丁目側溝がすぐに冠水するので大雨が不安です。 

  

７ 車道 

No. 意見の概要（車道について） 

1 
町中の方が整備や交通の便などが充実しているようで、道路整備もまだまだ不十分な場所

があります。 

2 
志津霊園内の道路も、ここにきても動きが遅い。近隣行政と連携し、住み良い町の建設を

第一に（設備や交通機関の利用料等）してほしい。 

3 
志津霊園の処理に多額の税金がよくわからない形で投入され問題もまだ解決されていない

ように思えます。 

4 道路のコンクリートがひび割れている所が多々あり、陥没しないか心配。 

5 
寺崎地区に大型商業施設の出店に伴う道路渋滞が懸念される。信号の調整、道路整備等で

渋滞発生をさせない様に要望します。 

6 側溝の清掃を節にお願いしたい。 

7 幹線道路の早期開通を希望します。 

8 
寺崎付近の大型店が続々完成し、住宅分譲も始まり、交通渋滞がますますひどくなると思

われるので、早急に対処願いたい。 

9 市北西部、八千代市との近接地区の道路整備を要望します。 

10 
寺崎周辺の道路を今からでも 2車線にしてほしい。渋滞は無駄やロスも生む。事故が増え、

責任問題になる前に早くバイパスなどを作ってほしい。 

11 
印旛沼サイクリングロードの整備とサイクリング向けの設備を増やしてほしい。自慢でき

るサイクリングロードであってほしい。 

12 
ベイシアスーパー近くの道路の渋滞がひどく、使いづらい。なぜ 2車線道路にしなかった

のでしょう。 

13 自転車道路を作ってほしい。 

14 寺崎ベイシア付近の道路が渋滞するため、住宅地の中の道路が抜け道になっていて危ない。 

15 
毎年のように道路工事を行っているイメージがある。出来ることなら、二度も掘り返した

り、埋めたりせず、日程調整して欲しい。 

16 歴史遺産の見学コースの道幅が狭すぎ、分かりやすい道路標識の設置が必要です。 

17 表町（ベイシア周辺）の渋滞を減らすための工事周辺をもう少し方法を考えて欲しい。 

18 老朽化の整備、道路橋等の見直し対応をしてほしい。 

19 志津霊園にできる道路に樹木（桜、イチョウ）などを植える。 
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20 

臼井中交差点の慢性的渋滞を回避する為に県道（Ｒ６４）臼井印西線の千葉県水産総合研

究センター水面水産研究所周辺から上座付近国道（Ｒ２９６）につながるバイパスを作っ

てほしい。 

21 
佐倉市は道路整備が遅く、自転車通学も多く、交通量も以前に比べ、たいへん多くなって

いるにもかかわらず、整備は進んでいない。 

22 自転車のために道路に色分け等し整備して欲しいです。 

23 
区画整理組合から移管された市道の U字溝や田舎部でも危険性のあるところは個人負担で

はなく市で設置管理して欲しい。 

24 
川沿いのサイクリングロードが充実したら、市内や城周辺を安全安心に自転車や散歩がで

きます。 

25 ベイシア前の渋滞は何とかしなければと思います。 

26 
カーブミラーが少なくて困っています。必要とする人が申請することができるようにして

ほしい。 

27 生活道路の整備をしてほしい。 

28 
296が混むので、水道道路に抜けやすくなる工事を早めに手をつけて欲しい。国道以外は

狭い所が多い。 

  

８ 公共施設 

No. 意見の概要（公共施設について） 

1 
体育館をきれいにして大人も子供もできるスポーツや競技にも使える大きなプール等を充

実し、人が喜ぶ場所づくりをしてほしい。 

2 うすい地区は図書室の為本等の在庫が少なく寂しい感じがします。 

3 室内プールやジムなどの市のスポーツ施設を作って欲しい。 

4 市役所の建物を建て替えて、各部署を一ヶ所に。災害に強い建物に。 

5 
佐倉市の人口の分布（志津地区が大人口）に合わせた行政で、市庁舎を西志津に移すべき

です。 

6 岩名の長嶋球場に税金が投入され、どれだけ市民に恩恵が得られますか。 

7 市でドッグランを作ってほしい。 

8 図書館に沢山の雑誌を置いて欲しいです。 

9 
市役所がひどいと思います。敷地全体をきちんと整備してほしい。コンビニも入れてほし

い。 

10 
図書館などが近くになく、また利用したいと感じられない雰囲気がある。民間と提携する

など魅力ある図書館づくりをして下さい。 

11 子供達と高齢者との交流の場として空き教室を利用できるようにしてほしい。 

12 
井野小の体育館を建て替えてほしい。また冷房を設置し、私立幼稚園にも補助をして冷房

設置を義務付けてほしい。 

13 
臼井公民館図書室は狭くて本の数が少ない。利用者が多いので、部屋を広げて新刊本を揃

えてほしい。 

14 各出張所など、図書館の本が返却できる場所を増やしてほしい。 

15 西志津スポーツ等多目的広場入口の鎖で怪我を負いました。目立たず危険です。 

16 
小学校が汚いので、校庭等や体育館等を掃除する方等設置したほうがいいと思います。も

しくは、子どもたちが清掃したり、親が行うなど。 

17 同規模の他市と比較して貧弱な公共施設、存在感のない文化施設だと思います。 

18 
企業団体や公共施設と協力して身近に感じられるつながりがあれば、もう少し関心が高ま

るかと思う。 
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19 テニスコートなど、スポーツ施設がもっと充実しているとよい。 

20 JR佐倉駅周辺に市役所の出張所がほしい。 

21 
図書館の見た目が古くて、利用したいと思わない。駐車場もなくて、図書館の雰囲気も暗

いので環境を変えたらいかがでしょうか。 

22 先々の事を考え利用がすくなくなった時の利用を考えて新設してほしいと思います。 

23 安く利用できる屋内プールを作ってほしい。 

24 図書館での自習スペースを増やしてほしい。 

25 
市内が広域で隣市の施設のほうが近いので、隣市住民といえど、安価に利用できるように

してほしい。 

26 屋内で子ども達が遊べる施設がもっとほしい。 

27 志津地区に文化体育施設を充実してほしい。 

28 庁舎内が段差などが多く良くないので新しくしてほしい。 

  

９ 児童福祉 

No. 意見の概要（児童福祉について） 

1 学童保育を小学校卒業まで利用できる様にお願いします。 

2 近くに公園がなく、児童センターがないです。 

3 学童保育のスタッフ一人あたりの子供の人数が多過ぎていると思います。 

4 私立幼稚園の補助を市でもしてほしい。 

5 
小学校に学童を併設してほしい。周辺の交通事情に不安があり、危険を避けるための策を

検討していただきたいです。 

6 
１歳半健診や歯科検診などは、土曜にも検針日を設けていただきたい。平日のみならば、

せめて午前中や夕方に受付できるとありがたい。 

7 認可保育園の決定時期をあと一カ月前倒しはできないものでしょうか。 

8 

「保育園入園案内」11ページ、Q13の①に該当する場合について、第二子が１歳の４月

に入園できる場合、職場復帰を４月１日としない限り、第一子は４月１日に退園となると

のこと。他のケース同様、入園後２週間以内の職場復帰、または３月からの慣らし保育ス

タートを検討していただきたいです。 

9 新生児訪問がなかった。宗教の勧誘もあった。 

10 利用した学童保育所が途中で有料になったが内容は変わらなかった。 

11 
延長保育や行事の簡素化、補助など、子育てしやすい環境が整えば、より活性化した市に

なると思う。 

12 ファミリーサポート制度等の育児支援制度がもっと充実すればよいと思う。 

13 
子どもの急な病気や、仕事や交通の理由による急な帰宅時間の遅れに対するサポートがあ

れば、働く母親はとても助かる。 

14 病後児保育だけでなく、病児保育もあると良い。 

15 安心してできる子育ての場に今以上になるといいと思う。 

16 待機児童がまだまだ多いようなので保育園をふやしてほしい。 

17 都心部へ通勤している母親の為に、夜間の児童福祉充実を計って頂きたいです。 

18 子育て支援等の充実 

19 児童発達支援等、子どもの福祉サービスが充実していない。 

20 市内に子どもを遊ばせる施設が少ないです。 

21 学童保育を増やし、保育料を安くして欲しい。 

22 出費ばかりが嵩み、女性の負担が増え、子育てしにくい環境だと実感しています。 
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23 少子化対策として妊婦定期健診を全額無料化したらよいと思う。 

24 学童保育所の充実と保育の強化が必要です。「預ける場所」として質を上げてほしい。 

25 保育園、学童の時間を長く女性でも働きやすい環境にしてほしい。 

26 ショッピングセンターでの一時託児が出来るとよい。 

  

１０ 産業振興 

No. 意見の概要（産業振興について） 

1 佐倉市で収穫される米のピーアールに努めて頂きたいです。 

2 カムロちゃんなどのユルキャラを活用し、話題になる事業を計画してもらいたい。 

3 若者の雇用を佐倉市内でも増やしてほしい。 

4 
個人的には買い物、読書、スポーツをする事が好きなので、そういう設備が充実してほし

い。 

5 大型スーパー等商業施設が誘致されていますが、地元の商店街に影響はないのでしょうか。 

6 

高齢者の方だけの佐倉市地域商品券に不公平さを感じました。これまで以上に企業誘致や

中小企業の振興に力を入れた方がよいのでは。埼玉の「パパママ応援ショップ」の制度は

気になります。 

7 企業誘致で活性化と職場増進をしてほしい。 

8 
食事場所を聞かれた際に、日曜定休の場所が多いので困る。商店街の活性化にもなるので

検討してほしい。 

9 

寺崎に商業地が広がり、市内外からの人の出入りが多くなり、良いと思う。一方、JR、京

成佐倉駅周辺がいまひとつなので居酒屋がもう少しあると、駅の利用者も増えるのではな

いでしょうか。 

10 
農家の高齢化により、田畑をやる後継者がいなくなることで、農地が荒れていくので対策

を考えてほしい。 

11 育てた人材が、佐倉市で活躍できるよう、雇用を含めて努力する必要があると思う。 

12 佐倉市は活気がなく、仕事場がない。アミューズメント性がない。若者が減少している。 

13 大型商業施設の誘致をしてほしい。 

14 積極的に企業の誘致活動を行い、高齢化に歯止めをかけて頂きたいです。 

15 
寺崎地区の開発に伴い、佐倉旧市街はさびれる一方です。若者や企業家をここに呼び込む

政策はないでしょうか。 

16 地元の企業等を大切にし、利益が地元に還元される取組に高い方に力をいれてほしい。 

17 もう少し活気あって若い人が楽しめるスポットも必要です。 

18 地域の特産品や観光をもっとＰＲしてほしい。 

19 雇用が増加すれば居住を望む人が増え、市の税収の増加を見込めると思う。 

20 
大々的な農産物の販売店ができたら活気付くし、ピーナッツなどを使ったご当地グルメも

いいと思います。 

21 
魅力ある大型複合商業施設を誘致し、地元の商店街も参加し、市内外から人がくるように

活性化を図ってほしい。 

22 工業団地造成、企業誘致をしてほしい。 

23 歴史よりも農業に力を入れるべきだと思います。 

24 佐倉市について、八千代並みに知名度を上げてほしい。 

25 大学誘致、企業誘致が成功すれば活気がでるのではないでしょうか。 
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１１ 市職員 

No. 意見の概要（市職員について） 

1 市役所で職員のお昼ごはんを食べているすがたを見ることは不自然です。 

2 
市役所に行くとどの職員も親切でありがたく思っています。これからも誰にでも聞く耳を

もちひとりひとりに真剣に優しく対応して下さい。 

3 
あいさつをしてもらいたい。市職員全員で知恵を出し合い行政を推進し、市が潤って市民

税が減ることが望ましい。 

4 佐倉のまちづくりのため、行政職員も一人ひとりの思いを大切にしてほしい。 

5 
役所職員の対応がとても感じ悪く、不愉快に思うことがある。職員教育を徹底し質の向上

を望みます。 

6 図書館職員の接遇ができていない。 

7 
市の職員一人ひとりが「職員は全て市長の仕事を分担している」と銘記すれば仕事のタラ

イ回しはなくなるはず。 

8 市役所や出張所の職員さんの笑顔がもう少しあった方が行きやすい。 

9 市の職員の数をなるべく配置転換など効率的に配置し、人員削減等も考えてもらいたい。 

10 市役所の時間外に TELに出てくれた警備の方の対応がすごく親切で好感がもてました。 

11 
必要があって身障者スペースを利用した際に、車にシールが無いことから確認もなく注意

を受けた。 

12 佐倉市役所はたいへん親切です。 

13 
社会福祉協議会でたいへん気分悪い思いをしたことがあります。職員には一般庶民の気持

ちを理解して欲しい。 

14 市役所職員の対応の悪いことがありました。 

15 市長の市政の取り組みへの認知度はどれほどでしょう。 

16 
個に向き合う姿勢のために、無駄、おしきせをやめ、柔軟に動ける人材、仕組みを望みま

す。 

17 市役所の皆さんは良くやっていると思います。 

18 市長給料が他市に比べてとても高いと思います。 

19 職員は一生懸命で親切ですが、おごることなく市民の立場になって努めてください。 

20 
職員でボーとしている人がいたり、書類申請などをよく分かっていない人がいて困ること

も多い。 

21 
市民と行政が密着し、市長ももっと市民におもてなしをして親しみをもてるようにしてほ

しい。 

22 イビリ市役所では、人の不幸は蜜の味でしょう。 

  

１２ 景観 

No. 意見の概要（景観について） 

1 
手繰川の両岸に桜の木を植えて千本佐倉に。市民等から寄付を集め、寄付者の名札を木に

つける。 

2 美しいまち並みをつくってほしい。 

3 新町通りの街並み景観を見栄えの良い様に進めて下さい。 

4 佐倉新町通りの電柱地中化は成りましたが、次は何を計画しているのでしょうか。 

5 
手繰川沿いの環境の整備、川沿いの道路を舗装し、サイクリングロードとしてほしい。ま

た、川沿いにオーナーをつのり、桜を植えてほしい。 
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6 
城下町としての街並み整備等をして、川越や松本のような観光に魅力のある街並みを作っ

てほしい。 

7 電線の地中化を進めてほしい。 

8 
現存する歴史的なものを残す、これから建てるものも景観を考えたデザインにするなど、

市外の方が「城下町佐倉」の雰囲気も楽しめるようにしてほしい。 

9 由緒ある歴史の町、佐倉にふさわしい景観を守ってほしい。 

10 
佐倉市は地区により印象が違うと思う。道路、植樹、街並み等気持ちよく生活できる環境

整備によって、個人の意識が高まり、住みたい町となると思う。 

11 
高齢化社会に向けて、歩道、自転車、自転車道、車いすを含め安心して外出できる美しい

街並みであったらよいと思う。 

12 新町通りの脇道にある城下町の趣の保管補助をしつつ商店の活気も戻してほしい。 

13 
佐倉市の中心は市役所周辺だと思う。城跡や自然、街並み等地方都市としては恵まれた文

化もある。 

14 
街をデザインする専門家に意見を聞いてみると、それぞれの地区に合ったカラーがあると

思います。 

15 電柱をなくし、歩道の段差をなくしたのは評価できます。 

16 サンセットヒルズの景観はすばらしい。 

17 季節事の四季が見れる名所を作ったほうが良い 

18 警察署周辺の川岸等がきれいになって、川沿いに散策できるようになりました。 

19 近年、佐倉旧市街地通りの電柱が地中化され、大きな前進を見ました。 

20 自然のままの河川をコンクリートで護岸しないでほしい。 

21 海外を参考に、街並み統一の条例制定などの対策が必要ではないでしょうか。 

22 佐倉地区の明治時代の建物が無くなる前に、街並みの復活を検討してはいかがでしょう。 

  

１３ 土地利用 

No. 意見の概要（土地利用について） 

1 
観光客が訪れても楽しい街になる様に駅の上又は近辺に百貨店を作って、若者や皆がいこ

える場所がほしい。 

2 
駅周辺の整備をしてほしい。車のない人も利用しやすいように駐輪場、商業施設、公共施

設を駅の近くにまとめてほしい。 

3 
京都市のように、例えば 150平米未満の宅地は売買できないような条例を制定してほし

い。小さな家を続々と建てて景観を損ねてほしくない。 

4 
空土地がマンションや住宅になり、大型商業施設がなく、他市に買物に行かなくてはなら

ず不便です。主婦が働ける場所も増えません。 

5 
十分な広さの歩道がなくとも住宅分譲を許可しているので、通学する子どもたちが危険で

す。 

6 市営墓地を作ってほしい。 

7 家と家の間が狭すぎるため、雪を捨てる場所がない。 

8 
バーベキューやキャンプ、テニスなど、格安で利用できる場がない。せっかく自然が豊か

なので、もっと生かせたらよい。 

9 
JR佐倉駅付近は娯楽施設が多すぎ良い感じを持てません。駅ビルのようなものが良かった

です。 

10 野鳥の森と続きハイキングコースが作れないものでしょうか。 

11 志津、ユーカリ、うすい、佐倉の駅前はパチンコとコンビニだけとひどいです。 
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12 住民が求めるお店を JR付近に開設してほしい。 

13 空き商店、家を活用してお年寄り、子ども達が自由に集まれる空間を作りをしてほしい。 

14 
京成とＪＲとが離れていて人の流れが無く、両方とも駅を中心に発達発展おらず、商店街

もさびれている。 

15 
ふるさと広場に道の駅をつくり、地場野菜料理を提供し、佐倉のよさを発信するとともに

道路と駐車場の整備をしてほしい。 

16 駅周辺をもっと活気ある町に発展してほしい。 

17 地主へのはたらきかけ及び方法を協議して里山の整備をしてほしい。 

18 ＪＲ京成佐倉駅付近に新設されるのは、マンションと葬儀場ばかりでさみしい限りです。 

19 京成佐倉駅周辺は駅前にも関わらず、活気が無くとても暗く不便です。 

20 駅前に何もないからお金を使わない街と言われたことがあります。 

21 
臼井駅ジャスコの反対側はきれいに花の手入れされていていいのですが、駅前建物がすぐ

変わり、活気がなくて残念です。 

  

１４ 公園街路樹 

No. 意見の概要（公園街路樹について） 

1 公園の整備を充実すれば、子どもや親が集まり、帰りには商店で買いものをします。 

2 上座公園をもっとキレイにして欲しい。 

3 境掘公園のがけ崩れがあって不安。 

4 市有地の除草をしっかりしてほしい。 

5 
公園、道路とか草刈りを雑草の種がこぼれる前に行ってもらうと来年少しでも草の出る量

が減るように思う。 

6 

佐倉城址公園の『猫に餌をあげないでください』という看板があるが、千葉市の稲毛海浜

公園では、行政とボランティアが協力して、不妊去勢手術も行い、管理している。もっと

進んだ行政となってほしい。 

7 
緑道(コミュニティ歩道)の樹木管理を公園と同様に管理(清掃だけでなく選定、枯れ木の除

去、樹木の更新など)してほしい。 

8 
西部自然公園に、屋根のある休憩ができるところと、田んぼがゆっくり見られるいすがほ

しい。 

9 
西志津多目的広場は健康増進にはとても良い場だが、夜間は真っ暗なので足元が見える程

度の照明があればよいと思う。 

10 子どもと自転車を押しながらいける公園が上志津にはない。 

11 公園には遊具が少なく、一日中遊ばせるには物足りなく感じます。 

12 水道道路（駅前）にあるイチョウの木は切らない方がよい。 

13 山王にある公園の遊具が古くて危ないので新しくして欲しい。 

14 周辺にお店もないから公園にトイレを作って欲しい。 

15 公園の草が茫々でがっかりしましたが、近所の家族３組ほどが遊んでいました。 

16 運動公園の整備拡充をしてほしい。 

17 公園や道路脇の定期的除草と大きくなりすぎた木の整備をしてほしい。 

18 
昔、賑わっていた公園が閑散としていて人気がなく、高齢者と一緒に集える場所が必要で

す。 
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１５ 観光 

No. 意見の概要（観光について） 

1 
印旛沼の周辺を整備し観光事業に役立ててほしい。商店が土日に休みの所が多く不満が多

い。 

2 
市内の観光施設や主要エリアをサイクリング（ウォーキング）や車イスロードでつなぐと

面白い。 

3 
印旛沼が俯瞰できるような建物を作っていたり、長嶋茂雄氏を題材に佐倉市の名物にした

り、歴史民俗博物館の企画に工夫と PR が必要です。 

4 
新町は整備されて電線地中化でしているが、町並みに小江戸が見られない。歴博への観光

コースに、城下町散策コースを設定してはいかがでしょうか。 

5 
佐倉といえばという何かががない。都内から、また近隣から遊びに来られるような場所や

ご当地グルメなどがあればいいと思う。 

6 
もっと歴史の紹介をして、良さを他地域の人に知ってほしいです。だからといって観光地

化して欲しくない。 

7 
団体訪問者が食事をする場所が無いので「歴史文化」ではなく「美味しいもの」目当てに

客寄せを考えてはどうでしょうか？ 

8 
自然豊かで住みやすい街だが、市外の人も訪れる街づくりをしなければ、佐倉市の魅力や

良さを伝えることはできない。 

9 
京成佐倉方面を城下町という特色を生かした街並みにし、外国の方も含め観光地としてほ

しい。 

10 主要駅前にまちの観光 PR センターを作って欲しい。 

11 将来の財源増のために佐倉城に観光として「人」が来てくれる町づくりが必要だと思う。 

12 
成田空港へのアクセスの便利さを利用し、城下町佐倉などの良い点をもっと PRしてほし

い。 

13 歴博などをいかした観光をしてほしい。さくらという名前もとてもすてきだと思う。 

14 歴史的施設を有機的に結びつけ、観光客に PR したほうが良い。 

15 観光ネットワーク作りの推進をしてほしい。 

16 印旛沼風車近くに飲食店や大型温泉施設を誘致して観光スポットにしてほしい。 

17 歴史や伝統、歴博の存在等を考えると、観光で十分アピールできる「まち」と考えます。 

18 
成田空港から外国人観光客の集客も期待でき、成田山や佐原とカップリングで観光スポッ

トとして売り込むことも可能です。 

  

１６ 自然環境 

No. 意見の概要（自然環境について） 

1 手繰川周辺は、田園有り、谷津田有り、絶好のウォーキングコースです。 

2 緑あふれる素晴らしい場所があります。 

3 佐倉を都市化するのでなく、自然の中で住みよいまちづくりを希望します。 

4 印旛沼の水質改善とデータ開示をしてほしい。 

5 印旛沼の周りの桜の木が花がつかずに枯れているが、病気ではないでしょうか。 

6 佐倉市は自然豊かなのんびりしているところがいい。 

7 ここ数年、自然がどんどん失われている。もっと緑豊かな市にしてほしい。 

8 印旛沼で魚釣りができるようにしてもらいたい。 
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9 
自然が多く、田、畑、川、沼、子どもにとって良い環境がある。自然を保護していけると

よい。 

10 自然豊かな佐倉市が大好きなので、地域の活性化を望んでいる。 

11 文化と緑の（市町）佐倉であってほしいです。 

12 
沼の水は動きがないため工業用水の取水、大雨の排水時の水の流れを工夫すれば良くなる

ように感ずる。鹿島川も時には逆流している。 

13 高崎川が泳げるほど綺麗になったら歴史のある町に付加価値がつくように思います。 

14 里山や環境を保全してほしい。 

15 里山はめずらしいので、整備すれば人が来ると思います。 

16 畔田谷津を大事にして、里山の風景を保って欲しい。 

17 
佐倉市に住んで数十年になりますが、緑が多く環境にも恵まれ、とても気に入っています。

職員の努力だと思います。 

18 市外の人が来ると、「自然豊かでいい所だね」と言ってくれます。 

  

1７ 教育 

No. 意見の概要（教育について） 

1 子供達のスポーツ事業に力を入れるのも良いかと思います。 

2 小学校通学区域の廃止を希望します。 

3 
カルチャーセンターの内容を充実し、行ってみたくなるような習い事の教室づくりをして

ほしい。 

4 

学校間の教育格差を感じます。児童が減少し、向上心が弱いと感じられます。他校との交

流を行うなど、多くの考え方があることなどに気付かせる活動があるとよいです。地域自

慢を地域内だけでなく、外へ向け発信すると共に、外からも受信できる機会にもなります。 

5 
授業にボランティア活動を取り入れるなど若年層からの教育による意識改革をしてほし

い。 

6 
勉強の楽しさを教え、日本を背負う人材作りを目的とした、低価格の学習塾を多く開設す

べきと感じている。 

7 小学生ばかりではなく、中学生も見守るべきだ。 

8 弥富地区の過疎化による児童の減少の対策をしてほしい。 

9 
いずれ社会を形作る子どもの保護と教育のため、教職員や家庭の大人たちの精神改革が急

迫的に必要です。 

10 子どもがいずれ社会をつくるので、教育にはしっかりお金をかけたほうが良い。 

11 
小学生とともにボランティアに参加していて、幼い時から社会に触れる機会を持てること

はいいと思う。 

12 
１人１人の生きる力をのばすための幼児教室や小中高一貫国立又は私立校設立してほし

い。 

13 
小学校区割の関係で自宅により近い学校に通うことができませんが、融通を利かせて欲し

いと思います。 

14 アンケート等に書いているが、中学校運動会が猛暑の９月開催で危険です。 
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１８ 買物（商業） 

No. 意見の概要（買物（商業）について） 

1 他の駅まで買物に行かなくても本屋さんは最低限ほしい。 

2 
道路をうまく整備して、千葉ニュータウンの様なショッピングモールをいくつか誘致して

作って欲しいです。 

3 
商業施設が八千代市や印西市に充実しているため、そちらに足を運んでいる。もっと充実

した大型商業施設が佐倉にあればいいと思う。 

4 本屋で佐倉の名所、寺社などの本があればより地元に愛着がわくと思う。 

5 大きなデパートや映画館の増設をしてほしい。 

6 佐倉市には大型デパートがない。小型スーパーばかりでは町の活性化は進まないと思う。 

7 
購買意欲のあがる大型ショッピングモールや商店街等を充実して欲しい。気付くと市外へ

買い物に行っている。 

8 子連れでいける商業施設がありません。 

9 同じ店舗を作らず、必要な店舗を造れば必然と人口は増える。 

10 
高齢化で自動車の運転ができなく買い物も大変で、NPO 等で運営できるショッピングエリ

ア等があると便利です。 

11 寺崎の商業施設で今後どのような計画で商業施設ができるのでしょうか。 

12 美容、ファッションに関する店舗を増やして欲しい。 

13 買い物は市外で購入することが多いです。 

  

１９ 交通 

No. 意見の概要（交通について） 

1 ＪＲから京成臼井の路線バス（早朝）の通勤時間帯に本数を増やしてほしい。 

2 江原台方面からＪＲへのバス路線も市民病院に通いたくても１日１便しかない。 

3 バス路線への充実、車を利用しなくても年配者の人にやさしい交通を考えてほしい。 

4 市バスのバス停にイスと屋根を設置して下さい。 

5 
佐倉は、車に乗れる人は便利ですが、バス等の交通手段がないです。車優先から公共バス

への転換をするべきだと思います。 

6 
保健センターが行きづらく小さい子を連れて行くのに非常に不便なのでバスで近くまで行

けるようにしてほしい。コミュニティーバスの運行をしてほしい。 

7 市役所、公民館、体育館など交通が不便です。 

8 バスなど交通機関もふやしてほしい。ユーカリが丘はあまりバスが出ていなくて不便です。 

9 バス路線がない地域に住んでいるため、生涯住みたいという気になれない。 

10 いま少し交通手段を考え、JR や京成佐倉を活性化する方法はないか。 

11 
バスの本数が少なく、うすい駅、佐倉駅まで出るのにタクシーを使わないといけず不便で

す。 

12 年配の方々も多いのでベイシアまでのバスを出して欲しい。 

13 施設利用の際に交通手段がない不便から高齢者が家にこもりがちになります。 
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２０ イベント 

No. 意見の概要（イベントについて） 

1 
野球場をきれいにするのであれば近隣の市の子供達を集めて、大会を行えばいかがでしょ

う。 

2 城下町佐倉で取れる米の知名度を上げるイベント等を計画実行してもらいたい。 

3 「キネマの夕べ」見に行きたいので、平日の昼間にもやっていただきたい。 

4 ふなっしーとカムロちゃんをペアにしてイベントして下さい。 

5 佐倉の秋祭り、毎年ありますが、以前の様に 3年に一度で行う意見を聞くことがあります。 

6 
市内でのイベントがあるときは、ぜひ、他の地区も連動させて、市全体で盛り上がれるよ

うな工夫があればと思います。 

7 婚活の場を設けてほしい。 

8 
住民の高齢化が進み、秋祭りの参加も負担になっているようです。また転入者にとって強

制的な参加、寄付など、あまり良い印象がありません 

9 
佐倉市は地味でインパクトに欠ける。チューリップ祭りもデザイン性がなく、ただ並べて

植えてあるだけにしか見えない。 

10 花火大会の音を犬が怖がるので時間短縮などをしていただきたい。 

11 
佐倉のお祭りという名称なので、一部の人だけのものでないように形を変えてはいかがで

しょう。 

12 
夏のイベントとして花火に力を入れたほうがよく、年一度の大きなイベントや市限定のお

祭りがあると良い。 

13 
多くの観光客が集まるイベントはあるが地元にお金を落とす体制がないので、文化と歴史

を活かし、佐倉城再建してはどうでしょう。 

  

２１ 地域コミュニティ 

No. 意見の概要（地域コミュニティについて） 

1 
地域によって差があるので、まち全体の環境整備や安心して住める町づくり、ご近所との

助け合いが必要。 

2 
自治会へ加入していない世帯があり、不平等さを感じました。町会費を支払わない方から

は外灯費などの１部を市へ支払うべきではないでしょう。 

3 今住んでいるところは恵まれた環境で、満足しています。 

4 生まれた子は地域全体で大切に育てる環境を作っていきたい。 

5 
商業地域にコミュニティの場を設けて、子育て中のママや老人世帯の憩いの場になるよう

な市民の活性化を図って下さい。 

6 自治会も高齢化して少し心配です。空き家も多くなっています。 

7 
高齢化が進み、自治会などだけでは不可能なことも出てきている。やはり若い人に頑張っ

てもらいたい。 

8 
子どもたちが安心して外で遊んでいられる町作りのため、人と人とのコミュニケーション

をもっと取れるようになると良いと思う。 

9 アイアイプロジェクトと自治会両方で子どもを見守る必要はない。 

10 
地域環境の整備、充実が大切だし、地域の人々との交流の場やその情報提供もあるといい

と思う。 

11 弥富地区の過疎化対策を地区の人と協力してやってほしい。 

12 宮前も高齢化が進んでいるので、若い世代が移り住むまちづくりをお願いします。 
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13 
近所つきあいがなくて無関心で合同実施が難しいという点を解決しないと何事も前進しな

いと思う。 

  

２２ 歴史 

No. 意見の概要（歴史について） 

1 
佐倉市といっても地味なイメージがあるので歴史や文化を生かした事案を積極的に進めて

もらいたい。 

2 津田仙ゆかりの場所等はあるのでしょうか。 

3 
計画的街作りや観光、地域振興は全く無策です。佐倉の歴史的「格」からすればもっと発

展してほしい。 

4 城下町佐倉はこの市の一部であって、他の歴史遺産の多い町の真似をするべきでない。 

5 
歴史ある町なのだから、何か顔(核)になるもの、他県の人でも「佐倉=○○」のような育て

ばいい都市になるように思う。 

6 歴史そのものについてはそれなりに価値のあるものがあります。 

7 
市の歴史や特性をいかし、「帰ってきたくなるまち」として、しがらみ＝「縁」「絆」を

うまく活かしていってほしい。 

8 
佐倉市は城下町と謳っているけれど中途半端なので市の条例等で、町並みを守り、整備を

するべき。 

9 歴史のある街を生かしてもっと素敵で自慢できる佐倉市にしてほしいです。 

10 神社等歴史的価値のある整備補助をし市に興味をもってもらう。 

11 佐倉城を再建して欲しい。 

12 佐倉城を再建するならば忠実に行ったほうが良い。 

  

２３ 歩道 

No. 意見の概要（歩道について） 

1 
歩道の不備が目立ちます。車イスが安心して通れることが望ましく、鉄道の踏切りが道路

より狭くて非常に危険です。 

2 道路の歩道の確保をしてほしい。特に、立正佼成会のところは歩道が狭くかなり危険です。 

3 
成田街道は交通量が多く自転車で歩道を走ることが多いが、家の庭木がはみ出ていて危険

な思いをすることがあります。 

4 印南小学区では通学路、国道 296号線の歩道整備を早急に願いたい。 

5 通学で安全に通える"道"を整備してください。 

6 歩道が狭くガードレールもなく安心して歩けないし、車いすも通れない。 

7 畑に面した歩道も多く、砂埃のひどさで目を傷めてしまう。 

8 安全な道路を切望します。 

9 通学路が危険です。子どもたち、自転車なども、安心して走れる道を増やしてください。 

10 
臼井地区の 296は自転車が走れない箇所が多くあるため、片側だけでも歩道をつくって欲

しい。 

11 交通ルールがあるが、交通量の多い道路は両側に歩道を確保して欲しい。 

12 通学路が危険すぎる。 
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２４ 街灯 

No. 意見の概要（街灯について） 

1 自治会などの管理をしていない場所の電柱の電灯交換をきちんとしてほしい。 

2 大崎台貯水池のある付近の街灯を増やしてほしい。 

3 街灯を増設してほしい。 

4 防犯上の点から、道路と私道に街灯を設置してほしい。 

5 街燈の数が少なく、安全面でももう少し照明がほしいです。 

6 街燈を増やすなど、夜間の安全を確保してほしい。 

7 佐倉（JR付近）は夜暗すぎる。 

8 駅前周辺に街灯を設置して欲しいです。 

9 ユーカリが丘駅から東邦大学佐倉病院までの道のりに街灯を増やして欲しい。 

  

２５ 駐車場駐輪場 

No. 意見の概要（駐車場駐輪場について） 

1 
駅前の駐輪場を充実させてほしい。屋根がなく、雨風にさらされ自転車が簡単に壊れてし

まいます。 

2 
佐倉市民サービスセンターに自転車（50cc原付）の駐輪場は有るが、中型、大型バイクの

駐輪場所が無い。 

3 チューリップまつりの近くに駐車場を設ければもっと盛り上がると思います。 

4 
寺崎の各店舗は駐車場が独立しているため、店舗間の移動がしづらい。出店時に駐車場を

一箇所に固めることはできなかったのでしょうか。 

5 佐倉警察署の駐車場がいつも満車で、車が停められない。 

6 チューリップ祭り等で駐車料金が高いから市民はもう少し安くしてほしい。 

7 観光バスを止める場所がなく大変と耳にしたことがある。 

8 自転車の置き場が少ないので必要である（特に駅前）。 

9 市役所の駐車スペースがなくてこまっています。 

  

２６ 税金 

No. 意見の概要（税金について） 

1 
市が破綻しないよう、お金の流れはしっかり把握して不明金を出さないようにしてもらい

たい。 

2 
税金が高い市だと思ったことがあったが、どのように使われているかあまり気にせず何十

年もきてしまい、市政に無関心だったことがよく分かりました。 

3 
環境施策、特にゴミの分別でゴミ袋にお金を使うし、水道や税金が高い。もっと税金を安

くしてほしい。 

4 税金で行うことなので、大切に使っていただきたい。 

5 税金を生かしてほしい。 

6 市長の判断でなく、全市民に開示した税金 1 円の無駄もない用途に用いてほしい。 

7 税金（市税）を最小限に下げるべきだと思う 

8 佐倉の住民税が高すぎます。 
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２７ ごみ 

No. 意見の概要（ごみについて） 

1 
庭や垣根の木、草などは土に戻る物なので別の方法で出せる様になればよいと思っていま

す。 

2 
生ごみのネットをしてもカラスがごみをちらかしてしまうので対策方法はないでしょう

か。 

3 
ごみ収集が地域によっては夕方近くになることがあり、暑い時期は臭いなど気になる。ま

た、景観上も問題があるので、昼ごろまでに収集してほしい。 

4 
ペットボトルは自治体として回収し、傘などに手数料をとらず燃えないゴミとして扱って

ほしい。 

5 ペットボトルの回収を行って欲しい。 

6 
ダンボールやペットボトルを通常ゴミとして回収して欲しい。また、ゴミ袋の値段が高く、

大きさが中途半端で使いにくいです。 

7 ゴミの分別が厳しすぎてストレスを感じます。 

  

２８ 住民マナー 

No. 意見の概要（住民マナーについて） 

1 染井野へ抜ける道のカーブでスピードを出す車が多く、子供たちも多いので危険です。 

2 生活者の高齢化に伴う運転マナーの劣悪さが気になります。 

3 
散歩しながらペットボトルや空き缶を捨てたり、自動車の窓からコンビニの袋ごとゴミを

捨てて行く者が多くてこまります。 

4 自転車のマナーを義務付ける 

5 
道路、住宅地に接する土地所有者のモラルが低いので、道路の条例を遵守するよう促した

り、住宅地に接する山林の手入れする条例をつくり、災害時に備えてほしい。 

6 
図書館の絵本の落書きや、やぶれが多い。落書きされた本を見ると、子どもは書いていい

ものと思ってしまうので買い換えて欲しい。 

7 
ペット関連のトラブルが発生しています。自治会等で啓蒙活動を行っていますが、「プロ

ジェクトチーム」を立ち上げるなど、一層の改善活動を進めてください。 

  

２９ 鉄道・設備 

No. 意見の概要（鉄道・設備について） 

1 駅の設備エレベーター、エスカレーター等を充実させて下さい。 

2 京成線志津駅（南口）の改良。南口のエスカレーターのところに、改札口を作ったら便利。 

3 
千葉市商業地とを京成沿線を乗り換え無しにしたら、千葉市に勤める人なども佐倉市に来

るかもしれません。 

4 JRと京成の乗り入れがしていないのがとても不便です。 

5 ふるさと広場でのイベントなどで、京成佐倉、臼井間に臨時的な駅がほしい。 

6 ユーカリが丘駅に特急や通勤特急がとまるようにしてほしい。 

7 臼井駅にも通勤特急以外の特急が止まってほしい。 
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３０ 医療 

No. 意見の概要（医療について） 

1 聖隷病院は診療の応対が不親切だと思う。特に、医師の態度が悪い。 

2 他国で通常接種の予防接種は全て公費にしてほしい。 

3 病院、福祉の面でも恵まれている。 

4 病院が少ない。 

5 
高齢者が大病した際に、家への往診や食事のアドバイスをしてくれる栄養士さんがいてほ

しい。 

6 
公費負担部分を考慮すると、終末医療に莫大な費用をかけていながら、利用者が心から希

望していない場合が多いと思います。 

7 小児科が少ないため、病院が混雑している。 

  

３１ 総合計画 

No. 意見の概要（総合計画について） 

1 
市内の大学生など、学生と一緒に地域に根付いた活動ができると良いと思う。佐倉の企画

はやや古臭い。 

2 
高齢者を元気にするまちづくりをめざしながら、若い世代も住みやすい佐倉を実現してほ

しい。 

3 
高齢化が進むが、財政が破綻することなく、いつまでも美しく豊かな佐倉市が続くように、

市政も頑張ってほしい(市民も努力します)。 

4 
緑豊かな環境の中で、子どもたちが安心して育つ豊かな佐倉市であってほしいと願ってい

る。 

5 市民に納得のいく計画実行と何事にも責任のある市政でお願いいたします。 

6 少しでも若い人が佐倉に住むように行政に考えて欲しい。 

7 人口減対策を常に念頭において政策を計画、決定して欲しい。 

  

３２ 市議会 

No. 意見の概要（市議会について） 

1 市議会議員在の人数を、税収に見合った体制にして頂きたいと思います。 

2 市議会議員が多すぎるので半分で良い。 

  

３３ 障害者福祉 

No. 意見の概要（障害者福祉について） 

1 障害者が笑顔で働ける B 型支援の作業所を建ててほしい。 

2 障害者への対応、対策をしっかりと取り組んでほしい。 
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３４ 文化・芸術 

No. 意見の概要（文化・芸術について） 

1 
「浅井忠とその弟子」的な催しを年何回か実施してほしいです。静寂でも文化度の高い平

和な市政作りを望みます。 

2 文化遺産を保護して欲しい。 

  

３５ 介護保険 

No. 意見の概要（介護保険について） 

1 栄町一方通行下り道路周辺の景観に整備が必要だと思う。 

2 チューリップ祭りにあわせて、レンゲ草を咲かせたら、すばらしい風景になると思います。 

  

３６ 下水道 

No. 意見の概要（下水道について） 

1 下水道の整備をお願いします。地域により差があります。 

2 上下水道を整備して欲しい。 

  

３７ 上水道 

No. 意見の概要（上水道について） 

1 内郷地区は、水道が整備されておらず、現状井戸水が主流になっていて、不安があります。 

  

３８ 住宅施設 

No. 意見の概要（住宅施設について） 

1 山や谷を埋め立ててすぐに建てられた住宅が陥没しないか心配です。 

  

３９ ペット 

No. 意見の概要（ペットについて） 

1 
犬猫殺処分ゼロにするため、不妊手術の助成制度や飼い主への教育などに取り組んでいた

だきたい。 

  

４０ その他 

No. 意見の概要（その他について） 

1 周辺の街（成田、富里、印旛、四街道、酒々井）などと比較して劣っている。 

2 佐倉生まれの佐倉育ち、私は佐倉が大好きです。 

3 大きなジムがあったらうれしいです。 

4 変なボランティア、一部の人のためのボランティアは不要です。 

5 牧場とは名ばかりの有坂牧場を何とかしてほしい。 

6 地元の野菜や米がおいしく食べられてよい。 

7 治安も悪くはないし、自然も豊かなので、住みやすい町であると思う。 
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8 佐倉が好きなのは、自然と歴史があり、文化もほどほど、東京に通いやすい理由です。 

9 高層ビルは極力立てない方がよい（電波障害がある） 

10 
街をより住みよくするために、自分の市のことや行われている取組を知ることが重要だと

思っています。 

11 ボランティアに参加したいが、どこでどういう事をしているのかがわからない。 

12 大雪の日、駅前ですら雪かきされておらず、市の動きが見えなかった。 

13 航空機が知らない間に頻繁に飛んでおり迷惑だが、文句を言う先が分からない。 
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